
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00042            DEL  22/04/2024 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE CONSILIARI DEL 

21.02.23, 3.03.2023, 2.05.2023, 15.06.2023, 7.07.2023, 21.07.2023, 5.09.2023, 9.10.2023, 

9.11.2023, 30.11.2023, 20.12.2023, 4.01.2024, 23.01.2024 E 29.02.2024.  

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 22 del mese di aprile, alle ore 11:31 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 

2 BUX  Annamaria SI  13 MANZARI  Francesco NO 

3 CASSANO Sig. Vito NO  14 MARI  Cosimo NO 



 

4 CIPRIANI Sig. Michele NO  15 MILANO Sig. Stefano SI 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PERNA Sig.ra Angela NO 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

8 FRANCO Sig. Michele NO  19 SISTO  Fabio NO 

9 GALLO  Alessio SI  20 VALENTINI  Fabrizio NO 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI  21 VENTRELLA  Francesco SI 

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 13  su n. 21 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vito Cassano Michele Cipriani Michele Franco Francesco Manzari Cosimo Mari Angela Perna Fabio Sisto 

Fabrizio Valentini  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

Il Presidente Leonetti Lorenzo riferisce: 

 

PREMESSO che l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi dispone l’approvazione dei verbali 

delle sedute dei Consigli precedenti; 

 

CONSIDERATO che in ottemperanza di quanto sopra occorre provvedere all’approvazione dei 

verbali delle sedute Consiliari del 21.02.23, 3.03.2023, 2.05.2023, 15.06.2023, 7.07.2023, 

21.07.2023, 5.09.2023, 9.10.2023, 9.11.2023, 30.11.2023, 20.12.2023, 4.01.2024, 23.01.2024 e 

29.02.2024; 

 

VISTI i testi dattiloscritti della intera registrazione delle sedute di cui sopra ed allegati al presente 

provvedimento quale parte integrante e sostanziale; 

 

ACCERTATO che tali atti sono rispondenti alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso delle 

stesse sedute del 21.02.23, 3.03.2023, 2.05.2023, 15.06.2023, 7.07.2023, 21.07.2023, 5.09.2023, 

9.10.2023, 9.11.2023, 30.11.2023, 20.12.2023, 4.01.2024, 23.01.2024 e 29.02.2024; 

  

Si rimettono gli stessi all’esame del Consiglio per l’approvazione. 

 

IL  CONSIGLIO MUNICIPALE 

RIUNITO in Bari nella sede del I° Municipio giusta convocazione avente prot. nr. 138430 del 

16.04.2024; 

PRESO ATTO CHE:  

- la proposta di deliberazione di cui trattasi, con i relativi allegati, è stata regolarmente depositata 

presso la Segreteria del Municipio ai sensi dell’art. 51 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi, con avviso di convocazione regolarmente pubblicato sul sito 

web Istituzionale del Municipio 1; 

- gli atti relativi agli argomenti iscritti all’ordine del giorno sono visionabili da parte dei Consiglieri 

del Municipio mediante il sistema informatizzato delle delibere; 

- Eventuali allegati voluminosi non inseriti nel sistema informatizzato delle delibere, sono depositati 

presso la Direzione del Municipio. 

UDITA la relazione del Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

UDITE le dichiarazioni di voto, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale parte 

integrante e sostanziale del presente atto; 

VISTI: 



 

- i verbali del 21.02.23, 3.03.2023, 2.05.2023, 15.06.2023, 7.07.2023, 21.07.2023, 5.09.2023, 

9.10.2023, 9.11.2023, 30.11.2023, 20.12.2023, 4.01.2024, 23.01.2024 e 29.02.2024, ed allegati al 

presente provvedimento quale parte integrante e sostanziale; 

- l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi; 

- il D.Lgs. 267/2000; 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere tecnico 

prescritto dall’art. 49 comma 1 D.Lgs. 267/00; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto non vi sono adempimenti 

contabili. 

 

AD UNANIMITÀ  dei consiglieri presenti e votanti (nr. 14 Consiglieri compreso il Presidente) 

espressi per alzata di mano. 

 

DELIBERA  

APPROVARE i verbali del Consiglio del I° Municipio relativo alle sedute del 21.02.23, 3.03.2023, 

2.05.2023, 15.06.2023, 7.07.2023, 21.07.2023, 5.09.2023, 9.10.2023, 9.11.2023, 30.11.2023, 

20.12.2023, 4.01.2024, 23.01.2024 e 29.02.2024 ed allegati al presente provvedimento quale 

parte integrante e sostanziale. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

21 Febbraio 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Cipriani Michele, presente. 

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

Siamo  15  presenti,  prego  Presidente  c’è  il  quorum  per

iniziare il Consiglio.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 2



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 21
Febbraio 2023

Presidente

Buongiorno a tutti, passiamo al primo punto all’ordine del

giorno “Approvazione dei verbali delle Sedute Consiliari”.

Chi vota a favore? All’unanimità dei presenti, no, tutti a

favore, un astenuto. 

Secondo punto all’ordine del giorno: “Comunicazioni della

Seduta Consiliare del 21 febbraio 2023”, chi si iscrive a

parlare? Colella.

Consigliere Colella

Buongiorno a tutti, Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle,

ore 10:33. Sono trascorsi quasi 9 anni dall’istituzione del

Municipio a Bari, Città Metropolitana, e 4 anni dall’inizio

della nostra consiliatura. In che modo il Municipio 1 si

sia  attivato  o  ha  intenzione  di  attivarsi,  verso  la

risoluzione  di  alcune  problematiche  importanti,  e  ormai

ataviche presenti sul territorio. Ne cito solo alcune, di

una certa importanza e rilevanza. Il patto del Castello.

Patto  del  Castello  che  è  stato  condiviso  anche

dall’Amministrazione centrale, ma della sua realizzazione

al momento non abbiamo ancora di concreto visto nulla, al

di  là  delle  progettazioni  più  volte  illustrate  alla

cittadinanza. Altra problematica di importante impatto nel

Municipio 1, è quella del quartiere Sant’Anna, le famose

strade  che  sono  riproduzioni,  cioè  non  esistono
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praticamente  le  vie  del  Comparto  2  e  in  più  la  via

principale di accesso, quella di via Prayer, è praticamente

a  metà,  percorribile  a  metà,  perché  l’altra  metà  non  è

neanche asfaltata. Questa problematica era stata più volte

portata  all’attenzione  di  questo  Consiglio,  senza  mai

trovare una soluzione al disagio e alla pericolosità di cui

i  cittadini  residenti  in  quel  quartiere  sono  sottoposti

tutti i giorni. Altro punto, e mi fermo qui per oggi, altro

punto ha un carattere problematico, verso la quale non c’è

una  risoluzione  ancora,  è  quella  che  la  situazione  del

Porticciolo  di  Torre  a  Mare,  il  cui  dragaggio  con  dei

tempi, che sarebbe dovuto essere compiuto, ma a tutt’oggi

la situazione è quella che è, ed è diventata ancora più

seria,  visto  ciò  che  sta  avvenendo  con  l’affiorare  di

isolotti veri e propri di sabbia, che rendono quindi non

utilizzabile  il  porticciolo  è,  nella  maniera  specifica

abbiamo visto anche quanto è accaduto a Pane e Pomodoro,

dove  proprio  si  è  riempita  la  parte  anteriore  della

spiaggia.  Quindi  è  mia  ferma  intenzione,  su  questo  mi

rivolgo  a  tutti  i  Consiglieri,  chiedere  la  convocazione

all’interno del Consiglio, per esprimersi e per elaborare

delle  situazioni,  almeno  queste  imputate,  chiedendo  la

convocazione  di  Consigli,  o  in  modo  monotematico  per

singolo argomento, data l’importanza degli argomenti e le

risposte  che  noi  dobbiamo  dare  ai  cittadini.  Oppure
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attraverso la formulazione di appositi ordini del giorno,

che verranno preventivamente elaborati nelle Commissioni, e

quindi subito dopo discussi in Consiglio, in modo tale da

dare delle risposte concrete o quantomeno quelle che sono

le  intenzioni  di  azioni  da  parte  del  Municipio  1.  Ho

chiuso, grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Colella, prego Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Sono  le  11  meno  20.  Rispondo  un  attimino  soltanto  al

Consigliere  Colella.  Vorrei  che  non  passasse  che  questo

Consiglio Municipio, in particolare questa maggioranza, in

particolare  il  sottoscritto,  visto  la  vicinanza  al

quartiere, il quartiere in cui abito, conosce molto bene la

situazione,  penso  anche  il  collega  Colella.  Lei  sa

benissimo, che al momento le risorse economiche sono state

e sono attualmente stanziate, per quest’opera importante,

conosciamo  perfettamente  i  disagi  che  hanno  non  solo  i

riportisti in questo momento e relative problematiche, ma

soprattutto di quelle poche licenze, che sono all’incirca

15 ancora, che non possono svolgere regolarmente la loro

attività.  Ricordo  inoltre  che,  attualmente

l’Amministrazione Comunale, ha chiuso un contenzioso con il
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famoso consorzio, che era stato aggiudicatario della gara,

parliamo  di  oltre…  il  primo  mandato  stiamo  parlando  di

opere di più di 9 anni fa. Quindi è chiaro che ad oggi fino

ad un certo punto, la responsabilità politica può essere

additata né a questo Consiglio, né tantomeno al Consiglio

Comunale. E’ altrettanto vero comunque che, inevitabilmente

continuiamo a pagare lo scotto di un sistema burocratico

lento,  lei  sa  benissimo  Consigliere,  che  il  Consiglio

Comunale, in particolare la Giunta ha stanziato ulteriori

50.000,00  euro,  per  le  ulteriori  analisi  prodromiche  al

bando  imminente.  Quindi  non  le  nascondo  che  ha  (voci

sovrapposte),  visto  che  gli  interventi  sono  stati  fatti

anche per quanto riguarda il Porticciolo di Santo Spirito,

che ha problematiche completamente diverse. Quindi io per

primo confido in questa Amministrazione Comunale, visto che

chiaramente  da  sempre  siamo  stati  dalla  parte  dei

pescatori,  titolari  di  licenze,  non  ultimo  l’ordine  del

giorno presentato in Consiglio Comunale, al fine di poter

ridurre  questo  benedetto  pagamento  eccessivo  della

concessione demaniale, 2.500,00 euro per uno stanzino di

nemmeno 4 metri per 4. Quindi è chiaro che, c’è fino ad un

certo  punto,  dopodiché  c’è  da  far  fronte  con  normative

europee,  problemi  di  smaltimento,  costi  di  analisi,

addirittura  per  assurdo  la  strada  del  porto  di  Torre  a

Mare, per un discorso che non è compatibile con la spiaggia
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che sta lì a 150 metri. Quindi è chiaro che sull’accordo,

però  fino  a  prova  contraria,  il  massimo  lo  stiamo  già

facendo, speriamo che a breve venga definitivamente risolto

con  un  bando.  Vengo  invece  a  quella  che  era  la  mia

richiesta,  comunicazione,  più  che  richiesta  era  una

comunicazione.  Non  posso  non  nascondere  la  mia

soddisfazione  relativamente  a  un  fenomeno,  che  si  sta

verificando  in  questi  giorni,  e  che  è  stato  oggetto  di

attenzioni non solo da parte della Commissione ai Lavori

Pubblici, ma anche da parte della Commissione Qualità della

Vita,  mi  riferisco  alla  problematica  del  fenomeno  della

replicazione dei famosi pini, in questo caso in un’arteria

minore, che è quella di via Paglia e Torre a Mare, dove

purtroppo  è  stato  necessario  abbattere  alcuni  pini,  che

erano  a  rischio  caduta.  La  richiesta  che  faccio

ulteriormente, la faccio in particolare alla Commissione, è

quella di finalmente ottenere questo benedetto elenco, di

questi benedetti arbori, che sono sotto controllo, visto

che  personalmente  mi  sono  recato  sul  posto,  e  il

responsabile mi ha detto addirittura che chiaramente questo

presunto  e  fantomatico  elenco,  che  c’è  stato  più  volte

fornito, in maniera chiaramente… non brevi mani, ma a voce,

chiaramente non si sa se possono arrecare un pericolo alla

viabilità, ma soprattutto in ragione anche del dissesto che

avrebbe anche l’abitazione. Quindi quello che io chiedo qui
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oggi, è che la Commissione, anche il Presidente, si riesca

a capire se esiste questo benedetto elenco e se ad oggi il

monitoraggio che deve essere fatto su questi stessi arbori,

viene fatto, altrimenti si dica “purtroppo non abbiamo lo

strumento  idoneo  per  evitare  la  caduta”,  però  ci

rassegneremo, saranno già tutti sostituiti con gli stessi

arbori,  che  non  radicano  diciamo  il  risultato,  ma  in

profondità, al fine di evitare quello che tra l’altro è uno

dei piani portati, sperando, con questo nuovo intervento,

di aver risolto il problema. Grazie Presidente.

Presidente

Grazie  Consigliere  Ventrella,  ci  sono  altri  interventi?

Prego.

Intervento

Mi voglio agganciare al discorso del Consigliere Ventrella,

per quanto riguarda il discorso dei pini che, ahimè, la

città  di  Bari,  il  Municipio,  dove  magari  c’è  un  numero

consistente di questi alberi. Vedo una delibera del 2007,

quindi con l’approvazione, quindi ritorno sul discorso, mi

chiamò  il  dottor  “Ronco”  ai  tempi  della  circoscrizione

delle  case  popolari  di  Aprilia.  Stavamo  in  maggioranza

(voci sovrapposte) delle case popolari di Aprilia. Quindi

(voci  sovrapposte)  questa  volta  siamo  insieme,  siamo  in
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maggioranza. Quindi stavo leggendo una delibera del 2007

approvata, dove - fra virgolette - il Comune approva la

cessione per comodato d’uso, quindi delle aree al punto 1°,

3°, 5° e 7°, dove quindi dà mandato sia ai discorsi di

manutenzione sia ordinaria che  straordinaria delle aree

verdi,  ed  altri  sono  servizi,  quindi  marciapiedi   e

tutt’altro chi sta all’interno lo sa meglio di me, come

quelle  zone  come  stavano  fatiscenti,  sicuramente  non

basterebbe un (incomprensibile) per aggiustare quelle aree.

Rimanemmo con la dottoressa Traversa, che ogni due anni,

doveva venire a dare una potatura di quegli alberi, che

ahimè in quella zona sono molto concentrati. Adesso siamo

arrivati  al  terzo  anno,  e  dovremmo  chiedere  se,  per

cortesia, specialmente gli alberi che si affacciano vicino

ai balconi, quindi la gente, specialmente quando fioriranno

queste bellissime foglie, se è possibile fare una potatura

imminente  di  quella  situazione  e  specialmente  quegli

alberi,  che  comunque  cerchiamo  anche,  a  volte  anche  di

eliminare qualcuno che sono pericolosi. Sappiamo benissimo,

che  stiamo  anche  avendo  delle  denunce,  questo  lo  so

benissimo. Quindi voglio concentrare anche in questo ultimo

anno  e  mezzo  che  ci  manca  al  nostro  mandato,  di  dare

seguito  nelle  aree  ex  ARCA  (incomprensibile)  di  fare

qualche manutenzione straordinaria e ordinaria per quanto

riguarda  il  manto  stradale,  i  marciapiedi,  specialmente
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all’interno di quelle aree, dove c’è molta gente anziana,

che  non  riesce  nemmeno  a  camminare  sulla  strada,  sui

marciapiedi si verificano tante cadute ogni giorno, perché

giustamente non c’è stata fatta mai una manutenzione da 60

anni, da quando sono stati – tra virgolette - costruiti i

palazzi. Se adesso magari ne possiamo dare seguito a questo

discorso, magari intavolando un discorso con l’Assessore o

chi di competenza. Grazie.

Intervento

Posso aggiungere giusto una precisazione? 

Caro Consigliere, lei ha ragione, però deve fare arrivare

questa notizia il più presto possibile, perché le potature,

come una volta mi ha detto il Presidente Manetti, vanno

fatte da  novembre massimo  fino a  fine febbraio.  Siccome

siamo ancora nei tempi massimo della situazione, mi auguro

che la trovi, speriamo di potere essere (voci sovrapposte).

Intervento

Giusto per completezza, non l’ha detto Manetti, l’ha detto

l’agronomo; a mala pena riesce a non far morire una pianta

di basilico, quindi diciamo che non sono esperto. Però in

questo  periodo,  ci  sono  le  potature  in  corso  in  via

Dolcezze  e  via  Caldarola.  Via  Caldarola,  già  mi  sono

informato sull’argomento, perché l’argomento è comunque di
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dominio pubblico, cioè ci sono tantissime zone che hanno

questa esigenza.  Ora, tutte  le squadre  hanno i  servizi,

sono  impegnati  fino  all’inizio  della  primavera,  per

manutenzione  di  potatura  straordinaria,  di  tutta  via

Caldarola  e  via  Mazzotti,  con  la  difficoltà  nel  potere

eseguire questa attività, che è un’attività invasiva, in

quanto viene fatta senza toccare la viabilità delle strade,

quindi anche nel recuperare lo stato delle potature. Quindi

nello stato di potature, non ce la faranno per l’inizio

della  primavera  ad  entrare  nelle  case.  Però  con  la

dottoressa  Traversa,  abbiamo  raggiungo  un  mezzo  accordo,

che  trattasi  di  un  alleggerimento  delle  piante  più

invasive,  più  grosse,  cioè  l’alleggerimento  non  è  la

potatura straordinaria, ma bensì soltanto levare il ramo

che è cresciuto in maniera… all’interno di un balcone o che

dà fastidio alle finestre. Invece al tema del Consigliere

Colella, giusto per completezza, a parte l’incontro che ha

detto il Consigliere Ventrella, in maniera anche abbastanza

esaustiva,  in  merito  al  Consiglio  Torre  a  Mare,  debbo

ricordare  che  il  Comparto  2  di  Sant’Anna  non  è  ancora

completato. E’  vero che  tutti quanti  vorremmo vedere  il

comporto 2 asfaltato e illuminato a dovere, ma è anche vero

che i soldi pubblici, il consiglio che ci hanno insegnato

un po' tutti in questi anni, ma soprattutto i Dirigenti ce

lo ricordano sempre, i soldi pubblici non possono essere

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 11



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 21
Febbraio 2023

impiegati  in  luogo  di  parte,  sarebbe  (voci  sovrapposte)

dove  purtroppo  possiamo  restituire  esclusivamente  gli

interventi ordinari, che come diceva il Consigliere, non

basterebbe  un  bilancio  intero  del  Comune  di  Bari  per

mettere a posto il disastro che c’è, tra le case di terzo,

quinto, settimo punto, dove oggi ci ha fatto evitare una

situazione  drammatica.  Quindi  lì  dove  ci  sono  i  luoghi

privati, Carchi, Sant’Anna, che è un quartiere che sta a

cuore tantissimo al sottoscritto, alla maggioranza e alle

minoranze  di  questo  Municipio,  è  un  quartiere  dove

purtroppo  lì  dove  non  interviene  il  privato  e  posso

soltanto  aggiornare  tutti  quanti  voi,  ma  penso  che  lo

sapete già, che la gara con cui volevano mettere su la

bitumazione  e  l’illuminazione  del  secondo  comparto,  è

andata anche deserta. Quindi diciamo che il privato stesso

sta  facendo  delle  gare  per  mettere  a  posto,  e  anche

(incomprensibile), che è stata nominata, rientra nel famoso

lavoro  di  intervento  del  Consorzio.  Quindi  diciamo  che

possiamo soltanto prendere atto, avvicinarci al dolore di

chi ci vive lì dentro, ma no sicuramente il Consigliere

Colella, è ingiusto se viene a chiedere consiglio a questa

Amministrazione  Comunale,  di  risolvere  la  problematica.

Diverso è per quanto riguarda la fogna bianca del comparto

numero 2, comparto 1 e dell’ipotetico futuro del quartiere

Sant’Anna, dove il Comune di Bari si è già impegnato con i
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propri fondi, ad eseguire questa operazione, le lavorazione

che  stiamo  eseguendo  sul  lungomare  di  Bari,  ora  sono

sospese perché, devono definire una vasca di raccolta di

sedimenti, e questa vasca di raccolta di sedimenti la sua

posizione avverrà al centro della carreggiata del lungomare

e  quindi  di  conseguenza  dovranno  intervenire,  stanno

mettendo su un’ordinanza importante, che andrà a bonificare

la  viabilità  del  lungomare,  e  quindi  di  conseguenza,  è

anche da dire che il Comune di Bari, quello che doveva fare

lo sta facendo. Questo giusto per correttezza, perché poi

rimane testimonianza del fatto che non siamo indifferenti a

Sant’Anna.  Oggi  proprio  sono  stato  intervistato  in  un

programma molto  carino, che  fanno nelle  prime ore  della

mattina, e la giornalista mi ha chiesto “qual è il sogno

del  Presidente  del  1°  Municipio?”,  e  gli  ho  risposto

“vedere compatto il comune di Sant’Anna” Sembrava una cosa

fatta a posta. 

Intervento

Un bel sogno, io sogno la Bellucci però.

Presidente

Non ci sono altri interventi.

Consigliere Colella
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Una  breve  replica,  vado  a  precisazione,  io  ho  voluto

riportare all’attenzione quelle che sono le problematiche

non risolte  ancora, per  il semplice  fatto, parlando  del

comparto  2  in  maniera  specifica,  che  lì  esistono  dei

residenti, in un numero anche abbastanza, e sono diversi

anni, e questo avviene sotto gli occhi di tutti noi. 

Intervento

Esistono  anche  dei  delegatari  nel  Comune,  cioè  si  è

arrivati in una situazione…

Consigliere Colella

Ma i residenti appartengono al Comune di Bari.

Intervento

Io se fossi il Consigliere Colella, mi porrei un quesito,

perché i residenti risiedono in un luogo che non è stato

ancora consegnato realmente al Comune di Bari?   

Consigliere Colella

Sono queste le problematiche, sto illustrando che si stanno

trascinando  nel  tempo,  senza  essere  ancora  giunti,  ho

esordito  nel  mio  intervento  dicendo,  dopo  9  anni

dall’istituzione  del  Municipio  e  dopo  4  anni  dalla

nostra... ho voluto semplicemente riportare all’attenzione,
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per capire, le mie parole sono state anche queste. Ne ho

preso  appunto,  in  che  maniera  ci  siamo  attivati?  Io  ho

ricevuto risposte nelle maniere in cui ci siamo attivati, o

meglio  l’Amministrazione  Centrale,  anche  sollecitata  da

noi, si è attivata; e in che maniera abbiamo intenzione di

continuare,  fino  al  raggiungimento  dell’obiettivo.

L’obiettivo  qual  è?  Quello  di  ridare  ai  quartieri  una

dignità di abitabilità.

Intervento

Ai quartieri o ai cantieri?

Consigliere Colella

Ai quartieri, ai residenti, ecco la cosa che interessa in

particolare  al  sottoscritto,  ma  penso  a  tutti  quanti,

perché non penso che dobbiamo girarci dall’altra parte di

fronte a questi problemi, che creano disagi enormi. Questo,

cioè  in  che  maniera  dare,  riunendoci,  capendo  il  punto

della  situazione,  capire  come  mai  dopo  decenni,  non  si

riesce  ad  arrivare.  Il  come  mai  c’è  già  nelle

giustificazioni che voi avete già fornito, una su tutte è

la mancanza di fondi per poter intervenire direttamente o

la mancanza di competenze… (voci sovrapposte)

Intervento
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Chi l’ha detto in questo Consiglio che non ci sono fondi

per completare le loro attività di manutenzione ordinaria,

e  quindi  attrezzare  il  comparto  n.  2  del  quartiere

Sant’Anna? Presidente, risulta all’incirca come sui lavori

pubblici, mai nessuno ha parlato di mancanza di fondi, sto

parlando di...

Consigliere Colella

Sto parlando per quanto riguardava il porticciolo.

Intervento

Io ho detto che sono stati, la somma stanziata di 4 milioni

e  900  e  rotti,  risultano  ancora  in  bilancio,  che  sono

destinati a...

Consigliere Colella

Cioè i soldi ci sono, però le cose non vanno fatte.

Intervento

Qui troverai risorse… 

(voci sovrapposte).

Consigliere Colella
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Che poi ha precisato dicendo che, ci sono. Quindi va bene,

il discorso fondi iniziale, l’abbiamo anche scongiurato. 

(voci sovrapposte)

Consigliere Colella

Invece, per quanto riguarda, ripeto, il mio intervento era

quello di portare questi 3, solo 3 per il momento, questi 3

argomenti  nuovamente  alla  ribalta,  perché  sono  argomenti

presenti sul territorio, che non hanno a tutt’oggi trovato

una soluzione, e quantomeno dire, dichiarare ufficialmente

attraverso una pronuncia, da parte del Consiglio, in quelle

che sono le intenzioni rispetto alla situazione attuale, ed

esaminando tutte le problematiche urgenti, quelle che sono

le intenzioni del Municipio, cosa facciamo noi al termine

del nostro quinquennio? Che cosa faremo, andremo a dire ai

cittadini?  “Scusate  non  abbiamo  potuto  fare  nulla”,  no.

“Abbiamo esaminato la situazione, ci siamo mossi in questa

maniera e abbiamo cercato in tutte le maniere possibili e

immaginabili, per quelle che sono le nostre competenze e

funzioni  attribuiteci,  di  intervenire  per  dare  una  mano

alla risoluzione dei vostri problemi.” Questo era il mio

intento, ed è il mio intento.

Intervento
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Sul comparto n. 2 attendiamo la risoluzione da parte 

(voci  sovrapposte)  perché  se  no  il  mio  ragionamento  in

questo momento di confronto su queste comunicazioni, su cui

potremmo  tranquillamente  fare  delle  sedute  dedicate,  più

che dei Consiglio. Io direi a questo punto, alla luce del

fatto che il Comparto n. 2 dopo (voci sovrapposte) c’è la

mail,   che  giustamente  mi  dice  “stiamo  parlando  delle

cascate,  60  anni  che  non  sono  manco  private,  sono

addirittura  ad  uso  e  di  pertinenza  del  comune  e  della

città, e la situazione rimane così. Fermo restando che in

luogo,  questo  Consiglio  deve  agire  nella  massima  della

liceità  dei  nostri  impegni.  Quindi  di  conseguenza,

aspettiamo una eventuale proposta dalla minoranza, su cui

ragionare, per portare una soluzione alle 1.800 famiglie,

che vivono in quel comparto. Più di questo, quindi aprire a

voi la possibilità di portare una soluzione, e quindi farci

aprire  gli  occhi  sull’argomento,  noi  possiamo  soltanto

restare qui in attesa che ci date uno spunto, che ancora

forse noi non abbiamo avuto la possibilità di capire, anche

se  come  ha  fatto  notare  il  Consigliere  Ventrella,

l’attenzione da parte del Comune di Bari, sulle tematiche

che possiamo gestire, quindi recupero dei fondi necessari,

per realizzare un intervento, 

(voci sovrapposte)

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 18



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 21
Febbraio 2023

Intervento

Non  parlare  di  raccomandazioni,  siamo  in  tema  di

raccomandazioni, come se fossimo all’ordine del giorno. 

Intervento

Una comunicazione la vorrei fare al Dirigente. Siccome in

questa struttura, abbiamo un eccessivo, (voci sovrapposte).

E’  possibile  regolare,  all’interno  di  questa  struttura,

(voci  sovrapposte)  sinergetico,  di  sostenibilità

ambientale? Io ho chiesto all’Agente della Multiservizi, mi

ha detto che loro non hanno possibilità. In questo caso 

(voci sovrapposte).

Direttore

La  prima  settimana  di  marzo  saranno  spenti,  quest’anno

rispetto all’anno scorso, l’impianto è stato acceso solo a

metà, cioè solo la parte di sotto e non anche la parte di

sopra, e comunque non è né la Multiservizi, né il Municipio

che regola la temperatura, ma vengono i tecnici esterni,

che hanno la parte di manutenzione, non credo che questo

sia a temperatura, sono impianti variabili o di sotto o di

sopra,  sono  venuti  all’inizio  forse  a  novembre,  ad

accendere  l’impianto,  che  devo  dire  l’avrei  fatto,  però

nessuno mi ha chiesto di abbassare la temperatura, rispetto
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ai dipendenti che stanno qui, sei ore e mezza al giorno, o

i bambini dell’asilo nido e nel resto delle scuole. 

Intervento

Si abituerà.

Direttore

Però  a  marzo  sicuramente  l’impianto  viene  spento,  anzi

quest’anno  è  stato  acceso  due  settimane  in  ritardo,

rispetto all’anno passato.

Presidente

Se  non  ci  sono  altri  interventi,  passo  al  terzo  punto

all’ordine del giorno “Richiesta parere ex art. 55 co. 1

lett.  A)  Reg.  dec.  Della  proposta  di  deliberazione  del

Regolamento sul Decentramento amministrativo Istitutivo dei

Municipi”. Prego Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Grazie, Manzari Francesco ore 11:00. C’è pervenuta questa

richiesta, dopo l’incontro della conferenza dei Presidenti

dei  Municipi,  tenutasi  a  gennaio,  sul  Regolamento  del

Decentramento Amministrativo. Faccio una premessa, magari
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per chi non lo sa, questo parere ci è arrivato un mesetto

fa, diciamo, all’inizio di febbraio, e c’è stato detto che

non  è  possibile  né  modificarlo,  né  emendarlo  e  né  fare

qualche altra modifica. La nostra Commissione, ha discusso

ampiamente, gli articoli sono l’83, faccio anche un’altra

premessa che; questo Consiglio ha tenuto recentemente una

Commissione speciale presieduta dal Consigliere Ventrella,

dove  ha  già  dato  ampia  discussione  al  regolamento.  Il

consiglio che noi, diciamo, ci siamo dati come priorità,

solo  su  tre  articoli  fondamentali,  perché  sono  stati

inseriti anche altri articoli, di cui sono bis, tipo il 37

bis, che è il nuovo regolamento della nuova Commissione in

videoconferenza, che prima noi non potevamo farla. Allora,

io rileggo le raccomandazioni che, la Commissione ha fatto

nell’art. 34, c’era pervenuto erroneamente inserito...

(Sovrapposizioni di voci)

Consigliere Manzari

Poi alla fine chiederò di poter inserire il verbale nella

Commissione del 20 febbraio, di ieri, gli allegate magari

alla delibera, dopo che sia stata votata. L’art. 34 c’era

arrivata erroneamente, come era il regolamento, come era
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inizialmente,  dove  diceva  “Il  Consiglio  di  Municipio,

costituito  da  una  Commissione  speciale  all’anno,  per

singoli  problemi  specifici,  è  per  un  periodo  di

funzionamento che non deve essere superiore a tre mesi non

prorogabile”.  Su  questo  articolo,  credo  che  la  Giunta

Comunale, abbia già notificato, non ricordo bene la data

del Consiglio… 

Presidente

Su questo le chiedo di sorvolare, perché 

(voci sovrapposte) 

Consigliere Manzari

Ci  è  arrivato  erroneamente  inserito  inizialmente,  c’è

pervenuto tramite la Segretaria, (voci sovrapposte) doveva

essere  tassato  (voci  sovrapposte).  Poi  nel  merito  noi

abbiamo  parlato  dell’art.  35,  dove  ve  lo  leggo:  “Il

Presidente anche d’intesa con il Vicepresidente, come per

la  Commissione,  nell’ordine  del  giorno,  che  presiede  le

relative  adunanze.  Il  Vicepresidente  collabora  con  il

Presidente della direzione della Commissione. In caso di

assenza di entrambe, le riunioni della Commissione, sono

presiedute  dal  Consigliere  più  anziano  di  età.  Il

Presidente  d’intesa  con  la  Commissione,  predispone

mensilmente  il  calendario  delle  Commissioni,  che  dovrà
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essere  comunicato  al  dirigente  del  Municipio,  che

compatibilmente  alle  esigenze  organizzative,  rende

disponibile  il  personale  per  l’attività  di

verbalizzazione.” Noi Dirigenti, ci siamo soffermati molto

su questo punto, ovviamente anche in base all’esperienza

che abbiamo avuto negli anni, assolutamente non sarà colpa

sua,  ma  sarà  colpa  dell’organico  che  il  Municipio,  in

questa  sede,  ha  una  mancanza  di  personale,  perché  c’è

capitato molte volte, saltare la Commissione, specialmente

la  nostra,  in  precedenza  quando  mancava  nel  settore

verbalizzante. Però noi abbiamo messo come raccomandazione,

considerato che la stessa va in contrasto con la funzione

del Dirigente, che deve garantire il corretto svolgimento

dell’attività  politica.  Noi  abbiamo  fatto  questa

raccomandazione, che ovviamente allegheremo alla delibera,

sperando  che  venga  modificato,  che  ci  venga  data  la

possibilità di fare politica, la nostra attività, non in

base  alle  sue  incidenze,  ma  incidenze  della  politica.

Ovviamente  ci  sono  due  cose  che  vanno  in  contrasto,  se

manca il personale, come si fanno le Commissioni? 

(voci sovrapposte) 

Intervento

Solo per questo va denunciato.
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Consigliere Manzari

Però  dobbiamo  dare  un  parere.  Poi  è  stato  inserito

l’articolo  37  Bis,  la  Commissione  raccomanda,  che

nell’attesa  che  si  faccia  quanto  disposto  nell’articolo,

che rileggo tra poco, vengono sostituiti sulla scorta di

quanto già accaduto durante il periodo Covid, quelle delle

videoconferenze. L’art. 37 bis è abbastanza lungo, io non

me  la  sento  di  leggerlo  tutto,  perché  sono  tre  pagine,

giusto riassunto, che è stata inserita questa modalità, che

ci  darà  la  possibilità  a  noi  di  fare  Commissione  di

videoconferenza,  come  accaduto  nel  periodo  Covid.  La

Commissione si è espressa all’unanimità dei presenti e di

tutti  i  componenti,  con  parere  favorevole.  Un’altra

raccomandazione, che non abbiamo fatto però, ovviamente la

dobbiamo sapere tutti, questo regolamento è stato fatto, ma

la  funzione  del  Consigliere  non  è  stata  per  niente

menzionata. Si parla tanto di accentramento amministrativo,

ma le nostre funzioni non vengono rapportate. In più per

garantire  un  indirizzo  politico  dei  Municipi,  credo  sia

utile per avere delle risorse umane nell’Ufficio Tecnico

come  ingegneri,  architetti,  per  poter  andare  avanti  con

l’Amministrazione Comunale, di pari passo e non da scorta

all’Assise comunale. C’è un modo che è quello di caricare,

al presente punto all’ordine del giorno il verbale di ieri.

Questo è tutto.
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Presidente

Il Dirigente voleva dare delle risposte.

Direttore

Sì, delle risposte. Innanzitutto apprezzo che abbiate fatto

delle raccomandazioni e non degli emendamenti, perché come

sapete la competenza è del Consiglio Comunale, per cui loro

possono emendare il testo e non noi. Noi possiamo esprimere

un parere o favorevole o sfavorevole. Ovviamente visto che

c’è stato un esame, uno studio come è giusto che fosse, da

parte  della  Commissione  e  adesso  lo  siamo  anche  in

Consiglio,  è  anche  ovvio  che  voi  vi  possiate  esprimere

delle  raccomandazioni,  degli  spunti,  che  i  vostri

Consiglieri posti in rappresentanza, possono o no tenere in

considerazione. La precisazione mia doverosa, è che io come

Dirigente  ho  il  dovere  di  garantire,  di  assicurare  lo

svolgimento della vostra attività politica,  ma non solo

politica,  anche  amministrativa.  Se  io  sono  nella

impossibilità  di  garantire  lo  svolgimento  proprio

dell’attività,  perché  è  capitato,  che  voi  non  abbiate

potuto  fare  delle  Commissioni,  ma  quando  c’era  lo  zero

dipendenti, quindi non poteva, io ho messo addirittura a

disposizione  una  categoria  B  che  non  era  addetto  alla

segreteria, proprio per garantire il più possibile, anche
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nel  periodo  in  cui  i  dipendenti  della  segreteria  sono

mancati,  proprio  per  garantire  il  vostro  diritto  di

riunirvi, che è sacrosanto. Però voi sapete perché vivete

il vostro Municipio, ormai non solo da remoto, ma lo vivete

anche in presenza, come siamo in difficoltà per la carenza

di personale, i numeri se volete ve li può dare la signora

che si occupa del personale e vi potrà dire in questi anni,

tre  anni  e  mezzo  di  Consiliatura  come  purtroppo  sono

nientemeno tanto unità di personale, oggi è il primo giorno

per esempio, che non c’è il dottor Antonio Gialetti che è

stato trasferito in direzione generale da oggi, e io al

momento della direzione generale ho 4 unità di personale. 

(voci  sovrapposte)  perché  se  volete  vi  do  questi

chiarimenti. Quindi se dobbiamo fare una attività proficua

per tutti, voi insieme a me, perché voglio dire, io sono il

Direttore  Amministrativo,  Dirigente  Amministrativo  di

questa struttura, il mio dovere è porre in essere quelle

che  possono  essere  le  scelte,  dell’Amministrazione

Centrale, ma anche le vostre, quando voi potete deliberare

su quegli  argomenti per  il quale  voi potete  deliberare.

Però oggettivamente ci sono delle giornate, perché parlo

veramente  di  giornate,  in  cui  noi  abbiamo  difficoltà

proprio  a  svolgere  l’attività  amministrativa,  perché  ci

sono assenze per  malattia che non sono preventivabili, c’è

in una situazione già con carenza di personale, che viene
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proprio anche dal vostro Direttore, perché io come sapete

da due anni e qualche mese, oltre ad essere Direttore del

Municipio 1, sono anche Direttore delle politiche educative

e giovanili, e del lavoro, dico “ e del lavoro”, perché lì

c’è un altro Assessore. Quindi io ho tre eventi politici, e

mi  devo  dividere  come  se  fossi  una  pallina.  Per  cui  è

difficile  per  me,  diciamo,  io  porto  avanti  questo  mio

incarico al meglio delle mie possibilità, non dico bene o

male, perché non mi piace, però al meglio di quello che

posso fare. Considerate però, che in segreteria sono due,

nell’ufficio amministrativo sono 4, spesso è capitato le

persone, tipo oggi la dottoressa non sta bene, quindi non

c’è, cioè abbiamo difficoltà, io mi devo barcamenare tra

cercare  di  garantire  il  vostro  diritto  sacrosanto  di

riunirvi, e la liquidazione delle fatture, piuttosto che le

occupazioni  di  quest’aula.  Quindi  se  vogliamo  fare

un’attività davvero che sia proficua per tutti, dobbiamo

davvero cercare di considerarci tutti dalla stessa parte.

Quindi  non  c’è  nessun  colore  politico,  proprio

l’appartenenza a questo Municipio, e cercare di voler fare

nel  miglior  modo  possibile  la  nostra  attività.  Voi  è

diverso  con  la  politica  sacrosanta,  e  io  per  un  altro,

cercando anche di fidarci l’uno dell’altro, perché se io

dico che, non sto mettendo le mani avanti, per carità, però

se io vi dico che ci sono delle urgenze, tra virgolette,
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perché davvero ci sono delle urgenze di avvertimenti, che

dobbiamo  portare  avanti  nel  nostro  piccolo.  Quindi  se

fossimo tutti dalla stessa parte, a far sentire anche la

nostra difficoltà, perché la carenza del personale, è un

qualcosa che purtroppo non dipende da me. Io ho espresso

parere negativo, a tutto il personale che mi è stato detto,

che  mi  ha  chiesto  di  andare  via,  o  quando  mi  è  stato

richiesto lo spostamento, io mi sono opposta con tutte le

mie  forze,  perché  non  è  possibile.  Ma  certe  volte  la

disposizione… e  quindi io  non ho  nessuna possibilità  di

oppormi, se non mandando magari delle mail, o dei messaggi

in cui ho rappresentato davvero la difficoltà del Municipio

1  che  è  il  più  grosso,  il  più  importante  Municipio  di

questa città. E voi orgogliosamente Consiglieri di questo

Municipio,  dovete  sapere  davvero  che,  gli  atti

amministrativi che si producono in questo Municipio sono

superiori  rispetto  a  quelli  che  si  fanno  nelle

ripartizioni, e io che sono la ripartizione ve lo posso

confermare. Io rifirmo più per il Municipio 1, che per la

ripartizione, di cui sono il direttore. Le occupazioni di

suolo  pubblico  di  questa  città,  in  un  periodo  che  voi

sapete del 110, quanti incrementi in cantiere noi abbiamo

avuto in questo periodo, hanno rappresentato forse l’80 per

cento, delle determine che si fanno in questo Municipio.

Quindi  davvero  onore  al  personale  amministrativo  che  ci
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lavora, al fatto che con difficoltà, ma riescono davvero a

portare a casa dei buoni risultati. Grazie.

Intervento

Solo  una  precisazione,  visto  che  lei  ha  parlato  di

collaborazione,  noi  siamo  tutti  abbastanza  incontro  nel

dividerci  gli  orari  nelle  Commissioni.  Quindi  io…  (voci

sovrapposte), le Commissioni molte volte capitavano negli

stessi orari. Ora noi abbiamo cercato in tutti i modi di

dividere  la  giornata,  nonostante  stessimo  facendo  la

Commissione speciale, siamo riusciti per fortuna e anche

grazie  all’aiuto  dell’altro  Segretario  verbalizzante,

sottolineo  non  ha  forse  la  possibilità  di,  in  base  al

contratto che lui ha, la sua categoria magari, noi siamo

venuti molte volte incontro e siamo disponibile e aperti a

qualsiasi  dialogo.  Questo  è  quello  che  ci  tengo  a

sottolineare, ovviamente non guardando il colore politico e

andando  avanti  sempre  nella  direzione  che  possa  essere

utile a tutti. 

Intervento

Ne prendiamo atto, era l’unico nucleo che avevamo, perché

oggi  abbiamo  di  fronte  un  Presidente,  magari  che  ha

veramente rispetto anche dei ruoli, però ahimè un domani

possiamo  trovare  un  Dirigente,  con  la  legge
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(incomprensibile) politico, e possiamo andare veramente in

difficoltà.  Quindi  in  questo  caso,  io  dico  a  tutti  i

Consiglieri, che ognuno di noi ha dei referenti al Comune

di  Bari,  di  andare  a  spingere,  di  far  modificare

quell’articolo, perché non serve preparare quell’articolo

che è stato modificato, a suo favore sicuramente. Allora,

una situazione che, la dottoressa, la nuova dirigente si

mette in contrasto con l’organo politico, e si alza alla

fine  (incomprensibile),  perché  deve  inglobare.  Quindi

ognuno di noi deve andare dai propri referenti politici al

Comune di Bari a spingere a fare notificare quell’articolo.

Dirigente

Più che altro servirebbe a far notificare l’articolo del

regolamento,  perché  l’articolo  del  regolamento  comunque

lascia  il  tempo  che  trova,  perché  anche  se  si  leva

quell’inciso, è normale che un Dirigente sa le esigenze, se

ci  sono  zero  dipendenti,  mettiamo  che  ci  sono  zero

dipendenti in segreteria, non è che si può pensare che uno

dell’ufficio sono costretti a fare la Commissione. Quindi

far levare quell’inciso - secondo me - non ha nessun senso,

avrebbe un senso far capire l’importanza di quello che si

fa nel Municipio 1.

Intervento
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Dottoressa,  quello  era  scontato,  però  anche  su  questo

campo,  così  visitato,  riusciamo  a  far  Commissioni

regolarmente, magari anche mettendoci d’accordo fra di noi,

per andare incontro alle esigenze dell’ente, del Municipio.

Direttore

Io  c’ero  alla  vecchia  consiliatura,  e  avevo  4  unità  di

personale, per fare le Commissioni. E mi potevo districare

meglio,  anche  l’ufficio  amministrativo  era  formato  da  8

persone, adesso sono 4/5. Vabbè, diciamo che voi, lo so che

sconoscete  la  situazione,  per  cui  potete  parlare  con

cognizione  di  causa,  per  quanto  si  tratta  di  andare  a

presentare  le  nostre  esigenze,  e  non  credo  però

sinceramente  che  possa  dipendente  dal  Direttore,  che  vi

verrà assegnato, se vi verrà assegnato, perché la vostra è

una attività che si deve svolgere per forza, cioè è come

dire ex lege, quindi non è che si può dire che non si fa,

perché non c’è il Segretario verbalizzante, può capitare la

congiuntura astrale, ma auguriamoci di no, che non ci siano

tutti  e  due,  e  in  quel  caso  serve  solo  la  vostra

disponibilità a venire incontro sull’orario. Solo questo è.

Presidente

Grazie, prego consigliere Ventrella.
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Consigliere Ventrella 

Consigliere  Ventrella,  sono  le  11:20.  Io  ringrazio

ulteriormente  la  Commissione,  soprattutto  per  la

lungimiranza ad identificare, purtroppo è stata una piccola

ingerenza da parte del Consigliere, l’articolo 34 è stato

superato, io ho apprezzato molto anche la disponibilità e

la  collaborazione  anche  nei  confronti  del  Consiglio

Comunale, (voci sovrapposte), si è prodigato per evitare

che questa delibera di Consiglio Comunale potesse essere al

centro direttamente di un qualcosa, non di legittimo, ma

avrebbe potuto creare sotto il profilo della forma, qualche

piccolo  problema  oggi.  In  relazione  all’avverbio

compatibilmente, non posso che essere d’accordo sia con i

colleghi, sia anche con la Dirigente. Ciò che invece mi

lascia  un  pizzico  perplesso  è,  quello  che  va  ad  essere

oggetto  nella  nostra  battaglia  e  crociata,  ma  è  stato

importante  il  fatto  della  Commissione  speciale,  che

purtroppo  in  due  articoli  in  particolare,  sono  stati

completamente  disattesi.  Uno  lo  dico  qui,  ed  è  un  mio

parere  personale,  io  non  sono  assolutamente  d’accordo

all’inserimento dell’art. 37 bis, perché per me l’attività

politica che si fa in presenza, l’abbiamo detto durante il

periodo  del  Covid,  dovevamo  vederci  negli  occhi  e

sinceramente  credo  che  la  politica  si  faccia  in  questo

modo, ci viene riconosciuto un gettone di presenza e credo
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che sia doveroso essere nei luoghi dove si deve fare la

politica. La politica non si fa dal mio punto di vista,

detto questo, entro anche nel merito di un articolo che

credo sia fondamentale, che è l’art. 29. L’art. 29 per la

Commissione  speciale,  avevamo  affrontato  in  merito  alla

possibilità  che,  il  Consigliere,  lavoratore  dipendente,

dovesse certificare il tempo dello spostamento necessario.

Penso  al  collega  Cipriani,  che  lavorando  a  Molfetta,

poverino aveva difficoltà a raggiungere la Commissione, non

poteva  svolgere  il  proprio  ufficio  politico,  perché  se

aveva  la  Commissione  successivamente  aveva  la  mezz’ora

venti minuti di tempo, tra andare e venire da Molfetta. 

Questo articolo 29 introduce finalmente, responsabilizza i

singoli Consiglieri, introducendo la possibilità, parliamo

sempre di lavoratori dipendenti, che hanno il diritto del

cosiddetto  rimborso  che  chiediamo.  Quindi  loro  hanno  la

possibilità ai sensi del DPR 445/2003, l’autocertificazione

chiaramente  sotto  la  propria  responsabilità  civile  e

penale, di attestare il tempo necessario per raggiungere il

Municipio ed eventualmente ritornare sul posto di lavoro.

Quindi chiedo  e invito anche i colleghi, che hanno questa

necessità, a depositare questa dichiarazione sostitutiva,

che può essere agevolante, passatemi questa licenza, per

garantire a loro il tempo utile o che lavori a Molfetta o

lavori alla zona industriale, perché viene garantita a loro
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l’attestazione  sopra  la  loro  responsabilità.  Chiudo

dicendo, che in realtà noi siamo stati bravi a garantire

la, in questo momento mezz’ora, passatemi il termine della

durata, invece leggo che qui viene riconosciuto il gettone

di  presenza,  a  sufficienza  di  metà  della  durata  della

Commissione. Quindi  ieri ho  fatto la  modifica al  nostro

regolamento  interno,  ci  tengo  a  precisare  che  per  il

discorso della  gerarchia è  superiore a  quella del  (voci

sovrapposte), vi dico che è stata inserita la possibilità

che ai fini del diritto al gettone è sufficiente stare la

metà.  La  mia  dichiarazione  personale  è  che  offende

l’ufficio che abbiamo con onore e responsabilità ricevuto

dai nostri (incomprensibile). Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Ventrella.

Direttore

Posso dire una cosa Presidente?

Presidente

Prego.

Direttore
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Volevo  replicare  al  Consigliere  Ventrella,  per  quanto

riguarda l’art. 37 Lis, pur condividendo la sua opinione,

per cui condivido il disposto che la bonifica di fa in

presenza  e  in  sede,  presumo  che  quella  sia  solo  un

opportunità che ci viene data, poi sarà coscienza di ogni

consigliere, trarre le sue ultime deduzioni. 

(Voci sovrapposte).

Presidente 

Grazie, ci sono altri interventi. Proprio a conclusione di

questa  disamina  volevo  informare  che,  quando  c’è  stato

l’assestamento  di  bilancio,  io  ho  mandato  a  questo

Municipio una richiesta alla ragioneria, a cui chiediamo

7.500.00 euro per poter comprare il necessario, per poter

svolgere al meglio le Commissioni online, quindi tutto il

materiale  tecnologico,  che  serve  appunto  per  poter  fare

questo nel migliore dei modi, per agevolare sia il lavoro

dei dipendenti del Municipio n. 1, ma soprattutto anche il

bene nel modo più risolutivo anche i costi di tecnologia.

Inoltre l’ufficio dei capigruppo aveva (voci sovrapposte).

Intervento

Nelle  more,  se  è  lecita  la  possibilità  di  fare,  come

abbiamo  fatto  nel  periodo  Covid,  con  il  cellulare,  può

capitare.
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Presidente

Una seconda osservazione che volevo fare, nell’ufficio dei

capigruppo  avevamo  predisposto,  a  firma  di  tutti  i

Consiglieri  che  partecipavano,  una  raccomandazione  che

diceva “copia  delibera 27.2.2022  n. 34  del Municipio  1.

questo Consiglio Municipale, ha preso atto delle modifiche

approvare  all’art.  34,  regolamento  istitutivo  del

Municipio.  Pertanto  non  considero  opportuno  esprimere

nuovamente  l’art.  34.”  Ora  questa  non  ha  più  senso,  in

quanto  superati  dalla  lettera  da  parte  della  Dirigente

Lizio di cui si parlava prima, per questo motivo chiedo a

tutti il ritiro di questa raccomandazione e quindi non lo

poniamo più neanche in votazione. (Voci sovrapposte). Detto

questo, se non ci sono altri interventi, pongo in votazione

il  regolamento  così  come.  Chi  vota  a  favore?  Gallo,

Impedovo,  Manzari,  Piancaldini,  Sciacovelli,  Boccasile,

Milano,  Iusco,  Valentini,  De  Tullio.  Chi  vota  contro?

Nessuno. Chi si astiene? Bux e Colella. (voci sovrapposte).

 

    Direttore   

Sono le 11:27, si chiude il Consiglio.

 

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 36



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 21
Febbraio 2023

Alle  ore  11:27  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 21 Febbraio 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

3 Marzo 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Buongiorno  a  tutti,  sono  le  ore  10:03,  procedo  con

l’appello:

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

Siamo 12 presenti, prego, Presidente, possiamo iniziare.
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Presidente

Buongiorno a tutti, allora, il primo punto all’Ordine del

Giorno  “Proposta  di  deliberazione  n.  2020/153  del

16.02.2023  avente  ad  oggetto:  Approvazione  Regolamento

definizione  agevolata  delle  liti  tributarie  pendenti  ai

sensi della legge del 29.12.2022 187 commi da 186 a 205”.

Prego,  Consigliera  Perna.  Naturalmente  una  premessa,

scusate,  una  premessa,  questo  Consiglio  d’urgenza  è

prioritariamente  alle  scadenze  di  questi  Regolamenti,

dovevo dirlo in premessa, quindi passiamo al primo punto

all’Ordine del Giorno, prego, Consigliera Perna.

Consigliera Perna

Sì, grazie, Presidente, allora, alla Commissione è stato

sottoposto l’esame di questa proposta di delibera 150/003

del  13  febbraio  2023  avente  ad  oggetto  “Approvazione

Regolamento  definizione  agevolata  delle  liti  tributarie

pendenti ai sensi della legge 29.12.2022 n. 197 commi da

186  a  205”,  la  Commissione  ha  dato  lettura  in  maniera

analitica sia della proposta che ovviamente del Regolamento

che consta di 9 articoli, la premessa relativa insomma alla

formulazione  di  questo  Regolamento  è  che  la  legge  di

bilancio 2023 prevede appunto la possibilità al primo comma

dell’art. 205 per i Comuni  di disporre entro il 31 marzo

la  definizione  agevolata  delle  controversie  tributarie
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pendenti previste e disciplinate nei commi 186 e 204 della

medesima  legge,  che  cosa  si  intende  per  controversie

tributarie  pendenti?  Si  intende  controversie  che  sono

attribuite alla giurisdizione tributaria in cui vi è come

diciamo attore, le due parti processuali sono rappresentate

appunto dal Comune o da un suo ente e da un contribuente,

la necessità di andare ad istituire un regolamento ad hoc è

dettata proprio da una doppia finalità, un regolamento ad

hoc  relativo  alla  definizione  agevolata  di  queste

controversie,  la  finalità  è  quella  di  offrire  sia

un’opportunità del Comune perché viene consentito al Comune

di  introitare  delle  maggiori  entrate  tributarie  e  sia

offrire  ovviamente  alla  parte  convenuta,  al  debitore  la

possibilità di ottenere delle sorti di agevolazioni e di

riduzioni,  quindi  è  stato  istituito  anche  per  snellire

insomma  l’iter  procedurale  e  ovviamente  la  Commissione

ripeto  ha  letto  in  maniera  analitica  quali  sono  le

casistiche  sostanzialmente  di  queste  controversie,  ad

esempio l’adesione alla definizione agevolata comporta, vi

porto due esempi diciamo in rappresentanza del tutto, del

pagamento del 100% del valore della controversia in caso di

ricorso notificato entro il primo gennaio 2023 e non ancora

depositato presso la Segreteria della Corte di Giustizia

Tributaria adita oppure in caso di accoglimento parziale

del  ricorso  o  comunque  di  soccombenza  ripartita  tra  il

contribuente  e  il  Comune  o  un  suo  ente  l’importo  del
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tributo al netto degli interessi e delle eventuali sanzioni

è  dovuto  per  intero  relativamente  alla  parte  di  atto

confermata  dalla  pronuncia  giurisdizionale  in  misura

ridotta sempre secondo le disposizioni del comma 188 per la

parte di atto annullata, quindi in sostanza la Commissione

ha espresso ovviamente parere favorevole perché non è altro

che una sorta di regolamento che agevola, ripeto, entrambe

le  parti,  quindi  grazie,  Presidente,  ho  terminato  per

quanto concerne questa proposta di delibera, grazie.

Presidente

È  entrato  il  Consigliere  Boccasile.  Ci  sono  interventi?

Okay, se non ci sono interventi metto in votazione il primo

punto  all’Ordine  del  Giorno,  “Approvazione  Regolamento

definizione  agevolata  delle  liti  tributarie  pendenti  ai

sensi della legge 29.12.2022 n. 197 commi da 186 a 205”,

chi vota a favore? Allora, Cassano, Piancaldini, Milano,

Ventrella,  Iusco,  Perna,  Valentini,  De  Tullio,  Leonetti.

Chi  vota  contro?  Chi  si  astiene?  Boccasile,  Gallo,

Impedovo, Manzari.

Si dà atto che alle ore 10:09 esce il Consigliere Manzari.

Presidente
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Secondo  punto  all’Ordine  del  Giorno  “Approvazione  del

Regolamento  Generale  delle  Entrate  Tributarie  ai  sensi

dell’art. 52 D. Lgs. 446/1997”, prego, Consigliera Perna.

Consigliera Perna

Sì,  grazie,  Presidente.  Angela  Perna  ore  10:10  Decaro

Sindaco.  Alla  Commissione  è  stata  posta  all’attenzione

questa proposta di delibera il cui oggetto è stato appunto

appena letto da lei, quindi non lo ripeto, ci tengo a fare

una premessa, anche considerato diciamo il maggior tempo

che abbiamo avuto a disposizione la Commissione considerato

anche diciamo l’argomento un po' tecnico la Commissione ha

analizzato  in  maniera  puntuale  e  precisa  questo

Regolamento, ma è andata anche oltre, abbiamo convocato in

Commissione  il  dottor  Ninni  che  è  il  Direttore  della

Ripartizione  che  diciamo  tengo  a  ringraziare  proprio  in

presenza  di  quest’assise  perché  è  stato  disponibile,

tempestivo  e  soprattutto  molto  concreto,  ci  ha  dato  la

possibilità, ecco, di entrare più nel dettaglio e di capire

quali  sono i  vantaggi apportati  grazie a  questa diciamo

rivisitazione  del  Regolamento.  La  premessa  diciamo  di

questa  rivisitazione  del  Regolamento  è  che  in  materia

tributaria  sono  state  apportate  una  serie  diciamo  di

riferimenti  normativi  innovativi,  pertanto  una  per  tutte

sono  quelli  introdotti  dalla  legge  160/2019  con  cui

effettivamente  è  stata  riformata  la  disciplina  della
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riscossione  delle  entrate  locali  tributarie  e  non

tributarie, proprio in virtù di questi diciamo riferimenti

normativi  innovativi  ci  spiegava  il  dottor  Ninni  che  è

stato  gentilissimo  e  veramente  disponibilissimo  a

presenziare  in  Commissione,  è  stato  molto  interessante

l’incontro,  che  proprio  in  virtù  di  questi  elementi

innovativi in materia tributaria un po' messi diciamo in

maniera sparsa da questo è derivata proprio l’esigenza di

creare  quasi  una  sorta  di  testo  unico  della  normativa

tributaria  e  il  dottore  è  proprio  entrato  nel  merito  e

nello specifico e ci ha evidenziato e spiegato in maniera

dettagliata il dottor Ninni quali sono le novità che sono

state  apportate  maggiormente  rilevanti  e  per  le  quali

diciamo c’è un grosso vantaggio per i contribuenti, io vi

elenco quelle che in Commissione sono state esaminate e per

le quali siamo entrati nello specifico sono appunto quelle

che ci hanno maggiormente motivato, ecco, ad esprimere un

parere  favorevole  grazie  ripeto  anche  alla  disponibilità

del  Direttore,  allora,  la  finalità  abbiamo  detto  è  una

sorta  di  riordino  e  di  riaggiornamento,  Consiglieri,

perdonatemi perché è importante, quindi la novità è legata

proprio  alla  finalità  di  riordinare  e  riaggiornare

l’assetto tributario, tra le novità più importanti abbiamo

il ravvedimento operoso, è una sorta proprio di strumento

giuridico  che  è  esteso  ad  una  più  ampia  fattispecie

tributaria  il  cui  intento  è  proprio  quello  di  andare  a
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calmierare l’ammontare delle sanzioni ed intervenire sulla

sanzione prima del procedimento di accertamento ordinario,

quindi  che  comporta  una  sorta  di  aggravio  in  termini

sanzionatori.  Un’altra  novità  importante  è  la

rateizzazione,  proprio  una  modalità  di  versamento  delle

imposte locali avente ad oggetto quegli accertamenti che

sono stati già avviati con un importo maggiore di 25.000

euro previa però la stipula di una polizza fideiussoria.

Sono stati riformulati in alcuni dettagli, tipo 25.000, per

esempio la Consigliera De Tullio proprio me la serve su un

piatto  d’argento,  adesso  le  indico  una  nuova  soglia

dell’ISEE che è stata proposta, dai 20.000 ai 25.000 per

rendere  più  accessibile  proprio  l’istituto  della

rateizzazione, una novità che a parere della Commissione,

ma anche a parere del dottor Ninni è una novità speriamo

nel  momento  in  cui  sarà  concretizzata  possa  essere

realizzata  diciamo  nello  specifico  è  proprio  la

costituzione del nucleo di Polizia Tributaria Locale, cioè

se  prima  determinati  accertamenti  relativamente  al

cosiddetto furbetto venivano diciamo espletati da parte di

una ripartizione della Polizia Municipale, adesso invece è

stata  istituita  proprio  ad  hoc  una  sezione  proprio

tributaria  in  modo  tale  che  sicuramente  è  facilmente

controllabile, è di competenza specifica, è facilmente più

controllabile, quindi questo tutto a vantaggio di tutti i

cittadini, quindi questa a nostro parere è stata la novità
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e addirittura proprio la figura dell’agente accertatore che

potrà  recarsi  all’interno  delle  attività  commerciali  ed

anche altre ed effettuare un controllo. Poi l’accertamento

con adesione, c’è una sorta di istituto preesistente ove la

proposta  di  delibera  ha  affinato  e  meglio  chiarito  la

casistica  in  armonia  ovviamente  con  la  giurisprudenza

recente  e  consolidata,  quindi,  Presidente,  alla  luce  di

quest’analisi  molto  puntuale  e  anche  supportata

dall’intervento  in  Commissione  del  dottor  Ninni  la

Commissione ha espresso voto favorevole, grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Perna. Ci sono interventi? Prego.

(interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Aspettate un attimo, siccome c’è un verbale... Un attimo

solo. Consigliere Boccasile, deve fare un intervento? No,

okay,  andiamo  avanti,  quindi  se  non  ci  sono  interventi

metto in votazione il secondo punto all’Ordine del Giorno

“Approvazione  del  Regolamento  Generale  delle  Entrate

Tributarie ai sensi dell’art. 52 D. Lgs. 446/1997”, ricordo

che  i  lavori  di  Consiglio  sono  lavori  che  devono  dare

dignità al lavoro che noi svolgiamo tutti i giorni, ora a

me  dispiace  che  la  dirigente  si  sia  anche  un  attimino
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infastidita,  però  se  dobbiamo  fare  delle  domande

costruttive  prendiamo  il  microfono  e  le  facciamo,  le

formuliamo, registriamo il tutto perché così..., ma anche

se  non  sono  pertinenti,  Consigliera  De  Tullio,  vanno

benissimo comunque perché ogni domanda è giusto che abbia

una  risposta,  però  le  formuliamo  perbene,  le  chiariamo,

facciamo un Consiglio tranquillo.

Si dà atto che alle ore 10:17 entra il Consigliere Manzari.

Presidente

Quindi pongo in votazione il punto all’Ordine del Giorno,

chi vota a favore? Gallo, Impedovo, Manzari, all’unanimità

dei presenti.

Terzo punto all’Ordine del Giorno “Modifica dell’art. 28

del Regolamento del Consiglio Comunale rubricato...”

Dirigente, le chiedo di fare l’appello.

Direttore  

Allora, procedo con la verifica del quorum:

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, assente.
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De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

Quindi non c’è il quorum, quindi chiudiamo il Consiglio,

sono le ore 10:20.

Alle  ore  10:20  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 3 Marzo 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

2 Maggio 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Consiglieri, primo appello ore 14:45:

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, assente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Sono entrati i Consiglieri Boccasile, Cassano e De Tullio.

Presidente sono presenti 12 Consiglieri, più lei.
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Presidente

Grazie. Buongiorno a tutti diamo il benvenuto al Direttore

Ravallese  che  sostituisce  la  dottoressa  Lorusso,  grazie

dottore e ci scusi tanto per l'orario un po' così però

purtroppo abbiamo cercato di trovare un orario che metteva

tutti quanti insieme e poteva in un certo qual modo dare la

possibilità di svolgere questo Consiglio di urgenza. A tal

proposito  quindi  possiamo  iniziare  il  nostro  Consiglio.

Primo punto all'ordine del giorno, “Proposta di modifica

del regolamento interno per lo svolgimento del Consiglio e

delle  Commissioni  del  Municipio  1  Comune  di  Bari,

introduzione all’articolo”. Questo è un ordine del giorno

che abbiamo fatto che ha la funzione di dare in un certo

qual  modo,  mettere  nel  regolamento  interno  del  nostro

Municipio quelle che sono state le migliorie portate nel

nell'ultimo Consiglio Comunale, in sintesi praticamente la

possibilità per tutti quanti i Consiglieri di svolgere le

commissioni  in  Dad.  Se  non  ricordo  male  l’introduzione

dell'articolo  37  bis.  Ci  sono  interventi?  Pongo  in

votazione il primo punto all'ordine del giorno.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità Presidente.
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Presidente

Secondo  punto  all'ordine  del  giorno,  “Parere  ai  sensi

dell'articolo  55  regolamento  decentramento  amministrativo

dei  Municipi  sulla  proposta  di  deliberazione  consiliare

avente ad oggetto opere sostitutive per la soppressione del

PL al PH 0800 della linea FSR Bari - Taranto sotto via

Oberdan a Bari”. Si tratta di un ordine del giorno in cui

ha espresso il parere la Commissione lavori pubblici, la

Commissione ordinaria lavori pubblici del Primo Municipio e

ha la funzione di delegare in un certo qual modo il Comune

di Bari, l'ufficio tecnico del Comune di Bari a partecipare

al tavolo tecnico che si terrà insieme alle FSR, Ferrovie

Sud Est, per la soppressione del sottopasso di via Oberdan

che entra in quello che è il progetto del collo d'oca di

cui  tutti  quanti  noi  abbiamo  conoscenza.  Ci  sono

interventi? Se non ci sono interventi pongo in votazione il

punto numero 2 all'ordine del giorno.

Direttore 

Contrari? Astenuti? All'unanimità.

Presidente

Perfetto. Andiamo al punto numero 3 all’ordine del giorno,

“Parere  ai  sensi  dell'articolo  55  regolamento  istitutivo

dei  Municipi  sulla  proposta  di  deliberazione  consiliare

150007 avente ad oggetto istituzione imposta di soggiorno,
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approvazione regolamento per l’applicazione dell'imposta di

soggiorno”.  Questo  punto  all’ordine  del  giorno  richiama

quello che oramai è uno sviluppo della città di Bari, Bari

diventa  sempre  più  una  città  turistica  che  accoglie

tantissimi  turisti,  tantissime  persone  che  vengono  a

visitare  la  nostra  città  non  solo  per  com'era  prima  un

turismo  di  carattere  giornaliero  ma  sta  diventando  un

turismo anche un po' più diffuso e più organizzato. Per

questo motivo quindi il Comune di Bari, un po' in linea con

tutte  le  altre  città  d'Italia  che  offrono  servizi

turistici, ha introdotto una tassa sul turismo, una piccola

tassa  sul  turismo  che  avrà  la  funzione  di  essere  poi

successivamente  reinvestita  per  il  benessere  del  turismo

stesso in favore sia delle attività commerciali, sia dei

cittadini baresi, ma soprattutto in favore della città. Ci

sono interventi nel merito? Bene, se non ci sono interventi

nel merito pongo in votazione il punto numero 3 all'ordine

del giorno.

Direttore

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

Presidente

Punto  numero  4  all'ordine  del  giorno,  “Autorizzazione

all'istituzione  della  mostra  occasionale  denominata

Campagna Amica promossa dalla Coldiretti Puglia”. Allora,

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 5



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 2 maggio 2023

la  Coldiretti Puglia  ha chiesto  la possibilità  di poter

utilizzare alcune piazze del nostro Municipio per svolgere

un mercatino, una mostra occasionale sul chilometro zero e

su tutti quelli che sono i prodotti e diciamo anche la

cultura che la Coldiretti stessa sta cercando di sviluppare

all'interno  della  propria  strategia  di  marketing  e

quant'altro.  I  posti,  le  piazze  scelte  sono  piazza

Carabellese con 12 gazebo 3 per 3, 5 maggio 2023, 19 maggio

2023, 9 giugno 2023, 23 giugno 2023, dalle ore 8:30 alle

ore  20:30,  piazza  Diaz  26  maggio,  sempre  12  gazebo,  26

maggio 2023, 30 giugno 2023, 7 luglio 2023, 14 luglio 2023,

dalle ore 8:30 alle 20:30, piazza del Ferrarese, 22 ottobre

2023, 5 novembre 2023, 26 novembre 2023, dalle ore 8:30

alle  ore  20:30.  Bene,  quindi  si  pone  in  votazione,  si

chiede  il  parere  favorevole  all'istituzione  di  questa

mostra occasionale così come vi ho elencato le date. Ci

sono interventi nel merito? Quarto punto. Prego Consigliere

Corcelli. 

Consigliere Corcelli

Consigliere  Corcelli,  Partito  Democratico,  ore  14:55.

Chiedo  ove  dove  fosse  possibile  votare  singolarmente  le

piazze e non, passatami il termine, in un unico pacchetto,

se è possibile. Se non si può fare sarò costretto insomma a

votare in un modo che non vorrei. Grazie.
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Presidente

Allora votare le piazze singolarmente in che senso?

Consigliere Corcelli

Allora  io  ho  ascoltato  Presidente,  nella  proposta  c'è

piazza Carabellese, piazza Diaz e piazza Ferrarese, giusto,

sono soltanto tre o me ne sono persa una? Sono solo tre? Io

chiedo cortesemente se è possibile votarle singolarmente,

cioè  approvare  una  piazza  alla  volta,  neanche  con  un

emendamento?

Direttore

Va  ritirata  la  delibera  e  riformulata.  La  presentazione

della  delibera  in  un  pacchetto  unico  non  può  prevedere

degli emendamenti, altrimenti c'è una discriminazione tra

mercati, tra zone. Comunque il regolamento prevede che può

fare l'emendamento e poi lo mette in votazione.

Consigliere Corcelli

Va bene, okay. Non voglio andare insomma contro eventuali

regole. Grazie.

Presidente

Ci  sono  altri  interventi?  Pongo  in  votazione  il  punto

numero 4, l'ordine del giorno numero 4.
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Direttore

Contrari?  Astenuti?  Astenuto  il  Consigliere  Corcelli,  De

Tullio. A favore tutti gli altri. Quindi 10 a favore, 2

astenuti. Presidente? Favorevole. 11 a favore e 2 astenuti.

Presidente

Quinto  punto  all’ordine  del  giorno,  “Autorizzazione

all’istituzione  della  mostra  occasionale  Mercato  del

Contadino, promosso dall’associazione per la gestione del

mercato dei produttori agricoli vendita diretta di Bari,

piazza del Ferrarese”. Vi leggo le date, la filosofia è

sempre la stessa, una mostra occasionale che ha la funzione

di rendere appunto una mostra occasionale sul chilometro

zero e sui prodotti a vendita diretta. Un po’ va in linea

con  quello  che  già  da  anni  il  Municipio  numero  1  fa

offrendo un buon servizio anche ai residenti del quartiere

soprattutto  Umbertino  e  Murattiano  perché  privi  di  un

mercato rionale. Per quanto riguarda le date individuate

sono 28 maggio, otto date, 28 maggio 2023, 4 giugno 2023,

25 giugno 2023, 2 luglio 2023, 23 luglio 2023, 24 settembre

2023, primo ottobre 2023, 3 dicembre 2023, dalle ore 08:30

alle ore 20:30. Ci sono interventi in merito? Tutti questi

piazza Ferrarese, sì. Ci sono interventi nel merito per il

punto  numero  5  all'ordine  del  giorno?  Consigliere

Boccasile.
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Consigliere Boccasile

Boccasile,  Popolare  per  Bari.  Si  chiama  mercatino  del

contadino quindi diciamo che è una specie della Coldiretti,

giusto, diciamo più o meno dovrebbe essere quasi simile.

Secondo me bloccare piazza Ferrarese per tutte queste date

accavallandosi comunque in virtù che anche la Coldiretti

farà  delle  giornate  a  tema  su  piazza  Ferrarese  ahimè

secondo me possiamo anche lasciarle un po' libere qualche

data, magari si può avvicinare qualche altra associazione

che vuole proporre altro che invece sempre le solite, le

solite cose che si stanno facendo sempre degli ultimi anni,

perché  bloccare  tutte  queste  date  sino  e  poi  sappiamo

benissimo che sono anche in virtù di qualcosa che fa il

Comune, magari non ci sono delle date predisposte e quindi

dobbiamo  dare  sempre  spazio  al  Comune,  bloccare  sempre

esclusivamente piazza Ferrarese sempre per il discorso del

mercatino, del mercato del contadino, la Coldiretti poi ho

visto  una  bella  iniziativa  che  si  è  fatta  anche  sul

territorio, sul Primo Municipio, però voglio capire se la

Coldiretti  magari  cosa  venderà,  cosa  porterà  daccapo  su

quei tavoli, anche il pesce, anche i gelati? Cioè o devono

essere giornate a tema e quindi deve essere una cosa ben

prestabilita, perché trovarci le friggitorie a vendere il

pesce anche con la Coldiretti ahimè la vedo una cosa molto

forzata. Grazie.
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Presidente

Non  è  Coldiretti,  è  l'associazione  per  la  gestione  del

mercato dei produttori agricoli vendita diretta di Bari.

Poi sarà Coldiretti, sicuramente lo scopriremo nel periodo

in cui faranno il mercatino. In ogni caso stavo vedendo qui

i  nostri  espositori  venderanno  prodotti  rigorosamente  a

chilometro zero, non dice il tipo di prodotto. Non so, la

Commissione  ha  incontrato…  chilometro  zero  non  prevede

sicuramente la somministrazione. In ogni caso questa è la

proposta che ci è stata data. Io credo che noi non siamo

nelle possibilità di cambiargli le date. O la approviamo, o

non la approviamo, oppure doveva in fase di istruttoria,

penso  che  la  Commissione  li  ha  ascoltati  o  non  avete

ascoltato  loro?  Quindi  probabilmente  possono  aggiungere

qualcosa in più rispetto, se c'è qualcosa in più. Resta il

fatto  che  il  Comune  di  Bari  necessita  della  piazza  per

eventi  del  Comune  vengono  come  già  successo  in  altre

occasioni, hanno la priorità gli eventi comunali rispetto a

quelli di rilevanza cittadina rispetto a quelli privati, ma

a  prescindere  se  si  tratta  di  coltivatori  diretti  o  di

artigianato,  oppure  di  qualsiasi  altra  cosa.  Prego

Consigliere De Tullio.

Consigliere De Tullio

De  Tullio  Cinzia,  Partito  Democratico.  Noi  abbiamo

ascoltato  i referenti  e abbiamo  con loro  modificato già
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alcune  date,  premesso  il  fatto  che  se  il  Comune  avesse

avuto  necessità  di  occupare  quelle  piazze  ovviamente

sarebbe venuto meno, quindi comunque è a disposizione.

Consigliere Corcelli

Corcelli, Partito Democratico, ore 15:03. Io sono d'accordo

in  parte  con  il  Consigliere  Boccasile.  Probabilmente  lo

avrete  fatto  e  ritengo  che  nella  delibera  che  stiamo

insomma votando io mi auguro che ci sia una classifica di

categorie  merceologiche  che  ci  saranno,  insomma

praticamente quello che si andrà a vendere. Io mi auguro di

sì  anche perché  credo che  il Presidente  cercava proprio

quella.

Presidente

Sì,  stavo  cercando  quella  perché  nell'atto  della  mostra

occasionale,  così  come  previsto  dal  regolamento  che

gestisce  questo  tipo  di  iniziative,  è  obbligatorio,  è

obbligo di colui che richiede il mercatino inviare l'elenco

di tutte la merce esposta in vendita prima dell'inizio del

mercatino.  Loro  come  i  nostri  espositori  venderanno

prodotti  rigorosamente  a  chilometro  zero.  Parlandosi  di

chilometro zero agricolo sarà la vendita, quindi frutta e

verdura.
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Consigliere Corcelli

Quindi  non troveremo,  non ci  saranno altri  alimenti che

saranno venduti?

Presidente

Frutta  e  verdura,  presumo  prodotti  della  terra,  quindi

presumo  la  marmellata  pure,  cioè  potrebbe  esserci  la

marmellata, non lo so, miele.

Consigliere Corcelli

Se posso portare all'attenzione del Consiglio una cosa che

ho notato proprio durante il mercato, il villaggio della

Coldiretti,  nella giornata  di ieri  e avanti  ieri, credo

anche  venerdì  o  sabato.  Ho  notato  dal  punto  di  vista

igienico  sanitario  qualcosa  sinceramente  che  non  ho

condiviso.  Posso  fare  un  esempio,  ne  farei  tanti,  però

questo è quello che mi ha dato più insomma… erano vendute

delle fragole in un box di 2 metri per 2 senza lavarle

perché  i  box  non  avevano  acqua,  no,  i  box  non  hanno

lavandini, no quelli grandi ma parliamo dei box in piazza

Ferrarese. Ecco, erano vendute al pubblico fragole, che è

uno dei frutti purtroppo se non vengono lavate bene, quindi

io  porterei  all’attenzione  del  Consiglio  proprio  questa

situazione che dal punto di vista igienico sanitario quando

si  fanno  questi  mercati,  anche  perché  per  aprire

un'attività commerciale siamo tartassati di lavandini con
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pedaliere  e  quant'altro,  invece  quando  si  aprono  questi

mercati si chiude non un occhio ma si chiudono tutti e due.

Grazie.

Presidente

Comprendo  i dubbi  del Consigliere  Corcelli, in  un certo

qual  modo  anche  quelli  del  Consigliere  Boccasile.  Per

questo  motivo  se  siete  d'accordo  proporrei  una

raccomandazione, che non ci deve essere durante il corso

del mercatino la somministrazione. Quindi sarà solo vendita

e quindi non ci sarà più la possibilità di fare il pesce

fritto come diceva il Consigliere Boccasile o peggio ancora

le fragole non lavate. Se siete d'accordo possiamo mettere

questa raccomandazione e quindi aggiustare il tiro.

Direttore

Se posso dare un piccolo contributo, questi mercati sono

assoggettati  all'autorizzazione  che  dà  l'ufficio  per

l'occupazione del suolo pubblico, che viene trasmessa anche

alla  polizia  locale,  sia  annona,  sia  polizia

amministrativa.  Quindi  qui  si  tratta  di  fare  solo  i

controlli  perché  ovviamente  nelle  determinazioni  che

sottoscrive il dirigente ci sono tutte queste cautele, che

davano rispettare le norme, addirittura alcuni contengono

ancora  quelle  del  Covid.  Poi  se  volete  mettere  la

raccomandazione  la  mettete  pure.  Se  vuole  Presidente  la
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possiamo raccogliere se sono tutti d'accordo, onde evitare

un'ulteriore votazione, la introitiamo come ufficio. Ora la

facciamo dettare e la introitiamo alla fine della delibera.

La vendita è una cosa, la degustazione, è proprio la mostra

in  sé  che  prevede  anche  la  degustazione,  altrimenti  i

frutti, i frutti li conosciamo insomma.

Presidente

Va bene, facciamo come ha detto il Direttore, come ci ha

consigliato il Direttore, quindi la inseriamo come diciamo

raccomandazione da inserire nel provvedimento finale, cioè

che non vi deve essere la vendita, la somministrazione di

prodotti elaborati. Solo la vendita e l'assaggio, come si

chiama, la degustazione. Cerco di fare io sintesi, magari

correggetemi se è giusto. Non vi deve essere la vendita di

prodotti lavorati al momento, avvocato grazie, ma vendita

di  prodotti  diretti  e  degustazione.  Giusto?  Perfetto.

Allora se non vi sono altri interventi pongo in votazione

il  punto  numero  5.  Allora,  pongo  in  votazione  il  punto

numero 5 all'ordine del giorno così come elaborato. Prego

Direttore.

Direttore

Contrari?  Astenuti?  All'unanimità.  Allora,  un  astenuto,

Impedovo e 12 a favore.
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Presidente

Allora  passiamo  al  sesto  punto  all'ordine  del  giorno,

“Autorizzazione  all'istituzione  della  mostra  occasionale

denominata  Handmade  Garden,  percorso  di  artigianato  e

tradizioni  pugliesi  di  eccellenza,  promosso

dall’associazione  situazione  SDM  Eventi”.  Trattasi  di  un

mercatino, scusate, una mostra occasionale, artigianato. Le

date  sono  sabato  27  e  domenica  28  maggio,  venerdì  2  e

sabato  3,  domenica  4  giugno,  sabato  10  e  domenica  11

giugno, sabato 24 e domenica 25 giugno, sabato 1 e domenica

2 luglio, sabato 8 e domenica 9 luglio. La location è nel

giardino  Marilena  Bonomo  e  nei  giardini  Araldo  di

Crollalanza, quindi quartiere Umbertino. Abbiamo cambiato,

diversifichiamo. Cambiamo Consigliere Impedovo perché Bari

diventa sempre più attrattiva e quindi si aprono sempre di

più le visioni da parte degli imprenditori che vengono nel

nostro territorio e quindi diciamo che è un buon lavoro.

Questo  è  anche  merito  del  Municipio  numero  1  che  ha

promosso sempre nuove location a coloro che si affacciano

nel  nostro  territorio.  Bene,  lo  vedremo  nel  voto  se  la

Consigliera  Impedovo  è  favorevole.  Abbiamo  cambiato

location.  Va  bene,  apriamo  il  dibattito.  Ci  sono

interventi? Consigliere Boccasile può passare il microfono

alla Consigliera Impedovo, che ha detto una cosa bella, che

è orgogliosa della maggioranza di questo Municipio.
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Consigliere Impedovo

Impedovo, 15:11, Lega. Ho detto mi complimento per il fatto

che  ogni  tanto  qualche  associazione  riesca  a  scegliere

qualche altra location oltre a piazza Ferrarese. Grazie.

Presidente

Sì, ecco perché io volevo ringraziare anche le Commissioni

che propongono altre location. Prego Consigliere Boccasile.

Consigliere Boccasile

Adesso stavo domandando piazza Bonomo dov'era. Okay. Magari

se  prossimamente magari  si allarga  un po’  la periferia,

andiamo su qualche… è normale che c'è attrattività sempre

in centro, nella parte umbertina. Quindi alla fine magari

in qualche altra volta magari qualche altra manifestazione

Japigia oppure (incomprensibile) al mare non sarebbe male

queste associazioni.

Presidente

Prego Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli

Corcelli,  Partito  Democratico,  15:12.  Io  vorrei  cogliere

l'occasione  per, anche  perché ci  sono state  delle scuse

pubbliche da parte del Sindaco per quello che ha creato

prima  e  che  creerà  purtroppo  dopo  il  montaggio  e  lo
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smontaggio del villaggio della Coldiretti. Io credo che ci

siano altre location che magari possano essere individuate

e  ben  viste  dalla  Coldiretti,  probabilmente  neanche

proposte dall'Amministrazione alla Coldiretti. Io lo so che

il centro di Bari è bello e attrattivo, però dobbiamo anche

pensare a quello che ha creato e mi riallaccio a quello che

ho  detto  all'inizio.  Il  Sindaco  ha  chiesto  scusa

pubblicamente  per  quello  che  è  stato  creato  in  questa

situazione, quindi io propongo per il prossimo villaggio

della  Coldiretti  che  venga  proposto  dall'Amministrazione

centrale  parco  Perotti.  Parco  Perotti  secondo  me

logisticamente parlando è l'ideale. Non so se ci sono state

delle  imposizioni  e  sinceramente  non  lo  voglio  neanche

sapere, però il proporre a volte non ci costa… prego? Non è

è possibile. C’è Marisabella, nel porto… la fiera no, la

fiera  c’era  Expo  Levante,  quindi  probabilmente  no,  però

insomma io sono l'ultima ruota di questo grande carro che a

volte  va  spedito  e  a  volte  invece  rallenta  un  pochino,

quindi se alla prossima volta in veste di Presidente si può

fare portavoce e proporre alla Coldiretti altre location

non sarebbe male che magari insomma qualche volta dicono

loro sì a noi e non sempre sì noi a loro. Grazie.

Presidente

Sicuramente proporre altre location non è una cosa brutta,

anzi, è solo che vi posso garantire che il sottoscritto non
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è stato proprio preso in considerazione nel villaggio, cioè

nel  senso  che  è  stato  gestito  e  condotto,  coordinato  a

livello  nazionale,  Coldiretti  nazionale,  insieme  alla

cabina di regia del Comune di Bari. Volendo possiamo anche

creare un ordine del giorno proponendo come Consiglio di

Municipio  che  per  i  grandi  eventi  che  possono  essere

Coldiretti, ma che può essere anche una semplice maratona,

perché il disagio che genera una maratona al quartiere San

Nicola comunque è un disagio importante. Proporre come idea

per meglio utilizzare il territorio è nelle nostre diciamo

possibilità ma è soprattutto nelle nostre funzioni, quindi

sicuramente  potrebbe venir  fuori un  buon lavoro.  Un po'

quello  che  abbiamo  fatto  per  i  totem,  giusto  per

riallacciarci. Noi con i totem abbiamo generato dei luoghi

virtuosi dove poter mettere la pubblicità sotto forma di

totem  e  abbiamo  deciso  noi  come  impiegare  il  nostro

territorio. Potrebbe essere un'idea. Facciamo un ordine del

giorno,  lo  lanciamo  al  Comune  di  Bari,  magari  lo

condividiamo prima, abbiamo un anno di tempo per poterlo

fare e magari lasciamo anche qualcosa di buono a chi verrà

dopo di noi. Pongo in votazione il sesto punto, se non ci

sono  più  interventi  pongo  in  votazione  il  sesto  punto

all'ordine del giorno.

Direttore

Ci sono contrari? Astenuti? All'unanimità.
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Presidente

Settimo punto all'ordine del giorno, “Autorizzazione alla

istituzione della mostra occasionale denominata Artigianato

da Mare, promosso dall'associazione culturale Arte Eventi”.

Allora,  l'associazione  Arte  Eventi  propone  una  mostra

occasionale con 20 strutture in legno, 20 desk in legno,

misura 2 metri per 1 metro cadauno, da realizzarsi in un

periodo dal 10 al 21 maggio 2023, dalle ore 9:00 alle ore

22:00, in piazza del Ferrarese. Anche in questo caso si

tratta di artigianato e basta. Allora, dal 10 al 21 maggio.

Piazza  del  Ferrarese.  Va  bene,  apriamo  la  discussione.

Posso dire una cosa? Io questo ora lo dico onestamente con

un  pizzico  anche  di,  così,  se  nessuno  di  voi,  anche

Consiglieri  del  centrodestra,  si  presentano  alle

associazioni,  alle  aziende  che  vogliono  venire  da  noi,

proponendo  nuovi  luoghi,  facendosi  promotori  del

territorio, è logico che una associazione, un'azienda viene

qui da Bari e sceglie il posto migliore. Come hanno fatto

loro? Hanno cercato di deviare un attimino gli interessi di

Campagna  Amica,  gli  interessi  dell’agrimercato,  in  nuove

piazze quali ad esempio piazza Carabellese, piazza Diaz,

piazza  del  Ferrarese  è  rimasta  però  aprendo  nuove

opportunità. Se nessuno si promuove con queste persone loro

chiederanno sempre quello. Né tantomeno alla fine il nostro

lavoro  di  mediazione  nel  momento  in  cui  ti  arriva
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un'istanza  è  limitato  a  una  discussione  che  dice  per

piacere la prossima volta puoi investire i tuoi soldi, non

i  nostri,  perché  noi  non  diamo  un  centesimo  a  queste

persone, quindi i tuoi soldi per una nuova location? Cioè è

un qualcosa che deve esserci l'impegno da parte di tutti

quanti noi se una piazza a noi non piace. Io non per fare

il  piacione  ma  sono,  cioè  condivido  quello  che  dice  il

Consigliere  Boccasile  quando  lui  parla  di  Japigia,  via

Pitagora,  è  una  via  che  fino  a  qualche  anno  fa  era  il

centro  di  Japigia  per  via  del  mercato  giornaliero.  Ora

sembra  quasi  una  via  dimenticata  ed  è  bello  che  un

Consigliere  continua  a  insistere  nel  voler  portare

un'attività su una via che non vuole far dimenticare, cioè

che alla fine l'abbiamo sfruttata per 50 anni, ora che non

c'è più il mercato diventa quasi una via dimenticata, però

questo Natale, lo posso dire anche in favore di tutti, il

Consigliere  Boccasile  cercava  un'associazione  che  gli

facesse dell'artigianato in via Pitagora. Non c'è riuscito

ma ci ha provato. Quindi se voi ci provate a mettere altre

location che ben vengano, saremmo tutti quanti più felici

se domani invece di approvare un mercatino in piazza del

Ferrarese  lo  approviamo  che  ne  so  in  una  piazza  del

quartiere Libertà o del quartiere di Torre a Mare. Solo

questo, è una mia considerazione che non dobbiamo vederla

come un denigrare una piazza. Quella piazza è appetibile

per tutti, abbiamo la possibilità di sceglierci gli eventi
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che vogliamo, la vogliono tutti, però se non viene nessuno

a proporci qualcosa di meglio o peggio ancora non viene

nessuno con cui poter parlare, discutere, dire fammi una là

ma mi fai anche piazza Risorgimento? Questo fa parte dei

lavori  di  Commissione,  la  Commissione  ha  fatto  questo.

Stavolta lo ha fatto così come abbiamo appena approvato,

siamo andati in due location che fino ad ora non venivano

considerate, in tanti anni non è mai stato fatto nulla in

piazza Diaz o in piazza Carabellese. Questo è un mio sfogo

giusto così, diciamo, per condire per condire il settimo

punto all'ordine del giorno su cui apro il dibattito. C'è

qualcuno che vuole intervenire? Lo sono già Francesco, lo

sono già. Il costo di piazza Ferrarese, ha fatto bene il

Consigliere Ventrella a dire questo, piazza del Ferrarese

rispetto alle altre piazze è una fascia superiore e costa

anche un po' di più. Quindi se l'imprenditore viene e ci

mette anche più soldi vuol dire che ha un ritorno positivo.

Il  nostro  auspicio,  di  noi,  di  chi  verrà  dopo  di  noi,

sperando sempre di esserci sempre noi, è quello di vedere

tutte  le  piazze  con  lo  stesso  entusiasmo  di  piazza  del

Ferrarese. Ci sono interventi al settimo punto all'ordine

del  giorno?  Bene,  se  non  ci  sono  interventi  pongo  in

votazione il settimo punto all'ordine del giorno.
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Direttore

Contrari? Astenuti? Impedovo. Tutti gli altri a favore? Sì.

Allora sono 12 a favore e un astenuto.

Presidente

Ultimo punto all’ordine del giorno, ottavo punto all’ordine

del giorno, “Presa atto proroga termini della concessione

in uso del campo sportivo di rilevanza municipale di Torre

a Mare sito in via Coppa di Bari”. Si tratta di una presa

d’atto dovuta dal fatto che, io però qui chiedo un attimo

l’aiuto del dottor Stasi. Sì, prego Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Francesco  Ventrella,  De  Caro  Sindaco,  sono  le  15:22.

Relativamente a questa proroga, che praticamente altro non

fa che spalmare ulteriormente i termini di quella che era

quella che abbiamo votato noi, in cui c'erano addirittura

all'epoca quando abbiamo riaperto il campo di Torre a Mare,

c'erano  addirittura  cinque  realtà  associative  che  hanno

lavorato… di un altro anno.

Presidente

Ventrella, scusi, purtroppo non ho esposto bene il punto,

poi ti ripasso la parola. Non ho esposto bene perché non

ricordavo  alcune  cose  e  ho  chiesto  al  dottor  Stasi  di

riaggiornarmi un attimino. Allora, questa proroga, questa

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 22



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 2 maggio 2023

presa  d'atto,  è  legata  al  fatto  che  a  seguito  delle

concessioni  date  per  via  del  Covid  e  del  decreto  mille

proroghe  c'è  stato  uno  slittamento  di  tutte  quelle  che

erano le concessioni date. Quella del campo di Torre a Mare

scade  definitivamente  il  31/12/2024.  Prego  Consigliere

Ventrella.

Consigliere Ventrella

Allora,  fermo  restando  che  chiaramente  non  è,  noi  non

possiamo entrare nel merito in quelli che sono chiaramente

i provvedimenti nazionali, sul campo di Torre a Mare voglio

rendervi edotti circa la situazione attuale che il dottor

Stasi conosce perfettamente, ci siamo già confrontati anche

con la dottoressa Lorusso. Allora, il campo di Torre a Mare

originariamente quando noi l'abbiamo e anche, non noi, la

precedente  consiliatura,  quindi  chi  c'era  li  ringrazio

particolarmente, è stato dato in concessione a ben ripeto

cinque realtà associative, due non lo hanno mai esercitato

questo diritto, altre tre lo hanno esercitato, di queste

tre attualmente due, la Sportiva Torre a Mare e Intesa,

hanno manifestato il proprio disinteresse, attualmente c'è

solamente la Puglia Sport, correggimi se sbaglio Domenico.

Allora, questa realtà associativa, noi, quando ci occupammo

di questa delibera con cui davamo in concessione l'utilizzo

di questo campo ci preoccupammo che la stessa fosse aperta

al fine di evitare che le realtà associative aggiudicatarie
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potessero  chiudersi e  quindi inibire  ad altre  che medio

tempore, quindi durante l'iter della concessione, potessero

intervenire. Questa situazione ad oggi, il dottor Stasi ne

è a conoscenza, io per primo ho fatto anche una richiesta,

ci sono altre realtà associative che cercano di utilizzare

il campo sportivo di Torre a Mare, tra l'altro è un dato di

fatto  dottor  Stasi  se  io  qui  oggi  dico  che  l'attuale

concessionario  è  moroso,  non  dico  nulla  di  sbagliato,

quindi ho chiesto personalmente che venisse verificata e la

diffida è stata predisposta dal Municipio 1, detto questo

vorrei che da questo Consiglio venisse fuori la circostanza

che  noi  dobbiamo  permettere  anche  a  chi  oggi  non  è

aggiudicatario di quel bando, di quell’avviso pubblico, ma

che  svolge  attività  sportiva,  di  cercare,  perché  il

problema è che non riesce, queste associazioni non riescono

a comunicare con il titolare della Puglia Sport per potersi

accordare circa gli orari di utilizzo del campo. Quindi io

in questa sede chiedo e pretendo che non solo l'aspetto

amministrativo del Municipio ma anche il Presidente e la

Commissione  sport,  a  cui  io  ho  fatto  presente  questa

situazione, verifichi innanzitutto la situazione debitoria

perché al paese mio se tu non paghi decadi. Semplice. Visto

che il campo è utilizzato attualmente ancora e parliamo di

una  realtà  associativa  che  fa  scuola  calcio,  quindi

percepisce contributi da parte dei propri associati, chiedo

che venga verificata la sua situazione, la regolarità nei
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pagamenti, in caso contrario si dia il via all'iter che tra

l'altro è stato già attivato da parte di questo Municipio,

perché  in  caso  contrario  si  dà  la  possibilità  anche  ad

altre realtà in caso di decadenza di poter utilizzare una

struttura che ad oggi non mi sembra sia corretto che venga

utilizzata soltanto da una realtà associativa. Detto questo

c'è anche un problema, perché purtroppo il campo sportivo

di Torre a Mare non ha l'omologa per la seconda categoria,

quindi ad oggi siamo chi può svolgere attività lì ed è

anche una cosa bella sono i settori giovanili, perché il

massimo  dell'omologazione  della  federazione  è  la  terza

categoria. Per questo la Sportiva Torre a Mare è andata a

giocare  poi  a  Casamassima  e  ha  manifestato  il  proprio,

quindi io chiedo che venga verificata ulteriormente questa

situazione e in caso di accertamento del mancato pagamento

venga  dichiarata  la  decadenza  da  parte  della  società,

l'unica attualmente ancora utilizzatrice del campo. Grazie.

Presidente

Sì, un attimo. Allora giusto per il Consigliere Ventrella,

per chi non ha ben… giustamente il Consigliere Ventrella

parla come una persona che conosce bene i fatti perché è

molto legato anche alla situazione del campo, da sempre ha

manifestato  un  grosso  interesse.  Ora  cosa  succede?  In

sintesi noi, ma lo abbiamo fatto noi come consiliatura, non

la precedente. No, abbiamo fatto un bando. Noi facciamo già
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come scorsa consiliatura, faccio una piccola storia per chi

non c'era la scorsa volta, il campo di Torre a Mare così

come il campo il campo Mirko Variato di Japigia vengono

concessi a chi ne ha necessità con una formula in cui noi

come  Comune  non  diamo  alcun  tipo  di  contributo

straordinario per la gestione del campo bensì concediamo il

campo  annualmente,  facendo  in  modo  che  gli  oneri  di

gestione del campo rimangono intestati al Comune e invece

le  associazioni  sportive  che  prendono  il  campo  pagano

soltanto  l'utilizzo  utilizzando  il  tariffario  comunale.

Questo  fu  fatto  nella  scorsa  consiliatura  perché  non

riuscivamo a trovare delle persone capaci di poter gestire

al meglio queste strutture che tendevano quindi ad andare

sempre più in decadenza. Con il nuovo Consiglio, noi cioè

quando  ci  siamo  insediati,  questa  procedura  l'abbiamo

lasciata invariata e qualche anno fa, se non ricordo male

prima del Covid, quindi 2019/2020, abbiamo rifatto il bando

assegnando  la  struttura  sportiva  del  caso  specifico  di

Mirko  Variato  e  del  Coppa  di  Bari  a  delle  associazioni

sportive. Il Mirko variato è stato chiuso per lavori e sono

dei  lavori  che  purtroppo  stanno  avendo,  si  stanno

prolungando  nel  tempo,  colgo  l'occasione  anche  per

aggiornare voi tutti e soprattutto la Commissione lavori

pubblici,  si  stanno  prolungando  perché  l’ATI  che  aveva

realizzato, aveva vinto la gara di gestione del campo è

fallita, quindi essendo fallita ha ricostituito una nuova
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associazione  temporanea  di  impresa  che  deve  avere  ora

mandato per proseguire i lavori. Però la fortuna sfortuna

vuole  che  il  buon  70  per  cento  dei  lavori  messi  a

disposizione che doveva realizzare sono stati fatti, tant'è

vero che il Comune ha dato altre 75000 euro rispetto al

circa milione di euro già dati per fare delle migliorie e

quindi il campo speriamo bene possa, tra un po' potranno

riprendere  i lavori  e quindi  concluderli nella  fase sia

della sostituzione del manto erboso e della finitura degli

spogliatoi del blocco servizi. Accantoniamo Mirko Variato

quindi  dove  le  associazioni  sportive  che  si  erano

aggiudicate, non ricordo bene i nomi, ora non hanno nulla e

quindi sono in attesa di una nuova struttura, rimane il

campo Coppa di Bari che invece è un campo dove non vi è

l'erba sintetica, terra battuta. Nella nostra consiliatura

furono  assegnate  a  quattro  associazioni  sportive,

Polisportiva Torre a Mare, Puglia Sport, Futura Calcio e

Intesa Calcio. Poi c’erano i ragazzi del baseball. Ora cosa

è successo? Che di queste cinque realtà tutti quanti hanno

ceduto, non hanno più interesse a mantenere la struttura

perché non trovano più la necessità di farlo. Futura Calcio

allena  i  bambini  più  piccoli,  utilizza  strutture  più

piccole,  campi  7  a  7  privati,  il  baseball  è  andato  a

Noicattaro, l'intesa capo Casale e Torre a Mare non può

giocare non solo per la struttura ma per le dimensioni del

campo.  Così  è  rimasta  la  Puglia  Sport.  La  Puglia  Sport
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gestisce  il  campo  da  un  po'  di  tempo.  In  realtà  però

risultano non essere non essere reperibili, però il Comune

di Bari nelle funzioni del Municipio numero 1 ha attivato

la  fase  di  revoca,  tanto  è  vero  che  c'è  stato  già  il

sopralluogo dei vigili urbani i quali vigili urbani hanno

verificato  lo  stato  dei  luoghi.  Ora  è  in  corso

l'istruttoria  di  revoca,  ma  l’istruttoria  di  revoca

comporta anche dover rintracciare queste persone e diciamo

che  il  tutto  è  nelle  mani  della  polizia  locale.  Appena

avremo  aggiornamenti  nel  merito  naturalmente  informeremo

tutti quanti. Cosa succede? Succede che, non c'entra nulla

con  l'ordine  del  giorno,  sto  facendo  una  cronistoria  e

chiedo scusa anche al Direttore che la stiamo annoiando con

questa storia, però purtroppo molti di noi ci siamo fusi

negli  anni,  quindi  ora  cosa  succede,  che  noi  per  poter

rifare il bando e quindi riaffidare nuovamente la struttura

di Torre a Mare e anche le altre che avremo a disposizione,

c'è  anche  il  Bellavista  su  cui  ho  preferito  non  aprire

argomento perché sennò ci vuole un altro Consiglio per il

Bellavista, quindi cosa succede, che noi per poter ridare

alle associazioni dobbiamo aspettare che la concessione si

concluda e che quindi anche la Puglia Sport o cessa per

arrivato  termine 31/12/2024  che è  la proroga  che stiamo

votando  oggi,  oppure  deve  revocare,  deve  consegnare  le

chiavi, o la revoca oppure la riconsegna da parte loro. Noi

oggi stiamo votando un qualcosa che è al di fuori di questa
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mia storia che ho approfittato oggi di questo, visto che

siamo stati anche abbastanza veloci, per potervi aggiornare

sui campi sportivi di calcio del Primo Municipio, stiamo

votando  invece  un  altro  discorso  e  in  funzione  delle

concessioni post Covid e in funzione di quello che è il

decreto  mille  proroghe,  noi  abbiamo  slittato  tutte  le

concessioni  in  essere  del  nostro  Municipio  a  una  nuova

data. Nel caso specifico Coppa di Bari, se ci fossero stati

anche  gli  altri  campi,  la  concessione  termina  il

31/12/2024. Quindi stiamo votando questo, la presa d'atto

di  queste  due  imposizioni  di  legge  più  che  altro.  Il

Consigliere Ventrella ha fatto un discorso…

Consigliere Ventrella

Grazie Presidente. Una sola prestazione, cioè è chiaro e

ovvio che oggi anche un eventuale voto contrario è un voto

meramente politico, perché non possiamo certo andare a dire

e  a  modificare  il  mille  proroghe,  però  ci  tenevo  come

ringrazio anche il Presidente per l’ulteriore precisazione

che la situazione va comunque, come è stata già presa, va

comunque definita. Io auspico e lo ribadisco, a prescindere

dalla proroga o meno, una decadenza, di modo che quella

struttura  possa  essere,  visto  che  sono  irreperibili  i

campioni, passatemi il termine, che la gestiscono e quindi

che possa essere restituita di nuovo al Municipio perché

possa essere gestita dalle realtà che prima la gestivano e
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l'hanno gestita relativamente bene e quindi auspico anche

che l’iter sia veloce di modo da poter permettere prima

dell'inizio  della  stagione  agonistica,  sarà  utopia,  la

possibilità  a  queste  squadre  di  poter  comunicare  alla

federazione che possono giocare o trovare un altro sistema,

perché  sarebbe  un  peccato  che  sì,  noi  andiamo,  viene

prorogata perché il Governo centrale ha detto così ma non

certo poi viene utilizzata. Era questa la mia, era una cosa

diciamo connessa di straforo. Grazie ancora.

Presidente

Prego Consigliere Cassano.

Consigliere Cassano

Cassano, Partito Democratico, 15:37. Solo una domanda. Ma

da  quanto tempo  questa associazione  è irreperibile  ed è

morosa? A febbraio di quest'anno?

Presidente

Metà  febbraio  di  quest’anno.  Però  ora  votiamo  il  punto

all'ordine del giorno.

Consigliere Cassano

Il campo viene utilizzato sempre da questi?
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Presidente

Se siete d'accordo votiamo la proroga, poi se volete ci

fermiamo e discutiamo sull'argomento. Un attimo solo, non

facciamo confusione, perché forse ho sbagliato anche io a

fare tutto questo diciamo cappello per spiegarvi il fatto.

Noi oggi stiamo votando una presa d'atto che è la proroga.

A prescindere da chi ce l'ha e da chi non ce l'ha noi

sappiamo  che  quel  campo  deve  essere  prorogata  la

concessione fino al 2024. Il caso vuole che oggi ce l'ha

questa  associazione,  ce  l'ha  in  essere.  Ora  questa

associazione  è  reperibile,  non  è  reperibile,  non  è  un

problema di carattere diciamo del nostro ordine del giorno,

è un carattere amministrativo e lo stanno già vedendo in

maniera  anche  abbastanza…  dal  Consiglio  passa  la  presa

d'atto. Io ho fatto tutta quella premessa, probabilmente

era anche troppo.

Intervento

Presidente,  è chiaro  quello che  lei dice,  oggi dobbiamo

votare  questa  presa  d'atto,  la  proroga.  Però  siccome

diciamo  la  premessa  è  in  un  certo  qual  modo  collegata,

perché  io  personalmente  se  effettivamente  la  situazione

attuale è questa appena descritta da lei e dal Consigliere

Ventrella sinceramente non me la sento tanto di votare a

favore,  sebbene  trattasi,  anche  per  un  solo  segnale,

messaggio politico.
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Presidente

Sì, ma pur non votando a favore della presa d’atto andrà

comunque  avanti  perché  la  legge  è  legge,  non  è  che  il

Municipio  può  bloccare  una  legge  dello  Stato.  Niente,

dobbiamo votare la presa d’atto.

Intervento

Fare tutta cronistoria magari non aveva senso. Sì, appunto,

non avreste dovuto fare tutta questa cronistoria e tutta

questa premessa, anche perché trovo assurdo che a parte il

fatto che da febbraio ad oggi non è che sia passato così

tanto  tempo,  ma  poi  trovo  assurdo  se  questi  esercitano

un'attività in loco l'irreperibilità io non è che riesca a

vederla. 

Presidente 

Va  bene,  io  dico  di  non  uscire  fuori  dall'argomento.

L'argomento è la presa d’atto, rimaniamo sulla presa d'atto

che è un atto di legge. Se noi oggi non facciamo la presa

d’atto, siamo contrari, risulterà che noi siamo contrari ma

gli uffici continueranno a svolgere le loro attività perché

noi non possiamo decidere in merito al mille proroghe. Ci

sono interventi ancora in merito alla presa d'atto? Bene.

Pongo in votazione il numero 8 all'ordine del giorno.
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Direttore

Contrari?  Allora,  Ventrella.  Posso  continuare  o  vuole

sospendere? Allora Fiusco, Ventrella, Valentino. Astenuti?

Allora  astenuti  Gallo,  Impedovo,  Boccasile,  Perna,

Corcelli.  A  favore?  Cassano.  Scusate,  mi  fate  fare  il

conteggio  finale?  Grazie.  Allora,  sono  4  a  favore,  3

contrari e 6 astenuti. La proposta va avanti. Chiudiamo il

Consiglio? Allora, vuol dire l’ora Presidente.

Presidente

Sono le ore 15:40.

Alle  ore  15:40  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 2 Maggio 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

15 Giugno 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Presidente

Buongiorno a  tutti, apriamo  questo Consiglio  e diamo  il

benvenuto al nuovo dirigente, l’Avvocato Anna Valla, perché

come ben sapete ha sostituito l’Avvocato Lo Russo che è

andata al PEGR, e da oggi e speriamo per i prossimi cento

anni potrà essere il nostro dirigente. La cosa positiva è

che  non  la  divideremo,  per  il  momento,  con  nessun

ripartizione,  quindi  questo  sicuramente  è  un  valore

aggiunto  per  questo  fine  mandato.  Passiamo  quindi

all’apertura del Consiglio e all’appello, prego direttore. 

Direttore

Orario di apertura 15:25. Facciamo l’appello per favore.

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.
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Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

12 possiamo procedere. 

Presidente

Si apre la seduta, do lettura del primo punto all'ordine

del  giorno:  “Autorizzazione  all’istituzione  della  mostra

occasionale denominata ‘l'opera delle nostre mani’ promossa

dall'Associazione culturale Musicarte.” Nello specifico si

tratta  di  una  mostra  occasionale  da  tenersi  dinanzi  al

sagrato  della  parrocchia  del  Sacro  Cuore  nel  tratto

compreso tra via Nicola De Giosa e Corso Cavour per la sola

data del giorno 16 dalle 16 alle 24:00, quindi poche ore.

Ci sono interventi? Bene. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente 

Sì, la strada sarà chiusa, sarà cura degli organizzatori
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della mostra  provvedere a  fare questo,  per garantire  la

sicurezza; 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente 

…Via De Giosa e via… 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente 

Esattamente.  Corso  Cavour  in  corrispondenza  della

Complanaria di Corso Cavour - per intenderci - la strada

che passa davanti all'ex hotel Oriente, giusto per capire

più o meno dove verrà fatta la chiusura, dove c'era una

volta  un  fotografo  se  qualcuno  di  voi  fa  mente  locale.

Quindi se non ci sono altri interventi do lettura della

delibera “autorizzare la istituzione, nonché realizzazione

della mostra occasionale denominata “l'opera delle nostre

mani”  da  tenersi  in  Bari  in  via  Cardassi  nel  tratto

compreso tra via Nicola De Giosa e Corso Cavour, a cura

dell'associazione culturale Musicarte in persona legale del

rappresentante  eccetera  eccetera”  chi  vota  a  favore

all’unanimità dei presenti. 
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Direttore

Procediamo con la votazione, contrari? Astenuti? 

Presidente

Chiediamo  per  questo  punto,  essendoci  la  necessità  di

doverlo fare nell'immediatezza, l'immediata esecutività.

Direttore 

Procediamo con la votazione? All’unanimità. 

Presidente 

Perfetto. Passiamo al secondo punto all'ordine del giorno.

Secondo punto all'ordine del giorno: “Parere obbligatorio e

vincolante  per  interventi  diretti  da  parte  dei  privati

nella  Maglia  del  PRG  ai  sensi  dell'articolo  52,

dell'Articolo 55 regionale decreto istitutivo dei municipi

sulla  proposta  di  deliberazione  consiliare  avente  ad

oggetto  “La  realizzazione  di  un  Piazzale  da  adibire  a

parcheggio  su  una  zona  residenziale  di  Maglia”.  Nello

specifico, per quanto riguarda questo punto, ci troviamo in

corrispondenza  di  un'area  attualmente  incolta  in  via

Gentile. Via Gentile all'altezza del Sacrario Militare, per

intenderci.  Il  soggetto  proprietario  di  quest'area  vorrà

realizzare  sulla  stessa  un  parcheggio,  essendo  un'area

adibita a servizi per il quartiere, è una cosa che può

essere  tranquillamente  fatta.  Tramite  una  interlocuzione
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avvenuta tra il tecnico incaricato da parte dell'azienda e

la  Commissione  Lavori  Pubblici  di  questo  Municipio,  in

particolar  modo  alla  presenza  del  Presidente  della

Commissione,  Fabrizio  Valentini,  abbiamo  discusso  con  il

tecnico  e  allo  stesso  abbiamo  fatto  una  proposta,  una

proposta  che  ha  la  funzione  di  dare  un  vantaggio  alla

cittadinanza  tutta  del  quartiere  Japigia.  Cioè,  nello

specifico  chiediamo  che  parte  di  questa  area  venga

impiegata per la realizzazione di un'area di sgambamento

cani, che dovrà realizzare il soggetto attuatore sia nella

realizzazione, sia nella manutenzione ordinaria. La nostra

proposta, così come ve l’ho raccontata, dopo interlocuzione

da parte del tecnico incaricato e la proprietà, ha avuto

esito positivo. Quindi quello che noi andiamo a deliberare

oggi non è altro che una modifica rispetto a quello che può

essere,  quindi  questa  è  una  pratica  che  verrà  poi

successivamente  condotta  avanti  dalla  ripartizione

urbanistica,  però  in  questa  modifica  noi  abbiamo  anche

fatto questa nostra raccomandazione, ossia la realizzazione

contestualmente al parcheggio, così come richiesto, anche

di un'area sgambamento cani. Ci sono interventi? Se non ci

sono interventi quindi pongo in votazione questo indirizzo

politico  così  come  ve  lo  leggo.  Parere  obbligatorio  e

vincolante  per  interventi  diretti  da  parte  dei  privati

nella  Maglia  di  PRG,  ai  sensi  dell'articolo  55  del

Regolamento  istitutivo  dei  Municipi  sulla  proposta  di
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deliberazione consiliare avente ad oggetto “realizzazioni

di  un  Piazzale  da  adibire  a  parcheggio  su  una  zona

residenziale  di  Maglia”  comprensiva  della  nostra

raccomandazione.” 

Direttore

Procediamo  alla  votazione.  Contrari?  Astenuti?  1.

Favorevoli? 11. 

11 favorevoli e 1 astenuto.   

Presidente

Perfetto.  Terzo  punto  all'ordine  del  giorno.  Un  parere:

“Progetto  di  fattibilità  tecnica  ed  economica  denominata

Bari Centrale, nuovo Hub per la riconnessione urbana e la

mobilità  sostenibile,  Nuovo  Parco  Urbano  e  rinnovamento

delle aree esterne, che fa parte del progetto Nodo Verde.”

Passo  la  parola  al  Consigliere  Ventrella  per  quanto

riguarda la discussione del punto. 

Consigliere Ventrella

Grazie Presidente. Vista l'importanza dell'Opera mi sembra

doveroso anche far pesare un po' il lavoro che ha fatto la

Commissione.  Anche  perché  immaginate  che  parliamo  di  un

intervento che complessivamente ammonta a 196 milioni di

euro e si snoda in due aspetti diversi. Il primo è quello

del  nodo  verde  che  tutti  noi  conosciamo,  in  cui

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 7



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare      seduta consiliare 15 giugno 2023

praticamente il Comune di Bari con una delibera di Giunta

nel 2001 ha formalizzato un masterplan con cui intendeva

partecipare  a  questa  realizzazione  attraverso  un  decreto

ministeriale  che  aveva  messo  a  disposizione  dei  Comuni,

importi  per  la  realizzazione  di  una  migliore  mobilità

sostenibile  per  quanto  riguarda  appunto  gli  aspetti

relativi e connessi al traffico su rotaie. Chiaramente il

Comune di Bari ha elaborato questo progetto che è stato poi

valutato dalla competente Ministero delle Infrastrutture e

della Mobilità Sostenibile, che ha messo a disposizione del

Comune  di  Bari  un  importo  di  100  milioni  di  euro.  100

milioni  di  euro  di  cui  in  sede  di  convenzione  già

sottoscritta  e  firmata  è  stato  già  erogato  il  10%.  Al

momento  quindi  abbiamo  due  aspetti  diversi  che  sono,

appunto, questo del nodo verde, compatibilmente invece a

questo  intervento,  RFI  ha  proposto  parallelamente  un

intervento  pari  a  96  milioni  di  euro  che  prevede

espressamente  le  realizzazione  del  nuovo  fabbricato

viaggiatori  con  struttura  a  ponte  sui  binari,  parliamo

della Stazione Centrale, riqualificazione architettoniche e

funzionale  del  fabbricato  viaggiatore  esistenti  e  di

banchine  e  pensiline  e  sottopassi  e  delle  relative

strutture  di  accesso,  riqualificazione  architettonica  e

funzionale della piazza antistante la Stazione Centrale nel

murattiano quindi parliamo della piazza dove c'è la fontana

più in generale degli spazi esterni in asset in coerenza
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con gli interventi su fabbricato viaggiatore esistenti e

sul  nuovo  fabbricato  viaggiatori  Ponte,  nonché  con  gli

interventi di riqualificazione urbana previsti dal Comune.

Chiaramente sia il primo intervento, il nodo verde, sia il

secondo, rientrano nelle scadenze che noi ben conosciamo

quelle del 31 marzo 2026, in quanto sono interventi ammessi

e  finanziati  interamente  nel  più  ampio  progetto  che

riguarda  poi  i  fondi  che  ci  sono  stati  dati  dal  Piano

Nazionale Resistenza e Resilienza. Chiaramente ad oggi la

situazione è in avanzato stato di progettazione tant'è che

ultimamente  è  stato  acquisito  anche  il  parere  da  parte

della  Sovrintendenza  relativamente  agli  interventi

connessi, perché come ben sapete tutto l’HUB relativo alla

stazione  ferroviaria  centrale  e  ai  Binari  che  saranno

comunque oggetto di questo nodo verde che abbiamo visto, il

cui rendering li conosciamo tutti. Chiaramente ha espresso

questo parere favorevole. Quindi al momento le opere sono

in stretta connessione dal punto di vista progettuale sia

per quanto riguarda i 100 milioni del nodo verde, sia per

quanto riguarda i 96 che invece realizzerà RFI con questi

interventi connessi all’HUB Stazione Centrale. Grazie. 

Direttore

Entra il Consigliere Ferrieri Francesco alle ore 15:36. 
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Presidente

Quindi grazie Consigliere Ventrella. Insomma il Consigliere

Ventrella  ha  delucidato  un  po'  tutti  sull'argomento,  ci

sono interventi da parte di qualcuno di voi? Quindi se non

ci sono interventi pongo in votazione… stavamo trattando,

Consigliere, un parere, che Ventrella ha appena finito di

portare  all'attenzione  riguardante  il  progetto  del  Nodo

Verde,  quello  della  Stazione  Centrale.  Quindi  pongo  in

votazione il progetto Nodo Verde, progetto di fattibilità

tecnica ed economica denominato Bari Centrale nuovo HUB per

la  riconnessione  urbana  alla  mobilità  sostenibile,  nuovo

parco urbano e rinnovamento delle aree esterne. 

Direttore

Procediamo  con  la  votazione.  Voti  contrari?  Astenuti?

Favorevoli? Unanimità. 

Presidente

Passiamo  al  quarto  punto  all'ordine  del  giorno:  “Piano

degli  obiettivi  organizzativo  2022,  semplificazione,

innovazione digitale per le operazioni temporanee di suolo

pubblico con finalità socio culturali, di prevenzione e di

sensibilizzazione.”  questo  rappresenta  il  Piano  degli

obiettivi  che  gli  uffici  del  Municipio  1,  o  meglio,  i

dipendenti degli uffici del Municipio 1, stanno portando

avanti per questo anno. Lo stesso ha funzione di realizzare

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 10



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare      seduta consiliare 15 giugno 2023

delle  modalità  informatiche  molto  più  Smart,  molto  più

rapide e molto più veloci in favore di tutti i soggetti che

sono  interessati  nel  mondo  del  sociale,  e  che  quindi

possono,  in  un  certo  qual  modo,  essere  agevolati  nella

parte  amministrativa  burocratica  e  quindi  da  parte  del

Comune di Bari, quindi nel caso specifico del Municipio 1 e

contestualmente  dedicare  quindi  più  tempo  alle  loro

finalità. Le aree individuate per questa progettazione da

parte dei dipendenti comunali, tengono conto di quelle che

sono le istanze pervenute in questo Municipio negli ultimi

quattro  anni  per  questo  motivo  quindi  si  sono

principalmente  interessati  ad  individuare  le  stesse  aree

riguardando  appunto  uno  storico  di  tutte  le  istanze

pervenute.  Non  contenti,  però,  loro  come  parte

amministrativa e noi parte politica, abbiamo fatto qualche

giorno fa anche un incontro, invitando qui le associazioni

di che si occupano, interessate, che si occupa del punto di

altezza ODV e ODS e con loro abbiamo un attimino condiviso

questo argomento.  Lascio bene  intendere che  non è  stato

possibile  invitare  tutti,  però  abbiamo  contattato  quelli

che negli anni hanno presentato l'istanza e quindi quelli

di cui avevamo i contatti. Durante quell'incontro in cui

hanno  partecipato  il  sottoscritto,  ma  anche  alcuni

Consiglieri  qui  presenti,  non  sono  pervenute  grosse

divergenze rispetto a quanto individuato; per questo motivo

vi do lettura dei luoghi che sono stati riconosciuti idonei
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a  questo  progetto  da  parte  degli  uffici  di  occupazione

suolo pubblico. Naturalmente indicherò prima il quartiere e

poi le piazze e le strade individuate. Torre a Mare, Piazza

della  Torre;  Japigia,  via  Gentile  marciapiede  antistante

Regione Puglia, via Peucetia 60, antistante mercato coperto

di Santa Chiara; quartiere Madonnella, Piazza Carabellese,

Piazza  Diaz,  Piazza  Duca  degli  Abruzzi,  Largo  Luigi  di

Savoia;  quartiere  Libertà,  piazza  Redentore,  Piazza

Risorgimento,  Piazza  de  Pergola;  quartiere  San  Nicola,

Piazza Federico II di Svevia nello spazio tra Arco basso e

Arco  alto,  piazza  del  Ferrarese  Corso  Vittorio  Emanuele

all'altezza  del  palazzo  dell'economia,  via  Argiro  in

corrispondenza del civico 66, Piazza Cesare Battisti, via

Melo  angolo  via  Principe  Amedeo,  all'altezza  della

Feltrinelli. Autoemoteche. Per le autoemoteche invece sono

stati  individuate  le  seguenti  piazze.  Piazza  Vittorio

Veneto  all'altezza  dei  civici  7  e  9  per  posizionamento

autoemoteca. Quartiere Torre a Mare, via Putignani civico

237  per  posizionamento  autoemoteca,  per  intenderci  in

prossimità  della  parrocchia  di  San  Rocco,  Sacro  Cuore.

Piazza  Odigitria  per  posizionamento  autoemoteca  in

corrispondenza  quindi  della  cattedrale;  piazza  Umberto

fronte  civico  25-30  per  posizionamento  Autoemoteca  in

corrispondenza della ex goccia del latte. Queste sono le

location. Prego. 
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Intervento

Avevamo chiesto di inserire anche come autoemoteche Largo

Monsignor  Guru  in  corrispondenza  della  parrocchia  San

Giuseppe, quartiere Madonnella. 

Presidente

Quindi nel verbale era stato posto l’ipotesi di mettere,

per integrare, come autoemoteca, giusto? Allora, formuliamo

un emendamento e lo integriamo. 

Do  lettura  dell’emendamento  a  firma  del  Consigliere

Ventrella. AGG. Dopo Piazza Duca degli Abruzzi Largo Luigi

di  Savoia.  Largo  Monsignor  Curi  in  corrispondenza  della

parrocchia di San Giuseppe. 

Direttore

Procediamo  alla  votazione.  Chi  vota  contro?  Astenuti?

Favorevoli? Unanimità.  

Presidente

Quindi l’emendamento è passato. Quindi pongo in votazione

la  delibera  “progetto  piano  degli  obiettivi  2022

semplificazioni  innovazione  digitale  per  le  occupazioni

temporanee e suolo pubblico con finalità socio culturali di

prevenzione e di sensibilizzazione” così come emendato.
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Direttore

Procediamo alle votazioni. Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Unanimità. 

Dichiariamo chiuso il Consiglio alle ore 15:46. 

Presidente 

Grazie.  Facciamo  gli  auguri  al  Consigliere  Cassano  e  a

tutti coloro che portano questo meraviglioso nome, auguri. 

Alle  ore  15:46  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 15 giugno 2023.
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Municipio 1

Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

7 Luglio 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Dirigente  

Orario di apertura 11:02, facciamo l’appello. 

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, assente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Possiamo iniziare, Presidente.
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Presidente

Grazie, Buongiorno a tutti. Oggi siamo qui per questo Consiglio

d'urgenza, motivato soprattutto dalla necessità di esprimere un

parere  all’istituzione  della  mostra  occasionale  denominata

“Torre  d'arte”  promossa  dalla  Pro  Loco  di  Torre  a  Mare.

Consiste in una mostra occasionale in diverse date del mese di

luglio e agosto, in particolar modo 8 e 9 Luglio, 22 e 23

luglio, 11, 12 e 13 agosto, 18, 19 e 20 agosto, 26 e 27 agosto.

È una mostra occasionale che la Pro Loco svolge in favore del

territorio del territorio di Torre a Mare e in favore della

città, si terrà in Piazza del Porto di Torre a Mare e comprende

un numero di gazebo... scusate... 12 gazebo della misura di

3x3,  vendita  di  prodotti  dell’ingegno,  quindi  hobbistica  e

artigianato. Basta, questo è il punto all'Ordine del Giorno, ci

sono interventi? Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 11:04. La mostra si

svolgerà nel giardino dopo la piazza, quindi? 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 3



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare           
Seduta consiliare del 7 Luglio 2023

Consigliere Colella

Perfetto, quindi nel giardino e non nella Piazza del Porto.

Allora, considerato che la mostra mercato occasionale si terrà

in una piazza giardino del quartiere periferico di Torre a

Mare, ottenuto il parere favorevole penso della Ripartizione

Giardini e visto il parere favorevole espresso all'unanimità

della Terza Commissione, dei presenti della seduta della Terza

Commissione permanente in data 27/06/2023 e successivamente in

data 03/07/2023, anche io esprimerò il mio parere favorevole

per questa manifestazione.

Presidente

Ci sono altri interventi? Bene, non ci sono altri interventi,

passerei alla votazione.

Dirigente

Procediamo con la votazione. Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Perfetto.

Presidente

Considerato il fatto che la prima data è proprio di sabato 8

luglio, cioè domani, chiedo l’immediata esecutività.
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Si dà atto che il Consigliere Manzari entra alle ore 11:06.

Dirigente

Procediamo alla votazione: contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente

Unanimità.

Allora,  passiamo  al  secondo  punto  all'Ordine  del  Giorno...

possiamo andare avanti? Secondo punto all'Ordine del Giorno:

mostra occasionale denominata “artigianato da Mare”, seconda

edizione  promossa  dall'Associazione  culturale  Musicarte.

Prevede un evento in Piazza del Ferrarese dal 10 al 19 luglio,

dalle ore 9:00 alle ore 22:00. Artigianato da Mare, seconda

edizione,  praticamente  va  in  continuità  con  quella  appena

svolta poche settimane fa sempre in Piazza del Ferrarese, il

cui  riscontro  –  personalmente  vi  posso  riportare  la

testimonianza di diversi cittadini e soprattutto di attività

commerciali  -  è  stato  abbastanza  positivo  perché  comunque

bisogna dare atto anche all'associazione, nel caso specifico

all'associazione Musicarte, che ha dato molto risalto anche al

discorso  estetico,  che  in  una  piazza  così  importante  come

quella  della  Piazza  del  Ferrarese  sicuramente  non  è  un
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dettaglio  da  escludere  e  da  sottovalutare  ma,  anzi,  da

considerare il più possibile. Quindi ci sono interventi? Prego,

consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 11:08.

Ancora una volta ci viene chiesto di derogare alle prescrizioni

per la concessione dell'occupazione del suolo pubblico per le

piazze  Mercantile  e  Ferrarese,  giusta  deliberazione  numero

2007/053 del 12 luglio 2007, della ex nona circoscrizione che

ormai  non  esiste  più  da  almeno  9  anni.  Io  non  ho  ancora

compreso  se  dobbiamo  considerare  Piazza  Mercantile  e  Piazza

Ferrarese piazze da tutelare in quanto piazze di prestigio del

nostro  patrimonio  culturale,  oppure  semplici  luoghi  di

intrattenimento  ove  svolgere  mercatini  occasionali  di  vario

genere.  Pertanto,  non  essendo  ancora  pervenuti  i  richiesti

chiarimenti  relativi  allo  stralcio  del  punto  5  della  sopra

richiamata  delibera  circoscrizionale,  con  particolare

riferimento al parere di competenza del Segretario Generale del

Comune di Bari ad eventuale conferma che le occupazioni sono

consentite solo per lo svolgimento di manifestazioni aventi una

connotazione  socio-culturale,  il  sottoscritto  non  intende

derogare le prescrizioni ed esprimerà voto contrario. Grazie.
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Presidente

Grazie. Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella, Decaro Sindaco, sono le 11:10. Io sono

d'accordo con il collega Colella circa la tutela di alcuni

luoghi di interesse storico, non nascondo che in realtà anche a

me dispiace vedere come alcuni luoghi che hanno significato e

significano per noi e per la nostra storia luoghi non solo di

aggregazione  sociale  ma  anche  di  aggregazione  culturale,  è

chiaro  che  io  per  primo  sarei  più  per  l'utilizzo  di  altri

luoghi che magari non hanno una connotazione culturale storico-

artistica di questa rilevanza. Tuttavia mi permetto, anche per

deformazione  professionale,  di  andare  ancora  una  volta  sul

punto  discusso  anche  col  Presidente  relativamente  a  quella

benedetta  delibera  della  Circoscrizione  che  ad  oggi  insomma

lascia il tempo che trova, pur le finalità nobili. Tuttavia,

come già discusso anche con il Presidente di questo argomento,

noi  sappiamo  benissimo  che  per  un  principio  di  gerarchia

l'organo supremo è il consiglio, quindi anche senza passare

necessariamente  dalla  Conferenza  dei  Capigruppo  perché

immaginate se noi avessimo dato un parere nella CONFERENZA dei

Capigruppo  senza  passare  dal  Consiglio;  quindi  chiaramente
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essendo  il  Consiglio  l'organo  supremo  che  può  addirittura

deliberare  su  argomenti  non  posti  all'Ordine  del  Giorno  ma

essere  semplicemente  depositati,  credo  che  sia  giunto  il

momento  di  definire  anche  ipso iure di  fatto  questa

benedetta... permettiamoci di chiamarla insomma per quello che

è,  passatemi  il  termine,  pagliacciata  perché  insomma  è  il

Consiglio  che  decide,  è  l'organo  supremo.  Fermo  restando,

ripeto, il fine nobile di quella... sarebbe anche opportuno

magari  andare  a  prevedere  un  Ordine  del  Giorno  che  possa

tutelare i luoghi e allo stesso tempo riconoscere a questo

Consiglio la decisione in merito. Grazie. 

Presidente

Ci sono altri interventi? Allora, in merito agli interventi

voglio soltanto far presente una cosa: non è passato dalla

Conferenza  dei  Capigruppo  quest’Ordine  del  Giorno  perché  la

prima  data  è  il  10  luglio,  quindi  essendo  di  carattere

d'urgenza,  così  come  diceva  il  Consigliere  Ventrella,  ne

approfittiamo e ne discutiamo nella massima Assise che è quella

del Consiglio. Se qualcuno ha qualcosa da dire, è il momento

giusto, anche perché se il Consiglio esprime parere favorevole,

ribadisco  quello  che  ha  detto  il  Consigliere  Ventrella,  è

superiore anche al punto di vista dell’Ufficio dei Capigruppo.
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Detto questo, aggiungo anche che se Piazza Ferraresi a qualche

Consigliere sta qua in merito a realizzazione dei mercatini,

deve avere anche la possibilità di realizzare un Ordine del

Giorno  che  dice:  “Noi  da  oggi  in  poi  lì  non  vogliamo  più

farlo”, perché se noi facciamo in questo modo, significa che a

tutte le associazioni di Bari, e non solo perché lo vedremo

anche nel suppletivo, diremo che la città di Bari, o meglio

parte  del  Consiglio  del  Municipio  numero  1,  non  vuole  che

quella piazza venga impiegata al di fuori del passeggio, e

questa è una scelta politica, è una scelta politica perché il

mercatino dell'artigianato, così come mercatino del chilometro

zero, rappresentano opportunità per la città. Ho parlato in

maniera generica, non riferendomi ad un Consigliere rispetto ad

un altro per evitare il diritto di replica perché presumo che

non ci sia neanche la necessità e il caso di poter procedere in

tal  senso.  Se  non  ci  sono  altri  interventi,  passerei  alla

dichiarazione di voto. Prego, Consigliere Impedovo. 

Consigliera Impedovo 

Grazie, Presidente. Consigliera Impedovo.

Allora Presidente, il mio voto sarà contrario per le stesse

motivazioni che ha espresso poc'anzi il Consigliere Colella, e

anche  perché  avendo  fatto  parte  della  nona  Circoscrizione

all'epoca in qualità di Consigliere, anch'io ritengo opportuno
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evitare qualsiasi mostra in quella piazza perché ci sono tante

altre location che possiamo destinare. Quindi ribadisco, il mio

voto sarà contrario, così come è stato contrario tutte le altre

volte che è stato proposto in Consiglio un mercato in quella

sede. Grazie. 

Presidente

Sì, giusto per correttezza anche di informazioni. Consigliera

Impedovo, ricorda male il regolamento che avete fatto in nona

Circoscrizione, non vieta la realizzazione delle mostre, dice

soltanto  che  il  Consiglio  di  Capigruppo,  l’Ufficio  di

Capigruppo  deve  esprimere  un  parere  preventivo  prima  di

portarlo all’Ordine del Giorno. Se volete evitare che vengano

realizzate delle mostre, cosa dalla quale io prendo già le

distanze da ora perché per me oggi è la mostra dell’artigianato

o della Coldiretti, domani potrebbe essere un’altra mostra di

qualsiasi  tipo  perché  la  mostra  è  una  parola  unica  che

racchiude un’infinità di opportunità, io non la vedo una cosa

buona, ma allo stato attuale con quel regolamento della nona

Circoscrizione, che presumo abbia fatto lei, non dice che i

mercatini possono essere realizzati e le mostre occasionali non

possono essere organizzate, dice che prima di fare qualunque

cosa che superi una dimensione superiore ai 200 metri quadri,

ricordo  più  o  meno  così,  il  Consiglio  dei  Capigruppo  deve
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esprimere  un  parere.  È  tutt’altra  cosa  rispetto

all’opportunità, ecco perché dico questo, ma solo perché voglio

lasciare un’informazione corretta in favore di tutti, e magari

anche di chi andrà a leggere un giorno questo verbale. In quel

regolamento – obsoleto e fuori moda perché secondo me è fuori

moda  rispetto  alle  condizioni  attuali  della  città  e  della

piazza, non è più attendibile rispetto al 2007, sono passati

diversi anni – sicuramente andrebbe rivisto, ma ad oggi la cosa

vigente dice che il Consiglio dei Capigruppo esprime un parere

su se farlo o meno per le dimensioni, non per la natura o

l’opportunità, quindi stiamo parlando di due cose separate. ora

uno esprime parere contrario nella dichiarazione di voto perché

magari non piace che lì vadano gli artigiani, è una scelta

politica,  della  Lega  in  questo  caso,  che  dice:  “Io  gli

artigiani non li voglio favorire”, oppure dei 5 Stelle, faccio

delle ipotesi, che dice: “Io non voglio che il chilometro zero

venga  incentivato”,  magari  il  Centrosinistra  dice:  “Noi

siamo...” no dico, però se ragioniamo sui dati di fatto e sulle

opportunità del regolamento, noi stiamo dicendo questo. Oggi

noi con questa dichiarazione di voto, Consigliera Impedovo mi

dispiace ma lei sta dicendo una cosa ben precisa: “Io non sono

favorevole perché a me non piacciono i mercatini”, l’ha appena

detto. Invece il regolamento dice...
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

No Consigliera, ha detto così... ah okay correggo, non le piace

Piazza Ferrarese per fare i mercatini, okay. Va bene, correggo.

Ci sta. Ci sta, è una decisione della Lega della Consigliera

Impedovo, non è una decisione che è attinente al regolamento

vigente che, ricordo, riguarda le dimensioni. Ci sono altre

dichiarazioni di voto? Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 11:17.

Nel precisare la mia dichiarazione di voto, richiamo nuovamente

la deliberazione della nona Circoscrizione, che non parla solo

di  estensioni  o  di  voler  in  qualche  maniera  avere  la

possibilità di deroga al regolamento stesso, siamo fermi per

quanto riguarda quella delibera che è tuttora vigente, e questa

è una cosa che vi ho già illustrato e ho sempre illustrato,

siamo fermi - e lo dite anche voi nell’illustrare il punto -

siamo in attesa ancora che il Segretario Generale del Comune di

Bari ci dia dei chiarimenti in merito...
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Presidente

Allora, un attimo solo Direttore, dichiarazione di voto, voto a

favore o non voto a favore, io credo che questa non sia una

dichiarazione di voto ma è un nuovo trattato. Quindi o facciamo

una  dichiarazione  di  voto,  le  facciamo  pervenire  le  cose,

altrimenti facciamo che festeggiamo San Claudio e ci divertiamo

molto di più. Dichiarazione di voto non comporta una nuova...

se poi vogliamo ricominciare, se siete tutti d’accordo, se poi

volete ascoltare il Consigliere...

Consigliere Colella

Dichiarazione di voto che sto motivando. La mia dichiarazione è

motivata  a  maggior  ragione  rispetto  –  e  la  prego  di  non

interrompermi, grazie – dichiarazione di voto che è motivata a

maggior ragione da aver ascoltato alcune imprecisioni, e sto

precisando il perché sono ancor più motivato nel dare il mio

parere contrario nell’utilizzo di Piazza del Ferrarese... nel

dare il mio passo avanti... io sto ancora parlando. Grazie,

Presidente.

Allora, la dichiarazione di voto sarà maggiormente contraria

perché siamo ancora in attesa di questo parere da parte di un

Segretario  Generale,  il  quale  deve  dirci  se  in  effetti  in

Piazza del Ferrarese e Piazza Mercantile si possono svolgere,

come recita il regolamento anche da lei citato manifestazioni
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aventi una connotazione socio-culturale. Punto, semplicemente

questo. La mia dichiarazione di voto a maggior ragione sarà

contraria.

Presidente

Grazie. Prego, Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Grazie,  Presidente.  Manzari  Francesco,  Lega  Salvini,  e  le

vorrei sottolineare anche Capogruppo lega Salvini. Deve giusto

puntualizzare una cosa, se vuole degnarmi almeno dello sguardo

Presidente... Okay. Allora, la mia dichiarazione di voto sarà

positiva  per  quanto  riguarda  le  mostre  e  le  manifestazioni

perché come Lega siamo sempre stati vicino al chilometro zero,

come  lei  prima  lo  ha  chiamato,  anche  se  si  chiama  della

Coldiretti, e deve sapere che il Capogruppo è quello che dà

l'indicazione di voto del Partito, non la Consigliera o il

Consigliere di turno. Grazie. 

Presidente

Va bene, grazie. Mi dispiace che ci siano attriti all'interno

del vostro Gruppo. Ci sono altre dichiarazioni di voto? Bene,

non ci sono altre dichiarazioni di voto.
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Dirigente

Contrari? 2. Astenuti? Favorevoli? Allora, 13 favorevoli e 2

contrari, approvato.

Presidente

Approvato.  Chiedo  l’immediata  esecutività  di  questo  punto,

motivando il fatto che la prima data utile della mostra Torre a

Mare, come si chiama... artigianato da mare, è il giorno 10

luglio. 

Dirigente 

Procediamo con la votazione. Contrari? 2. Astenuti? Favorevoli?

Presidente

Come prima.

Dirigente 

13 favorevoli e 2 astenuti (fuori microfono) 2 contrari.

Presidente
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Grazie.  Passiamo  al  terzo  punto  all'Ordine  del  Giorno:

“Commissione speciale progetto “Costa sud e PNRR”. Richiesta

proroga ai sensi dell'articolo 34 del regolamento istitutivo

del Municipio numero 1”. 

Allora, circa 6 mesi fa il Municipio numero 1 ha intrapreso

questo percorso di analisi del progetto PNRR per la città di

Bari,  individuando  una  Commissione  speciale  appunto  perché

l'Amministrazione comunale, quindi anche il Sindaco Decaro, ha

investito in tantissime opere importantissime per lo sviluppo

della città che interesseranno proprio il Municipio del mare.

Il Presidente della Commissione Milano quindi ha voluto... ha

chiesto la possibilità di poter prorogare per ulteriori 6 mesi,

così come previsto dal regolamento, e a questo punto chiedo a

voi tutti la volontà a volersi esprimere in tal senso. Ci sono

interventi? Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 11:23. Ringrazio il

Presidente  della  Commissione  speciale  progetto  “Costa  sud  e

PNRR” per l'utile e costante lavoro di informazione messo a

disposizione  dell’intera  Commissione.  Io  mi  sono  astenuto

dall’esprimere un parere favorevole alla proroga per ulteriori

6 mesi per meglio valutare tale necessità; mi sono astenuto

durante i lavori di commissione, quindi, per meglio valutare
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tali necessità. Durante questi mesi ho proposto modalità di

svolgimento  dei  lavori  di  Commissione,  ho  descritto  le  mie

perplessità sul raggiungimento degli obiettivi di realizzazione

entro la scadenza – al momento inderogabile - del 31/12/2026, e

anche io mi auspico, come ha fatto l'ingegnere Colacicco, di

raggiungere l'obiettivo di realizzazione del progetto. Ho reso

informazioni  in  merito  al  progetto  “Costa  Sud”  e  più  in

generale al PNRR attingendole dal sito del Comune di Bari,

dagli organi di stampa e dalle notizie provenienti dai siti

internet. Purtroppo, all’unico incontro avuto con i referenti

dell’Amministrazione comunale, non ne sono seguiti altri per

sciogliere i miei dubbi in merito all’eventualità di un mancato

raggiungimento degli obiettivi, seppure in modo parziale, e del

relativo utilizzo dei fondi del PNRR. Sia alle mie proposte che

alle  mie  domande  non  ho  avuto  riscontro;  pertanto,  nel

ricordare a tutti il mio ruolo di Opposizione propositiva e

costruttiva, esprimo il mio parere contrario ad una proroga in

queste  condizioni,  dichiarando  sin  da  ora  che  risponderò

positivamente ad eventuale convocazione qualora la Commissione

venga prorogata. Grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Colella.  La  sua  contraddizione  però  ci

lascia un po' interdetti... però vabbè, non è un problema io so
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che alla fine si partecipa in maniera costruttiva, pur non

volendo  partecipare.  Consigliere  Corcelli,  perché  mi  guarda

così? deve aiutarmi ad interpretare questa cosa. Ci sono altri

interventi? No? Va bene, se ci sono altri interventi pongo in

votazione il terzo punto all'Ordine del Giorno, ossia: “Proroga

Commissione speciale progetto “Costa Sud”, richiesta proroga ai

sensi  dell’articolo  34  del  regolamento  istitutivo  dei

municipi”.

Dirigente 

Contrari? 1. Astenuti? Favorevoli? 14 favorevoli e 1 contrario,

approvato.

Presidente

Allora,  in  considerazione  del  fatto...  chiedo  l’immediata

esecutività  di  questo  punto  all'Ordine  del  Giorno,  prego

Direttore. 

Dirigente 

Procediamo alla votazione: contrari? Astenuti? Favorevoli? 14

favorevoli, 1 astenuto, approvato. 
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Presidente

Allora  invito,  pertanto,  il  Presidente  della  Commissione

speciale...

Dirigente 

Hai dato la motivazione dell’immediata esecutività?

Presidente

Motiviamo  l’immediata  esecutività,  scusatemi  dovevo  darla

prima, la do post ma non serve più rivotarlo... va bene, se

vogliamo... La motiviamo per il fatto che, essendo finiti i 6

mesi  di  proroga  e  quindi  la  possibilità  di  poter  dare

continuità ad un progetto che è in work in progress in maniera

molto importante in questo periodo, quindi conviene a questo

unto dare continuità a proseguire i lavori nel migliore dei

modi, auspicando alla massima collaborazione da parte di tutti,

anche di chi non vuole partecipare ma partecipa. 

Ora, quindi, invito il Presidente Milano in quanto Presidente

della  Commissione  ancora  in  essere,  c’è  diciamo  ancora  lui

nelle funzioni dello stesso, di convocare la prima seduta entro

5 giorni e quindi... entro il giorno 12, entro il giorno 12

luglio. 
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Va bene Ora ci sta l'ultimo punto all'Ordine del Giorno, questo

punto:  “Richiesta  patrocinio  senza  onore  e  carica

all'Amministrazione  saggio  Extreme  Music  Academy  2023”,

Municipio 1. Ordine del Giorno suppletivo.

Si dà atto che alle ore 11:28 esce il Consigliere Sisto.

Presidente

Abbiamo messo il fatto che possa essere un punto dell’Ordine

del Giorno suppletivo perché la scadenza... o meglio, l'evento

si  svolgerà  il  15  luglio  2023;  quest’associazione  di  cui

onestamente non conosciamo la... Mi sa che sono di Molfetta, ha

deciso di individuare Piazza del Ferrarese per eseguire questo

saggio,  questa  dimostrazione  di  danza  e  ci  chiedono  quindi

patrocinio in qualità di Municipio numero 1. Non ho potuto fare

altrimenti perché la richiesta è stata inviata al municipio

numero  1.  Non  ho  altri  argomenti  nel  merito,  quindi  anche

ulteriori  informazioni  nel  merito...  Sono  previsti  due

palchetti,  due  spazi  da  6  metri  quadri  l’uno,  6x6.  Prego,

Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella
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Francesco Ventrella, Decaro Sindaco, sono le 11:30. Io non ho

ben inteso, parliamo soltanto di patrocinio, non ci chiedono

nessun tipo di autorizzazione relativamente alla mostra?

Presidente

No, patrocinio gratuito.

Consigliere Ventrella

Okay, quindi partendo dalla premessa che credo sia fondamentale

che  il  Municipio  patrocini,  seppur  gratuitamente,  qualsiasi

tipo di evento che abbia una valenza culturale, sociale e di

promozione economica, credo però che - e di questo ne avevamo

già parlato - sia opportuno che noi facciamo una modifica e

diamo dei connotati regolamentari a questo benedetto discorso

del  patrocinio.  Credo  che  sia  anche  nell'interesse  dello

snellimento  dell'iter  perché  è  giusto  che  le  associazioni

chiedano,  non  pretendano,  chiedano  il  patrocinio  che  venga

disciplinato  nel  nostro  regolamento  interno  delle  varie

tipologie  di  patrocinio.  Abbiamo  già  visto  come  le  singole

Commissioni  per  competenza  possono  tranquillamente  dare  il

patrocinio, quindi immagino cultura, immagino sport, sia anche

giusto che il Presidente, come accade nel Consiglio ad esempio

della Regione Puglia, c'è la Presidenza del Consiglio che dà
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il patrocinio, credo che sia giusto anche che il Municipio

abbia  i  patrocini  a  seconda  dell'Organo  da  cui  promanano.

Quindi io credo che, e auspico, se volete lo posso fare io, un

Ordine del Giorno con un’integrazione del regolamento in cui il

Presidente in quanto direttamente interessato può dare il suo

patrocinio,  la  Commissione  Sport  e  Cultura  lo  può  dare  in

merito alle sue competenze, e in ultimo lasciamo quella che è

la normativa vigente relativamente al patrocinio da parte del

Consiglio. Questo perché? Perché oggi ci troviamo... No, tu

come Presidente non lo puoi dare. Ma in luogo tuo? Allora forse

mi sto sbagliando perché nel regolamento io non avevo contezza

del fatto che il Presidente autonomamente possa..., evitiamo di

passare  per  il  Consiglio  alle  associazioni,  magari  arrivano

tre/quattro  patrocini  e  credo  che  sia  anche  più  veloce,

evitiamo anche di perdere tempo. Però se è già così, ritiro

quello che ho detto.

Presidente

Allora  giusto  per  completezza,  rispondo:  il  regolamento  che

gestisce i patrocini nel Comune di Bari è un regolamento di

carattere comunale; questo regolamento di carattere comunale,

se  lo  andate  a  vedere,  ora  l'articolo  preciso  non  me  lo

ricordo, però identifica proprio quello che hai appena detto,

il patrocinio lo può... No quello comunale è quello... noi
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possiamo riportarlo sul nostro, noi possiamo fare, che ne so,

una miglioria ulteriore al nostro, ma partendo sempre dalla

base che dice che il patrocini del Comune di Bari lo possono

dare il Sindaco, il Presidente del Consiglio, il Presidente

delle Circoscrizioni/Municipi, le Commissioni competenti e i

Consigli municipali o comunali, e dice anche una cosa in più,

dice che nei momenti in cui viene fatto il patrocinio, che può

essere dato dalla Commissione Lavori Pubblici per un'attività,

la  Commissione  Lavori  Pubblici  deve  inviare  una  nota  di

informazione che vada a tutti questi soggetti che ho elencato,

cioè  quando  il  Presidente  Leonetti  dà  il  patrocinio  ad  un

evento, deve arrivare - e penso che la Segreteria lo faccia già

perché  c'è  una  disposizione  che  si  fece  e  presumo  che  la

portano avanti, altrimenti bisogna verificare questo - devono

informare  le  Commissioni  competenti  che  è  avvenuto  il

patrocinio  da  parte  del  Presidente  o  quant'altro,  e  la

richiesta del patrocinio dal Presidente, dal Consiglio o dalla

Commissione  dipende  dall'istanza  del  soggetto,  Nel  caso

specifico di quella di oggi, il soggetto ha richiesto, e noi

l’abbiamo avuto soltanto ieri, ecco perché l’abbiamo inserito

come suppletivo, aveva richiesto il patrocinio direttamente al

Municipio  numero  1,  e  quindi  al  Consiglio  Municipale.  Ecco

perché è in Consiglio. Se l'avesse richiesto alla Commissione

Cultura, esprimeva la Commissione Cultura - come è successo in
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altre occasioni la stessa cosa - o il Presidente per fare la

stessa... Prego, Consigliere Corcelli. 

Consigliere Corcelli

Grazie, Presidente. Consigliere Corcelli, Partito Democratico,

11:34. Devo esordire... vabbè, innanzitutto sono felice quando

i  patrocini  arrivano  in  consiglio  Sono  il  Consigliere  più

felice  del  mondo  perché  credo  che  il  Consiglio  sia  la

maggioranza  bella  complessiva  -  Minoranza  e  Opposizioni  -

quindi raggiungere un accordo in Consiglio è una delle cose più

belle. Però devo dire che leggendo più o meno attentamente gli

incartamenti che sono arrivati in merito a questo punto, leggo

che la concessione del patrocinio viene chiesta per diffusione

della  cultura  musicale,  quindi  mi  avrebbe  fatto  piacere  in

veste di Consigliere che occupa questa delega - cioè la delega

alla  cultura  -  confrontarmi  non  per  dirgli  o  fare  delle

correzioni su quello che loro hanno proposto, ma quantomeno

confrontarmi e capire che cosa alla fine loro faranno, anche

perché loro nell’allegato alla richiesta di patrocinio scrivono

che avrebbero allegato relazione illustrativa dell'iniziativa,

progetto con indicazioni delle finalità, modalità, eccetera,

eccetera. Io sinceramente tutto questo non l’ho letto, io ho

letto  soltanto  un  atto  costitutivo  dell'associazione  e  uno

statuto, che sinceramente non mi interessa. Io non ho letto,
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Presidente  mi  perdoni,  loro  scrivono  che  avrebbero  allegato

questa relazione illustrativa, io non l’ho letta. Se poi c'è e

non l'ho vista... 

Presidente

In merito al patrocinio è arrivata ieri, Noi abbiamo avuto...

ieri è stato protocollato. 

Consigliere Corcelli 

Sì, avrei potuto polemizzare anche sulle tempistiche perché io

leggo  che  è  stata  protocollata  il  17  maggio,  avrei  potuto

polemizzare  ma  non  sto  polemizzando  sulle  tempistiche,  sto

polemizzando su quello che loro dicono: che avrebbero allegato

alla  richiesta  di  patrocinio  relazione  illustrativa

dell'iniziativa,  progetto  con  indicazioni  delle  finalità,

modalità eccetera, eccetera, eccetera. Io tutto questo non l’ho

letto. Grazie. 

Presidente

Va bene. Ci sono dichiarazioni di voto? Vabbè, io la faccio la

dichiarazione di voto. Io, nella mia dichiarazione di voto...

io ero contrario a questo patrocinio per le motivazioni che ha

appena  espresso  il  Consigliere  Corcelli,  quindi  grazie
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all'uscita dei colleghi ci siamo anche levati l’aggravio di

doverlo votare. Chiedo la conta, se si può fare...

Dirigente. 

Allora,  alle  ore  11:37...  ricominciamo  e  vediamo  chi  è

presente, per capire se c’è il numero.

Leonetti Lorenzo, presente.

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, assente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.
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Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Non c'è il numero legale, si dichiara decaduta la seduta alle

ore 11:38.

Alle  ore  11:38  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 7 Luglio 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

21 Febbraio 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Cipriani Michele, presente. 

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

Siamo  15  presenti,  prego  Presidente  c’è  il  quorum  per

iniziare il Consiglio.
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Presidente

Buongiorno a tutti, passiamo al primo punto all’ordine del

giorno “Approvazione dei verbali delle Sedute Consiliari”.

Chi vota a favore? All’unanimità dei presenti, no, tutti a

favore, un astenuto. 

Secondo punto all’ordine del giorno: “Comunicazioni della

Seduta Consiliare del 21 febbraio 2023”, chi si iscrive a

parlare? Colella.

Consigliere Colella

Buongiorno a tutti, Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle,

ore 10:33. Sono trascorsi quasi 9 anni dall’istituzione del

Municipio a Bari, Città Metropolitana, e 4 anni dall’inizio

della nostra consiliatura. In che modo il Municipio 1 si

sia  attivato  o  ha  intenzione  di  attivarsi,  verso  la

risoluzione  di  alcune  problematiche  importanti,  e  ormai

ataviche presenti sul territorio. Ne cito solo alcune, di

una certa importanza e rilevanza. Il patto del Castello.

Patto  del  Castello  che  è  stato  condiviso  anche

dall’Amministrazione centrale, ma della sua realizzazione

al momento non abbiamo ancora di concreto visto nulla, al

di  là  delle  progettazioni  più  volte  illustrate  alla

cittadinanza. Altra problematica di importante impatto nel

Municipio 1, è quella del quartiere Sant’Anna, le famose

strade  che  sono  riproduzioni,  cioè  non  esistono
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praticamente  le  vie  del  Comparto  2  e  in  più  la  via

principale di accesso, quella di via Prayer, è praticamente

a  metà,  percorribile  a  metà,  perché  l’altra  metà  non  è

neanche asfaltata. Questa problematica era stata più volte

portata  all’attenzione  di  questo  Consiglio,  senza  mai

trovare una soluzione al disagio e alla pericolosità di cui

i  cittadini  residenti  in  quel  quartiere  sono  sottoposti

tutti i giorni. Altro punto, e mi fermo qui per oggi, altro

punto ha un carattere problematico, verso la quale non c’è

una  risoluzione  ancora,  è  quella  che  la  situazione  del

Porticciolo  di  Torre  a  Mare,  il  cui  dragaggio  con  dei

tempi, che sarebbe dovuto essere compiuto, ma a tutt’oggi

la situazione è quella che è, ed è diventata ancora più

seria,  visto  ciò  che  sta  avvenendo  con  l’affiorare  di

isolotti veri e propri di sabbia, che rendono quindi non

utilizzabile  il  porticciolo  è,  nella  maniera  specifica

abbiamo visto anche quanto è accaduto a Pane e Pomodoro,

dove  proprio  si  è  riempita  la  parte  anteriore  della

spiaggia.  Quindi  è  mia  ferma  intenzione,  su  questo  mi

rivolgo  a  tutti  i  Consiglieri,  chiedere  la  convocazione

all’interno del Consiglio, per esprimersi e per elaborare

delle  situazioni,  almeno  queste  imputate,  chiedendo  la

convocazione  di  Consigli,  o  in  modo  monotematico  per

singolo argomento, data l’importanza degli argomenti e le

risposte  che  noi  dobbiamo  dare  ai  cittadini.  Oppure
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attraverso la formulazione di appositi ordini del giorno,

che verranno preventivamente elaborati nelle Commissioni, e

quindi subito dopo discussi in Consiglio, in modo tale da

dare delle risposte concrete o quantomeno quelle che sono

le  intenzioni  di  azioni  da  parte  del  Municipio  1.  Ho

chiuso, grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Colella, prego Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Sono  le  11  meno  20.  Rispondo  un  attimino  soltanto  al

Consigliere  Colella.  Vorrei  che  non  passasse  che  questo

Consiglio Municipio, in particolare questa maggioranza, in

particolare  il  sottoscritto,  visto  la  vicinanza  al

quartiere, il quartiere in cui abito, conosce molto bene la

situazione,  penso  anche  il  collega  Colella.  Lei  sa

benissimo, che al momento le risorse economiche sono state

e sono attualmente stanziate, per quest’opera importante,

conosciamo  perfettamente  i  disagi  che  hanno  non  solo  i

riportisti in questo momento e relative problematiche, ma

soprattutto di quelle poche licenze, che sono all’incirca

15 ancora, che non possono svolgere regolarmente la loro

attività.  Ricordo  inoltre  che,  attualmente

l’Amministrazione Comunale, ha chiuso un contenzioso con il
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famoso consorzio, che era stato aggiudicatario della gara,

parliamo  di  oltre…  il  primo  mandato  stiamo  parlando  di

opere di più di 9 anni fa. Quindi è chiaro che ad oggi fino

ad un certo punto, la responsabilità politica può essere

additata né a questo Consiglio, né tantomeno al Consiglio

Comunale. E’ altrettanto vero comunque che, inevitabilmente

continuiamo a pagare lo scotto di un sistema burocratico

lento,  lei  sa  benissimo  Consigliere,  che  il  Consiglio

Comunale, in particolare la Giunta ha stanziato ulteriori

50.000,00  euro,  per  le  ulteriori  analisi  prodromiche  al

bando  imminente.  Quindi  non  le  nascondo  che  ha  (voci

sovrapposte),  visto  che  gli  interventi  sono  stati  fatti

anche per quanto riguarda il Porticciolo di Santo Spirito,

che ha problematiche completamente diverse. Quindi io per

primo confido in questa Amministrazione Comunale, visto che

chiaramente  da  sempre  siamo  stati  dalla  parte  dei

pescatori,  titolari  di  licenze,  non  ultimo  l’ordine  del

giorno presentato in Consiglio Comunale, al fine di poter

ridurre  questo  benedetto  pagamento  eccessivo  della

concessione demaniale, 2.500,00 euro per uno stanzino di

nemmeno 4 metri per 4. Quindi è chiaro che, c’è fino ad un

certo  punto,  dopodiché  c’è  da  far  fronte  con  normative

europee,  problemi  di  smaltimento,  costi  di  analisi,

addirittura  per  assurdo  la  strada  del  porto  di  Torre  a

Mare, per un discorso che non è compatibile con la spiaggia
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che sta lì a 150 metri. Quindi è chiaro che sull’accordo,

però  fino  a  prova  contraria,  il  massimo  lo  stiamo  già

facendo, speriamo che a breve venga definitivamente risolto

con  un  bando.  Vengo  invece  a  quella  che  era  la  mia

richiesta,  comunicazione,  più  che  richiesta  era  una

comunicazione.  Non  posso  non  nascondere  la  mia

soddisfazione  relativamente  a  un  fenomeno,  che  si  sta

verificando  in  questi  giorni,  e  che  è  stato  oggetto  di

attenzioni non solo da parte della Commissione ai Lavori

Pubblici, ma anche da parte della Commissione Qualità della

Vita,  mi  riferisco  alla  problematica  del  fenomeno  della

replicazione dei famosi pini, in questo caso in un’arteria

minore, che è quella di via Paglia e Torre a Mare, dove

purtroppo  è  stato  necessario  abbattere  alcuni  pini,  che

erano  a  rischio  caduta.  La  richiesta  che  faccio

ulteriormente, la faccio in particolare alla Commissione, è

quella di finalmente ottenere questo benedetto elenco, di

questi benedetti arbori, che sono sotto controllo, visto

che  personalmente  mi  sono  recato  sul  posto,  e  il

responsabile mi ha detto addirittura che chiaramente questo

presunto  e  fantomatico  elenco,  che  c’è  stato  più  volte

fornito, in maniera chiaramente… non brevi mani, ma a voce,

chiaramente non si sa se possono arrecare un pericolo alla

viabilità, ma soprattutto in ragione anche del dissesto che

avrebbe anche l’abitazione. Quindi quello che io chiedo qui
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oggi, è che la Commissione, anche il Presidente, si riesca

a capire se esiste questo benedetto elenco e se ad oggi il

monitoraggio che deve essere fatto su questi stessi arbori,

viene fatto, altrimenti si dica “purtroppo non abbiamo lo

strumento  idoneo  per  evitare  la  caduta”,  però  ci

rassegneremo, saranno già tutti sostituiti con gli stessi

arbori,  che  non  radicano  diciamo  il  risultato,  ma  in

profondità, al fine di evitare quello che tra l’altro è uno

dei piani portati, sperando, con questo nuovo intervento,

di aver risolto il problema. Grazie Presidente.

Presidente

Grazie  Consigliere  Ventrella,  ci  sono  altri  interventi?

Prego.

Intervento

Mi voglio agganciare al discorso del Consigliere Ventrella,

per quanto riguarda il discorso dei pini che, ahimè, la

città  di  Bari,  il  Municipio,  dove  magari  c’è  un  numero

consistente di questi alberi. Vedo una delibera del 2007,

quindi con l’approvazione, quindi ritorno sul discorso, mi

chiamò  il  dottor  “Ronco”  ai  tempi  della  circoscrizione

delle  case  popolari  di  Aprilia.  Stavamo  in  maggioranza

(voci sovrapposte) delle case popolari di Aprilia. Quindi

(voci  sovrapposte)  questa  volta  siamo  insieme,  siamo  in
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maggioranza. Quindi stavo leggendo una delibera del 2007

approvata, dove - fra virgolette - il Comune approva la

cessione per comodato d’uso, quindi delle aree al punto 1°,

3°, 5° e 7°, dove quindi dà mandato sia ai discorsi di

manutenzione sia ordinaria che  straordinaria delle aree

verdi,  ed  altri  sono  servizi,  quindi  marciapiedi   e

tutt’altro chi sta all’interno lo sa meglio di me, come

quelle  zone  come  stavano  fatiscenti,  sicuramente  non

basterebbe un (incomprensibile) per aggiustare quelle aree.

Rimanemmo con la dottoressa Traversa, che ogni due anni,

doveva venire a dare una potatura di quegli alberi, che

ahimè in quella zona sono molto concentrati. Adesso siamo

arrivati  al  terzo  anno,  e  dovremmo  chiedere  se,  per

cortesia, specialmente gli alberi che si affacciano vicino

ai balconi, quindi la gente, specialmente quando fioriranno

queste bellissime foglie, se è possibile fare una potatura

imminente  di  quella  situazione  e  specialmente  quegli

alberi,  che  comunque  cerchiamo  anche,  a  volte  anche  di

eliminare qualcuno che sono pericolosi. Sappiamo benissimo,

che  stiamo  anche  avendo  delle  denunce,  questo  lo  so

benissimo. Quindi voglio concentrare anche in questo ultimo

anno  e  mezzo  che  ci  manca  al  nostro  mandato,  di  dare

seguito  nelle  aree  ex  ARCA  (incomprensibile)  di  fare

qualche manutenzione straordinaria e ordinaria per quanto

riguarda  il  manto  stradale,  i  marciapiedi,  specialmente
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all’interno di quelle aree, dove c’è molta gente anziana,

che  non  riesce  nemmeno  a  camminare  sulla  strada,  sui

marciapiedi si verificano tante cadute ogni giorno, perché

giustamente non c’è stata fatta mai una manutenzione da 60

anni, da quando sono stati – tra virgolette - costruiti i

palazzi. Se adesso magari ne possiamo dare seguito a questo

discorso, magari intavolando un discorso con l’Assessore o

chi di competenza. Grazie.

Intervento

Posso aggiungere giusto una precisazione? 

Caro Consigliere, lei ha ragione, però deve fare arrivare

questa notizia il più presto possibile, perché le potature,

come una volta mi ha detto il Presidente Manetti, vanno

fatte da  novembre massimo  fino a  fine febbraio.  Siccome

siamo ancora nei tempi massimo della situazione, mi auguro

che la trovi, speriamo di potere essere (voci sovrapposte).

Intervento

Giusto per completezza, non l’ha detto Manetti, l’ha detto

l’agronomo; a mala pena riesce a non far morire una pianta

di basilico, quindi diciamo che non sono esperto. Però in

questo  periodo,  ci  sono  le  potature  in  corso  in  via

Dolcezze  e  via  Caldarola.  Via  Caldarola,  già  mi  sono

informato sull’argomento, perché l’argomento è comunque di
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dominio pubblico, cioè ci sono tantissime zone che hanno

questa esigenza.  Ora, tutte  le squadre  hanno i  servizi,

sono  impegnati  fino  all’inizio  della  primavera,  per

manutenzione  di  potatura  straordinaria,  di  tutta  via

Caldarola  e  via  Mazzotti,  con  la  difficoltà  nel  potere

eseguire questa attività, che è un’attività invasiva, in

quanto viene fatta senza toccare la viabilità delle strade,

quindi anche nel recuperare lo stato delle potature. Quindi

nello stato di potature, non ce la faranno per l’inizio

della  primavera  ad  entrare  nelle  case.  Però  con  la

dottoressa  Traversa,  abbiamo  raggiungo  un  mezzo  accordo,

che  trattasi  di  un  alleggerimento  delle  piante  più

invasive,  più  grosse,  cioè  l’alleggerimento  non  è  la

potatura straordinaria, ma bensì soltanto levare il ramo

che è cresciuto in maniera… all’interno di un balcone o che

dà fastidio alle finestre. Invece al tema del Consigliere

Colella, giusto per completezza, a parte l’incontro che ha

detto il Consigliere Ventrella, in maniera anche abbastanza

esaustiva,  in  merito  al  Consiglio  Torre  a  Mare,  debbo

ricordare  che  il  Comparto  2  di  Sant’Anna  non  è  ancora

completato. E’  vero che  tutti quanti  vorremmo vedere  il

comporto 2 asfaltato e illuminato a dovere, ma è anche vero

che i soldi pubblici, il consiglio che ci hanno insegnato

un po' tutti in questi anni, ma soprattutto i Dirigenti ce

lo ricordano sempre, i soldi pubblici non possono essere
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impiegati  in  luogo  di  parte,  sarebbe  (voci  sovrapposte)

dove  purtroppo  possiamo  restituire  esclusivamente  gli

interventi ordinari, che come diceva il Consigliere, non

basterebbe  un  bilancio  intero  del  Comune  di  Bari  per

mettere a posto il disastro che c’è, tra le case di terzo,

quinto, settimo punto, dove oggi ci ha fatto evitare una

situazione  drammatica.  Quindi  lì  dove  ci  sono  i  luoghi

privati, Carchi, Sant’Anna, che è un quartiere che sta a

cuore tantissimo al sottoscritto, alla maggioranza e alle

minoranze  di  questo  Municipio,  è  un  quartiere  dove

purtroppo  lì  dove  non  interviene  il  privato  e  posso

soltanto  aggiornare  tutti  quanti  voi,  ma  penso  che  lo

sapete già, che la gara con cui volevano mettere su la

bitumazione  e  l’illuminazione  del  secondo  comparto,  è

andata anche deserta. Quindi diciamo che il privato stesso

sta  facendo  delle  gare  per  mettere  a  posto,  e  anche

(incomprensibile), che è stata nominata, rientra nel famoso

lavoro  di  intervento  del  Consorzio.  Quindi  diciamo  che

possiamo soltanto prendere atto, avvicinarci al dolore di

chi ci vive lì dentro, ma no sicuramente il Consigliere

Colella, è ingiusto se viene a chiedere consiglio a questa

Amministrazione  Comunale,  di  risolvere  la  problematica.

Diverso è per quanto riguarda la fogna bianca del comparto

numero 2, comparto 1 e dell’ipotetico futuro del quartiere

Sant’Anna, dove il Comune di Bari si è già impegnato con i
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propri fondi, ad eseguire questa operazione, le lavorazione

che  stiamo  eseguendo  sul  lungomare  di  Bari,  ora  sono

sospese perché, devono definire una vasca di raccolta di

sedimenti, e questa vasca di raccolta di sedimenti la sua

posizione avverrà al centro della carreggiata del lungomare

e  quindi  di  conseguenza  dovranno  intervenire,  stanno

mettendo su un’ordinanza importante, che andrà a bonificare

la  viabilità  del  lungomare,  e  quindi  di  conseguenza,  è

anche da dire che il Comune di Bari, quello che doveva fare

lo sta facendo. Questo giusto per correttezza, perché poi

rimane testimonianza del fatto che non siamo indifferenti a

Sant’Anna.  Oggi  proprio  sono  stato  intervistato  in  un

programma molto  carino, che  fanno nelle  prime ore  della

mattina, e la giornalista mi ha chiesto “qual è il sogno

del  Presidente  del  1°  Municipio?”,  e  gli  ho  risposto

“vedere compatto il comune di Sant’Anna” Sembrava una cosa

fatta a posta. 

Intervento

Un bel sogno, io sogno la Bellucci però.

Presidente

Non ci sono altri interventi.

Consigliere Colella
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Una  breve  replica,  vado  a  precisazione,  io  ho  voluto

riportare all’attenzione quelle che sono le problematiche

non risolte  ancora, per  il semplice  fatto, parlando  del

comparto  2  in  maniera  specifica,  che  lì  esistono  dei

residenti, in un numero anche abbastanza, e sono diversi

anni, e questo avviene sotto gli occhi di tutti noi. 

Intervento

Esistono  anche  dei  delegatari  nel  Comune,  cioè  si  è

arrivati in una situazione…

Consigliere Colella

Ma i residenti appartengono al Comune di Bari.

Intervento

Io se fossi il Consigliere Colella, mi porrei un quesito,

perché i residenti risiedono in un luogo che non è stato

ancora consegnato realmente al Comune di Bari?   

Consigliere Colella

Sono queste le problematiche, sto illustrando che si stanno

trascinando  nel  tempo,  senza  essere  ancora  giunti,  ho

esordito  nel  mio  intervento  dicendo,  dopo  9  anni

dall’istituzione  del  Municipio  e  dopo  4  anni  dalla

nostra... ho voluto semplicemente riportare all’attenzione,
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per capire, le mie parole sono state anche queste. Ne ho

preso  appunto,  in  che  maniera  ci  siamo  attivati?  Io  ho

ricevuto risposte nelle maniere in cui ci siamo attivati, o

meglio  l’Amministrazione  Centrale,  anche  sollecitata  da

noi, si è attivata; e in che maniera abbiamo intenzione di

continuare,  fino  al  raggiungimento  dell’obiettivo.

L’obiettivo  qual  è?  Quello  di  ridare  ai  quartieri  una

dignità di abitabilità.

Intervento

Ai quartieri o ai cantieri?

Consigliere Colella

Ai quartieri, ai residenti, ecco la cosa che interessa in

particolare  al  sottoscritto,  ma  penso  a  tutti  quanti,

perché non penso che dobbiamo girarci dall’altra parte di

fronte a questi problemi, che creano disagi enormi. Questo,

cioè  in  che  maniera  dare,  riunendoci,  capendo  il  punto

della  situazione,  capire  come  mai  dopo  decenni,  non  si

riesce  ad  arrivare.  Il  come  mai  c’è  già  nelle

giustificazioni che voi avete già fornito, una su tutte è

la mancanza di fondi per poter intervenire direttamente o

la mancanza di competenze… (voci sovrapposte)

Intervento
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Chi l’ha detto in questo Consiglio che non ci sono fondi

per completare le loro attività di manutenzione ordinaria,

e  quindi  attrezzare  il  comparto  n.  2  del  quartiere

Sant’Anna? Presidente, risulta all’incirca come sui lavori

pubblici, mai nessuno ha parlato di mancanza di fondi, sto

parlando di...

Consigliere Colella

Sto parlando per quanto riguardava il porticciolo.

Intervento

Io ho detto che sono stati, la somma stanziata di 4 milioni

e  900  e  rotti,  risultano  ancora  in  bilancio,  che  sono

destinati a...

Consigliere Colella

Cioè i soldi ci sono, però le cose non vanno fatte.

Intervento

Qui troverai risorse… 

(voci sovrapposte).

Consigliere Colella
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Che poi ha precisato dicendo che, ci sono. Quindi va bene,

il discorso fondi iniziale, l’abbiamo anche scongiurato. 

(voci sovrapposte)

Consigliere Colella

Invece, per quanto riguarda, ripeto, il mio intervento era

quello di portare questi 3, solo 3 per il momento, questi 3

argomenti  nuovamente  alla  ribalta,  perché  sono  argomenti

presenti sul territorio, che non hanno a tutt’oggi trovato

una soluzione, e quantomeno dire, dichiarare ufficialmente

attraverso una pronuncia, da parte del Consiglio, in quelle

che sono le intenzioni rispetto alla situazione attuale, ed

esaminando tutte le problematiche urgenti, quelle che sono

le intenzioni del Municipio, cosa facciamo noi al termine

del nostro quinquennio? Che cosa faremo, andremo a dire ai

cittadini?  “Scusate  non  abbiamo  potuto  fare  nulla”,  no.

“Abbiamo esaminato la situazione, ci siamo mossi in questa

maniera e abbiamo cercato in tutte le maniere possibili e

immaginabili, per quelle che sono le nostre competenze e

funzioni  attribuiteci,  di  intervenire  per  dare  una  mano

alla risoluzione dei vostri problemi.” Questo era il mio

intento, ed è il mio intento.

Intervento
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Sul comparto n. 2 attendiamo la risoluzione da parte 

(voci  sovrapposte)  perché  se  no  il  mio  ragionamento  in

questo momento di confronto su queste comunicazioni, su cui

potremmo  tranquillamente  fare  delle  sedute  dedicate,  più

che dei Consiglio. Io direi a questo punto, alla luce del

fatto che il Comparto n. 2 dopo (voci sovrapposte) c’è la

mail,   che  giustamente  mi  dice  “stiamo  parlando  delle

cascate,  60  anni  che  non  sono  manco  private,  sono

addirittura  ad  uso  e  di  pertinenza  del  comune  e  della

città, e la situazione rimane così. Fermo restando che in

luogo,  questo  Consiglio  deve  agire  nella  massima  della

liceità  dei  nostri  impegni.  Quindi  di  conseguenza,

aspettiamo una eventuale proposta dalla minoranza, su cui

ragionare, per portare una soluzione alle 1.800 famiglie,

che vivono in quel comparto. Più di questo, quindi aprire a

voi la possibilità di portare una soluzione, e quindi farci

aprire  gli  occhi  sull’argomento,  noi  possiamo  soltanto

restare qui in attesa che ci date uno spunto, che ancora

forse noi non abbiamo avuto la possibilità di capire, anche

se  come  ha  fatto  notare  il  Consigliere  Ventrella,

l’attenzione da parte del Comune di Bari, sulle tematiche

che possiamo gestire, quindi recupero dei fondi necessari,

per realizzare un intervento, 

(voci sovrapposte)
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Intervento

Non  parlare  di  raccomandazioni,  siamo  in  tema  di

raccomandazioni, come se fossimo all’ordine del giorno. 

Intervento

Una comunicazione la vorrei fare al Dirigente. Siccome in

questa struttura, abbiamo un eccessivo, (voci sovrapposte).

E’  possibile  regolare,  all’interno  di  questa  struttura,

(voci  sovrapposte)  sinergetico,  di  sostenibilità

ambientale? Io ho chiesto all’Agente della Multiservizi, mi

ha detto che loro non hanno possibilità. In questo caso 

(voci sovrapposte).

Direttore

La  prima  settimana  di  marzo  saranno  spenti,  quest’anno

rispetto all’anno scorso, l’impianto è stato acceso solo a

metà, cioè solo la parte di sotto e non anche la parte di

sopra, e comunque non è né la Multiservizi, né il Municipio

che regola la temperatura, ma vengono i tecnici esterni,

che hanno la parte di manutenzione, non credo che questo

sia a temperatura, sono impianti variabili o di sotto o di

sopra,  sono  venuti  all’inizio  forse  a  novembre,  ad

accendere  l’impianto,  che  devo  dire  l’avrei  fatto,  però

nessuno mi ha chiesto di abbassare la temperatura, rispetto
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ai dipendenti che stanno qui, sei ore e mezza al giorno, o

i bambini dell’asilo nido e nel resto delle scuole. 

Intervento

Si abituerà.

Direttore

Però  a  marzo  sicuramente  l’impianto  viene  spento,  anzi

quest’anno  è  stato  acceso  due  settimane  in  ritardo,

rispetto all’anno passato.

Presidente

Se  non  ci  sono  altri  interventi,  passo  al  terzo  punto

all’ordine del giorno “Richiesta parere ex art. 55 co. 1

lett.  A)  Reg.  dec.  Della  proposta  di  deliberazione  del

Regolamento sul Decentramento amministrativo Istitutivo dei

Municipi”. Prego Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Grazie, Manzari Francesco ore 11:00. C’è pervenuta questa

richiesta, dopo l’incontro della conferenza dei Presidenti

dei  Municipi,  tenutasi  a  gennaio,  sul  Regolamento  del

Decentramento Amministrativo. Faccio una premessa, magari
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per chi non lo sa, questo parere ci è arrivato un mesetto

fa, diciamo, all’inizio di febbraio, e c’è stato detto che

non  è  possibile  né  modificarlo,  né  emendarlo  e  né  fare

qualche altra modifica. La nostra Commissione, ha discusso

ampiamente, gli articoli sono l’83, faccio anche un’altra

premessa che; questo Consiglio ha tenuto recentemente una

Commissione speciale presieduta dal Consigliere Ventrella,

dove  ha  già  dato  ampia  discussione  al  regolamento.  Il

consiglio che noi, diciamo, ci siamo dati come priorità,

solo  su  tre  articoli  fondamentali,  perché  sono  stati

inseriti anche altri articoli, di cui sono bis, tipo il 37

bis, che è il nuovo regolamento della nuova Commissione in

videoconferenza, che prima noi non potevamo farla. Allora,

io rileggo le raccomandazioni che, la Commissione ha fatto

nell’art. 34, c’era pervenuto erroneamente inserito...

(Sovrapposizioni di voci)

Consigliere Manzari

Poi alla fine chiederò di poter inserire il verbale nella

Commissione del 20 febbraio, di ieri, gli allegate magari

alla delibera, dopo che sia stata votata. L’art. 34 c’era

arrivata erroneamente, come era il regolamento, come era
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inizialmente,  dove  diceva  “Il  Consiglio  di  Municipio,

costituito  da  una  Commissione  speciale  all’anno,  per

singoli  problemi  specifici,  è  per  un  periodo  di

funzionamento che non deve essere superiore a tre mesi non

prorogabile”.  Su  questo  articolo,  credo  che  la  Giunta

Comunale, abbia già notificato, non ricordo bene la data

del Consiglio… 

Presidente

Su questo le chiedo di sorvolare, perché 

(voci sovrapposte) 

Consigliere Manzari

Ci  è  arrivato  erroneamente  inserito  inizialmente,  c’è

pervenuto tramite la Segretaria, (voci sovrapposte) doveva

essere  tassato  (voci  sovrapposte).  Poi  nel  merito  noi

abbiamo  parlato  dell’art.  35,  dove  ve  lo  leggo:  “Il

Presidente anche d’intesa con il Vicepresidente, come per

la  Commissione,  nell’ordine  del  giorno,  che  presiede  le

relative  adunanze.  Il  Vicepresidente  collabora  con  il

Presidente della direzione della Commissione. In caso di

assenza di entrambe, le riunioni della Commissione, sono

presiedute  dal  Consigliere  più  anziano  di  età.  Il

Presidente  d’intesa  con  la  Commissione,  predispone

mensilmente  il  calendario  delle  Commissioni,  che  dovrà
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essere  comunicato  al  dirigente  del  Municipio,  che

compatibilmente  alle  esigenze  organizzative,  rende

disponibile  il  personale  per  l’attività  di

verbalizzazione.” Noi Dirigenti, ci siamo soffermati molto

su questo punto, ovviamente anche in base all’esperienza

che abbiamo avuto negli anni, assolutamente non sarà colpa

sua,  ma  sarà  colpa  dell’organico  che  il  Municipio,  in

questa  sede,  ha  una  mancanza  di  personale,  perché  c’è

capitato molte volte, saltare la Commissione, specialmente

la  nostra,  in  precedenza  quando  mancava  nel  settore

verbalizzante. Però noi abbiamo messo come raccomandazione,

considerato che la stessa va in contrasto con la funzione

del Dirigente, che deve garantire il corretto svolgimento

dell’attività  politica.  Noi  abbiamo  fatto  questa

raccomandazione, che ovviamente allegheremo alla delibera,

sperando  che  venga  modificato,  che  ci  venga  data  la

possibilità di fare politica, la nostra attività, non in

base  alle  sue  incidenze,  ma  incidenze  della  politica.

Ovviamente  ci  sono  due  cose  che  vanno  in  contrasto,  se

manca il personale, come si fanno le Commissioni? 

(voci sovrapposte) 

Intervento

Solo per questo va denunciato.
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Consigliere Manzari

Però  dobbiamo  dare  un  parere.  Poi  è  stato  inserito

l’articolo  37  Bis,  la  Commissione  raccomanda,  che

nell’attesa  che  si  faccia  quanto  disposto  nell’articolo,

che rileggo tra poco, vengono sostituiti sulla scorta di

quanto già accaduto durante il periodo Covid, quelle delle

videoconferenze. L’art. 37 bis è abbastanza lungo, io non

me  la  sento  di  leggerlo  tutto,  perché  sono  tre  pagine,

giusto riassunto, che è stata inserita questa modalità, che

ci  darà  la  possibilità  a  noi  di  fare  Commissione  di

videoconferenza,  come  accaduto  nel  periodo  Covid.  La

Commissione si è espressa all’unanimità dei presenti e di

tutti  i  componenti,  con  parere  favorevole.  Un’altra

raccomandazione, che non abbiamo fatto però, ovviamente la

dobbiamo sapere tutti, questo regolamento è stato fatto, ma

la  funzione  del  Consigliere  non  è  stata  per  niente

menzionata. Si parla tanto di accentramento amministrativo,

ma le nostre funzioni non vengono rapportate. In più per

garantire  un  indirizzo  politico  dei  Municipi,  credo  sia

utile per avere delle risorse umane nell’Ufficio Tecnico

come  ingegneri,  architetti,  per  poter  andare  avanti  con

l’Amministrazione Comunale, di pari passo e non da scorta

all’Assise comunale. C’è un modo che è quello di caricare,

al presente punto all’ordine del giorno il verbale di ieri.

Questo è tutto.
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Presidente

Il Dirigente voleva dare delle risposte.

Direttore

Sì, delle risposte. Innanzitutto apprezzo che abbiate fatto

delle raccomandazioni e non degli emendamenti, perché come

sapete la competenza è del Consiglio Comunale, per cui loro

possono emendare il testo e non noi. Noi possiamo esprimere

un parere o favorevole o sfavorevole. Ovviamente visto che

c’è stato un esame, uno studio come è giusto che fosse, da

parte  della  Commissione  e  adesso  lo  siamo  anche  in

Consiglio,  è  anche  ovvio  che  voi  vi  possiate  esprimere

delle  raccomandazioni,  degli  spunti,  che  i  vostri

Consiglieri posti in rappresentanza, possono o no tenere in

considerazione. La precisazione mia doverosa, è che io come

Dirigente  ho  il  dovere  di  garantire,  di  assicurare  lo

svolgimento della vostra attività politica,  ma non solo

politica,  anche  amministrativa.  Se  io  sono  nella

impossibilità  di  garantire  lo  svolgimento  proprio

dell’attività,  perché  è  capitato,  che  voi  non  abbiate

potuto  fare  delle  Commissioni,  ma  quando  c’era  lo  zero

dipendenti, quindi non poteva, io ho messo addirittura a

disposizione  una  categoria  B  che  non  era  addetto  alla

segreteria, proprio per garantire il più possibile, anche
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nel  periodo  in  cui  i  dipendenti  della  segreteria  sono

mancati,  proprio  per  garantire  il  vostro  diritto  di

riunirvi, che è sacrosanto. Però voi sapete perché vivete

il vostro Municipio, ormai non solo da remoto, ma lo vivete

anche in presenza, come siamo in difficoltà per la carenza

di personale, i numeri se volete ve li può dare la signora

che si occupa del personale e vi potrà dire in questi anni,

tre  anni  e  mezzo  di  Consiliatura  come  purtroppo  sono

nientemeno tanto unità di personale, oggi è il primo giorno

per esempio, che non c’è il dottor Antonio Gialetti che è

stato trasferito in direzione generale da oggi, e io al

momento della direzione generale ho 4 unità di personale. 

(voci  sovrapposte)  perché  se  volete  vi  do  questi

chiarimenti. Quindi se dobbiamo fare una attività proficua

per tutti, voi insieme a me, perché voglio dire, io sono il

Direttore  Amministrativo,  Dirigente  Amministrativo  di

questa struttura, il mio dovere è porre in essere quelle

che  possono  essere  le  scelte,  dell’Amministrazione

Centrale, ma anche le vostre, quando voi potete deliberare

su quegli  argomenti per  il quale  voi potete  deliberare.

Però oggettivamente ci sono delle giornate, perché parlo

veramente  di  giornate,  in  cui  noi  abbiamo  difficoltà

proprio  a  svolgere  l’attività  amministrativa,  perché  ci

sono assenze per  malattia che non sono preventivabili, c’è

in una situazione già con carenza di personale, che viene
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proprio anche dal vostro Direttore, perché io come sapete

da due anni e qualche mese, oltre ad essere Direttore del

Municipio 1, sono anche Direttore delle politiche educative

e giovanili, e del lavoro, dico “ e del lavoro”, perché lì

c’è un altro Assessore. Quindi io ho tre eventi politici, e

mi  devo  dividere  come  se  fossi  una  pallina.  Per  cui  è

difficile  per  me,  diciamo,  io  porto  avanti  questo  mio

incarico al meglio delle mie possibilità, non dico bene o

male, perché non mi piace, però al meglio di quello che

posso fare. Considerate però, che in segreteria sono due,

nell’ufficio amministrativo sono 4, spesso è capitato le

persone, tipo oggi la dottoressa non sta bene, quindi non

c’è, cioè abbiamo difficoltà, io mi devo barcamenare tra

cercare  di  garantire  il  vostro  diritto  sacrosanto  di

riunirvi, e la liquidazione delle fatture, piuttosto che le

occupazioni  di  quest’aula.  Quindi  se  vogliamo  fare

un’attività davvero che sia proficua per tutti, dobbiamo

davvero cercare di considerarci tutti dalla stessa parte.

Quindi  non  c’è  nessun  colore  politico,  proprio

l’appartenenza a questo Municipio, e cercare di voler fare

nel  miglior  modo  possibile  la  nostra  attività.  Voi  è

diverso  con  la  politica  sacrosanta,  e  io  per  un  altro,

cercando anche di fidarci l’uno dell’altro, perché se io

dico che, non sto mettendo le mani avanti, per carità, però

se io vi dico che ci sono delle urgenze, tra virgolette,
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perché davvero ci sono delle urgenze di avvertimenti, che

dobbiamo  portare  avanti  nel  nostro  piccolo.  Quindi  se

fossimo tutti dalla stessa parte, a far sentire anche la

nostra difficoltà, perché la carenza del personale, è un

qualcosa che purtroppo non dipende da me. Io ho espresso

parere negativo, a tutto il personale che mi è stato detto,

che  mi  ha  chiesto  di  andare  via,  o  quando  mi  è  stato

richiesto lo spostamento, io mi sono opposta con tutte le

mie  forze,  perché  non  è  possibile.  Ma  certe  volte  la

disposizione… e  quindi io  non ho  nessuna possibilità  di

oppormi, se non mandando magari delle mail, o dei messaggi

in cui ho rappresentato davvero la difficoltà del Municipio

1  che  è  il  più  grosso,  il  più  importante  Municipio  di

questa città. E voi orgogliosamente Consiglieri di questo

Municipio,  dovete  sapere  davvero  che,  gli  atti

amministrativi che si producono in questo Municipio sono

superiori  rispetto  a  quelli  che  si  fanno  nelle

ripartizioni, e io che sono la ripartizione ve lo posso

confermare. Io rifirmo più per il Municipio 1, che per la

ripartizione, di cui sono il direttore. Le occupazioni di

suolo  pubblico  di  questa  città,  in  un  periodo  che  voi

sapete del 110, quanti incrementi in cantiere noi abbiamo

avuto in questo periodo, hanno rappresentato forse l’80 per

cento, delle determine che si fanno in questo Municipio.

Quindi  davvero  onore  al  personale  amministrativo  che  ci
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lavora, al fatto che con difficoltà, ma riescono davvero a

portare a casa dei buoni risultati. Grazie.

Intervento

Solo  una  precisazione,  visto  che  lei  ha  parlato  di

collaborazione,  noi  siamo  tutti  abbastanza  incontro  nel

dividerci  gli  orari  nelle  Commissioni.  Quindi  io…  (voci

sovrapposte), le Commissioni molte volte capitavano negli

stessi orari. Ora noi abbiamo cercato in tutti i modi di

dividere  la  giornata,  nonostante  stessimo  facendo  la

Commissione speciale, siamo riusciti per fortuna e anche

grazie  all’aiuto  dell’altro  Segretario  verbalizzante,

sottolineo  non  ha  forse  la  possibilità  di,  in  base  al

contratto che lui ha, la sua categoria magari, noi siamo

venuti molte volte incontro e siamo disponibile e aperti a

qualsiasi  dialogo.  Questo  è  quello  che  ci  tengo  a

sottolineare, ovviamente non guardando il colore politico e

andando  avanti  sempre  nella  direzione  che  possa  essere

utile a tutti. 

Intervento

Ne prendiamo atto, era l’unico nucleo che avevamo, perché

oggi  abbiamo  di  fronte  un  Presidente,  magari  che  ha

veramente rispetto anche dei ruoli, però ahimè un domani

possiamo  trovare  un  Dirigente,  con  la  legge
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(incomprensibile) politico, e possiamo andare veramente in

difficoltà.  Quindi  in  questo  caso,  io  dico  a  tutti  i

Consiglieri, che ognuno di noi ha dei referenti al Comune

di  Bari,  di  andare  a  spingere,  di  far  modificare

quell’articolo, perché non serve preparare quell’articolo

che è stato modificato, a suo favore sicuramente. Allora,

una situazione che, la dottoressa, la nuova dirigente si

mette in contrasto con l’organo politico, e si alza alla

fine  (incomprensibile),  perché  deve  inglobare.  Quindi

ognuno di noi deve andare dai propri referenti politici al

Comune di Bari a spingere a fare notificare quell’articolo.

Dirigente

Più che altro servirebbe a far notificare l’articolo del

regolamento,  perché  l’articolo  del  regolamento  comunque

lascia  il  tempo  che  trova,  perché  anche  se  si  leva

quell’inciso, è normale che un Dirigente sa le esigenze, se

ci  sono  zero  dipendenti,  mettiamo  che  ci  sono  zero

dipendenti in segreteria, non è che si può pensare che uno

dell’ufficio sono costretti a fare la Commissione. Quindi

far levare quell’inciso - secondo me - non ha nessun senso,

avrebbe un senso far capire l’importanza di quello che si

fa nel Municipio 1.

Intervento
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Dottoressa,  quello  era  scontato,  però  anche  su  questo

campo,  così  visitato,  riusciamo  a  far  Commissioni

regolarmente, magari anche mettendoci d’accordo fra di noi,

per andare incontro alle esigenze dell’ente, del Municipio.

Direttore

Io  c’ero  alla  vecchia  consiliatura,  e  avevo  4  unità  di

personale, per fare le Commissioni. E mi potevo districare

meglio,  anche  l’ufficio  amministrativo  era  formato  da  8

persone, adesso sono 4/5. Vabbè, diciamo che voi, lo so che

sconoscete  la  situazione,  per  cui  potete  parlare  con

cognizione  di  causa,  per  quanto  si  tratta  di  andare  a

presentare  le  nostre  esigenze,  e  non  credo  però

sinceramente  che  possa  dipendente  dal  Direttore,  che  vi

verrà assegnato, se vi verrà assegnato, perché la vostra è

una attività che si deve svolgere per forza, cioè è come

dire ex lege, quindi non è che si può dire che non si fa,

perché non c’è il Segretario verbalizzante, può capitare la

congiuntura astrale, ma auguriamoci di no, che non ci siano

tutti  e  due,  e  in  quel  caso  serve  solo  la  vostra

disponibilità a venire incontro sull’orario. Solo questo è.

Presidente

Grazie, prego consigliere Ventrella.
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Consigliere Ventrella 

Consigliere  Ventrella,  sono  le  11:20.  Io  ringrazio

ulteriormente  la  Commissione,  soprattutto  per  la

lungimiranza ad identificare, purtroppo è stata una piccola

ingerenza da parte del Consigliere, l’articolo 34 è stato

superato, io ho apprezzato molto anche la disponibilità e

la  collaborazione  anche  nei  confronti  del  Consiglio

Comunale, (voci sovrapposte), si è prodigato per evitare

che questa delibera di Consiglio Comunale potesse essere al

centro direttamente di un qualcosa, non di legittimo, ma

avrebbe potuto creare sotto il profilo della forma, qualche

piccolo  problema  oggi.  In  relazione  all’avverbio

compatibilmente, non posso che essere d’accordo sia con i

colleghi, sia anche con la Dirigente. Ciò che invece mi

lascia  un  pizzico  perplesso  è,  quello  che  va  ad  essere

oggetto  nella  nostra  battaglia  e  crociata,  ma  è  stato

importante  il  fatto  della  Commissione  speciale,  che

purtroppo  in  due  articoli  in  particolare,  sono  stati

completamente  disattesi.  Uno  lo  dico  qui,  ed  è  un  mio

parere  personale,  io  non  sono  assolutamente  d’accordo

all’inserimento dell’art. 37 bis, perché per me l’attività

politica che si fa in presenza, l’abbiamo detto durante il

periodo  del  Covid,  dovevamo  vederci  negli  occhi  e

sinceramente  credo  che  la  politica  si  faccia  in  questo

modo, ci viene riconosciuto un gettone di presenza e credo
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che sia doveroso essere nei luoghi dove si deve fare la

politica. La politica non si fa dal mio punto di vista,

detto questo, entro anche nel merito di un articolo che

credo sia fondamentale, che è l’art. 29. L’art. 29 per la

Commissione  speciale,  avevamo  affrontato  in  merito  alla

possibilità  che,  il  Consigliere,  lavoratore  dipendente,

dovesse certificare il tempo dello spostamento necessario.

Penso  al  collega  Cipriani,  che  lavorando  a  Molfetta,

poverino aveva difficoltà a raggiungere la Commissione, non

poteva  svolgere  il  proprio  ufficio  politico,  perché  se

aveva  la  Commissione  successivamente  aveva  la  mezz’ora

venti minuti di tempo, tra andare e venire da Molfetta. 

Questo articolo 29 introduce finalmente, responsabilizza i

singoli Consiglieri, introducendo la possibilità, parliamo

sempre di lavoratori dipendenti, che hanno il diritto del

cosiddetto  rimborso  che  chiediamo.  Quindi  loro  hanno  la

possibilità ai sensi del DPR 445/2003, l’autocertificazione

chiaramente  sotto  la  propria  responsabilità  civile  e

penale, di attestare il tempo necessario per raggiungere il

Municipio ed eventualmente ritornare sul posto di lavoro.

Quindi chiedo  e invito anche i colleghi, che hanno questa

necessità, a depositare questa dichiarazione sostitutiva,

che può essere agevolante, passatemi questa licenza, per

garantire a loro il tempo utile o che lavori a Molfetta o

lavori alla zona industriale, perché viene garantita a loro
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l’attestazione  sopra  la  loro  responsabilità.  Chiudo

dicendo, che in realtà noi siamo stati bravi a garantire

la, in questo momento mezz’ora, passatemi il termine della

durata, invece leggo che qui viene riconosciuto il gettone

di  presenza,  a  sufficienza  di  metà  della  durata  della

Commissione. Quindi  ieri ho  fatto la  modifica al  nostro

regolamento  interno,  ci  tengo  a  precisare  che  per  il

discorso della  gerarchia è  superiore a  quella del  (voci

sovrapposte), vi dico che è stata inserita la possibilità

che ai fini del diritto al gettone è sufficiente stare la

metà.  La  mia  dichiarazione  personale  è  che  offende

l’ufficio che abbiamo con onore e responsabilità ricevuto

dai nostri (incomprensibile). Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Ventrella.

Direttore

Posso dire una cosa Presidente?

Presidente

Prego.

Direttore
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Volevo  replicare  al  Consigliere  Ventrella,  per  quanto

riguarda l’art. 37 Lis, pur condividendo la sua opinione,

per cui condivido il disposto che la bonifica di fa in

presenza  e  in  sede,  presumo  che  quella  sia  solo  un

opportunità che ci viene data, poi sarà coscienza di ogni

consigliere, trarre le sue ultime deduzioni. 

(Voci sovrapposte).

Presidente 

Grazie, ci sono altri interventi. Proprio a conclusione di

questa  disamina  volevo  informare  che,  quando  c’è  stato

l’assestamento  di  bilancio,  io  ho  mandato  a  questo

Municipio una richiesta alla ragioneria, a cui chiediamo

7.500.00 euro per poter comprare il necessario, per poter

svolgere al meglio le Commissioni online, quindi tutto il

materiale  tecnologico,  che  serve  appunto  per  poter  fare

questo nel migliore dei modi, per agevolare sia il lavoro

dei dipendenti del Municipio n. 1, ma soprattutto anche il

bene nel modo più risolutivo anche i costi di tecnologia.

Inoltre l’ufficio dei capigruppo aveva (voci sovrapposte).

Intervento

Nelle  more,  se  è  lecita  la  possibilità  di  fare,  come

abbiamo  fatto  nel  periodo  Covid,  con  il  cellulare,  può

capitare.
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Presidente

Una seconda osservazione che volevo fare, nell’ufficio dei

capigruppo  avevamo  predisposto,  a  firma  di  tutti  i

Consiglieri  che  partecipavano,  una  raccomandazione  che

diceva “copia  delibera 27.2.2022  n. 34  del Municipio  1.

questo Consiglio Municipale, ha preso atto delle modifiche

approvare  all’art.  34,  regolamento  istitutivo  del

Municipio.  Pertanto  non  considero  opportuno  esprimere

nuovamente  l’art.  34.”  Ora  questa  non  ha  più  senso,  in

quanto  superati  dalla  lettera  da  parte  della  Dirigente

Lizio di cui si parlava prima, per questo motivo chiedo a

tutti il ritiro di questa raccomandazione e quindi non lo

poniamo più neanche in votazione. (Voci sovrapposte). Detto

questo, se non ci sono altri interventi, pongo in votazione

il  regolamento  così  come.  Chi  vota  a  favore?  Gallo,

Impedovo,  Manzari,  Piancaldini,  Sciacovelli,  Boccasile,

Milano,  Iusco,  Valentini,  De  Tullio.  Chi  vota  contro?

Nessuno. Chi si astiene? Bux e Colella. (voci sovrapposte).

 

    Direttore   

Sono le 11:27, si chiude il Consiglio.
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Alle  ore  11:27  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 21 Febbraio 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

05 Settembre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Alle  ore  12:03  viene  dichiarata  aperta  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 5 Settembre 2023.

Vicepresidente

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Gianmarco, assente.

Milano Stefano, presente. 

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco.

Abbiamo il numero, si può procedere.

(Intervento svolto lontano dal microfono)
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Intervento

... i punti 4 e 5 riguardanti la cultura. Quindi chiedo di

mettere  i  voti  prima  dell'inizio  del  Consiglio  questa

richiesta.

Vicepresidente

Ok procediamo con la votazione- chi voto.

Intervento.

Allora i voti vuole i treni i punti della i punti 3 4 e 5 e

poi a seguire il punto 1 e 2.

Vicepresidente 

Possiamo  procedere  con  la  votazione  Allora  contrari,

astenuti, favorevoli, si può cominciare.

Ormai facciamo il terzo punto all'ordine del giorno avente

per  oggetto  atto  di  indirizzo  relativo  all'utilizzo  dei

fondi  2023  per  la  manifestazione  culturale  denominata

teatro Show al Municipio 1 passo la parola alla Consigliera

Angela Perna Presidente della commissione cultura.

Consigliera Perna

Grazie vicepresidente. Buongiorno a tutti, Angela Perna De

Caro Sindaco ore 12:07. Sì questo nell'ambito della nostra

programmazione culturale è il primo impegno con cui abbiamo

la Commissione ha condiviso in maniera unanime devo dire
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come sempre con grande partecipazione di ogni Consigliere

ehm questo primo spettacolo Teatro Show al Municipio 1. Vi

dò  breve  lettura  perché  tanto  è  molto  sintetico.  “La

Commissione  chiede  di  impegnare  5000  euro  per  uno

spettacolo di varietà e/o cabaret, che non dovrà essere lo

stesso già presentato negli anni precedenti, dovrà essere

rivolto ai residenti del Municipio 1, dovrà realizzarsi in

contenitori ubicati sul territorio del Municipio 1 indicati

dall’aggiudicatario dovrà essere realizzato da più di un

attore  le  compagnie  le  associazioni  dovranno  avere

esperienze nel settore artistico, dovranno essere tutelate

le categorie protette annoverando almeno il 10% dei posti a

sedere, i contenitori dovranno prevedere un minimo di 200

spettatori  e  dovrà  essere  data  massima  diffusione

all'evento.  L'evento  dovrà  essere  a  titolo  totalmente

gratuito  e dallo  stesso si  potrà accedere  previo invito

realizzato  dall’aggiudicatario  lo  spettacolo  si  dovrà

realizzare nel mese di dicembre 2023. Tale programmazione

rientra un po' il ripetete pedissequamente quello che già è

stato fatto negli anni pregressi, nel periodo natalizio,

perché da parte della cittadinanza c'è stata una grande ed

entusiasta partecipazione pertanto, insomma mi rimetto alla

all'intera Consiglio insieme al lavoro della Commissione,

nell'auspicio che venga ribadito ad un parere favorevole

Grazie.
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Consigliere Boccasile

Sono già le location, abbiamo individuato le location?

Vicepresidente

Ha terminato apposto. C'è qualcuno che vuole intervenire?

Consigliere Boccasile

Ma ci sono delle location già individuate sul territorio

del primo municipio, come l'anno scorso che magari abbiamo,

li abbiamo messi in periferia, proprio per la cittadinanza

in periferia.

Consigliera Perna

Allora  Consigliere  Boccasile  io  ho  appena  dato  lettura,

forse  magari  non,  noi  abbiamo  ripetuto  pedissequamente

quanto fatto l'anno scorso, forse si sta confondendo con

l'altro  spettacolo,  perché  questi  sono  gli  spettacoli

teatrali per i quali noi non abbiamo indicato un teatro

abbiamo detto dovrà realizzarsi in contenitori ubicati sul

territorio del Municipio 1. Ok, grazie.

Vicepresidente

Ci sono altri interventi? Se non ci sono altri interventi,

pongo in votazione il punto 5 all'ordine del giorno così

come  eletto  dalla  Presidente  Angela  Perna.  Contrari?

Astenuti? Favorevoli.
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Punto 4 all'ordine del giorno, avente per oggetto atto di

indirizzo  relativo  all'utilizzo  dei  fondi  2023  per  la

manifestazione  culturale  denominata  “Teatrando  nel

Municipio 1”. Prego Consigliera Angela Perna. 

Consigliere Perna

Grazie  Vicepresidente  non  do  lettura  di  questo,  per  il

semplice motivo che i criteri utilizzati sono gli stessi

del  precedente,  semplicemente  cambia  la  tipologia  di

spettacolo. Questo è uno spettacolo teatrale imbernacolo e/

o  divertente,  perché  la  nostra  premessa  è  che  gli

spettacoli siano all'insegna del divertimento, questo è un

motto  nato  immediatamente  dopo  la  pandemia  per  far

riprendere  un  po'  moralmente  i  cittadini.  Semplicemente

abbiamo  aggiunto  e/o  divertente  e  quindi  non  solo

necessariamente invernacolo. I principi requisiti dettati

sono gli stessi, analoghi a quelli del precedente e questo

lo  abbiamo  semplicemente  chiamato  con  un  altro  nome

“Teatrando nel Municipio1”.  Buongiorno Presidente.

Vicepresidente

Entra il Presidente alle 12:11. 
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Consigliera Perna

Grazie io ho terminato, buongiorno Presidente.

Vicepresidente

Ci  sono  interventi?  Se  non  ci  sono  interventi  pongo  in

votazione il punto 4 all'ordine del giorno, così come letto

dalla  Consigliera  Perna.  Contrari?  Astenuti?  Favorevoli?

All’unanimità. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Vicepresidente

Motivo  della...  (Intervento  svolto  lontano  dal

microfono)...  procediamo  con  la  votazione.  Contrari=

Astenuti? Favorevoli? All’unanimità.

Intervento

Buongiorno  a  tutti.  Quinto  punto  all'ordine  del  giorno,

oggetto atto d'inizio relativo all'utilizzo dei fondi 2023

per  la  manifestazione  culturale  denominata  “Muraglia  in

arte”. 

Consigliera Perna

Grazie  Presidente.  Allora  questo  è  l'ultimo  progetto

rientrante nella programmazione della Commissione risorse e

qualità della vita. Ribadisco che è esattamente come nei
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due precedenti, ma in particolar modo in questo perché i

due precedenti in realtà,  ribadisco sono stati una replica

di quelli dell'anno scorso considerato il successo, ma in

particolar modo in questo c'è stato il lavoro veramente di

ogni  singolo  Consigliere.  Ogni  Consigliere  ha  dato  un

proprio  contributo  per  queste  idee  anche  innovative

particolari. L'abbiamo denominato “Muraglia in arte” un po'

sulla falsa riga di quello che è il lungomare dei libri ehm

realizzato per diversi anni dall'Amministrazione Comunale,

dall’Assessorato  alla  cultura,  quindi  abbiamo  ripercorso

proprio  quel  percorso  lì.  Non  mi  dilungo  e  do  subito

lettura  di  ogni  singolo  requisito.  Murania  in  arte,

impegnare la somma di 15.800 euro per un evento di arte e

musica denominato Muraglia in arte. L'evento dovrà essere

realizzato nella zona della Muraglia della città di Bari,

che  interessa  il  tratto  compreso  tra  il  Fortino

Sant'Antonio e San Pietro. Ovviamente ci tengo a precisare

quando individuiamo il tratto compreso tra il Fortino e San

Pietro,  non intendo  il contenuto  esterno del  fortino ma

proprio parlo di percorso. Noi abbiamo creato un percorso,

quindi  partiamo  da  lì  per  arrivare  fino  a  Piazza  San

Pietro.   L'evento  dovrà realizzarsi  a partire  dal tardo

pomeriggio intorno alle ore 18 e durare almeno fino alle

ore 24. L’evento dovrà realizzarsi un sabato o una domenica

entro  il  12  novembre  del  2023,  data  di  cui  insomma

ringrazio anche la Dirigente perché abbiamo avuto modo di

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 8



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare  seduta consiliare 05 Settembre 2023.

interfacciarsi interfacciarsi prima di individuare la data

e quindi Abbiamo apprezzato lo sforzo che la Dirigente ci

ha garantito, lei insieme ovviamente a tutti gli impiegati

che  se  ne  occuperanno.  Nel  tratto  suddetto  dovranno

esibirsi artisti di strada, che dovranno rendere l'evento

speciale con affascinanti performance e spettacoli, come ad

esempio circensi, trampolieri, clown, giocolieri, artisti

che possono esibirsi con degli effetti luminosi, artisti di

strada che possano rievocare il periodo di Federico II di

Svevia  indossato  abiti  all'epoca  e  altre  tipologie  ad

esclusione  delle  artisti,  le  cui  esibizioni  siano

strettamente  di  carattere  musicale,  esclusi  appunto  la

street band in quanto i momenti musicali saranno di seguito

indicati. Ci tengo a precisare dato che nella mia premessa

ho detto che ogni cosa ogni singolo Consigliere ha dato il

contributo proprio che la diciamo la ripresa degli artisti

di  strada  è  stato  in  particolar  modo  il  Consigliere

Colella, che li ha evidenziati e fortemente voluti e anche

il  Consigliere  Corcelli  proprio  nella  nel  in  questo

suggerimento che ci ha dato di questi artisti strada, che

possano  rievocare  il  periodo  di  Federico  II  di  Svevia,

indossando proprio gli abiti dell'epoca. E’ un'idea che ha

suscitato  molto  entusiasmo  nell'ambito  della  Commissione

Oltre  alle  artisti  di  strada  suddetti  dovranno  essere

annoverati anche pittori e fotografi. Questa idea derivata

proprio  dalle  varie  mostre  che  noi  abbiamo  seguito  in
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questi  anni,  proprio  non  per  ultima  quella  sul  proprio

sulla muraglia in spazio giovani con Leonisi, che ha avuto

un grande successo, una grande diciamo richiesta da parte

dei  cittadini.  Queste  mostre  dovranno  allestire  cioè

dovranno  essere  allestite,  delle  mini  mostre  la  cui

esposizione  dovrà  essere  ovviamente  garantita  a  titolo

totalmente  gratuito.  In  aggiunta  gli  artisti  potranno

realizzare  anche  delle  opere  al  momento.  Quindi  finito

questo,  immaginate  questo  percorso  sulla  Muraglia

bellissimo  con  questi  artisti  con  questi  pittori  e

quant'altro  per  poi  passare  ad  un  secondo  momento  che

interessa questo progetto, l'evento dovrà prevedere infatti

in tre piazze diverse tre momenti musicali, della durata di

almeno un'ora e 30 minuti ciascuno, così come di seguito

specificati:  piazza  San  Pietro  dovrà  esibirsi  una

formazione musicale dal vivo di musica italiana anni 70-80,

le Piazze Largo Mauro Giovanni e strada Santa Chiara invece

dovranno essere realizzati due momenti di musica dal vivo

con formazione musicale di musica Soul Blues Funky e jazz,

faccio anche un ulteriore precisazione prima di arrivare a

questa decisione, proprio per lo spirito collaborativo e di

grande volontà, la Commissione ha effettuato proprio dei

sopralluoghi.  Noi  abbiamo  fatto  delle  passeggiate

all'interno  di  queste  piazze,  gli  eventi  musicali

inizieranno alle ore 19:00 e proseguiranno fino alle ore

24:00, non accavallandosi e prevedendo tra un concerto e
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l'altro delle piccole pause. I musicisti e i cantanti nelle

loro esibizioni devono coinvolgere il pubblico e dovranno

essere annoverati fra quelli con dei curriculum vitae con

esperienza  provata  in  virtù  dell'attività  pregresse

compiute.  L’aggiudicatario  dovrà  provvedere

all’allestimento  di  un  palco,  di  un  service  per  ogni

singolo  momento  musicale  suddetto  e  di  tutti  gli

adempimenti burocratici garantire la massima diffusione per

l'intero  evento  affinché  possa  raggiungere  più  cittadini

possibile. In ultimo l’aggiudicatario dovrà realizzare un

mini video, che documenti l’intero evento, congiuntamente

alla distribuzione di gadget, durante la serata sui quali

venga apposto Il logo del Municipio 1. Grazie Presidente,

questo è il lavoro espletato dalla Commissione per questo

evento “Muraglia in arte”.

Presidente

Prego Consigliere Valentini.

Consigliere Valentini

Grazie Presidente. Valentini De Caro per Bari. Semplifico

tutto anche con la mia dichiarazione di voto, quindi faccio

un tutt’uno. Io ne ho parlato già su questo progetto, sia

con alcuni Consiglieri sia con la Presidente Perna. Faccio

una precisazione questo progetto è bellissimo, cioè è stato

ben  strutturato  però  la  mia  sincerità  mi  porta  a  dire
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questo,  questo  è  l'ultimo  progetto  che  facciamo  come

Municipio  1,  riferito  alla  Commissione  cultura  quindi

finanziamenti  e  l'importo  15.000  euro  è  un  importo

importante.  La location,  sono due   fattori,  la location

ripete il progetto e faccio i miei complimenti ad Angela e

a  tutta  la  Commissione.  Secondo  il  sottoscritto

quest'ultimo intervento si doveva fare in qualche quartiere

del  Municipio  tra  virgolette  abbandonato.  Sappiamo

benissimo  alcuni  quartieri  come  Sant'Anna,  anche  il

quartiere libertà e Sappiamo benissimo anche l’effetto che

ha avuto il progetto dell'anno scorso, dello spettacolo di

Mudù  sul  quartiere  Libertà,  che  nonostante  ci  fosse  un

tempo abbastanza frescolino ha avuto successo e i cittadini

del quartiere diciamo sono stati contenti. La location del

quartiere  del  centro  storico  è  bellissima,  però  tenete

presente,  anche  se  la  Presidente  mi  diceva  che  questi

eventi  possono essere  fatti da  ottobre a  dicembre, Bari

vecchia è ricca di eventi e lo sarà ancora di più a Natale.

Diciamo  chi  usufruirà  di  questo  spettacolo,  quindi  di

questi 15.000 euro del Municipio 1, sì saranno anche quelli

del  quartiere  di  Bari  vecchia,  ma  ci  saranno  parecchi

turisti  e  parecchi  anche  residenti  in  alti,  sappiamo

benissimo che Bari vecchia è popolata specialmente di sera

da gente di altri quartieri anche dalla Provincia. Quindi

io  mi  asterrò  perché  non  potrò  mai  votare  contro  un

progetto  fatto  da  una  Commissione  è  un  progetto  ripeto

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 12



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare  seduta consiliare 05 Settembre 2023.

bello, strutturato bene, però come location andava definito

una location più svantaggiata del Municipio 1, grazie.

Presidente 

Grazie Cconsigliere Valentini. Prego Consigliere De Tullio.

Consigliere De Tullio

De  Tullio  Cinzia,  partito  Democratico  12:22.  Io  mi

complimento con la Commissione, perché il lavoro è stato

fatto  veramente  bene  in  maniera  dettagliata,  ho  delle

perplessità  così  come  anch'io  già  espresso  con  la

Presidente stessa la stessa del Consigliere Valentini in

merito  alla  location,  considerando  che  il  municipio  ha

cinque quartieri e molti di essi sono in periferia avrei

preferito  avere  un  evento  sulla  falsariga  di  quello

dell'anno  precedente,  perché  nonostante  il  freddo  è

riuscito in maniera eccellente. A maggior diciamo vigore

considerando il periodo che non è Natale, cioè non è nei

mesi freddi ma è più vicino a quelli estivi, tra virgolette

autunnali,  in effetti  un evento  come questo  molto bello

avrebbe dovuto farsi massimo per la metà di ottobre, perché

comunque è bello essere all'aperto ma capisco che i tempi

burocratici non lo consentono. Ma quello che mi colpisce

del progetto è la sua complessità, nel senso e non viene

dato  spazio a  coloro che  si aggiudicheranno  il progetto

stesso  di poter  valutare anche  qualcosa di  diverso, nel
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senso è un progetto molto molto dettagliato che richiede

diverse figure, è soprattutto ubicato in tre piazze, dove

qua  mi  si  scrive  che  tutte  e  tre  necessiteranno  di  un

service.  Il  costo  del  service  è  elevato  e  lo  abbiamo

verificato  con  l'analisi  dei  costi  che  abbiamo  avuto

nell'anno  precedente.  Mettere  un  service  in  tre  piazze

diverse non so se l'importo, credo che voi abbiate comunque

fatto una specie di consultazione cioè l'importo di 15.800

euro lo vedo molto basso per poter garantire a tre piazze

ad avere tre service e non solo cioè noi parliamo non solo

di artisti di strada, ma parliamo contemporaneamente di tre

eventi musicali, cioè il progetto è molto bello però lo

avrei reso più fruibile nel senso avrei dato più spazio

all’associazione  diciamo  aggiudicataria  di  renderlo  più

personale  perché  mi  sembra  un  progetto  così  dettagliato

scritto Non so ad personam io ho questa la perplessità mi

piace molto, probabilmente quasi sicuramente io voterò in

senso favorevole perché comunque c'è un lavoro alle spalle

che  apprezzo  e  l'idea  mi  piace  l'avrei  reso  meno

dettagliato.

Presidente

Prego Consigliere Impedovo.

Consigliere Impedovo
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Grazie, Impedovo Lega Salvini ore 12:25. Visto che i questi

anni si è parlato tanto di periferie, io volevo chiedere al

Consigliere Valentini e alle Consigliere De Tullio,  cioè

come  considerate voi  piazza San  Pietro più  periferia di

quella  non  penso  che  ci  sia,  non  esiste  soltanto  a

Sant'Anna o Libertà dove noi negli anni precedenti abbiamo

realizzato degli eventi, perché tutti quanti siamo per le

periferie  A  parte  che  non  sono  completamente  d'accordo

perché  il  Municipio,  nel  Municipio  1  rientra  anche  il

quartiere Miurà dove viene sempre comunque messo da parte

per  il  fatto  che  c'è  l'Amministrazione  principale  che

logicamente  svolge  la  maggior  parte  degli  eventi  nel

quartiere murattiano. Ma definire il quartiere San Nicola

non un quartiere di periferia, mi sembra assurdo, perché

piazza San Pietro, così come Piazza Santa Chiara sono due

piazze di periferia. Quindi portare degli eventi in quella

zona tra l'altro in un quartiere che rientra nel Municipio

1 sono eventi che comunque non si sovrappongono con quelli

realizzati dall'Amministrazione Comunale, che praticamente

provvede a realizzare questi eventi nel periodo di Natale,

noi invece lo faremo nel periodo autunnale. Quindi io sono

mi  trovo in  completo disaccordo  con quanto  espresso dai

Consiglieri De Tullio e Valentini. Grazie Presidente.
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Presidente

Grazie, prego Consigliere Perna.

Consigliere Perna

Grazie Presidente. Allora, volevo innanzitutto ringraziare

Comunque  il  Consigliere  Valentini  e  la  Vicepresidente

Cinzia De Tullio per essersi espressi in maniera positiva e

ovviamente  questo  è  un  contesto  ed  un  modo  dove  il

confronto è giusto che ci sia. Però mi riaggancio a quanto

detto da Rosaria empedovo vicepresidente Tra l'altro della

Commissione  risorse  e  qualità  della  vita,  proprio  per

motivare che, la nostra scelta è stata una scelta dettata

dall'intento di annoverare alcuni quartieri, alcune piazze

come  diceva  la  Consigliera  che,  sostanzialmente  vengono

sono definite effettivamente piazze di periferia. E sebbene

il percorso incominci dalla zona del fortino e interessi

quella zona lì, considerate che grazie ad un milione di

euro  dopo  la  pandemia,  l'Amministrazione  Comunale  nella

persona  di  Ines  Pierucci,  ha  riempito  le  piazze  delle

periferie quindi la piazza di Japigia, la piazza di libertà

le Piazze dei madonella di eventi. Quindi noi andiamo tra

l'altro  a  riagganciarsi  a  fare  una  sorta  di  continuità

anche il per il periodo scelto perché ripeto non toccheremo

il periodo natalizio. Ecco lì magari avrei potuto anche in

parte assecondare le vostre perplessità, perché nel periodo

natalizio si sa è tutto concentrato in quella zona. Eppure
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in quella zona ci sono delle piazze che vengono considerate

di periferia, mai annoverate. Quindi abbiamo considerato il

periodo  abbiamo  considerato  tutti  gli  eventi

dell’Amministrazione  comunale,  che  mai  come  quest'estate

guardate io risiedo nel quartiere Japigia è una sera una

sera sì e l’altra  pure c'erano eventi. Abbiamo considerato

il  periodo  che  ripeto  Grazie  anche  all'impegno  della

dottoressa  non  andrà  a  toccare  il  periodo  natalizio  in

merito ai dettagli dice bene la Consigliera De Tullio, però

vorrei  rassicurarla  che  noi  prima  di  affrontare  una

programmazione  di  tal  sorta,  ci  siamo  Confrontati

ovviamente in maniera informale con tecnici proprio tecnici

del mondo della musica e del mondo del magari tecnici che

non realizzano spettacoli proprio tecnici da un punto di

vista  di  chi  si  occupa  di  allestimenti  di  palchi  e

quant'altro che nella somma ci rientriamo e mi riaggancio

anche  a  quello  che  diceva  il  Consigliere  Valentini,  il

Presidente della Commissione lavori pubblici proprio Perché

trattasi  dell'ultimo  anno  quindi  della  nostra  ultima

programmazione,  il  nostro  intento  è  proprio  quello  di

permettere a tutto il Municipio e che ben venga anche ai

cittadini di altri quartieri anche agli stranieri magari

continueranno ad esserci di assistere ad uno spettacolo a

cui volevamo dare una certa risonanza e rilevanza. Abbiamo

ragionato  al contrario,  in virtù  dell'ultimo anno  e poi

consentitemi  di  dirmi  proprio  la  Commissione  risorse
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qualità  della  vita  dal  primo  giorno  a  attenzionato  sia

nelle  deleghe  la  cultura  ma  anche  nelle  deleghe

all’ambiente, ha proprio attenzionato quello che sono le

nostre  periferie,  addirittura  la  prima  programmazione  fu

fatta  con  l'intento  di  arrivare  in  tutte  le  periferie

quindi non ritengo che in questa scelta sia stata tolta

qualcosa a qualche quartiere ripeto. Vi ringrazio comunque

per le vostre osservazioni, ovviamente il mio auspicio che

ci sia un voto favorevole che tutti i Consiglieri abbiano

ascoltato con attenzione ogni singolo passaggio, veramente

studiato,  veramente  frutto  di  un  lavoro  fatto  con

attenzione con dedizione ma soprattutto è importante con

entusiasmo e con voglia di regalare qualcosa di particolare

in  modo  tale  che  in  quello  spettacolo  che  dovrà  essere

ricordato sarà menzionato il Municipio 1 e non come avviene

sempre  a  mio  vantaggio  l'Amministrazione  Comunale

l’Assessorato  alla  cultura.  Il  Municipio  1  dove  loro

saranno invitati e sicuramente saranno degli spettatori che

gradiranno questo spettacolo. Grazie.

Presidente

Prego Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto

Ore  12:32,  Fabio  Sisto  Partito  Democratico,   Presidente

della  Commissione  Welfare.  Io  Innanzitutto  volevo
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ringraziare la commissione per il lavoro svolto quest'anno

ma  anche  il  lavoro  degli  altri  anni  volevo  fare  i

complimenti per come è stato strutturato il progetto per

l’attenzione che è stata data ai dettagli, che a mio avviso

si evince proprio da come è stato strutturato il progetto

il  fatto che  sia pieno  di dettagli  sicuramente fornisce

delle restrizioni a chi andrà a partecipare alla gara però

da anche delle grandi linee guida e soprattutto immagino,

essendomi confrontato con alcuni membri della Commissione

meno  con  Angela  per  una  questione  di  tempo,  che  tutti

questi dettagli sono stati studiati uno per uno, questa è

una cosa che vi fa onore, e denota maggiormente il vostro

impegno. Io purtroppo sebbene anch'io sia affezionato ad un

quartiere  in  particolare,  perché  tutti  noi  abbiamo  nel

nostro cuore una zona della città perché oggi siamo nati o

perché ci abbiamo vissuto.  Io sono legato a libertà e vi

ringrazio  per  quello  che  è  stato  diciamo  fatto  l'anno

scorso  perché ha  dato un  messaggio importante,  ha fatto

capire che ogni Piazza ogni posto della nostra città è un

luogo appetibile. E questo deve essere uno spunto e una

riflessione  per  l'Amministrazione  non  per  noi.  Noi

purtroppo  abbiamo  qui  parlo  di  tutte  le  Commissioni  un

budget  limitato,  quindi  noi  giochiamo  con  le  briciole

possiamo dire, ed è chiaro che dobbiamo fare delle scelte a

volte a vantaggio a volte a svantaggio di altri. Quindi

Condivido il pensiero della Commissione di fare un evento
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che debba riuscire nel migliore dei modi e debba quindi

avere risonanza e condivido anche la scelta dei luoghi, in

quanto come ho già detto l'anno scorso è stato dato un bel

segnale  un  segnale  che  io  spero  che  l'Amministrazione

centrale abbia colto e quindi spero che invece che essere

Municipio  alla  continua  ricerca  di  colmare  le  lacune

dell’Amministrazione  centrale,  sia  l’Amministrazione

centrale questa volta a fare il passo inverso e quindi dire

il Municipio 1 ha investito su questa zona, cerchiamo di

colmare quelle lacune perché nell'anno scorso, negli altri

anni  le  varie  commissioni  ognuna  con  i  progetti  ha

dimostrato che questo è quello che serve. Quindi va bene

così io sono ma approfitto per fare una dichiarazione di

voto se possibile voterò in maniera favorevole. Grazie.

Presidente

Grazie, prego Consigliere Valentini.

Consigliere Valentini

Sì  grazie  Presidente  volevo  rispondere  alla  Consigliera

Impedovo.  Consigliera  forse  non  mi  sono  fatto  tra

virgolette comprendere. Io sono d'accordo con quello che ha

detto lei sulle piazze di Bari vecchia, il mio dubbio e lo

ripeto Il progetto è bellissimo strutturato benissimo il

mio dubbio è che Bari Vecchia quartiere San Nicola pesa

benissimo che siamo arrivati all'opposto questa quest'anno
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in  cui  hanno  criticato  determinati  eventi  nel  quartiere

tipo battiti e altre manifestazioni Perché molti motivi di

parcheggio  e  altri  motivi.  La  mia  preoccupazione  è  mia

preoccupazione che poi ci avete lavorato sopra è che questo

tipo  di  progetto  possa  essere  confuso  con  un  singolo

progetto comunale dell'Assessorato alla cultura qui è una

guerra  tra  poveri  qui  come  ha  detto  benissimo  il

Consigliere Sisto, abbiamo pochi spiccioli e giocarci gli

ultimi  spiccioli  che  poi  è  15.000  euro  su  un  quartiere

ripeto  ma  io  non  sto  dicendo  che  più  avvantaggiato

svantaggio  non  faccio  paragoni,   perché  Consigliere

Impedovo  lei  sa  benissimo  che  il  mio  quartiere  di

riferimento è libertà lei può chiedere a tutti e venti i

Consiglieri,  se  io  in  questi  cinque  anni  ho  proposto

qualcosa  per il  quartiere Libertà,  in più  rispetto agli

altri quartieri o appoggiato eventi al quartiere Libertà ci

mancherebbe  ma  non  ho  messo  avanti  il  mio  quartiere

rispetto ad altri. Il mio dubbio è stato quello che fatto

in un quartiere tipo il quartiere san Nicola, ripeto in

piazza disagiate sono concorde con lei, si possa confondere

questo progetto non del Municipio 1, ma del comune di Bari.

Presidente

Ci sono altri interventi? Prego Consigliere Cordelli.

Consigliere Corcelli
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Consigliere  Cordelli,  Partito  Democratico.  MI  preme  dire

purtroppo,  sinceramente  sono  anche  rimasto  un  pochino

dispiaciuto, perché ho sentito dire da un Consigliere in

precedente  intervento,  che  questi  progetto  sia  stato

studiato  ad  personam.  Sinceramente  per  come  è  stato

strutturato  il progetto,  tutto può  essere tranne  che ad

personam,  perché  c'è  musica,  c'è  cultura,  c'è  arte  c'è

tanta  di  quella  roba  e  posso  garantirle  che,  questo

progetto  non  è  ad  personam,  quindi  solo  una

puntualizzazione  che  mi  sono  sentito  un  pochino  ferito.

perché  non  è  assolutamente  nelle  nostre  condizioni  ...

(Intervento svolto lontano dal microfono)... cioè  siccome

lei  ha usato  questo termine,  era sicuramente  rivolto al

progetto,  però  ho  voluto  evidenziare  che  questa

terminologia  su  questo  progetto  secondo  me  è  stato

inopportuno  usare  questa  terminologia.  La  ringrazio

comunque per tutto quello, per i complimenti che ciò ha

fatto il progetto devo dire che era cresciuto in altro modo

perché il progetto musicale doveva essere eseguito nelle

Corti. Poi purtroppo in questi due anni ci sono stati dei

cambiamenti  nelle  corti  Le  Corti  sono  diventate

strette ,sono diventate Insomma non abbastanza fruibili per

questi  eventi  e  abbiamo  deciso  di  svolgerli  su  questo

percorso  della Muraglia  però mi  creda Consigliera  non è

nessun cioè da noi Vabbè comunque l'ho voluto evidenziare

grazie.
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Presidemte

Prego Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella Movimento 5 Stelle, 12:38. Riepilogo un po'

quello che è stato il lavoro che si è protratto anche in

maniera puntuale, per quasi due anni, perché come abbiamo

accennato  era partito  con una  previsione di  un percorso

culturale da svilupparsi nell'ambito cittadino nell'ambito

cittadino  e  avevamo  pensato  di  farlo  all'interno  delle

Corti della città vecchia anche per dare il giusto risalto

il  lustro,  Corti  che  spesso  e  volentieri  anche  se

bellissime  erano  un  pochino  abbandonate.  Questo  percorso

non è stato reso possibile più da ulteriori sopralluoghi

che abbiamo fatto con la Presidente con altri colleghi di

Commissione,  in quanto  l'eccesso di  bed and  breakfast e

come  si  è  trasformata  la  città  vecchia,  ci  ha  reso

praticamente quasi impraticabile il percorso nelle Corti e

abbiamo  semplicemente  spostato  senza  andare  a  toccare

quello  che  accennava  il  Consigliere  Valentini  la  parte

solitamente usata sia dall'Amministrazione centrale che le

altre cioè Piazza del Ferrarese e il lungomare prospiciente

al Margherita, abbiamo deciso di portarlo sulla Muraglia è

in particolare di utilizzare quelle piazze, credetemi che

sono spesso e volentieri trascurate dall’organizzazione di
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eventi. Inoltre abbiamo chiuso il cerchio per il lavoro dei

quattro anni e mezzo quindi 5 anni tra poco, della nostra

Commissione  in  quanto  abbiamo  esordito  e  avevamo  come

principio quello di portare gli eventi nelle periferie, per

dare luminosità alle periferie E luminosità tra virgolette.

Questa volta abbiamo voluto abbiamo voluto ripeto riportare

racchiudendo quella che è stata l'esperienza, anche tenendo

in  considerazione  che  con  il  progetto  “Le  due  Bari”

l'Amministrazione  centrale  invece  ha  focalizzato  in

contemporanea l'attenzione nelle periferie, distribuendo il

milione  di  euro  per  venuti  dal  Governo  nelle  periferie

abbiamo  voluto  volutamente  focalizzare  e  riportare

l’attenzione nel quartiere San Nicola, che il primo anno

ricordo a tutti non avevamo preso in considerazione perché

avevamo dato risalto a proprio le periferie più quelle al

limite del territorio. Inoltre abbiamo chiuso da sempre il

cerchio cercando di dividere nella maggior parte possibile

far partecipare alla realizzazione dell'evento, quante più

figure  culturali  possibili.  Quindi  ci  siamo  partiti  dal

percorso culturale musicale e abbiamo inserito gli artisti

di  strada  spesso  e  volentieri  dimenticati  spesso  e

volentieri dimenticati anche dall'Amministrazione centrale

in quanto si cerca di portare sempre il nome, si cerca di

portare  sempre  le  figure  che  attraggono  quando  invece

abbiamo questi artisti che vi posso assicurare non sono per

nulla da meno anzi loro ci mettono la faccia direttamente
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sulla  strada per  poter portare  avanti il  loro messaggio

culturale,  e  quindi  ringrazio  veramente  ringrazio

sentitamente  la  Commissione  che  ha  voluto  inserirli  in

questo ultimo progetto del Municipio parteciperanno anche

gli artisti di strada abbiamo potuto sperimentare la loro

validità e la loro attrattività durante il primo, il primo

ciclo che abbiamo di eventi che abbiamo potuto portare e

quindi, inoltre abbiamo ottenuto in considerazione anche le

maestranze,  perché  dislocando  e  quindi  non  accentrando

l’evento,  l’abbiamo  dislocato  parteciperanno  anche

nell’organizzazione  della  struttura  e  dell’evento,  anche

diverse  maestranze,  quindi  non  solo  una  compagnia,  con

poche persone, bensì abbiamo tenuto in considerazione anche

le maestranze, che ci danno la possibilità di esibirci nei

luoghi  in  cui  Noi  decidiamo  di  realizzare  gli  eventi.

Quindi  abbiamo  chiuso  un  ciclo,  abbiamo  tenuto  in

considerazione  tutto  quello  che  ci  eravamo  detti  sin

dall'inizio, per cui non posso far altro che apprezzare il

lavoro che abbiamo insieme svolto e che spero venga portato

a termine grazie.

Presidente

Grazie,  ci  sono  altri  interventi?  No,  bene  pongo  in

votazione il punto numero 5 all’ordine del giorno: atto di

indirizzo,  relativo  all'utilizzo  dei  fondi  2023  per  la

manifestazione culturale denominata Muraglia in arte.
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Intervento

Contrari? Astenuti?  Favorevoli? 

Presidente

Approvato  a  maggioranza.  Votiamo  per  l’immediata

esecutività per il fatto che comunque il periodo per la

realizzazione del progetto è imminente.

 

Intervento

Possiamo  votare  per  immediata  esecutività.  Contrari?

Astenuti? Favorevoli?

Presidente

Passiamo al punto numero 1 all'ordine del giorno: linee di

indirizzo  ai  sensi  dell'articolo  60  del  regolamento

comunale  su  decentramento  Amministrativo  Bilancio

Partecipato 2023. Quindi volete che lo leggo tutto o lo

diamo per letto? (Intervento svolto lontano dal microfono).

Diamo per letto il punto all’ordine del giorno numero 1,

c'è  un  emendamento  ...(Intervento  svolto  lontano  dal

microfono)... Allora il Consigliere Boccasile emendamento

numero  uno:  manutenzione  straordinaria  delle  strade

principali e strade da bitumare. Il Consigliere Boccasile,

Popolari per Bari, chiede di inserire nella manutenzione

del Municipio 1 tutte le aree del primo, terzo, quinto e
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settimo gruppo..., c'è già. (Intervento svolto lontano dal

microfono).  Aspetta  vediamo  subito,  un  attimo  che

verifichiamo  ...(Sovrapposizione  di  voci)...  qua  c’è

scritto.

Intervento

12:46 escono Impedovo, Gallo e Colella.

Presidente

Pongo  in  votazione  l’emendamento  numero  1.  Chi  vota  a

favore? Ci sono interventi sull’argomento? Andiamo aspetta

perché mi sembra strano perché allora riqualificazione aree

verdi delle case popolari nuove proposte le 12:46 vescovo

escono  in  pedofilo  gallo  che  altro  Colella  leggendo  il

primo punto le strade siccome nel 2018 è stata approvato al

Consiglio Comunale. Allora pongo in votazione l’emendamento

n 1 chi vota a favore, ci sono interventi sull'argomento?

Lo proviamo, cioè o la facciamo costruttiva che senso ha

nessun sta dicendo di non parlare.

Intervento

Presidente Per favore tenga un...(Intervento svolto lontano

dal  microfono)...  abituare  ed  asfaltare,  il  primo,  il

terzo, il quindi o il settimo gruppo non stanno elencate,

inseriscili  nelle  strade  betumate  ...(Intervento  svolto

lontano dal microfono)...
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Presidente

Quindi posso dare lettura al Consigliere Boccasile della

nuova proposta, e nel merito poi capire se l'emendamento

può  essere  attinente  oppure  no.  Nino  Boccasile   per

cortesia, siccome il Presidente deve dire “Prego parli”, se

no poi lo facciamo con gli altri si offendono, aspetti che

ti  viene  data  la  possibilità  di  parlare,  che  non  viene

negata mai a nessuno giusto. Se noi poi alcuni Consiglieri

pensano  che il  Presidente dica  cose fuori  luogo. Allora

nuove proposte uno riqualificazione aree verdi nelle case

Arca  Puglia  in  via  Japigia  gruppi  1,  3,  5  7,

(Incomprensibile)  non  definito.  Riqualificazione  ed

organizzazione  delle  aiuole,  marciapiedi  e  aree  comuni,

presenti tra le case Arca Puglia, ancora  legate a una

sistemazione  obsoleta  e  non  più  adeguata  alle  esigenze

delle  aree  interessate.  Intervento  realizzabile  e  utile,

visto  l’imminente  spostamento  del  mercato  Santa  Chiara,

nella  nuova  area  mercatale  di  via  Procezia  (Intervento

svolto lontano dal microfono)... non ti piace così, vuole

mettere anche questo? 

Intervento 

Presidente  posso?  Io  mi  sono  letto  quello  che  dovevo

approvare,  e  leggendo  nelle  strade  quindi  asfaltare  da

bitumare, il primo, il terzo, il quinto e il settimo gruppo
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non c’è. Siccome mi ero fatto un incontro pubblico, dove ha

partecipato l’Ingegnere Galasso, e dove a febbraio 2018 il

Comune  si  è  preso  in  carica  quelle  aree,  per  potere

comunque  fare  degli  interventi  ordinari  e  straordinari.

Considerato che, in quella lista della spesa non esistono

quelle strade, Ahimè io li voglio inserire ...(intervento

svolto  lontano  dal  microfono)...  Sì  però  dobbiamo

individuarlo  devi  inserire.  Aspetta  l'illuminazione

tecnologica posso sorveglianza posso?

Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella, De Caro Sindaco, sono le 12:49. Fermo

restando che, ripeto leggendo adesso tra la nuova proposta

di riqualificazione delle aree del comparto di cui parlava

il  collega  Boccasile,  io  sarei  dell’avviso  se  fosse

possibile  stile Chiaramente io sarei dell’avviso se fosse

possibile di inserire la bitumazione e quindi nella prima

parte  quei  lavori  pubblici  mobilità  e  viabilità

manutenzione  straordinaria  delle  strade  principali,

inserire tra le strade da bitumare la prima parte. Manca

nella prima parte dove tu hai fatto la proposta di ...

(Intervento  fuori  microfono)...  queste  sì  questo  non

trovavo questo è Infatti tra strade ed è esattamente quello

che  stai  dicendo  Tra  le  strade  ed  abituare  parliamo  di

attività di bitumazione inseriamo anche visto che insomma

la proposta del Consigliere Boccasino non era relativamente

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 29



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare  seduta consiliare 05 Settembre 2023.

alla riqualificazione delle aree verdi di marciapiedi ma

limitatamente alla bitumazione, inseriamo nella prima parte

e non nelle nuove proposte semplicemente.

Presidente

Grazie della delucidazione Consigliere Ventrella. Pongo in

votazione a questo punto l’emendamento numero 1, se non ci

sono interventi, altri interventi nel merito. Chi vota a

favore? 

Intervento

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Approvato all’unanimità.

Presidente

Quindi dobbiamo ricordarci di inserirlo qui. 

Intervento

Prima  di  leggere  il  secondo  emendamento,  io  ho  una

criticità  su  cui  discutere.  Questo  Bilancio  Partecipato,

leggo  su  proposta  del  Presidente  del  Municipio  1.

(Sovrapposizione di voci).

Intervento

Chiedo  scusa al  Consigliere Boccasile,  però ci  tenevo a

dire questa cosa, in qualità di Presidente di Commissione

Lavori Pubblici. E’ importante che i colleghi lo sappiano;

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 30



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare  seduta consiliare 05 Settembre 2023.

questo Bilancio partecipato, diciamo nessuno ha da ridire

sul fatto che una proposta su proposta del Presidente del

Municipio  1.  Però  è  anche  da  precisare  questo,  la

Commissione lavori pubblici è sempre stata operativa in tal

senso, ha sempre partecipato anche se andate a vedere la

delibera dell’anno precedente, ci sono dei riferimenti a

penna, inseriti dal sottoscritto  e dalla mia Commissione.

Quest’anno ahimè,  forse avrò fatto qualcosa al Presidente

del Municipio io comunico esclusivamente solo col dottor

Stasi, a mezzo email, è arrivata una richiesta allo scadere

non allo scadere, in prossimità delle ferie, quindi della

chiusura  delle  Commissioni  su  cui  mi  si  chiedeva  di

ringrazio  il  dottor  Stasi  di  predisporre  eventuali

osservazioni, iniziative proposte sul bilancio partecipato.

Questo mi sa il 9 o il 10, ma lo sappiamo benissimo che c'è

stata la chiusura delle Commissioni, infatti c'è un verbale

di  commissione  in  cui  la  Commissione,  il  Presidente

Valentino  spiega  e  chiede  le  motivazioni  per  chi  è

arrivato.  Spiego  entro  il  18  agosto  dovevamo  dare...,

successivamente  giovedì  scorso,  io  in  Commissione  mi  è

arrivato su whatsapp, ripeto c’è un ufficio di presidenza,

ci sono altre modalità, mi è arrivato non dal Presidente il

progetto  e  la  proposta  del  Bilancio  Partecipato.  Io  ho

incominciato  a  vederlo.  Venerdì  sempre  grazie  sempre  al

dottor Stasi perché io ormai comunico come Presidente di

commissione lavori pubblici comunico solo col dottor stasi,
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mi  arriva  la  richiesta  di  non  dico  parere  ma  di

osservazioni sul bilancio venerdì, lunedì convocazione del

bilancio  partecipato.  Allora  io  mi  sono  sentito  tra

virgolette umiliato, perché tenete presente che io vi devo

sempre ringraziare perché la presidenza della Commissione

lavori pubblici me l'avete data voi, voi avete votato, voi

Consiglieri avete votato la mia Presidenza e devo sempre

ringraziarvi.  Mi  sono  sentito  tra  virgolette  umiliato,

perché avremmo potuto dare anche come abbiamo fatto l'anno

precedente,  perché  vi  invito  a  prendere  la  delibera

dell’anno precedente, ci sono delle segnalazioni fatte a

penna  dalla  Commissione.  Io  ho  incominciato  a

(incomprensibile) e non mi voglio esprimere sul progetto,

perché se non ho la certezza di quello, di averlo letto per

bene, però se avessimo avuto un pochino più di tempo, e un

po' più di comunicazione, e il rispetto dei ruoli perché

come si vuole rispetto di Presidente di Municipio, bisogna

rispettare  anche  i  singoli  Consiglieri,  nonché  il

Presidente  di Commissione.  Tutto qua,  passo la  parola a

Boccasile per l’emendamento.

Presidente

Secondo emendamento all’ordine del giorno, manutenzione ed

eliminazione  delle  barriere  architettoniche  bulbaout.  Il

Consigliere   Boccasile,  Popolare  per  Bari,  chiede  di

inserire  nelle  manutenzioni  del  primo  municipio,
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l'eliminazione delle barriere architettoniche di tutte le

aree delle aree del primo Terzo Quinto Settimo gruppo di

viale Japigia.

Intervento

Alle ore 12:57 esce il Consigliere Piancaldini. Alle ore

12:57 esce il Consigliere Valentini, alle ore 12:57 esce il

Consigliere Corcelli. 

Presidente

Questo secondo emendamento viene ritirato dal Consigliere

Boccasile. Terzo emendamento, oggetto una (incomprensibile)

aree verdi ex Arca in via Japigia 1, 3, 5, e 7° gruppo, il

Consigliere Boccasile, chiede di eliminare il paragrafo 1,

nello specifico lo spostamento del Mercato di Santa Chiara

poiché il mercato è stato già trasferito. In effetti è un

refuso che si è portato nella delibera.

Intervento

Il  Consigliere  Sciacovelli,  esce  alla  ore  12:59  e  alle

12:59 esce il Consigliere Boccasile Cosimo.

Presidente

Chiedo la verifica del numero legale.

Intervento
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Procediamo con l’appello.

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Gianmarco, assente.

Milano Stefano, presente. 

Perna Angela.

Piancaldini Vittorio, assente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, presente.

Non c’è il numero legale. Quindi il Consiglio è chiuso per

decadenza del numero legale, alle ore 13:00.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

09 Ottobre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Si può aprire il Consiglio, il numero c’è.

Presidente

Buongiorno a tutti. Quindi siamo 16 su 21. 
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Direttore

Sono arrivati due suppletivi. Li leggiamo e li mettiamo ai

voti per favore. Prego Presidente.

Presidente

Allora, sono arrivati due ordini suppletivi. Li leggo in

ordine di arrivo. Il primo, proposta migliorativa, è molto

lunga, se siete d’accordo leggo direttamente quello che si

chiede o devo leggere tutta la premessa? Va bene, la leggo

tutta. I firmatari del presente ordine del giorno intendono

evidenziare  quanto  segue.  Preso  atto  che  l’Ivop  ha

provveduto con proprio provvedimento all’istituzione di una

pista ciclabile in viale Japigia, punto 2, per l’effetto ha

disposto il parcheggio per auto a pettine sul lato opposto

alla  pista  e  alcuni  stalli  creati  per  la  sosta  di  15

minuti, considerato che tale provvedimento ha creato una

serie  di  criticità  legate  sia  ad  una  questione  di

sicurezza,  poiché  la  stessa  è  stata  ristretta  per

consentire la creazione della pista ciclabile e che come è

noto la stessa strada ed è ad alta densità di traffico ed è

utilizzata dai residenti locali sia con auto che a piedi

per la presenza di numerose attività commerciali, che il

rione presenta una alta densità di over 65 che oggi sono

costretti  ad  invadere  la  corsia  automobilistica  per
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conferire i rifiuti poiché i cassonetti sono stati disposti

sul lato della carreggiata dove scorrono gli autoveicoli,

che il provvedimento adottato è sprovvisto della creazione

di scivoli per disabili e carrozzine e quindi in fase di

accompagnamento  e  rilascio  dei  disabili  gli  stessi  sono

costretti  ad  invadere  la  carreggiata  sottoponendosi  a

grossi rischi di incolumità fisica. Quindi dobbiamo creare

una piazza qua per risolvere questi problemi. Che stessa

situazione descritta al punto precedente si verifica anche

in fase di scarico merci e di ritiro dei rifiuti poiché il

restringimento della carreggiata non consente di fatto la

circolazione  dei  mezzi  a  danno  dei  residenti  e  tutti  i

commercianti e in particolar modo dei pedoni e residenti

per la forte presenza di caos acustici tra virgolette a cui

sono  sottoposti.  Tra  virgolette  non  è  scritto,  è

virgolettato come è scritto cioè. Che è da escludere che

tale provvedimento ha causato una forte diminuzione degli

acquisti  poiché  gli  automobilisti  che  abitualmente  si

recavano per gli acquisti giornalieri preferiscono andare

altrove, questo lo rileggo perché non mi è chiaro… aspetta.

Vuole  leggerlo  lei?  Passate  il  microfono  al  Consigliere

Boccasile.
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Consigliere Boccasile 

Allora, che non è da escludere che tale provvedimento ha

causato  una  forte  diminuzione  degli  acquisti  poiché  gli

automobilisti che abitualmente si recavano per gli acquisti

giornalieri preferiscono andare altrove e non sottoporsi a

grossi  rischi di  eventuali blocchi  stradali e  rischi in

genere, che oltre a quanto sopra descritto si aggiunga che

a stretto giro ci sarà l’apertura di un nuovo esercizio

commerciale  di  grande  distribuzione  che  non  potrà  fare

altro  che  diminuire  ancora  di  più  gli  acquisti  ai  già

martoriati  commercianti  della  zona  che  vedono  solo

l’avvicinarsi di una morte annunciata delle loro attività,

che il Primo Municipio non è stato attenzionato da nessuna

attività propedeutica alla formulazione del provvedimento

adottato dalla suddetta ripartizione Ivop e che non è stato

richiesto  nessun  parere  allo  stesso  organo  municipale

almeno per le opportune competenze territoriali. Per quanto

descritto  si  chiede  all’ufficio  competente  sulla  scorta

delle linee di indirizzo meglio specificate in argomento di

rivedere  il  provvedimento  adottato  in  quanto  allo  stato

attuale risulta pregiudizievole delle attività commerciali

e  degli  stessi  residenti,  nonché  arreca  problemi  alla

viabilità  cittadina.  Pertanto  si  chiede  agli  uffici

preposti adottino tutti i provvedimenti atti al ripristino

dello stato dei luoghi, ovvero l’eliminazione della pista
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ciclabile  e  rimodularla  in  modo  tale  da  non  creare

disservizi ai fruitori del viale.

Presidente

Grazie. Primo firmatario il Consigliere Boccasile, poi il

Consigliere  Corcelli,  Piancaldini,  Sciacovelli,  Gallo,

Impedovo, Manzari e Ferrieri.

Direttore

Procediamo con la votazione, per l’inserimento. Contrari?

Astenuti? Favorevoli? Approvato all’unanimità.

Presidente

Grazie. Secondo ordine del giorno suppletivo, ordine del

giorno  a  firma  del  Consigliere  Mari.  Ordine  del  giorno

presentato  dal  Consigliere  Mari  come  primo  firmatario.

Proposta  di  ordine  del  giorno  avente  ad  oggetto

convocazione  Consiglio  monotematico  urgente  sulla

segnaletica  verticale  e  orizzontale  di  viale  Japigia  a

seguito  degli  episodi  e  delle  vicende  susseguitesi,

convocando  l’Assessore,  dirigenti  e  i  tecnici  della

ripartizione competenti. 

Direttore
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Procediamo  alla  votazione.  Contrari?  4.  Astenuti?  1.

Favorevoli?  Passa.  Scusate,  mi  dite  per  favore  così

prendiamo dei nomi? Contrari? Colella, Corcelli, Boccasile.

Astenuti? Iusco e Piancaldini. Favorevoli? Gallo, Manzari,

Impedovo,  Mari,  Ferrieri,  Milano,  Ventrella,  Perna,  De

Tullio, Leonetti.

Consigliere Boccasile

Vorrei  giusto  dare  la  motivazione  perché  ho  votato

contrariamente a questo ordine suppletivo. Si è perso già

molto tempo per quanto riguarda i commercianti di Japigia.

Portare ancora avanti la situazione riportiamo sempre…

Presidente

Consigliere Boccasile, facciamo un patto anche per il bene

di  chi  ci  sta  ascoltando,  di  chi  oggi  è  venuto  qua.

Facciamo che il moderatore lo faccio io, perché come ben sa

il Consigliere Boccasile l’espressione di un parere su un

voto  si  dice  prima  del  voto.  Dopo  magari  avremo  tutta

l’occasione nella discussione di motivare, perché sennò poi

perdiamo  il  filo  e  non  abbiamo  neanche  l’ordine.  Prego

Consigliere  Gallo,  è  arrivato  un  documento  a  firma  del

Consigliere Gallo che ora leggo. Ora lo leggo, così magari

rendiamo tutti quanti edotti di cosa stiamo parlando. Il

sottoscritto  Consigliere  del  Primo  Municipio,  allora,
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premesso, siamo ancora in fase di apertura del Consiglio,

sono  stati  presentati  due  ordini  del  giorno  suppletivi.

Questo  è  un  ordine  del  giorno  suppletivo?  Bene.  Allora

apriamo  il  Consiglio  e  dopo  lo  leggiamo  nel  momento

opportuno. 

Consigliere Boccasile

Chiedo  l’anticipazione  del  primo  punto  all’ordine  del

giorno. 

Direttore

Sono le 11:16. Si apre il Consiglio.

Presidente

Il primo punto all’ordine del giorno sono le comunicazioni.

Il Consigliere Boccasile chiede l’anticipo del punto, che

diventava…  un  attimo,  Consiglieri  seguite  il  Consiglio,

altrimenti oggi ci perdiamo. Allora, i punti all’ordine del

giorno  oggi  erano  cinque.  L’ordine  del  giorno  del

Consigliere Boccasile diventa il sesto punto all’ordine del

giorno,  quello  del  Consigliere  Mari  il  settimo  punto

all’ordine del giorno. Il Consigliere Boccasile ha chiesto

l’anticipazione del sesto punto.
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Consigliere Boccasile

Al primo punto all’ordine del giorno, anche per rispetto

dei commercianti che sono arrivati, anche per rispetto dei

commercianti  che  hanno  lasciato  le  proprie  attività,  le

hanno lasciate venerdì, un giorno che magari ci potevano

essere  degli  incassi  superiori,  hanno  lasciato  le  loro

attività  per  stare  qua  e  oggi  stanno  daccapo  qua  come

piccola  rappresentanza.  Quindi  chiedo  l’anticipazione  al

primo punto.

Presidente

Lo stiamo mettendo ai voti.

Direttore

Mettiamo  ai  voti.  Contrari?  Astenuti?  Favorevoli?

All’unanimità.

Presidente

C’è stata solo una piccola discrasia. In realtà questo era

il settimo punto all’ordine del giorno perché nel Consiglio

di oggi c’era anche un suppletivo che era il sesto punto

all’ordine del giorno. Perfetto, quindi il settimo punto

all’ordine  del giorno  diventa il  punto da  trattare ora.

Prego  Consigliere  Boccasile.  L’anticipazione  al  settimo?

Consigliere Mari vuole chiedere l’anticipazione? Lo vediamo
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dopo. Allora, prima di aprire la discussione il Consigliere

Gallo mi chiede di leggere questo documento sottoscritto

dai Consiglieri Gallo, Corcelli, Sciacovelli e Manzari. I

sottoscritti  Consiglieri  del  Primo  Municipio  con  la

presente chiedono che la votazione dell’ordine del giorno

relativo  alle  piste  ciclabili  del  viale  Japigia  venga

svolta  per  appello  nominale.  Pertanto  chiedono  come  da

regolamento che la presente richiesta venga sottoposta al

voto del Consiglio per l’eventuale approvazione. 

Direttore

Procediamo  con  la  votazione.  Contrari?  Astenuti?

Favorevoli? 

Presidente

Prego Consigliere Boccasile. Il promotore dell’ordine del

giorno è il Consigliere Boccasile. Un attimo solo, sempre

lo  stesso  discorso  del  Consigliere  Boccasile  vale  per

tutti. Faccio io da moderatore. Il Consigliere Boccasile ha

presentato  un  ordine  del  giorno  e  giustamente  ha  la

possibilità  di  raccontarci  il  suo  ordine  del  giorno,

altrimenti  non possiamo  fare che  discutiamo di  un punto

partendo già se non sappiamo cosa ci deve… certo, state

tranquilli.
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Consigliere Boccasile

Allora Presidente, mi sa che è tutto già chiaro, l’abbiamo

letto  ad  alta  voce.  Siccome  è  diventato  di  dominio

pubblico,  manca  solo  Uno  Mattina  che  viene  sul  viale

Japigia  a  fare  il  servizio,  quindi  tutti  lo  sanno  la

problematica  che  esiste  sul  viale  Japigia.  Qua  se  può

notare oggi Presidente non ho fatto nemmeno la barba per

far capire che ormai è diventata bianca, quindi qualcosa

mastichiamo  di  politica.  Le  premesse,  considerato  che

comunque le abbiamo messe tutte elencate le problematiche

che ci sono sul viale Japigia, poi parliamo soltanto di

100,  150  metri  lineari,  dove  guarda  caso  ci  sono  80

attività  commerciali e  dove ci  sono delle  palazzine che

comunque stanno subendo anche caos acustici, perché magari

le persone la notte, vanno a lavorare, magari si ritrovano

la mattina la strada imbottigliata di traffico… Presidente,

io sto parlando. Se non ascolta non vale la pena nemmeno

che continua a ragionare. Tanto alla fine il punto è ben

chiaro. Quindi la gente va a fare la notte che comunque si

deve  riposare  magari  con  il  discorso  dell’Amiu  che  va

perché deve ritirare i cassonetti dei rifiuti, quindi c’è

caos acustico, quindi sono distratti anche da quel poco che

vorrebbero  riposare,  per  non  parlare  della  strada  di  3

metri  e  mezzo  che  comunque  ci  sono  i  bidoni  sulla

carreggiata  della  strada  dove  c’è  necessità  di  persone
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anziane  che  si  recano  attraversando  la  strada,  magari

stando  sulla  strada  a  depositare  rifiuti,  è  un  altro

pericolo. Per non parlare di tutte le varie emergenze che

possono comunque capitare nell’arco della giornata. Nulla

toglie anche il discorso che viale Japigia, qua ci sono i

commercianti che si sono organizzati nel tempo perché chi

ben sa, chi conosce il viale Japigia che è nato nel 1940,

quindi  dico  anche  quando  è  nato  il  viale  Japigia,  i

commercianti si sono tra virgolette attrezzati nelle loro

attività  avendo un  ferro con  l’uncino, perché  quando ci

sono delle piogge torrenziali la prima cosa che fanno è

alzare proprio i tombini per andare a defluire le acque

piovane. Oggi quei tombini sono stati coperti dalle auto,

addirittura  qualche  tombino  dopo  l’asfalto  non  è  stato

nemmeno  riaperto  e  quindi  si  è  verificato,  anche  se

l’abbiamo detto all’Assessore di competenza, vedi che là ci

sono  i  tombini  della  fognatura,  quando  piove,  ci  sono

piogge torrenziali, va a confluire l’acqua, i commercianti

nelle loro attività hanno gli uncini per alzare i tombini e

si è verificata anche questa situazione. Poi Presidente qua

non è la guerra alle piste ciclabili, nessuno sta dicendo

che non si vuole la pista ciclabile, lungi da me e nessuno,

quindi ci tengo a confermare anche quest’ultimo passaggio

perché è stato detto tutt’altro, nessuno ha detto che con

il voto del Municipio, quindi la ripeto ad alta voce così
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qualcuno lo sente e lo registra, nessuno ha detto che col

voto  del  Municipio  il  Municipio  può  togliere  la  pista

ciclabile. È un indirizzo politico, stiamo dando, mandando

un  indirizzo  politico  perché  noi  siamo  politici.  Questo

ordine  del  giorno  racchiude  tutto,  la  democrazia,  la

politica  partecipata  e  il  decentramento  amministrativo,

dove noi siamo stati i primi a chiederlo ad alta voce e

ogni  volta  che  succede  qualcosa  oggi  doveva  essere  un

giorno  dove  bisogna  dare  un  segnale  ben  preciso,  noi

insistiamo, noi siamo stati eletti dai cittadini. Poi qua

non c’è la contraddistinzione tra cittadino e commerciante.

Ahimè, io ci ho messo la faccia, ci ho messo la faccia con

un  sondaggio  su  un  social  dove  sono  iscritti  tutti  i

cittadini  del  viale  Japigia.  Su  600  votanti  500  non  la

vogliono e 100 hanno detto sì. Democrazia. Democrazia vuole

anche  che  bisogna  ascoltare  i  municipali  per  un  parere

anche  se  non  vincolante,  anche  un  parere,  perché  certe

situazioni  che  si  vengono  a  creare  poi  siamo  giunti  a

questo punto che mi dispiace anche ma il mio ruolo voglio,

deve  essere  rispettato,  anche  per  dare  dei  suggerimenti

migliorativi  a  qualsiasi  cosa.  Quindi  io  chiedo  che  la

situazione venga ripristinata allo stato vecchio, che il

Comune si prenda atto che ahimè, poi se vogliamo parlare

Presidente c’è da parlare una vita, non siamo stati tenuti

in considerazione sul mercato di Santa Chiara, non siamo
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stati  tenuti  in  considerazione  sulla  pista  ciclabile,

possiamo aprire un capitolo Presidente, lo possiamo aprire,

ma  le  cose  fondamentali  e  non  ci  dimentichiamo  che  fra

domani, anzi sperando che qualcuno delle istituzioni non

vada a fare il taglio del nastro, domani si apre un grosso

supermercato a 50 metri dalla fine della pista ciclabile e

poi un’altra cosa molto evidente, all’angolo di via Magna

Grecia, dove comincia la pista ciclabile, non c’è nemmeno

un cartello che indica la direzione e l’inizio della pista

ciclabile.  Molte  macchine  si  fermano  dietro  le  macchine

parcheggiate.  Allora  Presidente  questo  secondo  me  deve

essere, vedo che qualcuno sbatte i pugni sul tavolo, non lo

so perché, questo deve essere una premessa, deve essere una

premessa  migliorativa  per  tutti.  Migliorativa  significa,

non si può aspettare Presidente, non si deve aspettare i

tempi biblici dell’Amministrazione per rivedere una pista

ciclabile perché non c’è più tempo, perché i commercianti

stanno fortemente in crisi, perché io ho visto, dati alla

mano, ho visto gli incassi, gli incassi dimezzati del 50

per cento. Poi un’altra cosa Presidente, c’è tanto da dire,

c’è  carne  al  fuoco  che  non  finiamo  nemmeno  per  domani

mattina. Un commerciante o un imprenditore deve sapere che

su quella strada commerciale a distanza di due mesi doveva

essere creata una pista ciclabile. Io vedo le persone che

per  dare  un  futuro  ai  propri  figli  hanno  fatto  degli
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investimenti,  investimenti  di  200000  euro,  per  dare

veramente un futuro ai propri figli e dopo due mesi si vede

ristretta  la  carreggiata.  Ahimè,  se  io  lo  sapevo  da

imprenditore  e  commerciante  non  sarei  proprio  andato  a

investire  sul  viale  Japigia  e  ripeto  sul  viale  Japigia

prima della situazione della pista ciclabile stanno dieci

attività  commerciali,  non  è  più  attrattivo  per  nessuno

viale Japigia, il viale Japigia non è più attrattivo. Ci

stanno 10 serrande abbassate da due anni e nessuno viene

più  a  fare  un  investimento  sul  viale  Japigia.  Con  la

creazione di quella pista ciclabile, con quella situazione,

secondo me ci sarà una seconda via Manzoni. Grazie.

Presidente

Sì, grazie. Allora, ha chiesto di parlare la Consigliera

Perna.  Chi era  prima? Colella,  Ferrieri. Ci  sta qualcun

altro  che  si  è  iscritto  a  parlare?  Gallo,  Manzari.

Perfetto. Prego Consigliera Perna.

Consigliera Perna

Buongiorno. Angela Perna, Decaro Sindaco, ore 11:28. Una

piccola premessa e poi dirò il mio intervento. Mi dispiace

non poter partecipare a questa discussione perché, tutti lo

sanno, ogni quartiere del Municipio è nel mio cuore, per

ogni quartiere mi batto sempre, in particolar modo Japigia.
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Non mi sono mai sottratta né ad ascoltare i commercianti né

a  dialogare  con  l’Amministrazione  di  cui  faccio  parte,

quindi avrei scelto delle modalità differenti per gestire

questa questione e molti commercianti, ce ne sono due in

particolar modo qui, lo sanno, abbiamo avuto tante volte

modo di interloquire, però bisogna rispettare le norme di

legge, non lasciarsi prendere dall’enfasi. Io come diverse

persone sanno sono un punto di riferimento per una attività

sul viale Japigia, proprio il viale Japigia incriminato,

oggetto di discussione, perché gestisco un patronato Caf

nel  viale,  pertanto  a  norma  dell’articolo  77  del  Tuel,

testo unico degli enti locali, sono costretta ad astenermi

dalla discussione perché è coinvolto un interesse personale

e proprio. Ripeto e ribadisco ai commercianti qui presenti,

ma con tutti con cui ho già avuto modo di parlare, che

avrei  scelto  altre  modalità  per  gestire  il  tutto,  per

arrivare ad un risultato come sempre vi ho detto e non mi

sono mai sottratta a questo impegno. Grazie.

Presidente

Consigliere  Boccasile,  si  interviene  solo  per  casi

personali. Per piacere. Non è così Boccasile perché tu devi

anche ora rispettare un ordine. Vuoi parlare? Dopo Mari,

non ci sono problemi. Prego Consigliere Colella. Solo per

casi personali, per piacere, una cosa per tutti, vale per
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tutti. Parlate al microfono perché viene registrato quello

che dite e parlate solo quando vi tocca parlare, perché

sennò  non  c’è  rispetto  per  gli  altri.  Boccasile  e  poi

Consigliere  Mari  vi  do  la  parola.  Prego  Consigliere

Colella.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  Cinque  Stelle,  ore  11:30.  Il

Movimento  Cinque  Stelle  è  sempre  stato  propenso  e

favorevole a una mobilità sostenibile, a decongestionare il

traffico cittadino, a limitare l’uso di automobili private

in favore di un più efficiente trasporto pubblico locale,

alla realizzazione di parcheggi di scambio alle porte della

città e parcheggi pertinenziali in tutti i quartieri, oltre

all’implementazione  di  aree  pedonali,  risorse

indispensabili per la vivibilità e anche per il commercio e

la mobilità ciclabile. Nel programma del Movimento Cinque

Stelle già del 2019 avevamo indicato di accompagnare tutte

le  misure sopra  descritte con  la realizzazione  di piste

ciclabili,  senza  soluzione  di  continuità,  riservate,  su

marciapiede,  promiscue,  su  strade,  con  limite  a  20

chilometri orari, nel verde e con la creazione di una rete

di  piste  ciclabili  in  osservanza  della  legge  dell’11

gennaio  2018,  la  numero  2,  che  dà  disposizioni  per  lo

sviluppo della mobilità in bicicletta e la realizzazione
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della rete nazionale di percorsi ciclistici. Fatta questa

premessa  oggi  siamo  qui  a  discutere  e  fornire  linee  di

indirizzo  in merito  a una  pista ciclabile  realizzata in

viale Japigia, che pur rispettando i vincoli indicati nel

decreto  76  del  2020  ha  generato  disagi  ai  cittadini

residenti e soprattutto ai commercianti del viale, a cui va

espressa la massima solidarietà. Ora bisogna accogliere le

istanze dei commercianti e cittadini e valutare le proposte

migliorative avanzate, cosa che mi risulta sia stata già

avviata  in  Amministrazione  centrale  in  sede  di  una

Commissione  Consiliare  tenutasi  il  4  ottobre  2023,

Commissione Consiliare competente il tema commercio. Alcune

doverose  precisazioni  in  merito  alla  pista  ciclabile  di

viale Japigia. Questa è solo una tranche di un percorso

ciclabile  lungo  7  chilometri.  Parliamo  di  una  pista

ciclabile, cosiddetta light, che va da via Gentile uscita

tangenziale e arriverà fino a via San Giorgio Martire, dove

si  collegherà  a  una  nuova  pista  di  viale  Pasteur.

Nell’ordine  del  giorno  presentato  è  indicato  che  il

Municipio 1 non è stato attenzionato da nessuna attività

propedeutica alla formulazione del provvedimento adottato

dalla  ripartizione  Ivop  e  non  è  stato  richiesto  nessun

parere allo stesso organo municipale almeno per l’opportuna

competenza  territoriale.  La  cosa  mi  è  stata  verbalmente

confermata  anche  dai  colleghi  Consiglieri  della  Terza
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Commissione  lavori  pubblici.  Ora  invece  vi  leggo  quanto

appare sul sito del Comune di Bari, edilizia e territorio,

in un comunicato stampa del 28 aprile 2023. In occasione

dei lavori di fresatura e rifacimento del manto stradale di

via  Gentile  a  Japigia,  finanziati  dal  bando  regionale

strada per strada, in accordo con il Municipio 1 e le 10

associazioni  della  costituenda  consulta  cittadina  della

mobilità  sostenibile,  l’Amministrazione  Comunale  ha

valutato  di procedere  con la  realizzazione di  una pista

ciclabile  light  attraverso  l’esecuzione  della  nuova

segnaletica orizzontale. L’itinerario ipotizzato comprende

le  diverse  vie,  dà  una  descrizione  e  sarà  lungo  7

chilometri.  Il  tragitto  comprende  via  Gentile,  viale

Japigia, via Oberdan, extramurale Capruzzi, via Cifarelli,

via San Giorgio Martire. Quindi avete notato nel comunicato

stampa dell’aprile 2023 è citato l’accordo con il Municipio

1 e io mi chiedo con chi del Municipio hanno stipulato

questo accordo? Con quale modalità c’è stato, ove ci sia

stato,  questo  accordo?  Si  sarebbero  potuti  ascoltare  i

cittadini e i commercianti prima della realizzazione della

pista ciclabile light di viale Japigia.

Presidente

Consigliere Colella, 5 minuti da capogruppo? Perfetto.
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Consigliere Colella

Sì.  Si  sarebbero  potuti  ascoltare  i  cittadini  e

commercianti  prima  della  realizzazione  della  pista

ciclabile light di viale Japigia e attraverso l’utilizzo

del  bilancio  partecipato  fare  arrivare  le  proposte  dei

cittadini a chi di competenza. Non utilizzo altro tempo e

rimarco  questa  cosa.  Risulterebbe  che  ci  sia  stato  un

accordo,  nessuno  del  Municipio  qui  mi  sembra  sia  stato

interpellato,  chiedo  quindi  se  questo  tipo  di  accordo

indicato in comunicato stampa ufficiale sia veritiero e di

conseguenza  chi  ha  stipulato  gli  accordi  e  con  quale

modalità.  Grazie.  Ringrazio  soprattutto  i  cittadini

intervenuti,  è  un  piacere  vedere  pubblico  ai  nostri

Consigli.

Presidente

Grazie  Consigliere  Colella.  Le  restano  4  minuti.  Prego

Consigliere Ferrieri.

Consigliere Ferrieri

Consigliere  Ferrieri,  capogruppo  Lista  Civica  Decaro  per

Bari.  11:36.  Presidente,  Consiglieri  tutti,  questo  è  un

Consiglio  ancor  di  più  che  deve  essere  trattato

democraticamente. Il mio intervento non è assolutamente né

contro la maggioranza, quindi né contro il Presidente, né
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contro il Sindaco, né contro l’Assessore, perché sappiamo

benissimo che chi fa sbaglia, chi non fa non sbaglierà mai,

è ovvio questo. Per cui chiedo un intervento immediato, un

incontro  immediato  da  parte  dell’Assessore  con  una

delegazione  dei  nostri  carissimi  commercianti,  che  io

conosco benissimo, conosco le loro problematiche, le loro

attività, io sono stato uno dei primi che spesso mi fermavo

al bar di Vito, alla macelleria di Pino, per comprare il

famoso  mordi  e  fuggi,  quindi  comprendo  che  in  questo

momento effettivamente il danno che loro stanno subendo è

reale  e  non  è  un’utopia,  è  veramente  reale  e  noi  non

possiamo qui soltanto guardare, dobbiamo cercare di fare

del  nostro  meglio.  Però  comunico  anche  ai  residenti  e

commercianti, come anche ha detto il Consigliere Boccasile,

perché il Municipio ha motivo di non esistere e questo è

stato  un  mio  pensiero  sin  dall’inizio  del  mio  primo

insediamento, perché non ha potere di decidere, non può far

decidere nulla. Il nostro problema è esattamente iniziato

nel 2017 quando è stato fatto un programma su tutte le

piste ciclabili che dovevano essere realizzate nella città

di Bari e si parla anche di viale Japigia e lo leggo. Viale

Salandra, viale Japigia, via Oberdan sarà realizzata una

pista ciclabile monodirezionale su entrambi i lati della

sezione stradale. La pista sarà realizzata sui marciapiedi

esistenti  e  quindi  c’è  già  qualche  problema,  molto
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probabilmente sarà stata fatta una modifica successivamente

e avrà una larghezza minima di 1,50, così come previsto

dalla normativa vigente. Questa è stata votata in Consiglio

Comunale nel 2017 per cui molti di noi come me ereditiamo

un problema a cui non possiamo assolutamente dare né un

parere di conforto se non esprimere la massima solidarietà

a voi commercianti non solo di Japigia ma chissà quanti

danni  eventualmente  tutte  le  Amministrazioni  hanno  fatto

nella città di Bari e tutti coloro che non sanno la mattina

come  sbarcare  il  lunario.  Al  Consigliere  Boccasile,

all’amico Boccasile, lo invito che la faccia ce la mettiamo

tutti,  non  solo  Boccasile  che  sì  ha  il  merito  di  aver

organizzato questo incontro, questo comitato di protesta,

però tante di quelle iniziative potrebbero essere ancora

fatte  senza  creare  nessun  tipo  di  diaspora  nel  nostro

Consiglio, né tra di noi, perché la cosa principale che

voglio sottolineare che non ci debba essere guerra tra di

noi, perché è una guerra inutile. Noi dividiamo una torta

degli sfigati, quindi non c’è nulla in palio che uno deve

primeggiare  prima  dell’altro.  C’è  un  problema  serio,  un

problema  serio  che  dobbiamo  cercare  assolutamente  di

trattare e laddove non possiamo, come il nostro Municipio

non può assolutamente fare nulla se non portare i nostri

pareri,  le  nostre  istanze  eventualmente  al  Consiglio

Comunale  e  al  Sindaco,  chiediamo  all’Assessore  un
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intervento urgente di una delegazione di commercianti con

lui in modo tale da poter trovare una quadra o un dunque

per  poter cercare  in qualche  modo di  arginare perlomeno

questo problema nonostante delle prerogative che esistono a

livello  del Comune,  perché giustamente  se il  Sindaco ha

autorizzato all’epoca con il voto compiacente dei vecchi

Consiglieri, forse qualcuno ancora in carica, il mea culpa

se lo dovrebbero fare i Consiglieri al Comune e quindi noi

in qualche modo dobbiamo cercare di portare questo problema

al Comune e non a noi che effettivamente non abbiamo nessun

tipo di potere. Aggiungo questo. Per solidarietà, Pino, per

solidarietà, Vito, perché a voi vi conosco più degli altri,

oggi  termina  la  mia  esperienza  elettorale  perché  per

dimostrarvi, non ho velleità politiche, voi mi conoscete

benissimo, non me ne strafrega nulla, ma per dimostrarvi

che  io  sono  solidale  con  voi  oggi  rassegno  le  mie

dimissioni, spero che qualcun altro si affianchi anche a

me, quindi Presidente vi ho voluto sempre bene, vi stimo

tutti i colleghi, ma questo è quello che dovrebbe essere

fatto, perché questo non serve ragazzi. Questo non serve e

per questo ci siamo scornati, ci siamo quasi ammazzati, per

l’inutile,  per  nulla,  quando  realmente  le  problematiche

dovevano  essere  risolte  dal  Comune  centrale.  Io  sono

solidale con voi, questo è il mio intervento. Mi dispiace

per  l’accaduto,  non  possiamo  fare  diversamente,  ma  se
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questo può essere un motivo per cercare ancora di stimolare

gli animi di quelli che stanno al Comune io sarò felice per

voi perché la nostra funzione è proprio questa, perché noi

non siamo stati eletti dai Consiglieri Comunali, noi siamo

stati eletti da voi, poi poco più, poco meno, chi ha votato

meno, ha votato di più, non importa se sono stato io, è

stato Boccasile, è stata Angela, non importa. Noi siamo qua

per cercare di portare voce a chi ha votato, a chi ci ha

chiesto di rappresentarvi. Io oggi in qualche modo voglio

cercare di essere solidale con voi e la mia risposta di

essere solidale è quella di dare le mie dimissioni perché a

questo  punto  non  m’interessa  più  fare  il  Consigliere

Municipale e segnalare i bidoni sporchi, le strade che non

funzionano, che comunque nonostante le segnalazioni restano

ancora in quel modo. Consiglieri, grazie a tutti, è stata

una  bellissima  esperienza,  una  bellissima  avventura  di

conoscervi e spero che in qualche modo il Comune centrale

possa dare risposta ai nostri carissimi amici. Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Ferrieri. Allora, questo proprio è un

bel  Consiglio.  Io  posso  dire  solo  una  cosa  e  colgo

l’occasione, penso di poter parlare a nome di tutti. Questo

gesto del Consigliere Ferrieri, inaspettato per molti di

voi, è un segno di grossa maturità politica. Il Consigliere
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Ferrieri ha fatto un’analisi ben precisa, io l’ho ascoltato

con religioso silenzio, ha dimostrato di essere una persona

corretta e io posso dire con onestà oggi che ho ricevuto un

bell’insegnamento  politico.  Grazie  Consigliere  Ferrieri.

Prego Consigliere Gallo.

Consigliere Gallo

Gallo,  Fratelli  d’Italia,  sono  le  ore  11:43.  Questo

intervento soltanto per ribadire che Fratelli d’Italia è

favorevolissima  a  ogni  forma  di  mobilità  sostenibile,

purché  questa  non  crei  dei  problemi  a  quello  che  è  lo

sviluppo della città, alla cittadinanza e quindi non abbia

delle ricadute poi alla fine negative sul territorio, per

cui  ribadendo  il  fatto  che  questo  Consiglio,  comunque

questo Municipio non è stato per nulla interessato in una

progettualità  di  questa  pista  ciclabile,  quindi  Fratelli

d’Italia  deve  necessariamente  appoggiare  l’ordine  del

giorno del Consigliere Boccasile, comunque già sottoscritto

da me e quindi sostenere una radicale modifica di questa

pista ciclabile che è stata così in fretta e furia creata

senza  valutare  quelli  che  possono  essere  impatti  sul

territorio. Grazie.
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Presidente

Ci  stiamo  confrontando  per  il  bene  del  Consiglio,  non

stiamo parlando della ricetta del pranzo. Prego Consigliere

Manzari.

Consigliere Manzari

Grazie. Manzari Francesco, Lega Salvini Puglia. Se vuole

ascoltare, grazie. Se può. Mi dicono che sono simpatico.

Grazie. Io veramente scendo dalle nuvole, non dalle nuvole,

perché non riesco a farlo. Mi chiedo ma come è possibile

oggi, a distanza di tre giorni, trovarci qui a discutere di

un  punto  che  era  stato  presentato  venerdì.  Siccome

onestamente  vedo  tante  persone  che,  non  so,  avevano

qualcosa meno utile di guardarci e stare ad ascoltare le

nostre solite parole, parole e parole, cantavano, non ero

nato ancora Mina, quindi mi chiedo se è possibile stare a

discutere ancora oggi di questo quando era già pronto e

preparato venerdì. Va bene. Siccome c’è gente che ci guarda

e ci ascolta qualcosa deve averla capita venerdì e quindi

spero e mi auguro che qualcuno al posto del Consigliere

Ferrieri,  che  stimo,  doveva  dimettersi  prima  del

Consigliere Ferrieri perché qui non dobbiamo prenderci in

giro davanti ai cittadini trovando scuse ogni volta, dando

colpa sempre ad altri. Siccome non è mio stile fare, non

posso fare nomi quindi non ti sentire toccato Presidente,
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no, arriveranno dopo, certo, non c’è problema, però deve

farlo, non deve solo mostrarlo. Se lo dice lo deve fare,

perché  le  parole  volano.  Quindi  ritornando  al  punto

all’ordine del giorno qua bisogna veramente discutere di

due minuti e approvarlo, però siccome la politica è fatta

per far parlare noi parliamo e parliamo. Alla fine i fatti,

come diceva il Consigliere Ferrieri, sono sempre altri. Io

mi chiedo con che coraggio venerdì non si è presentati qui

in questa stanza davanti ai commercianti che hanno lasciato

le attività commerciali per ascoltare che per loro è una

speranza,  chiamiamola  così,  una  speranza  che  noi  non

possiamo dargli perché realmente il nostro voto è solo per

alzata di mano ma non ha un vero valore. Quindi oltre a

queste  premesse  io  mi  ero  segnato  alcuni  appunti  e

ringrazio anche, visto che è tra i presenti, una persona

che ha un comitato dei cittadini dove dal 6 luglio, come si

evince  anche  dall’articolo  di  giornale,  aveva  già

presentato delle proposte e aveva fatto anche una raccolta

firme. No, l’ha fatto il comitato, non le ha presentate a

noi. Hanno fatto, non ho detto che hanno presentato a lei.

Quindi oltre a quello che si è creato capisco anche il

disagio  del Sindaco  o dell’Assessore,  in questo  caso di

Galasso, di tornare indietro sui suoi passi perché… no, sto

parlando. Va bene, Presidente, se parliamo di correttezza

non so se lei ha ancora il diritto di stare lì. Quindi io
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dico è difficile che uno possa capire un errore che ha

fatto e dire ho sbagliato, torniamo indietro. Mi ci metto

nei  suoi  panni  che  in  questo  momento  lui,  anzi  devo

ricordare al Consigliere Ferrieri Galasso ha già avuto un

incontro con i commercianti, ha già avuto il Sindaco un

incontro, ma le risposte sono sempre quelle e la soluzione

attualmente non c’è. Anzi, devo dire che avevano trovato

anche un incontro sul punto dei posti del carico e scarico,

che loro, nonostante avevano previsto una pista ciclabile,

non avevano calcolato. Io vi ricordo che visto che si parla

di legge della realizzazione delle piste, che la legge è

del  1991  e  ci  sono  alcune  caratteristiche  che  bisogna

guardare. Questa pista è una pista bidirezionale e ha come

percorso  minimo,  con  una  larghezza  minima…  se  prestate

attenzione magari potrebbe essere utile per un domani. Per

fortuna che ci sono i cittadini a difendermi, anche se non

ho bisogno, perché mi posso difendere da solo. Questa pista

ciclabile…  va  bene,  quindi,  torniamo  a  noi.  La  pista

ciclabile deve avere una larghezza minima di 2,50 metri,

parliamo di pista bidirezionale. Siccome quella pista sono

andato  personalmente  con  il  Consigliere  Boccasile  a

misurarla  non  raggiunge  quella  misura,  quindi  quando  in

questo caso è minore di quella misura deve essere…
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Presidente

Consigliere  Manzari  sta  prendendo  i  5  minuti  del

capogruppo?

Consigliere Manzari

Anche  del  capogruppo.  Ce  l’abbiamo  questo  ruolo,  lo

sfruttiamo. Deve avere una lunghezza minima di 2 metri e

mezzo. Se non ce l’ha ci deve essere comunque un segnale

che  deve  indicare  che  è  inferiore  a  quella  misura  e  a

quanto pare non c’è. Poi io avrei alcune domande da fare,

ma visto che siamo in un Consiglio in Municipio, siamo 20

persone, qualche domanda, solo un paio magari riesco. Ma

una pista di 600 metri che inizia da una parte e finisce

contro il muro che senso ha per distruggere la vita di 80

commercianti? Che senso ha se quella pista magari in un

futuro la spostavano in via Peucezia o magari trovavano dei

punti di incontro con dei commercianti che non hanno avuto

assolutamente un punto d’incontro, perché qui come si dice

comando io e decido io e faccio quello che dico io. Ma noi

siamo qui perché siamo eletti dai cittadini e noi siamo la

loro voce, la loro espressione, perché noi conosciamo il

territorio,  noi  stiamo  su  via  Manzoni,  altro  danno  che

faranno,  noi  stiamo  su  piazza  del  Redentore,  su  viale

Japigia, quindi noi conosciamo il territorio e quando vedi

e io mi sono emozionato che i cittadini hanno esposto dei
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panni bianchi come segno di protesta veramente deve farci

riflettere e deve fare tornare indietro su questi passi noi

dell’Amministrazione,  anche  se  io  non  faccio  parte  di

questa Amministrazione per fortuna, quindi non voglio che

noi dobbiamo girarci dall’altra parte per non risolvere un

problema  serio  e  cittadini,  ai  commercianti.  Quindi

Presidente  visto  che  lei  è  il  nostro  portavoce  e

sicuramente si è sentito da venerdì ad oggi con Galasso,

con Decaro, con mille Consiglieri, non so se può informarli

che  lì  bisogna  risolvere  il  problema.  Basta  con  le

chiacchiere,  basta  con  le  parole,  bisogna  risolvere  il

problema e non poi vediamo, subito. Grazie. Poi posso fare

la dichiarazione di voto, quindi è scontato che la nostra

dichiarazione  di  voto  come  Gruppo  Lega  è  favorevole  a

questo  ordine del  giorno perché  tutti sono  bravi, tutti

sanno  dire  voglio  fare  le  piste  ciclabili,  vogliamo  un

sistema ecosostenibile, ma poi Bari ormai è diventata con

queste  piste  light  disegnate  per  terra  che  vuole

raggiungere secondo me è un traguardo che non raggiungerà

mai. Avvisatelo che 400 chilometri di piste ciclabili che

ha Amsterdam nemmeno se arriviamo a Foggia ci riusciamo noi

con Bari. Grazie.
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Presidente

Grazie Consigliere. Giusto per rispondere alla signora, io

mi sono permesso di alzare perché parlava dell’Assessore

Galasso che oggi non c’è. Quindi è logico che io posso fare

soltanto da tramite, ma gli manderemo il verbale, non si

preoccupi, non accadrà di più, non le mancherò di rispetto

e chiedo venia se ho fatto questo. Va bene, era giusto

così. Prego Consigliere Mari. Ma è stato chiamato in causa?

Non mi sembrava. Ti metto dopo Boccasile. Prego Consigliere

Mari.

Consigliere Mari

Gianmarco  Mari,  Forza  Italia,  ore  11:54.  Oggi  ringrazio

intanto  la presenza  dei cittadini  e voglio  un attimino,

chiedo  al  Presidente  di  prendermi  anche  il  tempo  per  i

capigruppo se ce ne sarà bisogno, nel lontano 2019, quando

siamo stati eletti, una persona, il Presidente Leonetti, in

quel momento io mi sono offeso, mi ha detto che per fare

una  buona  politica  bisogna  studiare  perché  la  macchina

amministrativa, ovviamente l’Italia non è un Paese, tutti

lo conoscono, anche i commercianti, non è un Paese molto

fruibile  dalla  parte  amministrativa  verso  le  persone,  è

tutto  un  mix  di  blocchi  burocratici,  però  bisogna

conoscerli perché sennò non si possono fare le cose. Il

Presidente  Leonetti  mi  ha  detto  Mari  se  tu  vuoi  fare
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politica devi studiare e io dal 2019 ho studiato e siamo

qua e io ringrazio il Presidente perché inconsciamente ha

formato penso un buon rappresentante locale. Arriviamo a

noi. Abbiamo questo problema della pista ciclabile. Ora, a

me sembra che, pista ciclabile su viale Japigia, io voglio

capire  se  le  persone  che  voi  conoscete  come  vostri

riferimenti politici, come vostri rappresentanti che avete

anche votato, vi hanno mai detto che quella pista ciclabile

non è caduta dal cielo, l’hanno votata. Cioè quando hanno

fatto  campagna  elettorale  sono  venuti  da  voi  a  dirvi

guardate  che  la  nostra  Amministrazione,  visto  che

rappresentano  comunque  il  Sindaco  Antonio  Decaro,  ha  in

mente di fare delle piste ciclabili. Il progetto di viale

Japigia risale al 2017. Qualcuno ve l’ha mai detto? Mi sa

di no. Qualche Consigliere, quindi qua mi sembra tipo il

mercato di chi abbassa di più il prezzo per acquisire i

voti e questo non… devo finire l’intervento Consigliere.

Questa  cosa non  è corretta  perché significa  prendere in

giro voi, perché un buon politico, un buon amministratore,

una persona corretta dovrebbe informare i cittadini e mi

dispiace che il Consigliere Ferrieri ha detto che nel 2017

è stato approvato dal Comune, non si poteva fare nulla.

Questa realizzazione di pista ciclabile è stata inserita,

si  chiama  piano  triennale  delle  opere  pubbliche,  dove

vengono  inseriti  tutti  i  progetti  che  prima  o  poi  si
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faranno sul territorio. Indovinate un po’, la maggioranza

li ha votati, non c’è stato nessuno che ha emendato, ha

dato un parere dicendo che su viale Japigia quella pista

non andava bene. Nessuno. E oggi si scatena il putiferio. 

Direttore

Signora, mi scusi, non può intervenire.

Consigliere Mari

Quindi io vedo una cosa assurda. Vedo la maggioranza contro

sé stessa, cioè è il mondo al contrario. Io non capisco se

questo fare politica, non so, dovreste veramente rivedere

le vostre posizioni ed è per questo che io ho presentato un

secondo punto all’ordine del giorno, perché non si può da

nulla  eliminare  una  pista  ciclabile  perché  se  domani

mattina voglio costruire la Torre Eiffel su viale Japigia

non è che vado e me la costruisco, è impossibile, bisogna

rispettare  un  iter  procedurale  che  sicuramente  noi  non

possiamo  fare,  ma  suppongo  che  il  segnale  politico  sia

ancor  meglio  darlo  avendo  qui  sedute  le  persone

interessate,  ma  se  noi  lo  convochiamo  ed  è  il  punto

all’ordine mio del giorno vengono l’Assessore e i tecnici

competenti per capire come si può risolvere la situazione,

perché  quella  pista  ciclabile  se  noi  adesso  approviamo

questo  punto  all’ordine  del  giorno,  l’eliminazione,  non
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sarà tolta. Quindi di cosa stiamo parlando? Ed è per questo

che in questo momento io propongo un emendamento, quindi la

sospensione del Consiglio di 5 minuti per la redazione di

un emendamento a questo ordine del giorno.

Presidente

Un  attimo  solo.  Oggi  stiamo  mettendo  tutto.  Va  bene,

andiamo avanti. Le signore erano qui per via Manzoni oggi,

però hanno sbagliato giorno probabilmente, qualcuno li ha

invitati nella maniera sbagliata. Mi hanno fermato prima,

volevano parlare di via Manzoni. Okay, va bene, un attimo

solo.  Allora,  ci  sta  la  richiesta  di  5  minuti  di

sospensione. Io dico a questo punto che facciamo finire il

giro  di  interventi  e  poi  votiamo  la  sospensione  perché

sennò  non  diamo  la  possibilità  agli  altri  di  poter

discutere  il  punto  all’ordine  del  giorno.  Consigliere

Boccasile. Un attimo, Consigliere Ferrieri, poi lo mettiamo

in coda. Non vuole parlare più Boccasile. Un attimo solo,

facciamo le cose per bene, c’era il Consigliere Ferrieri,

il  Consigliere  Sisto,  passiamo  la  parola  a  Corcelli  al

posto di Boccasile o volete intervenire prima. Allora, il

Consigliere  Boccasile  cede  la  parola  al  Consigliere

Corcelli,  il  Consigliere  Ferrieri  passa  il  turno  al

Consigliere Sisto. Prego Consigliere Sisto.
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Consigliere Sisto

Buongiorno  a  tutti.  Fabio  Sisto,  Partito  Democratico,

12:01, Presidente della Commissione welfare. Io volevo fare

giusto  un  breve  inciso  perché  secondo  me  oggi  stiamo

andando un po’ fuori dal seminato. Trovo che questo ordine

del giorno abbia sicuramente un messaggio etico, morale,

giustissimo, perché chiaramente quando si va a toccare una

realtà delicata quale è quella del commercio, soprattutto

in  questo  momento,  è  bene  cercare  di  tutelare  i

commercianti. Io stesso sono figlio di commerciante, di via

Manzoni  tra  l’altro,  non  di  Japigia  in  questo  caso,

comunque di via Manzoni, quindi capisco benissimo quello

che significa mettere mani ad una via del commercio e di

conseguenza quale può essere il pensiero dei commercianti,

perché anche io sarò toccato da questa revisione delle vie

baresi quando arriverà il turno di via Manzoni. Tuttavia,

come  giustamente ha  detto il  Consigliere Mari,  qui oggi

stiamo  parlando  di  qualcosa  che  non  è  assolutamente

competenza dei presenti e questo ci tengo a sottolinearlo.

Sappiate che nessuno dei presenti, o meglio io per esempio

nel  2017  non  ero  Consigliere  quindi  questo  ordine  del

giorno,  che  sia  favorevole,  contrario  o  astenuto,  non

potevo  averlo  votato  e  sicuramente  non  l’avrei  votato

all’epoca. Oggi mi trovo con un ordine del giorno già bello

e pronto, cioè questa pista ciclabile è un progetto già in
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essere, sicuramente nel bene della società, della nostra

città, è giusto trovare delle soluzioni affinché quello che

è  il  danno  che  subirà  la  via  sia  ammortizzato  il  più

possibile,  però  io  non  credo  alle  favole  e  quindi  di

conseguenza discuterlo oggi tra di noi non ha senso. Questo

problema  va  portato  nelle  giuste  assisi,  va  portato  al

Comune,  va portato  ai referenti  comunali, va  portato di

fronte al Sindaco, va portato di fronte agli Assessori. Noi

qui  stiamo  discutendo,  perdonatemi,  dell’aria  e  quindi

l’indirizzo  politico  come  sappiamo  per  ogni  parere  che

abbiamo dato è qualcosa che viene costantemente ignorato e

tra l’altro stiamo dando un indirizzo politico su qualcosa

che è già fatto, quindi io trovo proprio l’idea di condurre

questa assemblea in questa maniera, a spese del Comune, la

trovo inutile, ecco perché non ho partecipato all’inizio

dell’assemblea,  sono  venuto  solo  per  rilasciare  la  mia

dichiarazione di voto ma in questo caso voglio solo fare un

intervento, la dichiarazione di voto me la tengo per la

sospensione che è prevista e ribadire che io non prenderò

il gettone oggi perché farò sì di uscire in maniera tale di

non arrivare al timer per il gettone perché sarebbe inutile

prendere un gettone per una discussione che oggi qui non ha

senso.  Purtroppo  ragazzi  dobbiamo  essere  realisti  perché

quando parliamo ai cittadini noi dobbiamo dire la verità e

da amministratori noi oggi abbiamo le mani non legate, noi
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non c’entriamo nulla, noi vorremmo centrare, vorremmo aver

parola,  vorremmo  poter  intervenire  e  rimuovere  la  pista

ciclabile, dire che via Manzoni deve rimanere come sta e va

pulita  e  ripulita  e  rivisitata,  ma  questo  oggi  non  lo

possiamo fare, pertanto lo sperpero di denaro pubblico è

qualcosa  di  inaccettabile  e  io  da  Consigliere  di

maggioranza  sono  qui  a  dirvi  pensate  bene  a  quello  che

state facendo. Grazie.

Presidente

Grazie  Consigliere  Sisto.  Prego  Consigliere  Corcelli.

12:05.

Consigliere Corcelli

Consigliere Corcelli, Partito Democratico. Io mi sento di

rispondere prima al Consigliere Mari. Consigliere Mari io

so  benissimo,  a  dire  la  verità  ricordo  delle  opere

triennali, delle opere pubbliche che abbiamo votato, ma lei

come ben sa ci sono una marea, quello è il libro dei sogni,

l’abbiamo  sempre  definito  il  libro  dei  sogni.  La  mia

premessa è, le ribadisco e vi ribadisco, che noi non siamo

contro le piste ciclabili. Noi chiediamo una rimodulazione

della pista ciclabile. Quindi il Consigliere Mari ha detto

secondo me una cosa non giusta, non corretta. L’ho votato

nel 2017 e lei sa, sempre se l’ho votato, perché ci sono
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sempre i sé e i ma, ma non me lo ricordo, diamolo per

scontato, ma lei sa dal 2017 ad oggi che cosa ha avuto il

mondo? Le dico semplicemente Covid. Lei sa i commercianti

che botta hanno avuto per il Covid? Beh, io posso anche

aver cambiato pensiero, anche se non l’ho cambiato, perché

io non sono contro le piste ciclabili. Dopo rispondo, mi

dispiace  che  il  Consigliere  Sisto  è  andato  via,  il

Consigliere Sisto ha ragione, però è prova provata a questo

punto, io ho visto sghignazzare il Presidente Leonetti e la

Vicepresidente  Cinzia  Di  Tullio  che  ha  detto,  lei  si  è

messo  a  ridere  quando  Fabio  Sisto  ha  detto  che  noi

fondamentalmente non contiamo niente. Sì, lei ha riso. Ho

visto  male,  va  bene,  sono  diventato  anche  cieco.  Ho

sbagliato, ho visto male, però io dico quello che ha detto

il  Consigliere  Sisto  ha  perfettamente  ragione,  quindi

significa  che noi  non contiamo  niente, noi  non possiamo

dare indirizzi politici. Allora a questo punto, in primis

lei Presidente che ha sghignazzato, perché non può dire che

non ha sghignazzato, dia le dimissioni e se ne vada perché

questa è la prova che noi non contiamo niente. Dimettiamoci

tutti. Se noi non contiamo niente, perché se lei oggi vota,

se lei vota questo punto, significa che forse contiamo, se

invece non contiamo niente si alzi e non voti questo punto

all’ordine, se è come dite voi che non contiamo niente. Il

problema è i Consiglieri che voteranno oggi, in virtù che
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qualcuno ha detto che non contiamo niente e hanno ragione,

se ci comportiamo in questo modo, diciamo a questo punto

chi dice questo non votasse. Ma siccome contiamo, perché

contiamo,  perché  noi  un  indirizzo  politico  lo  possiamo

dare, perché le piste ciclabili sono state fatte perché,

chi ha dato l’indirizzo politico? L’ha dato la politica,

l’ha  dato  l’Ivop,  l’ha  dato  la  Giunta,  l’ha  dato

l’Assessore? E noi chi siamo, non siamo politici? Grazie

Presidente, ho finito il mio intervento.

Presidente

Grazie, questioni personali il Presidente vi risponde. Cedo

volentieri la parola a Ferrieri prima di rispondere, così

rispondo un po’ a tutti.

Consigliere Ferrieri

Consigliere  Ferrieri,  Lista  Civica  Decaro  per  Bari,

capogruppo. Allora, al carissimo Manzari Francesco, quando

si fa una scelta e la mia oggi, l’avrei potuta fare anche

prima, in qualche modo è stata molto ma molto sofferta per

via politica, per via dei tanti problemi che in qualche

modo  abbiamo  vissuto  nel  nostro  Consiglio.  Il  fatto  di

metabolizzare  effettivamente  che  l’azione  nostra  non  ha

utilità di nulla, metabolizzarlo nell’arco di questo tempo,

non è stato semplice, anche perché più di uno, chiaramente
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dandomi le proprie spiegazioni, mi ha detto no Francesco,

non lo fare, non è giusto, anche perché tu in qualche modo

dovresti rappresentare. Però io caratterialmente sono fatto

così, sono uno che realizza, realizza prima e poi comunica,

sono uno che di forza fa le cose e poi le dice e quindi è

stata  sofferta.  La  forza  oggi  delle  dimissioni  non  è

assolutamente vi garantisco per quante persone mi conoscono

un motivo politico, se non un motivo di solidarietà, la

solidarietà in cui credo, la solidarietà in cui opero ogni

giorno da 30, 35 anni e molti lo sanno. Quindi mi sono

sentito in dovere oggi non di offendere in qualche modo

anche  la  maggioranza  ma  preferisco  uscire  io  dalla

maggioranza perché è giusto che sia così, è giusto che sia

così  per  la  solidarietà  dei  ragazzi,  dei  nostri  amici.

Quindi  è  stata  sofferta.  Per  questo  oggi  la  forza  me

l’hanno  data  loro,  non  posso  dire  di  no.  Per  quanto

riguarda invece il Consigliere Mari quando l’hanno votata

nel 2017 purtroppo io non c’ero, perché se ci fossi stato

sicuramente non sarebbe andata così. Forse sarebbe andata

così, ma molto probabilmente le dimissioni le avrei date

nel  2017.  Vorrei  anche  vedere  in  Consiglio  Comunale  la

minoranza  cosa  ha  fatto.  Ha  votato  a  favore?  Ha  votato

contro?  Non  lo  sappiamo  perché  nel  2017  non  ero  né  al

Municipio né in Consiglio Comunale, ma se questo è passato

molto  probabilmente  l’opposizione  non  ha  fatto  granché
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perché  molto  probabilmente  non  conosceva  bene  il

territorio,  molto  probabilmente  non  conosceva  viale

Japigia,  però  non  posso  rispondere  con  sicurezza  perché

parlerei di assenti giustamente e non è giusto. Quindi c’è

stata una complicità forse, una distrazione, una leggera

distrazione  che  oggi  ci  ha  portato,  nonostante  non  sia

giusto  come  ha  detto  il  Consigliere  Fabio  Sisto  oggi

impiegare una risorsa del Comune così forse per niente, no,

non è per niente, perché intanto questa risorsa oggi la

stiamo impegnando perché molti di noi stanno esprimendo per

il bene il proprio disappunto, quindi tutto ciò che viene

in qualche modo espresso democraticamente è un investimento

positivo, non è un investimento negativo, anzi direi forse

avremmo  dovuto  risparmiare  in  precedenza  quando  abbiamo

fatto altri voti, abbiamo dato altri pareri su cose che

effettivamente non potevamo assolutamente se non alzare la

mano su qualcosa che non potevamo conoscere bene e né di

grande  utilità.  Quindi  questo  per  quanto  riguarda  Fabio

Sisto. Per il resto confermo la mia dichiarazione di uscire

dal Consiglio.

Presidente

Prego Consigliere Ventrella.
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Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella, Decaro Sindaco, sono le 12:12. Io mi

limiterò semplicemente a dare, fare un’osservazione, darvi

una chiave di lettura che potrebbe essere diversa, fermo

restando che posso ben comprendere pur non essendo Japigia

il  quartiere  che  conosco  come  altri  quartieri,  però  mi

rendo conto che se una problematica è stata sollevata è

ovvio che i commercianti, i residenti, non se la sono certo

inventata.  Però  volevo,  prendo  spunto  dall’ottima

osservazione che aveva fatto il collega Manzari, che si è

articolato in una digressione relativa a quelli che sono

degli elementi e aspetti di natura tecnica. Io ricordo al

Consigliere Manzari non solo, perché chiaramente Francesco

tu ne hai parlato ma non ricordo anche al Consiglio, che la

pista  ciclabile in  questione, definita  light, ma  io non

sono  per  questi  inglesismi  quindi  la  chiamerò  come

stabilito dal decreto che l’ha attuata, che è un decreto

ministeriale 557 del 99. Parliamo di percorsi ciclabili con

segnaletica ottica o logica. Quindi questo light, questi

inglesismi  lo  ribadisco  a  me  non  piacciono  ed  è  stato

regolarmente introdotto con questo decreto ministeriale e

ha  espressamente  previsto  l’utilizzo  di  porzioni  di

carreggiata  con  segnaletica  verticale  o  orizzontale,  tra

l’altro rivisto successivamente da un decreto legge 34 del

19  maggio, sperimentato  a Milano  in corso  Buenos Aires,
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dove è previsto il posizionamento della pista ciclabile sul

lato longitudinale della carreggiata, quindi parliamo di un

utilizzo misto con una riduzione della carreggiata e tra

l’altro vi è di più, che comunque le prescrizioni previste,

quelle  che  giustamente  riportava  il  Consigliere  Manzari,

dove in alcuni tratti di strada, parliamo di carreggiate

che hanno un’ampiezza a doppia corsia, faccio un esempio di

corso  Mazzini,  lì  invece  non  è  attuabile  la  cosiddetta

pista  ciclabile  light  perché  dobbiamo  rispettare  la

presenza del dissuasore che separa la carreggiata e abbiamo

una  carreggiata  unica,  esclusiva.  Quindi  al  di  là

dell’aspetto  tecnico  la  mia  voleva  essere  solo  una

precisazione,  ma giusto  così per  rendere anche  edotti i

commercianti, che non passi… no, allora, Mino se mi fai

terminare farai la tua osservazione e sarò ben lieto di

darti la risposta, quindi non vorrei che passasse, ripeto,

fermo il discorso che ripeto io ben comprendo il disagio

che può arrecare un intervento del genere, però non vorrei

assolutamente che passasse il messaggio errato che quella

pista ciclabile non rispetta il dettato normativo previsto

dal  decreto  ministeriale  che  ho  citato  pocanzi  ed  è

assolutamente riconosciuto dal codice della strada. Ripeto,

l’esperienza  di  Milano,  ci  sono  pronunce  da  parte  del

tribunale  competente  in  cui  è  addirittura  stato

riconosciuto l’utilizzo in maniera bidirezionale su piste
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ciclabili  in  carreggiata  con  senso  opposto.  Ripeto,  io

volevo solo che venga precisato e voglio che i commercianti

lo  sappiano, non  c’è nessuna  violazione di  alcuna norma

vigente perché giustamente diceva prima il Consigliere Mari

e Francesco Manzari l’ha dimostrato studiando giustamente

la normativa che dobbiamo noi studiare e quindi siccome ci

sono delle norme di legge previste non passi il messaggio

che la pista ciclabile del viale sia una pista ciclabile

illegittima. Grazie Presidente.

Presidente

Grazie Consigliere. Non ci sono più altre persone iscritte

a parlare ad eccezione della richiesta del Consigliere Mari

dei  5  minuti  di  sospensione.  Vuoi  rispondere  per  fatto

personale? È fondamentale Consigliere Mari? Va bene, se non

è fondamentale andiamo avanti, tanto avremo altre occasioni

anche nelle dichiarazioni di voto. Certo, prego Consigliera

Impedovo.

Consigliera Impedovo

Impedovo,  ore  12:16,  Lega.  Volevo  solo  fare  una

precisazione  che  esula  dall’ordine  del  giorno  oggi

presentato in Consiglio, perché ho sentito l’intervento di

alcuni Consiglieri in questa assise che hanno affermato che

noi  Consiglieri  Municipali  non  serviamo  a  nulla,  non
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abbiamo  potere  decisionale,  non  possiamo  proporre,  non

serviamo  a  niente.  Mi  compiaccio  con  i  Consiglieri  che

hanno  fatto  questa  affermazione  in  questa  assise  oggi

perché  non hanno  fatto altro  che evidenziare  una grossa

pecca di questa Amministrazione, c’è proprio quella di non

attuare il decentramento amministrativo. Grazie.

Presidente

Grazie Consigliera Impedovo. Quindi se non ci sono altri

Consiglieri potrei fare anche io il mio intervento, forse

anche un po’ atteso. Faccio una premessa, rispondo subito

al Consigliere Corcelli. Io non mi dimetto per una ragione

molto semplice, perché reputo… il Consigliere Ferrieri è

fuori? Okay. Perché reputo il mio ruolo, il ruolo che mi è

stato dato, con onore, perché alla fine è un onore fare il

Presidente  del  Municipio  come  è  un  onore  fare  anche  il

Consigliere  di  Municipio,  il  mio  ruolo  lo  svolgo

giornalmente  cercando di  farlo nel  migliore dei  modi. A

volte ci riesco, a volte non ci riesco, però sono sicuro

che un piccolo contributo, piccolo, discutibile, però lo do

giornalmente. Se fossi stato nelle condizioni in cui vedevo

la mia posizione di Presidente o di Consigliere Comunale o

di  Consigliere  di  Municipio  e  magari  anche  di  Sindaco,

sogno alla grande, di dove vedevo la mia posizione, una

posizione inutile, io avrei fatto quello che ha fatto il
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Consigliere  Ferrieri.  Personalmente  non  sto  a  dire  tu

Consigliere, faccio un nome, so che è un amico, Consigliere

Manzari  dimettiti.  Mi  dimetto,  perché  se  non  lo  reputo

all’altezza  il  mio  ruolo  mi  dimetto,  non  aspetto  le

dimissioni  del  Presidente  perché  il  Presidente  non  si

dimette perché dove c’è una considerazione di una persona

che dice non è capace ci sta la considerazione di quattro,

cinque, sei persone che invece dicono è bravo, mi piace e

io cerco di essere bravo almeno per quelli e conquistare

anche magari gli altri. Nella mia ovattaggine, perché io

vivo  in  un  mondo  ovattato  probabilmente,  non  mi  rendo

conto,  però  credo  di  fare  bene  il  mio  ruolo.  Quando

raggiungerò  la consapevolezza  di non  essere in  grado di

fare il mio ruolo bene e il mio ruolo è anche quello di

tenere unito il Municipio, magari su questo pecco perché

magari ognuno la vede in maniera diversa, potrò lavorare

meglio su questo però lì dove capirono che non sono più

capace  di  fare  questo  farò  quello  che  ha  fatto  il

Consigliere Ferrieri, a cui va tutta la mia stima di oggi.

Il vero protagonista di oggi credo sia stato il Consigliere

Ferrieri perché ha detto delle cose sagge. Non mi ritrovo

in questo ruolo in sintesi, la signora si è lamentata ma io

ero andato a dire proprio questo, non mi ritrovo in questo

ruolo,  non  vedo  appagata  la  mia  posizione  politica  in

queste  condizioni,  do  le  mie  dimissioni.  Chiudo  la
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parentesi perché l’ordine del giorno di oggi non era questo

bensì era altro e vado a discutere dell’ordine del giorno e

parto dal Consigliere Gallo. Parto dal Consigliere Gallo

perché in Commissione lavori pubblici dice il Presidente

Leonetti fa di tutto per non portare l’ordine del giorno in

Consiglio.  Assolutamente  non  è  vero.  L’ho  votato  come

anticipazione, l’ho votato come inserimento all’ordine del

giorno, ne stiamo discutendo in maniera pacifica. Certo, ho

una mia posizione nel merito, ma non è un attacco, è solo

un  voler  dire  al  Consigliere  Gallo  non  ci  sta  nessun

motivo.  Venerdì scorso  non siamo  venuti perché  questa è

politica  anche.  Anche  questo  è  politica,  la  politica  è

anche quella, quella di capire determinate condizioni, di

capire se quelle persone che non sono favorevoli a questo

ordine del giorno vi era una sintesi per votarlo insieme,

perché io voglio ricordare solo una cosa. Qui non è il

gioco politico, stiamo qua a discutere due ore, tre ore, a

discutere di cosa bisogna fare perché sono più bravi quelli

del centrodestra rispetto a quelli del centrosinistra, il

Movimento Cinque Stelle è più attivo rispetto… no. Qua si

parla della vita e della salute di alcune persone che si

chiamano commercianti e residenti di viale Japigia. Secondo

me se noi perdiamo quel focus, quello che è l’obiettivo

principale  di  questo  ordine  del  giorno  e  di  questa

discussione democratica, perché questa è democratica, forse
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è  giusto ricordare  a tutti  quanti dove  dobbiamo mirare.

Dobbiamo mirare a salvaguardare loro e sicuramente stare a

litigare  non  porterà  a  nulla  e  arriverò  ai  miei  tempi.

Consigliere  Boccasile,  come  viene  realizzata  un’opera

pubblica, giusto? Ripeto, non è un attacco, solo perché mi

sono  preso  appunti  e  quindi  di  conseguenza  vorrei  dare

delle  risposte.  Un’opera  pubblica  che  si  chiama  pista

ciclabile di viale Japigia viene inserita, il Consigliere

Mari mi ha anticipato, in un progetto unitario della città

di Bari che si chiama Biciplan e lo propone il Sindaco,

allora Assessore alla mobilità Antonio Decaro, nel 2013,

settembre 2013. Nel lontano settembre 2013 l’Assessore alla

mobilità  Decaro  pensò  di  voler  dare  a  Bari  una  visione

europea,  una  visione  europea  quando  all’epoca  non  si

parlava  ancora  di  nulla.  L’Assessore  Decaro  perché  è

diventato uno dei Sindaci più importanti d’Italia e penso

che lo stimiamo un po’ tutti quanti, indipendentemente dal

colore  politico,  perché  ha  avuto  sempre  questa  visione

lungimirante  nelle  sue  cose.  Proviamo  a  pensare  se

l’Assessore  Decaro  si  fosse  fermato  dinanzi  alla

pedonalizzazione  di  via  Argiro.  Oggi  via  Argiro,  quando

chiuse via Argiro lo volevo uccidere e c’erano tantissime

attività con dei fitti importantissimi che pagavano. Oggi

via Argiro invece in realtà ha avuto ragione. Detta questa,

che è una premessa doverosa, vi dico che nel Biciplan di
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Decaro  del  2013,  successivamente  approvato  in  Giunta,

eccetera, prevedeva una serie di condizioni, condizioni che

sistematicamente a partire dal 2017 vengono riportate nel

piano triennale delle opere pubbliche alla voce Biciplan,

con  dei  finanziamenti  prima,  seconda  e  terza  annualità.

Forse in questo la dirigente mi potrebbe anche dare una

mano perché dove stava prima le vedeva passare, il vecchio

incarico, vedeva passare questi finanziamenti, tutti questi

Pon  Metro se  non ricordo  male erano  come finanziamenti.

Quindi sono questioni che a Bari si parla da tempo, a Bari

da tempo si parla che vogliamo cambiare la mobilità della

nostra  città.  Il  Movimento  Cinque  Stelle,  Consigliere

Colella, è favorevolissimo alla mobilità sostenibile fatta

di  un’azione  green.  Quindi  ecco  perché  io  dico  è  vero,

bisogna  avere  anche  il  coraggio  a  volte,  come  ha  fatto

Decaro in via Argiro quando decise di chiudere via Argiro,

prendo  via  Argiro  come  esempio  perché  è  quello  più

eclatante…  un  attimo,  faccio  il  mio  ragionamento,

probabilmente il mio ragionamento è anche sbagliato però

potrebbe  arrivare  ad  una  mezza  conclusione,  anche  a

giustificare il comportamento di alcuni di noi. Quindi lì

ci vuole anche coraggio. La politica che non ha coraggio

non è una politica lungimirante, la politica che non ha

coraggio e guarda solo l’orticello di casa sua non è una

politica che può spingere la città a diventare una città
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vera, una città bella, una città dove sentiamo dire cavolo

sono felice di vivere veramente in una città che è una

città con la C maiuscola. Una politica limitata a guardare

l’orticello è una politica che muore nel limbo, muore in

quel  limite.  Il  limite  suo  è  il  territorio.  Allora  la

visione che io, che seguo Decaro da forse 14 anni, è quella

di seguire le orme di una persona che mi ha insegnato a

vedere oltre, a vedere tra 10 anni cosa sarà Bari, non a

vedere cosa sarà domani, a vedere tra 10 anni. Però voglio

andare oltre perché Japigia in effetti, a me molto cara

come  mi  è  molto  caro  anche  viale  Japigia,  ora  non  ci

nascondiamo, io in viale Japigia e forse anche grazie al

Consigliere  Boccasile  soprattutto  ho  avuto  l’onore  e  la

possibilità di conoscere tutti i commercianti del viale,

che li saluto regolarmente. Anche stamattina sono stato là,

li  ho  salutati,  nessuno  mi  porta  rancore  perché  io  in

quello che dico, nella mia azione, che rispecchia anche le

azioni di altri Consiglieri, vi è una parola che coerenza.

Io  sono  una  persona  coerente  in  una  scelta,  in  un

matrimonio che ho fatto tantissimi anni fa sulla mobilità

sostenibile  della  mia  città,  della  città  di  cui  faccio

parte e che oggi voglio portare avanti con lui prendendomi

anche dei rimproveri, prendendomi anche forse delle sberle,

perdendo anche il saluto di chi non vuole capire al momento

ma che se è una persona intelligente capirà in seguito,
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capirà in seguito che la scelta che stiamo facendo oggi non

è una scelta che vuole rovinare i commercianti di viale

Japigia, è una scelta che vuole spingere Bari ad essere una

città  diversa  e  ritorno  sempre  su  via  Argiro  ma  è  un

esempio,  via  Argiro  ci  sono  attività  commerciali  che

all’inizio non volevano, Bari vecchia, la ZTL, la ZSR di

Bari  vecchia,  se  Decaro  non  avesse  avuto  nel  2013  il

coraggio di dire a Bari vecchia uscite tutti con le vostre

auto, i commercianti a Bari vecchia non hanno neanche il

carico e scarico, i commercianti a Bari vecchia per portare

la  merce  si  sono  dotati  nel  tempo  di  carrelli,  creando

disagi, tantissime attività hanno chiuso, però oggi Bari

vecchia  noi  la  portiamo  in  giro  per  l’Italia,  non  la

portiamo in giro per la città, la portiamo in giro per

l’Italia  come  uno  dei  quartieri  storici  cittadini  più

belli.  Sono  considerazioni  personali,  anche  perché  alla

pista  ciclabile  di  viale  Japigia,  i  7  chilometri  che

qualcuno  di  voi  ha  detto,  ora  non  ricordo  chi,  si

aggiungeranno  a  breve  altrettanti  chilometri  in  via

Peucezia, in via Masaniello, in via Caldarola, dove è in

corso  la  realizzazione  di  un  altro  tratto  di  pista

ciclabile quindi non è un voler mettere, puntare il dito

contro viale Japigia, è voler realizzare quel qualcosa che

alcuni  Consiglieri  qui  presenti,  faccio  il  nome  del

Consigliere Boccasile perché è il primo firmatario, però
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dal 2014 che ci siamo insediati il piano triennale delle

opere pubbliche noi lo votiamo regolarmente. Dal 2014 siamo

insediati. Scusate, 2019 ci siamo insediati noi. 2019, un

attimo  solo,  dal  2019  il  Consigliere  Boccasile  come  il

Consigliere  Sciacovelli,  il  Consigliere  Piancadini,  il

Consigliere Corcelli, sicuramente perché l’ho verificato,

l’abbiamo sempre votato, ma non è una cosa brutta, non è

che stiamo dicendo che è una cosa brutta averlo votato.

Abbiamo  votato  un  piano  triennale  che  nella  complessità

delle sue scelte mette appunto la presenza di una pista

ciclabile di questo tipo. Ora però dobbiamo fare un passo

avanti, dobbiamo fare per forza un passo avanti, non siamo

sempre stati a parlare di quello che è accaduto, di quello

che  è,  il  Movimento  Cinque  Stelle  la  vede  positiva  la

mobilità  sostenibile  però  in  realtà  poi  dice  su  questo

argomento voglio ragionarci. 

Io non sto a puntare il dito contro il Consigliere Colella

o contro il Consigliere Boccasile, però mi fa molto ben

pensare  l’articolo  di  Bari  Today  che  il  Consigliere

Piancadini ha condiviso con il gruppo della maggioranza. A

Bari  mobilità  sostenibile  inesistente,  perché  risultiamo

essere  la  quartultima  città  d’Italia  in  mobilità

sostenibile.  Poi  vedo  che  in  realtà  noi  qua  vogliamo

eliminare una parola precisa, nel concetto c’è una parola

che si parla di eliminazione della pista ciclabile e qua mi
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fermo un attimo a pensare. Un attimo, avremo tutti il tempo

di parlare, però io leggo qua pertanto, virgola, si chiede

che gli uffici preposti adottino tutti i provvedimenti atti

al ripristino dello stato dei luoghi, ovvero l’eliminazione

dell’attuale pista ciclabile e rimodulazione. Però io dico

eliminazione  pista  ciclabile,  non  mi  sono  inventato  le

parole,  sto  ragionando  non  sul  concetto,  un  attimo

Consigliere  Gallo,  gliela  daremo  la  parola,  a  tutti  la

daremo,  l’abbiamo data  finora. Quindi  ragiono e  dico mi

fermo un attimo a pensare. Bene, voglio andare incontro,

voglio  essere  dalla  parte  dei  Consiglieri  miei  di

maggioranza  e  di  opposizione,  dei  cittadini,  dei

commercianti  di  via  Japigia.  Voglio  votarlo.  Leggo

eliminazione e mi blocco, dico come è possibile mai una

cosa del genere? Vado avanti però. Poi, Consigliere Gallo,

mi  parlate  di  voler  mantenere,  Fratelli  d’Italia  è

favorevolissima  alle  piste  ciclabili.  Allora  se  è

favorevolissima  alle  piste  ciclabili  vi  anticipo  un

emendamento in cui potremmo salvare capra e cavoli e in

questo piccolo emendamento che ho partorito ascoltando voi,

ragionando un attimo sulle cose, ci permette tutti quanti

di  metterci  d’accordo  ed  è  un  emendamento  che  metterà

d’accordo, non l’ho manco detto a loro, non l’ho condiviso

con nessuno, lo condividiamo ora tutti quanti insieme, è un

emendamento che aggiusta il tutto, perché oggi se vogliamo
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trovare  una soluzione  a questo  problema la  soluzione si

restringe  in  un  solo  discorso,  quello  di  generare  una

rimodulazione, parola correttissima, una rimodulazione con

i soggetti che veramente hanno capacità nel merito. Quando

diciamo che il Municipio numero 1 non conta nulla io ve lo

voglio anche, posso anche giustificare le parole, provo a

giustificare  nei  confronti  della  Consigliera  Impedovo  le

parole del Consigliere Corcelli… chi l’ha detto, scusate?

Sisto,  scusami,  il  Consigliere  Sisto,  provo  anche  a

giustificare  le  sue  parole,  però  una  domanda,  viale

Japigia, va beh, la dico dopo questa, la faccio dopo questa

domanda, però voglio provare a giustificare queste parole

del  Consigliere  Sisto.  Nel  momento  in  cui,  lo  dico  ai

commercianti e se c’è qualche residente, non so se tra di

voi c’è qualche residente di viale Japigia, nel momento in

cui un’opera pubblica viene approvata ed entra nel piano

triennale delle opere pubbliche ha subito un percorso, un

percorso  bello,  un  percorso  di  Amministrazione.  La

dirigente Valla mi può dare conferma, perché era il suo

vecchio incarico. Viene fatto un progetto, una discussione,

una partecipazione, 2013, la partecipazione di Decaro sul

Biciplan, viene fatto poi un progetto preliminare, questo

progetto preliminare viene successivamente reso in soldi,

viene fatto un progetto esecutivo, viene fatta una gara,

viene affidata questa gara, viene realizzata l’opera, dal
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2013 siamo arrivati al 2013, abbiamo realizzato le varie

piste ciclabili, 2022, 2020. Ora noi vogliamo riprendere

tutto in mano. Sono passati nove anni, vogliamo aspettare

altri nove anni? Tra nove anni se tutto va bene, partendo

da  questa  condizione,  se  tutto  va  bene  che  cosa  potrà

accadere a viale Japigia? Che secondo me, se è vero che il

discorso  che  la  pista  ciclabile  crea  questo  disordine,

questo disequilibrio, nove anni hanno chiuso tutti quanti i

locali.  Quindi  è  più  facile  agire  su  un  discorso  di

condivisione, una variante work in progress, perché avete

incontrato il Sindaco, avete incontrato l’Assessore, avete

incontrato la Commissione competente, vi è una petizione di

un  Consigliere  Comunale  al  Consiglio  Comunale  che  sta

raccogliendo firme per fare un monotematico sull’argomento.

Io dico che anche il Sindaco e l’Assessore vi hanno sempre

dimostrato, parlo dei commercianti perché so che ci avete

parlato proprio voi, la massima apertura a rivedere, per

utilizzare la parola utilizzata nell’ordine del giorno, a

rimodulare la questione.

Non  c’è stata  nessuna barriera  nei confronti.  Quando ci

siamo incontrati la prima volta in viale Japigia, che ero

lì che ho portato l’Assessore Galasso, che mi avete chiesto

di  portarlo,  insieme  al  Consigliere  Boccasile  abbiamo

portato l’Assessore Galasso, l’Assessore Galasso vi disse

da qui a brevissimo vi facciamo i 15 minuti di stallo, da
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qui  a  brevissimo  facciamo  gli  stalli  a  15  minuti.  Un

attimo, facciamo i 15 minuti di stallo. Ha fatto 23 posti

di  stallo.  Però  la  condivisione  in  questo  caso,  una

soluzione work in progress immediata l’avete avuta. Non va

bene? Il Sindaco Decaro vi ha detto ci reincontriamo. Un

attimo,  finisco.  Vi  ha  detto  di  rivedere…  però  io  sono

stato  in  silenzio.  Vi  ha  detto  di  rivedere  il  Sindaco

Decaro,  cosa vi  ha detto  nell’incontro? Che  togliere la

pista ciclabile non è un gesto che una Amministrazione può

fare,  perché  quella  pista  ciclabile  oggi  non  permette

un’azione che si chiama doppia fila, che se per voi era una

cosa virtuosa, è una cosa virtuosa e serviva per voi, in

realtà non può esserlo. Quindi quello spazio che oggi c’è

della pista ciclabile magari potrà essere sostituito con un

bellissimo marciapiede sul quale fare una pista ciclabile

al pari di corso Mazzini, ma la doppia fila non è un’azione

che si può fare come diceva in un messaggio, in una chat

che abbiamo col Sindaco. Non esiste più in nessuna parte

del mondo, ha scritto Antonio Decaro a tutti i Consiglieri

di Municipio del Comune di Bari. Non esiste più in nessuna

parte del mondo, di maggioranza, una doppia fila. La cosa

brutta che passa… un attimo solo. Chiudo. Posso chiudere?

Consigliere Gallo ma perché si agita? Stiamo discutendo. Mi

dovrei agitare solo io e sono l’unico che non si agita. Io

dico  questo  perché  il  messaggio  che  sta  passando,
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soprattutto  sui  giornali,  che  è  una  cosa  brutta,  io  ho

sentito l’altro giorno Rino Veronico, un commerciante come

voi, ha detto la cosa che non deve passare che a Japigia i

commercianti vogliono la doppia fila e purtroppo agendo in

determinati  modi  sbagliati  sta  passando  questo  messaggio

che è sbagliatissimo e io lo voglio difendere. Fammi finire

Pino. Però io nel momento in cui dico e leggo a questo

punto  anche  il  mio  emendamento,  io  nel  mio  emendamento

pongo tutti quanti nella condizione, ascoltami per piacere

perché non l’ho condiviso con te quindi volevo lo sapessi,

là si dice coì, sulla scorta, leggo l’ordine del giorno,

credo che troviamo l’equilibrio, sulla scorta delle linee

di indirizzo meglio specificate in argomento di rivedere il

provvedimento adottato in quanto allo stato attuale risulta

pregiudizievole delle attività e degli stessi residenti.

Ecco  perché  io  dico  si  parla  dei  commercianti,  capito?

Commercianti dico perché, okay, nonché arrecare… finisco di

leggere  l’emendamento.  Va  bene,  lo  leggerò  dopo

l’emendamento.  Chi  si  era  iscritto  a  parlare?  Non  ti

agitare. Vieni in Consiglio di Municipio, ho fame? E quei

poveretti  che  non  stanno  lavorando  oggi?  Il  Consigliere

Manzari ha fame. A chi toccava parlare? Showman? Io sto

parlando di cose serie. Portate un panino al Consigliere

Manzari. Se non l’ho manco letto, me lo fate leggere. A chi

toccava parlare Consiglieri? Ora lo posso leggere? Avete
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detto al Segretario di intervenire. Lo posso leggere o no

questo emendamento? Prego Consigliere Gallo, tocca a lei. 

Consigliere Gallo

Dalla capigruppo un ordine del giorno praticamente questo è

già  ostruzionismo.  Quando  si  manda  la  prima  volta  in

Commissione, la seconda volta in Commissione, lo stesso,

dopo che la Commissione aveva detto che praticamente non

era competente, questo per me è ostruzionismo.

Presidente

Devo  rispondere.  Per  quanto  riguarda  l’eliminazione

dell’ordine del giorno magari risponde la dirigente, perché

il  motivo è  prettamente amministrativo,  se ha  voglia di

farlo.  Ed  è  un  discorso…  allora  lo  dico  io.  Era

irricevibile,  quindi  per  motivi  pratici  l’ordine  del

giorno… devo rispondere. Inammissibile, era un ordine del

giorno inammissibile, perché quell’ordine del giorno aveva

delle  situazioni  che  non  andavano  bene.  Punto  secondo,

rispondo  al  fatto  che  mandino  un  ordine  del  giorno  in

Consiglio, sono io e posso rispondere, ho 5 minuti, quindi

il secondo punto all’ordine del giorno, il secondo quesito

che  mi  ha  posto,  io  mando  tutto  alle  Commissioni

competenti, ci sono altri Presidenti, gli ordini del giorno

che mi riguardano li mando tutti per il parere ed erano due
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ordini del giorno differenti. Quindi non vedo ostruzionismo

ma  vedo  soltanto  una  buona  procedura.  Consigliere

Boccasile, prego.

Consigliere Boccasile

Posso leggere il mio emendamento? Tanto qua non c’è da dire

tutta la premessa, c’è da dire sì o no. Quindi andiamo

avanti.

Direttore

Per  quanto  riguarda  quell’ordine  del  giorno  io  avevo

soltanto reso un parere, ma non avevo detto se inserirlo

oppure no. 

Presidente

Okay, abbiamo precisato il discorso. Quindi la premessa che

ho fatto prima dei 40 minuti di intervento, ora vengo a

leggere un ordine del giorno che voglio proporre a tutti

quanti,  un  ordine  del  giorno  che  alla  fine  dà  la

possibilità,  Consigliere  Boccasile  questo  è  importante

perché sei il primo firmatario, voglio fare una premessa,

in questa mia premessa questo ordine del giorno permette a

tutti  quanti  noi  di  poter  votare  la  proposta  del

Consigliere Boccasile, perché ci lascia la possibilità di

poterci  sentire  liberi,  anche  perché  alla  fine
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oggettivamente c’è da parlare, io oggi potevo firmare qua,

mettevo primo firmatario in questo ordine del giorno, mi

schieravo dalla parte loro, però mi permette, io penso che

all’ordine del giorno diventa utile quando tutti quanti lo

votano, di mantenere la mia coerenza politica, la permette

di mantenere anche al Consigliere Piancadini, di sostenerla

ulteriormente, visto che alla fine lo stesso Consigliere

Piancadini si rende conto che le piste ciclabili, lo dico

perché  so  che  col  Consigliere  Piancadini  mi  posso

permettere di farlo, le piste ciclabili siamo scarsissimi a

mobilità, lo permetterebbe alla Consigliera De Tullio che

non è a favore, così come anche al Consigliere Ventrella,

al Consigliere Mari, perché sintetizza anche il desiderio

del  Consigliere  Mari  e  permetterebbe  forse  anche  alla

Consigliera… va beh, la Consigliera Perna no, lasciamola

perdere,  perché  ha  deciso  di  intraprendere  giustamente

un’azione sua in funzione del regolamento del Tuel.

L’ordine del giorno ve lo leggo così come proposto e poi vi

leggo  come  lo  vorrei  modificare  io.  Sulla  scorta  delle

linee  di  indirizzo  meglio  specificate  in  argomento  di

rivedere  il  provvedimento  adottato  in  quanto  allo  stato

attuale risulta pregiudizievole delle attività commerciali

e  degli  stessi  residenti,  nonché  arreca  problemi  alla

viabilità  cittadina.  Pertanto  si  chiede  che  gli  uffici

preposti adottino tutti i provvedimenti atti al ripristino

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 60



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 9 ottobre
2023

dello stato dei luoghi, ovvero l’eliminazione dell’attuale

pista ciclabile e rimodularla in modo tale da non creare

disservizi ai fruitori del viale. Io lo propongo così, non

è nulla di speciale, ve lo dico, ancora vi aspettate chissà

cosa.  Sulla  scorta  delle  linee  di  indirizzo  meglio

specificate  in  argomento  di  rivedere  il  provvedimento

adottato  in  quanto  allo  stato  attuale  risulta

pregiudizievole delle attività commerciali e degli stessi

residenti, nonché arreca problemi alla viabilità cittadina,

prevedendo  la  rimodulazione  in  modo  tale  da  non  creare

disservizi ai fruitori del viale. Lo sintetizzo eliminando

quella  parola  che  io  non  posso  votare.  Mi  sento  in

difficoltà,  eliminazione  di  una  pista  ciclabile,  ma  sto

giustificando il mio ordine, però così ho la possibilità di

poter discutere con tutti quanti voi la rimodulazione. 

Direttore

Contrari  all’emendamento?  Astenuti?  Favorevoli?  No,  non

passa l’emendamento.

Presidente

Va  bene.  Consigliere  Gallo,  non  capisco,  quando  fate  i

Consigli  vi  prendete  il  tempo  limitato  dell’oretta?  Gli

unici che non stanno parlando sono i commercianti. Prego

Consigliere Boccasile. Consigliere Ventrella. 
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Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella, Decaro Sindaco, sono le 12:44. Sulla

scorta  anche di  quello che  ho detto  prima relativamente

alla  legittimità  sia  urbanistica  che  amministrativa  del

provvedimento  io,  nonostante  ripeto  condivida  le

perplessità  delle  esigenze  dei  cittadini,  dei  residenti,

dei  commercianti,  voterò  in  maniera  contraria  per  il

semplice  fatto  che  non  mi  sembra  che  prima,  in  assenza

della  pista  ciclabile,  la  situazione  sotto  il  profilo

economico fosse maggiore ma maggiore solo perché c’era un

fenomeno, che è noto a Bari purtroppo, un malcostume come

la  doppia fila  e quindi  sinceramente eliminare  la pista

ciclabile per ripristinare l’illegalità dal punto di vista

del codice della strada, che arrecherebbe comunque disagi

alla viabilità, lo dico io infatti Consigliere Corcelli, la

dichiarazione di voto è la mia, stia più che tranquillo.

Posso terminare? Viene garantito ancora in questa assise il

diritto intervenire e partecipare? Fino a prova contraria

dovrebbe  essere questo.  Allora io  sto esprimendo  la mia

dichiarazione  di  voto.  Vi  ho  ascoltato  in  maniera

rispettosa. Quindi ripeto sarà contraria perché io credo

che  eliminare la  pista ciclabile,  o il  ripristino dello

stato dei luoghi, come da voi chiesto, significherebbe non

solo andare contro a una città sempre più sostenibile ma
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soprattutto  ripristinare  il  malcostume  ed  un  illecito

previsto  dal  codice  della  strada  che  è  la  doppia  fila.

Grazie.

Presidente

Prego Consigliera De Tullio.

Consigliera De Tullio

Il  mio  voto  sarà  contrario  per  le  stesse  motivazioni

spiegate pocanzi dal Consigliere Ventrella e perché io sono

coerente  all’Amministrazione  per  la  quale  sono  stata

votata.  Ritengo  che  l’emendamento  posto  in  essere  dal

nostro Presidente avrebbe comunque garantito la risoluzione

del  problema  per  i  commercianti.  Se  poi  vogliamo  fare

passare  questo  Consiglio  come  strumento  per  la  campagna

elettorale  personale io  a questi  giochi politici  non ci

sto.  Sono  coerente  all’Amministrazione  a  cui  appartengo,

eliminare  la  pista  ciclabile  non  sarà  possibile,  di

conseguenza noi non diamo fumo negli occhi ai commercianti,

al  contrario  come  Amministrazione  siamo  pronti  a

intervenire  laddove  la  pista  ciclabile  ha  creato  delle

lacune,  garantendo  quindi  un  migliore  servizio  per  i

residenti e per i commercianti stessi. Pertanto il mio voto

sarà contrario.
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Presidente

Un  attimo,  dobbiamo  sospendere  perché  è  andata  via  la

dirigente. Comunque abbiamo commesso un errore. Io ora mi

sono  reso  conto  di  una  cosa.  Se  siamo  tutti  quanti

d’accordo  e  il  Consigliere  Mari  è  d’accordo  soprattutto

aveva chiesto una sospensione, non l’ho messa ai voti. Me

lo  sono  scordato.  Consigliere  Gallo,  la  vedo  troppo

agitato.  Può  passare  il  microfono  al  Consigliere  Mari?

Prego  Consigliere Mari.  Non è  la dichiarazione  di voto.

Rinuncia?

Consigliere Mari

Dichiaro che il Consigliere Mari rinuncia alla sospensione

di  5  minuti.  Però  posso  prendere  parola  per  fatto

personale? Va bene, nella dichiarazione di voto.

Presidente

Prego Consigliere Milano.

Consigliere Milano

Allora, dopo aver ascoltato tutti questi argomenti, sono

contrario all’intervento e al punto all’ordine del giorno. 

Presidente

Prego Consigliere Mari.
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Consigliere Mari

Gianmarco Mari, ore 12:48. Io sono letteralmente comunque

allibito dal comportamento di voi colleghi anche perché vi

ricordo che siamo al centro, nella sede della democrazia,

della libertà. Io da referente politico ho l’onore di avere

come  coordinatore  anche  cittadino  il  Viceministro  della

giustizia e mi sembra assurdo che qualcuno tolga la parola

a qualcuno o le persone vanno di fretta per non far finire

neanche una semplice discussione, penso costruttiva, perché

sennò  qualcuno  è  meglio  che  non  si  presenta  neanche.

Siccome  vedo  il  Consigliere  Corcelli  alquanto  agitato  e

vedo completamente contro la sua ideologia politica… mi sta

dando  conferma,  la  ringrazio,  però  le  posso  dire  se  è

contro  l’Amministrazione,  contro  la  sua  Amministrazione…

signori, la dichiarazione di voto posso farla come voglio

io oppure mi dovete dire voi come la devo fare? 

Presidente

Scusate, prendo provvedimenti, cosa dovrei fare? È il suo

capogruppo che sta facendo, fallo finire di parlare, fatelo

parlare però. Non lo fate parlare, state mettendo fretta e

ansia alle persone. Consigliera Impedovo, sto dando proprio

una  risposta  a  lei.  È  il  suo  capogruppo  insieme  al

Consigliere Gallo che sta mettendo ansia e fretta. Date la
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possibilità  a  tutti  di  parlare.  Un  attimo  solo.  È

incredibile,  non  date  la  possibilità  di  parlare.  Prego

Consigliere Mari.

Consigliere Mari

Stavo dicendo, ringrazio tutti i colleghi, al Consigliere

Corcelli se è contro Antonio Decaro, che poi fa parte del

PD,  del  suo  gruppo,  a  parte  che  non  so  se  ci  ha  mai

parlato, però noi da opposizione possiamo dire che le porte

sono sempre aperte, visto che sta andando contro la vostra

Amministrazione, potrebbe anche passare al Gruppo Misto a

questo  punto.  In  virtù  di  tutto  questo,  siccome  io  non

voglio agevolare, avendo dato le mie motivazioni, io non

voglio agevolare diciamo il mercato a chi offre di più e i

sogni e ho proposto una soluzione io voterò contro.

Direttore

Ci sono altre dichiarazioni di voto? Prego Consigliere.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  Cinque  Stelle,  ore  12:51.

Dichiarazione  di  voto.  Io  condivido  la  ricerca  di

miglioramento e di una soluzione verso i commercianti e i

residenti,  quindi  condivido  la  ricerca  di  miglioramento,

cosa del resto che è stata già avanzata come anticipato nel
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mio intervento durante la Commissione svoltasi e tenutasi

in  Comune  il  4  ottobre,  dove  sono  state  anche  avanzate

delle  proposte  da  parte  dei  commercianti,  proposte  di

risoluzione.  Queste  richieste,  condivisibili,  quindi  io

condivido  la  ricerca  del  miglioramento  della  pista

ciclabile ma non posso condividere la cancellazione della

pista ciclabile, per cui il mio voto sarà di astensione in

quanto  andrei in  conflitto col  mio essere  del Movimento

Cinque Stelle.

Presidente

Consigliere Sisto, prego.

Consigliere Sisto

Consigliere Gallo, non ho fatto una dichiarazione di voto

prima. Se va a rivedere il verbale si dice che farò dopo la

dichiarazione  di  voto.  Allora,  innanzitutto  volevo

confermare  che  qualora  fossi  per  sbaglio  arrivato  a

raggiungere  l’orario  rinuncio  al  gettone  di  oggi,  prima

cosa. Lo devolverò in beneficenza, non fa niente, si può

trovare sempre la maniera utile per utilizzare quei soldi.

In ogni caso io voterò in maniera contraria non perché non

condivida quelle che sono le problematiche sollevate dai

colleghi,  però  rinnovo,  io  non  credo  assolutamente  e

fermamente  che il  mio voto  oggi possa  cambiare qualcosa
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perché nella maniera più assoluta abbiamo spiegato che si

parla di provvedimenti già adottati, quindi oggi quello che

siamo chiamati a fare, al di là delle polemiche sterili, è

semplicemente ricercare la soluzione. Io sono aperto per

creare un tavolo e tirare fuori soluzioni da portare avanti

e portare a firme, come meglio preferite, anche andando di

persona  tutti  insieme  al  Comune,  dal  Sindaco,

dall’Assessore, dove volete, questo sì, questo ha senso, ma

sinceramente oggi votare questo ordine del giorno tra di

noi  e  rimarrà  qui,  perché  io  lo  so  che  rimarrà  qui  e

vedremo, poi lo vedremo dopo se avrò ragione o no, perché

se poi avrò ragione oggi avremmo parlato del nulla come io

ho sostenuto fino adesso, se non avrò ragione e spero di

non avere ragione allora ragazzi vi chiederò pubblicamente

scusa e conoscendo il mio carattere sapete che lo farò. Non

fa niente ragazzi. Vi ringrazio.

Presidente

Ci sono altre dichiarazioni di voto? C’è la mia. Allora,

posso procedere nella mia dichiarazione di voto? Sono le

12:55,  così il  Consigliere Gallo  può prendere  il tempo.

Nella  mia  dichiarazione  di  voto,  lo  dico  subito  ma  era

sottinteso, ho cercato in tutti i modi di poter salvare

questo  ordine  del  giorno  non  snaturandolo,  lasciandolo

nella  natura  che  era,  nel  desiderio  del  Consigliere
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Boccasile  primo  firmatario  di  voler  rimettere  in

discussione  questa  pista  ciclabile,  questa  segnaletica

orizzontale  e  verticale  realizzata  in  viale  Japigia,

mettendomi in discussione con un tavolo di confronto così

come  anche  il  punto  numero  8  all’ordine  del  giorno  del

Consigliere  Mari,  che  chiede  un  tavolo  tecnico,  un

Consiglio  monotematico,  potevano  essere  delle  soluzioni

immediate. I commercianti vogliono una soluzione immediata,

i residenti pure, non è una mia battaglia nei confronti di

nessun Consigliere firmatario né del centrodestra né del

centrosinistra,  né  tantomeno  nei  confronti  dei

commercianti. Il mio voto contrario, lo dico già da ora che

sarà  contrario,  è  perché  vuole  mantenere  un  senso  di

coerenza  e  va  a  braccetto  con  quanto  ha  detto  il

Consigliere Ventrella, con quanto ha detto il Consigliere

De  Tullio,  persone  che  hanno  deciso  di  mantenere  la

coerenza  della  scelta.  Mi  sono  candidato  a  fare  il

Consigliere di Municipio, di circoscrizione, di Municipio e

successivamente  anche  il  Presidente,  mantenendo  una

coerenza,  sposando  un  progetto  di  quello  che  era  un

progetto della città e ve l’ho spiegato già prima. Quando

Decaro  ha  presentato  le  sue  linee  programmatiche  tutti

quanti  voi avete  fatto la  campagna elettorale  su quelle

linee programmatiche e su quelle linee programmatiche avete

preso i voti che gli hanno permesso anche di vincere le
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elezioni. Quindi in forma di coerenza io mantengo il mio

voto contrario e mi auguro che questo ordine del giorno

possa essere, mi auguro che questa nostra scelta, seppur

vero  che  magari  questo  ordine  del  giorno  non  supera  i

numeri, o meglio, non riceve il numero adeguato di voti

contrari possa essere anche realizzato subito e accosterò,

assocerò  le  mie  congratulazioni,  le  mie  scuse,  anche  a

quelle  fatte  dal  Consigliere  Sisto,  come  ha  detto  il

Consigliere Sisto, lo faremo anche noi, perché ora l’ordine

del giorno lo state realizzando, però ora i buoni politici

lo devono seguire. Ora inizia per voi il calvario di dover

seguire…

Intervento

Presidente faccia la dichiarazione di voto. Poi quell’atto

arriverà al Comune perché stiamo dando l’indirizzo politico

direttamente al Comune.

Presidente

Ho ancora tre minuti, se parlate voi… però nella democrazia

ognuno dice quello che vuole, nell’anarchia, che forse è

abituata  la  Lega,  dicono  invece  altre  cose.  Io  sto  in

democrazia, posso dire quello che voglio, ho 5 minuti di

tempo e nei miei 5 minuti faccio la mia propaganda, che è

un po’ diversa. Ho già dichiarato che sarà voto contrario.
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Mi  sta  rubando  tempo.  Due  minuti  e  mezzo,  facciamo  un

compromesso. Quindi la mia dichiarazione di voto contraria

la devo giustificare, perché c’è gente che vuole capire il

motivo perché io sto votando in questo modo e il motivo è

questo. Lo so che a quest’ora tutti quanti abbiamo fame, la

glicemia  aumenta…  però  se  mi  bloccate,  Consigliere

Boccasile ma lei deve fare dichiarazione di voto? Allora,

quindi il mio voto sarà contrario e abbiamo capito tutti

quanti  le motivazioni.  Il Consigliere  Mari è  uscito, mi

dispiace,  però  veramente  state  scrivendo  una  pagina

bruttissima  di  questa  giornata  politica.  Consigliere

Manzari,  lei  non  può  decidere  quello  che  deve  dire  la

gente.  Consigliere Manzari,  se lei  continua a  fare così

descrive  un  momento  bruttissimo  della  politica.  Noi  non

siamo abituati a queste cose. Ma è brutto, è brutto, noi

non stiamo parlando qua, non è la sua campagna elettorale,

io non voto a favore per fare la campagna elettorale a lei.

Il mio voto contrario è anche per questo, perché io non

devo fare la campagna elettorale agli altri. Qua si parla

delle persone. Se dobbiamo parlare delle persone bisogna

essere  coerenti.  Allora  il  Consigliere  Manzari  ha  fatto

questa  scelta  di  non  sposare  il  progetto  della  pista

ciclabile  perché alla  Lega forse  non interessa  la pista

ciclabile. Consigliere Manzari, è il capogruppo della Lega

e sta scrivendo una pagina bruttissima. I giornalisti sarà
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bello che scriveranno che la Lega vuole mettere il bavaglio

al Presidente, a non dare la possibilità al Presidente di

parlare.  Ma  di  che  stiamo  parlando?  Il  bavaglio  al

Presidente, una cosa incredibile, non è mai successo nella

storia della politica. Prego Consigliere Boccasile.

Consigliere Boccasile

Devo  fare  la  dichiarazione  di  voto  perché  mi  tocca.

Dichiarazione  di  voto.  Tengo  a  precisare,  2017  il

sottoscritto non stava, ci sono voluti 6 anni per pittare

una pista ciclabile, ahimè, che bel progetto, che dopo 23

giorni  dalla  realizzazione  del  progetto  è  ritornato  sul

posto per fare degli aggiustamenti, degli accorgimenti. Già

là vi dice tutto che è partito già male. Allora, per quanto

riguarda  la  dichiarazione  mia  di  voto  sarà  comunque

favorevole  come firmatario  a questo  ordine del  giorno e

dico giusto un passaggio, come ha detto un noto politico, a

una  scomoda  verità  e  alle  bandiere  di  partito  il

sottoscritto preferisce la verità. La verità è che quello

scempio non lo vuole nessuno. Io sono contrario a quello

scempio e lo ribadisco anche in quest’aula.

Presidente

Ci sono altre dichiarazioni di voto? Prego.
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Direttore  

Procediamo con il voto nominale così come è stato chiesto.

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, astenuto.

Corcelli Giuseppe, favorevoli.

De Tullio Cinzia, contraria.

Ferrieri Francesco, favorevole.

Gallo Alessio, favorevole.

Impedovo Rosaria, favorevole.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, favorevole.

Mari Cosimo Giammarco, contrario.

Milano Stefano, contrario.

Perna Angela, assente.

Piancaldini Vittorio, favorevole.

Sciacovelli Michele, favorevole.

Sisto Fabio, contrario.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, contrario.

Leonetti Lorenzo, contrario.

Quindi favorevoli 8, contrari 6. Quindi è passato.

Mettiamo anche ai voti l’immediata esecutività.
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Presidente

Un  attimo  però,  l’immediata  esecutività  deve  essere

motivata. 

Intervento

Grazie.  Chiedo  l’immediata  esecutività  appunto  per  tutto

questo  tempo  che  abbiamo  perso,  chissà  realmente  sia

veramente utile questo ordine del giorno da noi approvato e

venga  eseguito  immediatamente  a  favore  dei  cittadini  e

commercianti. Grazie.

Presidente

Mi  scusi  dirigente,  io  faccio  un’eccezione  perché

l’immediata  esecutività  non  è  per  il  tempo  che  abbiamo

perso in Consiglio. Una motivazione valida.

Direttore

Espliciti meglio la sua richiesta di immediata esecutività

per cortesia.

Intervento

Mi  servirebbe  un  po’  di  ghiaccio  perché  sono  veramente

accaldato,  però  l’immediata  esecutività  è  appunto  perché

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 74



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 9 ottobre
2023

venga realizzato nel più breve tempo possibile l’ordine del

giorno da noi, da noi, approvato. Grazie. 

Presidente

Il motivo.

Intervento

Presidente, uno dei motivi può essere che ci sono ancora i

commercianti, per rispetto dei commercianti.

Direttore

Per  favore  votiamo  l’immediata  esecutività.  Era  solo

l’ordine del giorno nominale, non lo vuole per le altre

cose.  Contrari?  4.  Astenuti?  Favorevoli?  Allora  passa.

Passiamo al secondo punto. Prego. 

Presidente

Secondo punto all’ordine del giorno, comunicazioni. Ah, no,

approvazione dei verbali, scusatemi. Poni in votazione Anna

per piacere, approvazione dei verbali. Un attimo, stiamo

andando avanti con il Consiglio.

Direttore

Allora, possiamo procedere con la votazione e approvazione

dei verbali.
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Presidente

Sì, nell’approvazione dei verbali è arrivata una nota da

parte del Consigliere Colella, Movimento Cinque Stelle, che

dice  il  sottoscritto  Colella  Gaetano,  capogruppo  del

Movimento Cinque Stelle, chiede di porre in approvazione il

verbale  della  seduta  consiliare  del  2  maggio  2023

separatamente  dai verbali  delle sedute  le cui  date sono

indicate  nel  punto  1  all’ordine  del  giorno.  Vuole

commentarlo?  Se  è  necessario,  altrimenti  penso  che  non

eccepisce  nessuno.  A  qualcuno  interessa  sapere  qualcosa?

Allora  li  votiamo  separati.  Quindi  approvazione  dei

verbali.  Abbiamo  i  verbali  che  stiamo  approvando  quali

sono? Poniamo in votazione Direttrice tutti, ad eccezione

del verbale del 2 maggio 2023.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Approvato.

Presidente

Ora poniamo in votazione il verbale del 2 maggio 2023.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Passato.
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Presidente

Questo diventa il terzo perché c’è stata l’anticipazione.

Terzo  punto  all’ordine  del  giorno,  comunicazioni.  Prego

Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli

Consigliere  Corcelli,  Partito  Democratico,  ore  13:07.  La

comunicazione  è  per  il  Presidente  Leonetti,  quindi  se

gentilmente  può  prestarmi  un  po’  di  attenzione.  Grazie

Presidente. Presidente Leonetti, nel mese di novembre 2022

in Municipio ci siamo incontrati per ben due volte in due

Commissioni,  una  ordinaria  e  una  speciale,  argomento

discusso chiusura sperimentale di via Manzoni. Ci chiese

prima di incontrarci in Commissione congiunta di proporre

qualche suggerimento e noi ci facemmo trovare assolutamente

preparati,  proponendone  diversi,  ma  inerenti  chiaramente

alla  chiusura  sperimentale  di  soli  tre  isolati.  Si

ricorderà benissimo che le chiesi di farsi portavoce con il

Sindaco  per  organizzare  in  Municipio  degli  incontri  con

residenti  e  commercianti  per  illustrare  realmente  quali

fossero le idee progettuali da parte dell’Amministrazione

per il rilancio reale di via Manzoni. Presidente, lei dopo

questo  incontro  non  è  più  tornato  sull’argomento.  A

distanza di diversi giorni le chiesi se avesse informato il

Sindaco della mia proposta per incontrare i commercianti e
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residenti. Lei mi rispose con queste testuali parole. Il

Sindaco mi ha detto che i tempi non sono ancora maturi per

incontrare i residenti e i commercianti perché il progetto

è ancora nella fase embrionale. Bene Presidente. Nel mese

di luglio di quest’anno ho iniziato a leggere su quotidiani

e social che l’iniziale progetto sperimentale, cioè quello

di chiusura di soli tre isolati, magicamente si era mutato

in una chiusura totale di via Manzoni, progetto finanziato

dai  fondi  PNRR,  sperando  che  questi  soldi  arrivino.

Presidente,  chiedo  a  lei,  avrei  voluto  chiedere  al

Presidente  Valentini  ma  non  lo  vedo,  ma  lo  chiedo  al

Vicepresidente  Gallo  dei  lavori  pubblici,  se  eravate  a

conoscenza  di  questo  cambiamento  radicale  del  progetto,

perché a noi semplici Consiglieri non è arrivato nulla di

ufficiale.  Si  è  preferito  invece  informare  e  aggiornare

solo  le  testate  giornalistiche  che  continuano  ad  oggi

ancora a pubblicare notizie assolutamente fondate, con nomi

addirittura di imprese, lavori aggiudicati su un accordo

quadro di 4 milioni e 200 e tante altre notizie tecniche

che non starò qui ad elencare, ma davvero tante. Invece in

Municipio non è arrivato niente. A questo punto credo che

siano  arrivati  i  tempi  per  confrontarsi  ed  udire  in

Municipio  residenti  e  commercianti,  come  da  me  proposto

qualche mese fa. Caro Presidente, per me è fondamentale in

politica il rispetto dei ruoli, per questo mi permetto di
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dirle  che  trovo  irrispettoso  che  noi  Consiglieri  di

Municipio non siamo stati avvertiti di questo cambiamento

drastico  progettuale  e  che  non  sia  stata  data  la

possibilità,  sempre  come  da  me  proposto,  lo  evidenzio

perché la proposta da parte mia c’è stata, a residenti e

commercianti di confrontarsi con noi in Municipio e perché

no,  proporre  delle  idee  migliorative  alle  linee

progettuali,  cosa  che  non  è  stata  fatta,  mi  passi  il

termine, per la pista ciclabile. Anche qui la stessa cosa.

Voglio ricordare a tutti i Consiglieri in aula che siamo

stati eletti non per fare i soldatini ma per cercare di

fare  da  collante  tra  Amministrazione  e  cittadini,

rispettando  sempre  le  regole,  perché  noi  le  regole  le

rispettiamo,  come  le  abbiamo  rispettate  oggi.  Colgo

l’occasione  per  dire  una  volta  per  tutte  che  sono

assolutamente  favorevole  alla  riqualificazione  di  via

Manzoni, ma ad oggi no alla chiusura totale della stessa,

perché il contesto attuale dei luoghi, cioè tanti locali

chiusi,  mancanza  di  posti  auto,  la  presenza  di  ben  due

scuole  pubbliche  e  una  privata  sua  via  Putignani,  non

permetterebbe a residenti e commercianti di convivere in

modo sereno. Quindi se realmente ci saranno le condizioni

di  chiudere  tutta  via  Manzoni  al  traffico  e  renderla

pedonale bisogna lavorare in primis su altre cose e non

sulla  chiusura  e  vi  dico  quali,  che  probabilmente  già
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sapete. Recuperare innanzitutto i circa 200 posti attuali,

recuperarli,  ma  recuperare  altrettanti  200  secondo  me,

forse  sono  anche  pochi,  per  rilanciare  le  vecchie  e  le

nuove attività commerciali e non solo, andrebbe rivista la

viabilità e andrebbe rivisto il servizio pubblico. Solo in

questo modo anche i residenti accetterebbero più volentieri

il tutto. Per finire mi permetto di dare un suggerimento

alle  ripartizioni,  agli  Assessori  e  anche  al  Sindaco,

perché  i  suggerimenti,  anche  se  uno  è  il  Sindaco,  li

dovrebbe sempre recepire, che tutte le comunicazioni, cioè

mi riferisco alle note scritte ufficiali, di comunicarle

anche  al  Consiglio  Municipale  e  non  solo  ad  alcuni

prediletti  che  spesso  si  ritengono  conoscenti  della

politica  a 360  gradi, mettendo  spesso in  difficoltà sia

agli  organi  amministrativi  che  l’Amministrazione  stessa

centrale. Ho finito, grazie.

Presidente

Grazie. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Corcelli

Presidente  mi  deve  rispondere  perché  le  ho  fatto  una

domanda. Anche al Consigliere Gallo.

Presidente
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Le risponderò per iscritto. Prego Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  Cinque  Stelle,  ore  13:13.  Io

inizio da una comunicazione positiva, quella del quartiere

Sant’Anna. Finalmente abbiamo visto l’asfalto sia in via

Praier, quindi la via che avevo definito la via di mezzo

perché  era  stata  asfaltata  solo  per  metà,  adesso

finalmente,  purtroppo  in  chiusura  della  nostra

consiliatura,  l’abbiamo  vista  asfaltare,  quindi  notizia

positiva, così come finalmente dopo anni e anni di proteste

da parte dei cittadini viene asfaltata via Germania, ho già

visto mettere qualche giorno fa l’asfalto. Quindi queste

due notizie positive che doverosamente ho voluto mettere in

comunicazione. Poi passo al Parco del Castello. Per quanto

riguarda  il  Parco  del  Castello  sarebbe  auspicabile  la

politica dei piccoli passi perché siamo tutti d’accordo per

la realizzazione, lo stesso nostro Sindaco Antonio Decaro

ha  espresso  personalmente  questa  sua  volontà  di

realizzazione del parco, però purtroppo gli anni passano e

tutto resta fermo. Quindi almeno la politica dei piccoli

passi, quella per esempio dell’apertura del giardino del

provveditorato,  per  posizionare  all’interno  le  giostrine

che  oggi sono  presenti nell’area  di parcheggio  in pieno

asfalto e quindi almeno questo primo passo di apertura con
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il posizionamento delle giostrine all’interno del giardino

del provveditorato e inoltre anche l’apertura del fossato,

che è una cosa che abbiamo già deliberato in Municipio 1 e

che però purtroppo stenta ancora a realizzarsi, apertura

che  darebbe anche  la possibilità  al Municipio  stesso di

organizzare eventi culturali e altro così come avviene in

molte  città.  Un’altra  mia  comunicazione  è  questa.  Non

riusciamo a mettere 20 metri di asfalto, da anni richiesti

al  ripristino  di  una  situazione,  in  via  dei  Caduti

Partigiani, nei pressi del civico 43, nonostante persone

cadute e inciampate nei tombini sopraelevati, nonostante il

disagio  delle  giornate  polverose  allorquando  si  alza  la

polvere ed entra nelle case dei cittadini e nonostante la

presenza delle bancarelle del mercato del mercoledì lì sul

posto, che quando piove diventa tutto fango e quindi capite

bene impedisce anche il normale svolgimento della vendita.

Quindi 20 metri si tratta di andare a riasfaltare e noi non

ci  riusciamo, quindi  io chiedo  un intervento  ancora più

decisivo  nei  confronti  delle  ripartizioni  competenti  che

purtroppo non prestano ascolto a quelle che sono le nostre

istanze,  che  io  avevo  fatto  già  inoltrare  dalla  nostra

Commissione competente, la Terza Commissione e non abbiamo

avuto  neanche  una  risposta.  Ultima  comunicazione,  per

ricordare quello che non è avvenuto ma che purtroppo potrà

avvenire se continua questa situazione, è quello che accade
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sotto il ponte di via Di Vagno, da noi ribattezzata via di

Bagno  per  i  motivi  che  sappiamo  più  volte  enunciati  in

precedenza,  sia  per  un  utilizzo  improprio  dello  spazio

sottostante,  sia  purtroppo  della  presenza  massiccia  di

guano sui pilastri, cosa denunciata da diversi anni e per

la  quale nessuno  interviene. Questa  è una  situazione di

grave  pericolo  igienico  sanitario  più  volte  dal

sottoscritto,  dalla  nostra  Commissione  portata

all’evidenza,  però  tutti  fanno  orecchio  da  mercante,

nessuno  interviene.  Quindi  sollecitiamo  anche  quello.

Sempre parlando del ponte di via di Vagno e concludo, sui

pilastri sono stati notati dei rigonfiamenti preoccupanti

con un relativo distacco della parte esterna e riaffiorare

dei ferri, dei ferri che sono risultati tutti arrugginiti.

Per cui una preoccupazione, una mia preoccupazione magari

non supportata da una reale situazione voglio pensare di

emergenza, ma la mia preoccupazione è che possa accadere

qualcosa di molto grave, perché guardare i pilastri, questi

pilastri sono veramente in condizioni pietose, necessitano

di un intervento immediato. Grazie.

Intervento

Volevo  rispondere  al  Consigliere  Corcelli.  Cioè,

effettivamente  noi  come  Commissione,  tranne  aver  avuto

all’inizio  una  comunicazione,  però  poi  su  tutti  questi
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cambiamenti  in  itinere,  sull’estensione  diciamo  ad  altri

isolati,  quindi  a  tutta  la  strada,  questa  ulteriore

progettazione, non abbiamo avuto nessun riscontro, niente

di  che.  Io  colgo  l’occasione,  avendo  la  parola,  sempre

nelle  comunicazioni,  rivolgendomi  al  Presidente  che  ha

fatto cenno a Bari vecchia, quindi alla bellezza di Bari

vecchia, che noi come Commissione per ben due volte abbiamo

fatto una segnalazione, un ordine del giorno, riguardando

la piazza Bisanzio e Reinaldo, che lei conoscerà è accanto

al lato destro della cattedrale. Quella piazza è diventata

da  tempo  un  parcheggio  privato  dei  commercianti  per  il

carico  e scarico.  Passano i  vigili, passa  Decaro perché

l’ho visto passare la domenica perché abito lì e affaccio

lì, il Pilomat che sta all’ingresso è stato rotto e nessuno

fa niente. Ci sono i turisti accanto alla cattedrale seduti

ai  tavolini  dei  bar  che  consumano  con  le  macchine

parcheggiate sotto di loro. Se questa è una bella immagine

della città e di Bari vecchia me lo dica lei. Se poi ha

intenzione di fare qualcosa, di sollecitare il Sindaco per

risolvere questo problema mi farà cosa gradita.

Presidente

Consigliere Manzari, prego.
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Consigliere Manzari

Manzari Francesco, ore 13:20, Lega Salvini Puglia. Grazie.

Diciamo che dopo la vittoria politica del punto precedente

vorrei comunicarvi un’altra cosa che se dovesse accadere

dovrebbe essere anche una vittoria per i cittadini. Sono

tre  anni…  continui  a  fare  politica  così  che  si  troverà

bene. Sono tre anni che il campo Mirco Varriato… non si

ricorda  perché  questa  è  la  quinta  volta  che  lo  segnalo

nelle comunicazioni ed è la quarta volta che non ho avuto

risposta, per la conclusione dei lavori visto che ci sono

tre anni che ci sono i lavori al Mirco Varriato. Chiedo sia

alla dirigente gentilmente e al Presidente dopo di poter

avere eventualmente una risposta anche parlata, che va bene

ugualmente,  oppure scritta,  per i  tempi di  consegna del

campo,  visto  che  doveva  essere  già  consegnato  tempo

addietro e siccome le associazioni che ne fruirebbero, che

sono tante per quanto riguarda il calcio, visto che Bari

non  ha  attualmente  nessun  campo  disponibile  e  glielo

garantisco  perché  non  che  ne  sono  certo,  di  più,  si

allenano a Grumo Appula e noi una città con oltre 300000

abitanti  non  abbiamo  un  campo  per  far  giocare  i  nostri

ragazzi. Le dico questo perché il Mirco Varriato, che è il

nostro di proprietà del Primo Municipio, è chiuso da tre

anni,  il  campo  di  Enziteto  sono  iniziati  i  lavori  di

ripristino  e  il  campo  Diomede  Fresa  del  San  Paolo  che
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attualmente ci sono i lavori in corso. Quindi io mi chiedo

come è possibile gestire dei campi da calcio dove i ragazzi

debbano giocare, debbano fare le partite e ricordiamo che i

campionati iniziano ad ottobre, i campionati provinciali e

poi regionali iniziano ad ottobre e le società del posto

non hanno un campo dove giocare. Grazie dirigente.

Direttore

Vedrò esattamente quello che lei mi ha chiesto e le faremo

sapere.  Acquisisco  tutte  le  informazioni  e  le  faccio

sapere.

Presidente

Ci sono altre comunicazioni? Prego. 

Intervento

Presidente,  per  quanto  riguarda  il  parcheggio,  quello

spiazzo  che  stanno  costruendo  su  via  Peucetia,  stanno

facendo  quel  parcheggio,  allora  già  siamo  riusciti  tra

virgolette a bloccare un qualcosa di anomalo per l’ennesima

volta,  perché  ci  furono  messi  dei  paletti  dove  stava

scritto che gli operatori delle merci varie che stavano nel

mercato  di  Santa  Chiara  dovevano  andare  sui  primi  due

isolati  di  quello  spiazzale.  Ahimè,  né  i  Consiglieri

Comunali, né i Consiglieri Municipali, se qualcuno mi può
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confermare anche questo, va beh Angela, siamo riusciti a

bloccarlo  perché  hanno  fatto  una  Commissione  ad  hoc,

nessuno sapeva niente e a quel punto l’hanno bloccato per

poi  vedere…  no,  erano  precedenti  ai  lavori  Presidente,

erano  precedenti  ai  lavori  che  stavano  cominciando  a

mettere  le  bancarelle  delle  merci  varie  del  mercato  di

Santa Chiara daccapo sulla strada. Quindi sono usciti dalla

porta, li volevano calare dalla finestra. A oggi dopo una

settimana, forse in virtù delle problematiche che si stanno

verificando sul viale Japigia, si è accelerato perché io

dissi  anche  a  qualche  Consigliere  Comunale  domandate

all’Assessore  di competenza.  Si è  venduto che  a ottobre

cominciavano i lavori, se mettete le bancarelle delle merci

varie trovo un’incongruenza. La comunicazione è questa, ora

le dico anche la comunicazione. Allora siccome non ci è

dovuto di sapere niente per l’ennesima volta, gli inizi dei

lavori,  va  beh,  sono  cominciati  i  lavori,  la  fine  dei

lavori,  ma  la  cosa  molto  più  che  i  cittadini  vogliono

sapere,  Presidente,  è  a  pagamento  o  non  è  a  pagamento

quello  spazio?  Primo.  Quindi  voglio  che  lei,  penso  che

sappia se è a pagamento o non è a pagamento. Questa è la

domanda. Quello spazio diventa a pagamento o non diventa a

pagamento?
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Presidente

Mi informerò e le farò sapere.

Intervento

Presidente, però da quello che sembra io ho un messaggio

dell’Assessore di competenza, siccome ho letto anche sui

social  che  lei  comunque  ha  risposto  a  qualcuno  dicendo

assolutamente non è a pagamento, però si trova in contrasto

con una dichiarazione dell’Assessore, dove l’Assessore al

momento non mi sembra ci siano possibilità di ipotizzarlo a

pagamento. Al momento. Quindi già al momento lascia aperte

a  tutte  le  eventualità  che  comunque  potrebbe  essere  a

pagamento, quindi o si dice è a pagamento o si dice non è a

pagamento,  perché  delle  risposte  ai  cittadini  bisogna

darle. Tutta questa è la mia comunicazione.

Presidente

Per questo mi informerò perché chiederò all’Assessore che

cosa  dice,  perché  io  non  sono  l’Assessore,  Galasso

giustamente risponde lui.

Intervento

Mi permetto di fare questa piccola osservazione perché ho

letto  che a  qualche cittadino,  perché mi  hanno chiesto,

Mino ma è a pagamento? Boh, non lo sappiamo. Io ho visto
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che lei Presidente sui social ha scritto assolutamente no.

Ce l’ho, se vuoi te lo faccio vedere Presidente. Ho capito,

ma  poi  vado  a  vedere,  vado  a  leggere  un  messaggio

dell’Assessore di competenza che dice al momento non è a

pagamento. Una delle due.

Presidente

Quindi la comunicazione è un’interrogazione a me?

Intervento

Un’interrogazione.  Se  lei  sa  se  è  pagamento  o  non  è  a

pagamento.

Presidente

Io so che non è a pagamento. Io. Poi l’Assessore Galasso

scrive probabilmente, quindi mi devo informare con lui. Non

posso  parlare  con  lui.  Manzari  prima  parlava  con

l’Assessore Galasso, che non c’è. Ha parlato due ore che

non c’è.

Intervento

Ho detto solo Assessore di competenza. Non lo so.

Presidente

Prego Consigliera Perna.
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Consigliera Perna

Mi  riallaccio  alla  comunicazione  che  ha  fatto  il

Consigliere Boccasile, dato che siamo davanti alla assise,

ci  siamo  tutti,  anche  per  dare  una  comunicazione,  io  a

differenza di quanto avvenuto oggi, però senza polemiche,

dato che non ho avuto la possibilità di parlare, no, no, un

attimo,  è  collegato  a  questo,  ho  adottato  un’altra

modalità. In merito a quella criticità che ha evidenziato

il Consigliere Boccasile del parcheggio, di quei cartelli

che  avevamo  visto  coperti,  effettivamente  ci  siamo  un

attimo allertati però non ho predisposto alcun ordine del

giorno,  non  ho  riunito  commercianti,  non  ho  riunito

nessuno,  sono  andata  in  Commissione  quel  giorno,  alla

Commissione  del  Comune,  ho  partecipato  ai  lavori  come

spettatrice  ovviamente,  non  sono  intervenuta  ed

effettivamente era in procinto un qualcosa del genere ma in

realtà c’era l’Assessore Palone che ci ha tranquillizzato

da subito dicendo che sì, effettivamente erano stati fatti

dei  sopralluoghi,  il  loro  intento  era  quello  di

accontentare  i  commercianti  delle  merci  varie  perché

ritenevano  di  non  poter  avere  visibilità,  di  non  poter

vendere e quindi si era in procinto di, però poi lo stesso

Assessore si è impegnata, con anche l’Assessore Galasso che

era in videoconferenza quel giorno, a istituire riunioni,
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tavoli tecnici e quant’altro, che sicuramente ci saranno a

meno che non abbiano deciso ab origine di eliminarli. Era

solo questo che ci tenevo a precisare perché le cose vanno

dette, però ripeto io in maniera pacifica ho partecipato,

ho  acquisito informazioni  e sono  stata contenta  che non

siano andati avanti. Grazie.

Consigliere Boccasile

Posso replicare ad Angela Perna? Prendo atto di quello che

dice,  è  la  pura  realtà.  Ci  siamo  interfacciati,  lei  è

andata direttamente al Comune, io con gli altri esponenti

politici, per controllare quella situazione che ancora una

volta il Municipio era stato proprio sorpassato, nessuno

sapeva  dire  niente  e  non  vorrei  che  successivamente  al

parcheggio  che  si  sta  comunque  realizzando  li  rimettono

daccapo sulla strada, questo non ci è dato saperlo, perché

si è bloccato magicamente. Poi Presidente volevo replicare

alla  dottoressa  Angela  Perna…  Angela,  siccome  ha  fatto

l’intervento  giustamente  perché  prima  non  poteva

intervenire  in  Consiglio,  allora  ha  detto  io  non  sarei

arrivata  a  quel  punto.  Ma  lei  sa  benissimo  che  questa

situazione,  ne abbiamo  parlato non  una volta,  due mesi,

abbiamo  cercato  tutte  le  soluzioni  con  l’Assessore,  il

Sindaco,  tutte  le  persone,  hanno  avuto  sempre  risposta
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picche e lo sai benissimo cosa ci siamo detti. Non voglio

dirlo a microfono acceso perché non mi va.

Presidente

Grazie.  Per  piacere  passate  il  microfono  al  Consigliere

Milano. Ci sono altre comunicazioni? Passo al terzo punto

all’ordine  del  giorno,  presentato  dal  Consigliere

Ventrella, proposta di ordine del giorno avente ad oggetto

la progettazione e realizzazione area verde Parco Positano

Torre a Mare, proposta di deliberazione. 

Consigliere Ventrella

Grazie  Presidente.  Francesco  Ventrella,  Decaro  Sindaco.

Sono  le  13:30.  Con  la  Commissione  abbiamo  operato  un

attento intervento relativamente a un’area che insiste a

Torre a Mare in via Vittorio Positano. L’area in questione

era  stata  oggetto  di  una  cessione  a  titolo  gratuito  da

parte  dell’impresa  che  ha  realizzato  una  lottizzazione

residenziale. Voi sapete che nel momento in cui io chiedo

un permesso di costruire al Comune posso a fronte degli

oneri di urbanizzazione cedere porzione del lotto al fine

di evitare il pagamento di parte o dell’intero ammontare

degli  oneri.  In  questo  caso  la  ditta  in  questione,  la

lottizzazione  Parco  Positano,  di  cui  abbiamo  udito  in

Commissione  anche  il  rappresentante  legale,  il  dottor
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Rossi,  ci  ha  fornito  la  documentazione  relativa  alla

cessione del suolo a titolo gratuito, oggetto anche di una

delibera di Giunta, con atto pubblico del notaio Paolo Di

Marcantonio  di  Bari,  in  cui  l’ingegner  Pompeo  Colacicco

sottoscrivendo  questo  atto  di  fatto  prende  in  carico  e

quindi  viene acquisito  al patrimonio  del Comune  di Bari

questa  porzione  per  una  metratura  di  esattamente

all’incirca  quasi 366  metri quadrati,  che insiste  in un

contesto a forte presenza residenziale. L’area attualmente

anche con l’intervento della Commissione lavori pubblici è

stata oggetto di bonifica perché all’interno erano ancora

presenti  residui  di  materiale  edile.  Ad  oggi  l’area

presenta  diversi  pini  di  grosso  e  medio  fusto,  risulta

essere recintata ma attualmente necessita di un intervento

di  riqualificazione.  L’ordine  del  giorno  si  propone  di

realizzare  in  quell’area  un’area  a  verde,  lasciando  le

essenze arboree, quindi questi pini di alto fusto che di

fatto realizzano una piccolissima pineta, il posizionamento

di  panchine  e  una  siepe  laterale,  la  possibilità  di

prevedere  chiaramente  un  impianto  di  irrigazione  e  un

impianto illuminante, in questo caso avevamo anche proposto

la  presenza  di  corpi  illuminanti  che  si  alimentano  con

energia solare, per permettere ai residenti della zona di

avere questa zona a verde onde evitare che ad oggi ancora

si continui ad avere questa situazione dove praticamente è
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decisamente  brutto  vedere  in  un’area  residenziale  questo

quadrato dove non viene in realtà utilizzato ed è stato un

lavoro di cui la Commissione ha partecipato e ha dato un

parere  favorevole  all’unanimità,  quindi  questo  è  quanto.

Tengo  a precisare  che chiaramente  anche su  invito della

Commissione è stato chiesto di procedere a un’attività di

bonifica onde evitare che lì si possano annidare situazioni

anche a carattere igienico spiacevoli. Grazie.

Presidente

Prego, deve intervenire sull’argomento? Prego Consigliere

Boccasile.

Consigliere Boccasile

Ho visto con molto piacere, l’ho letto anche, però non si

prevede la pulizia dei parchi, quindi anche la pulizia del

verde. Presidente un attimo, ora arrivo all’altro punto.

Quello  che  sta  succedendo  a  tutti  i  parchi,  fatti,

costruiti, belli, il verde nella città di Bari, ahimè, non

ci  sta  il  capitolo  di  spesa  per  la  pulizia  ordinaria,

quindi  bisogna  considerare  anche  di  inserire  nell’ordine

del giorno i soldi e i fondi per le pulizie dei parchi. Poi

è tutto bello quello che si realizza sui territori, però

voglio  anche  tenere  a  precisare  che  dal  2010  con  fondi

europei sono stati costruiti due parchi, via Siponto e la
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pineta San Luca. Non ci è dato di sapere se sono stati

consegnati. Non sono stati consegnati. L’altro giorno c’è

stato un altro atto vandalico nella pineta San Luca. Ma

cosa aspettiamo? Un parco così bello che è finito. Prima di

costruire gli altri parchi perché non si pensa prima ad

aprire i parchi per la cittadinanza e quindi alla fine un

altro sperpero di denaro? Cominciamo a realizzare e mettere

in  atto  i  parchi  che  sono  già  esistenti  nel  nostro

territorio, perché dal 2010 con fondi europei pineta San

Luca  e  via  Siponto  non  ci  sta  ancora,  non  si  capisce.

L’altra volta mi ha detto, il Comune ha detto che sono

stati consegnati in parte. Non si riesce a fare il bando

per  assegnare  i  locali,  quindi  saranno  sempre  tra

virgolette  presi  d’assalto,  ogni  volta  che  si  va  ad

aggiustare  continueranno  sempre  a  vandalizzarli?  Quindi

prima  cominciamo  a  risolvere  i  problemi  dei  parchi

esistenti e poi possiamo pensare a una Bari migliore, altri

parchi,  spazi verdi,  quindi però  anche negli  ordini del

giorno  che  vengono  presentati  bisogna  mettere  anche  il

capitolato di spesa per le pulizie ordinarie dei parchi,

perché bisogna comunque mettere in preventivo anche… è una

proposta, visto che è proposta, da segnare, di mettere, di

inserire anche la pulizia dei parchi, quindi in questo caso

considerato  che  è  quel  parco  scrivi  anche…  è  previsto?

Eventualmente. Sì Francesco, la parola eventualmente lascia
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aperto  il  campo.  Invece  non  devi  mettere  eventualmente,

metti inserire i fondi per poter…

Presidente

Allora, finito Consigliere Boccasile? Io faccio una sintesi

veloce. Ho capito quello che dice il Consigliere Boccasile,

correttissimo,  ma  nell’atto  che  stiamo  facendo  oggi,

l’ordine  del  giorno,  è  una  proposta  che  il  Consigliere

Ventrella  dice  ho  visto  quest’area  incolta,  perché  non

facciamo  un  parco?  Poi  da  là  nascerà  tutta  la  fase  di

progettazione tra due anni, tre anni, dieci anni, l’anno

prossimo,  non  lo  so  quando,  verrà  fatto  il  parco.  In

quell’occasione poi naturalmente inserire anche il discorso

del  Consigliere Boccasile.  Allora, se  non ci  sono altri

interventi… prego Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto

Ore  13:37,  Fabio  Sisto,  Presidente  della  Commissione

welfare, Partito Democratico. Allora, colgo l’occasione per

ringraziare il Consigliere Ventrella per il lavoro svolto e

la  Commissione  che  l’ha  sostenuto  in  questo  lavoro.

Benissimo  l’idea  di  riqualificare,  è  qualcosa  che  va

portato  avanti  sempre,  la  polemica  sterile  lasciamola

stare, giusto mettere l’accento sulla questione pulizie e

manutenzioni perché è chiaro che in questo momento è un
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problema relativo non soltanto a determinati parchi ma si

estende a tutto il Municipio. Io volevo soltanto chiedere

al  Consigliere Ventrella  se era  stata prevista  anche, o

meglio  se  era  stata  menzionata  anche  la  sicurezza  del

parco,  se  erano  state  previste  telecamere.  No,  è  bene

sottolinearlo  perché  alle  volte  queste  cose  sfuggono,

quindi visto che adesso stiamo andando a cercare i peli

nell’uovo  vediamo  un  attimino  se  facciamo  tutto  il

raccolto.

Consigliere Ventrella

Grazie  per  la  giustissima  e  pertinente  osservazione.  Io

colgo  anche  con  favore  e  piacere  l’intervento  di  Mino,

perché sostanzialmente il problema della manutenzione è un

problema che ci deve occupare. Io ho parlato di area verde,

qui parliamo di 366 metri quadrati, tra l’altro con essenze

arboree già esistenti, un’area interclusa, perché a destra,

sinistra e dall’altro lato pure, tranne nella carreggiata,

ci  sono…  bravissimo,  quindi  per  fare  capire,  ripeto

parliamo di un’area che sarà chiaramente utilizzata ed è

interclusa, non parliamo di un’area che avrà né tantomeno

chioschetti  o  altro.  Vandalizzeranno  anche  i  corpi

illuminanti. 

Intervento
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La  problematica  non  era  quella  della  vandalizzazione.

Semplicemente  che  lì  dove  c’è  un’area  verde  è  bene

prevedere anche un controllo, anche fosse 2 metri quadri.

Presidente

Consigliere Corcelli. 

Intervento

Presidente, chiedo scusa, siccome mi sono allontanato un

attimo dall’aula avevo fatto una domanda in merito a via

Manzoni. Credo di non aver ricevuto risposta. Me la manda

via mail?

Presidente

Recupererò e darò una risposta.

Intervento

Quindi lei attualmente non sa nulla. Se non sa rispondermi

non sa nulla in merito, giusto?

Presidente

So poco e nulla, non vorrei dare informazioni sbagliate,

magari incomplete.

Intervento
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Quindi sanno più i giornali di noi. Sono bravi, va bene,

volevo ritornare perché non mi aveva risposto. Grazie.

Presidente

No, ma siamo passati già oltre le comunicazioni. Ah, okay.

Ho detto che rispondevo.

Intervento

Ho detto siccome mi sono allontanato un attimo.

Presidente

Ma io ho detto che rispondevo.

Intervento

Quindi in che modo mi risponderà?

Presidente

Appena ho notizie.

Intervento

Mi  fa  piacere  che  anche  lei  non  sa  nulla.  Se  non  mi

risponde oggi significa che non sa niente neanche lei. 
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Presidente

Io sull’argomento, lo chiudo qua perché siamo già passati

oltre, conosco in parte e quello che so non lo vorrei dire.

Allora, non ci sono più altri interventi. Leggo l’ordine

del giorno, così lo mettiamo in votazione. Si chiede di

inserire  tra  le  priorità  di  intervento  da  parte  delle

competenti  ripartizioni  Ivop  la  progettazione  e  la

realizzazione di un’area attrezzata a verde pubblico, con

installazione  di  panchine,  impianto  di  illuminazione  e

irrigazione nell’area sita in via Bari Torre a Mare alla

via  Positano,  dell’estensione  di  366  metri  quadri,

riportata in catasto terrieri del Comune di Bari, foglio 5,

particella 7194.

Direttore

Procediamo con la votazione. Contrari? 

Presidente

Manzari, Impedovo, Mari, Boccasile, Corcelli, Sciacovelli,

Ferrieri.

Direttore

Astenuti?

Presidente
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Gallo.

Direttore

Favorevoli?

Presidente

Sisto,  Piancaldini,  Milano,  Ventrella,  Perna,  De  Tullio,

Leonetti.

Direttore

Non passa.

Presidente

Quarto  punto  all’ordine  del  giorno.  Istituzione  della

mostra occasionale denominata Handmade Garden, percorso di

artigianato e tradizioni pugliesi di eccellenza, promosso

dall’Associazione  Apuli  Informazione  Aps.  C’è  qualcuno

della  Commissione  che  ne  vuole  parlare?  Lo  leggo  io.

Allora, si propone di istituire nonché realizzare la mostra

occasionale  denominata  mostra  occasionale  denominata

Handmade  Garden,  da  tenersi  in  Bari  presso  i  Giardini

Araldo  di  Clolalanza,  a  cui  l’Associazione  Apuli

Informazione Aps, in persona del legale rappresentante con

sede in Bari in via Stradella, eccetera, consistente nella

realizzazione di un intervento come da documento allegato
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parte  integrante  della  presente  proposta.  Ci  sono

interventi? Non ci sono interventi. Pongo in votazione.

Direttore

Procediamo  con  la  votazione.  Contrari?  Astenuti?

Favorevoli? All’unanimità.

Presidente

Punto  5  all’ordine  del  giorno,  scusate,  giusto,  sesto

punto.  Istituzione  della  mostra  occasionale  denominata

mercatino  del  riuso  Antiquariando,  promosso

dall’Associazione Culturale Puglia Eventi. C’è qualcosa in

più  nel  testo?  Allora,  si  propone  di  istituire  nonché

realizzare  la  mostra  occasionale  denominata  mostra

occasionale denominata Antiquariando, da tenersi in Bari in

piazza  Massari  a  cura  dell’Associazione  Culturale  Puglia

Eventi, in persona del legale rappresentante, consistente

nella  realizzazione  di  un  evento  come  da  documentazione

allegata parte integrante della presente proposta.

Direttore

Allora, votazione. Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente
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Solo  Mari  astenuto.  Poi  sesto  che  diventa  settimo.  Si

tratta di un suppletivo, ordine del giorno suppletivo del

Consigliere Ventrella. Proposta di ordine del giorno avente

ad  oggetto  installazione  dissuasori  berlinesi  in  via

Vittorio  Positano  Torre  a  Mare,  proposta  deliberazione.

Prego Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Allora,  questa  questione  l’abbiamo  già  abbondantemente

affrontata  sia  in  Commissione  che  in  Consiglio,  sono

pervenuti  diversi  progetti  anche  durante  la  scorsa

consiliatura relativamente a un problema che di conseguenza

arreca  potenziali  pericoli  alla  sicurezza  di  residenti,

soprattutto nei confronti di un utilizzo improprio di una

arteria stradale di importante flusso e deflusso, che di

fatto permette di raggiungere l’arteria di via Morelli e

Silvati e quindi di accedere dalla zona del porto dove ci

sono  i  locali  fin  su  alla  zona  poi  dove  si  può

tranquillamente accedere alla Statale 16. In passato erano

state  presentate  diverse  proposte  che  chiaramente  dopo

un’attenta disamina e un confronto con la polizia locale e

la  ripartizione  Ivop  non  era  stato  possibile  installare

alcun  tipo  di  dissuasore  vista  la  dimensione  della

carreggiata  e  di  conseguenza  ad  oggi  l’unica  soluzione

plausibile  sarebbe  quella,  già  sperimentata  in  centro  a
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Bari,  in  particolare  su  via  Putignani,  dei  cosiddetti

dissuasori berlinesi, che sono i quadrati, che quindi non

occupano l’intera carreggiata ma che di fatto inibiscono

una percorrenza oltre il limite dei 30 chilometri all’ora.

Ci  sono  stati  diversi  incidenti,  sinistri,  con

danneggiamenti a cose e persone. Grazie.

Presidente

In effetti è una strada molto molto pericolosa, veramente

molto pericolosa. Prego Consigliere Ferrieri.

Consigliere Ferrieri

Ferrieri,  Decaro  per  Bari.  Per  quello  che  mi  riguarda

vorrei  fare  un  piccolo  appunto  proprio  su  questi

dissuasori.  All’epoca  chiesi  insistentemente  per  quanto

riguarda via Caldarola di poter porre una soluzione alle

tante  problematiche  che  si  verificavano,  tra  queste  fu

investita  anche  una  persona  all’altezza  della  Farmacia

Fabrone,  proprio  in  virtù  della  pericolosità  di  quella

strada, però mi fu detto che non erano più legali questi

dissuasori,  l’applicazione  dei  dissuasori.  Adesso  invece

scopro che effettivamente…

Presidente
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No,  ha  capito  male,  non  esistono  i  dissuasori.  La

sperimentazione  non  è  mai  stata  conclusa.  Lui  sta

proponendo  lì  dove  passasse  la  sperimentazione,  ha

individuato una via ma non è… 

Consigliere Ferrieri

Però  mi dispiace,  devo ancora  prepararmi a  questo, però

grazie a Dio la scuola non va a compromettere la memoria

delle persone, io ho buona memoria Consigliere Ventrella e

questa  cosa  fu  chiesta,  al  tempo  la  risposta  fu  subito

spedita  per  quello  che  mi  riguarda,  tra  l’altro  ripeto

all’epoca io comunicai più volte questa cosa, mi fu nel

giro di qualche secondo data una risposta che alla fine

questa soluzione non si sarebbe potuta trovare perché c’era

un problema per le ambulanze, bla bla. Adesso o sia questa,

o non sono i dissuasori di cui parlavamo, o qualche altra

cosa che eventualmente limita la velocità e quindi vieta il

pericolo, riduce il pericolo di quella strada, se esiste

adesso  poteva  esistere  anche  in  precedenza.  Questo  non

toglie  una  contestazione  ripeto  al  Consigliere  Ventrella

che venga fatta…

Presidente

Giusto  per  chiudere  l’argomento,  stiamo  riqualificando

quella  via.  Quel  tratto  verrà  fatto  tutta  una  sorta  di
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restringimento  dei  marciapiedi,  per  generare  il…  non  mi

viene  la  parola,  i  rigonfiamenti  del  marciapiede  che

servono a ridurre il setto stradale in modo tale da ridurre

la percezione.

Consigliere Ferrieri

Comunque sia si è trovata una soluzione che eventualmente

in qualche modo qualcos’altro si sarebbe potuto trovare,

perché poi alla fine anche i limitatori di velocità come

stanno a San Giorgio si sarebbero potuti mettere in via…

non è una protesta al Consigliere Ventrella ma è fare un

dunque. Voglio dire, alcune volte per trovare una soluzione

a  un  problema,  grave  tra  l’altro,  perché  come  è  stato

investito a Torre a Mare è stata investita più di una volta

una persona e questo non riguarda saper parlare l’italiano

o  sapere  la  grammatica.  Chi  viene  investito  viene

investito,  se  è  pericolosa  la  strada  è  pericolosa  la

strada,  per  un  laureato  o  per  chi  non  ha  obiettivi  di

crescita scolastica. Grazie.

Presidente

Consigliere Boccasile, l’emendamento. Allora, di inserire i

dissuasori dinanzi alle scuole, chiese e zone adiacenti le

aree pedonali sul territorio del Primo Municipio. Non c’è
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neanche  bisogno  di  discuterlo  questo  argomento,  proprio

trova, ci mancherebbe. Proposto dal Consigliere Boccasile.

Direttore

Mettiamo a votazione. Contrari? 

Consigliere Ventrella

Allora, io ci tengo a precisare che l’ordine del giorno

maturato  e  partorito  in  Commissione  relativamente  agli

ordini del giorno è stato frutto di una attenta disamina

del codice della strada, è stato scritto, devo finire e

gradirei l’attenzione di chi ha presentato l’emendamento, è

stato fatto sulla base di ultime pronunce da parte degli

organi  competenti  in  materia  giurisdizionale,  la

sperimentazione intanto è possibile perché parliamo di zone

a traffico 30, uno, due, solo e soltanto su carreggiate

monodirezionali con assenza di marciapiede ai lati. Quindi

il  discorso  è  questo.  Fare  un  emendamento  a  cui  sono

favorevole ma farlo in maniera generica offende il lavoro

non solo mio ma della Commissione, perché parliamo di un

ordine del giorno determinato, come è stato fatto in via

Putignani  e  via  Abate  Gim.  Vogliamo  fare  un  ordine  del

giorno? Per me va bene, ma lo facciamo nel prossimo, non lo

collegate al mio. Grazie.
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Presidente

Scusate un attimo. Poniamo in votazione l’emendamento.

Direttore

Possiamo votare per favore? Contrari? 

Intervento

Dichiarazione di voto si può fare? Sembra che noi siamo

contrari alla sicurezza. Il voto è contrario semplicemente

perché non è attinente all’ordine del giorno presentato dal

Consigliere Ventrella. Se viene fatto un ordine del giorno

a parte sarò ben lieta di votarlo a favore.

Presidente

Perfetto.  Ci  sono  altre  dichiarazioni  di  voto?  Okay,

perfetto,  il  Consigliere  Boccasile  ha  ritirato

l’emendamento.  Poniamo  in  votazione  l’ordine  del  giorno

numero 6.

Direttore

Contrari? Siete usciti? Prendiamo appunto che sono usciti.

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 108



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 9 ottobre
2023

Astenuto  Piancaldini,  favorevoli  tutto  il  resto  dei

presenti. Bene. Ultimo punto all’ordine del giorno, quello

presentato  dal  Consigliere  Mari,  proposta  di  ordine  del

giorno  avente  ad  oggetto  convocazione  Consiglio

monotematico  urgente  sulla  segnaletica  verticale  e

orizzontale  di viale  Japigia, a  seguito degli  episodi e

delle  vicende  conseguenti,  convocando  l’Assessore,  i

dirigenti e i tecnici della ripartizione competente. Vuole

ritirarlo? Stiamo discutendo. 

Consigliere Mari

Semplicemente questo era il mio punto all’ordine del giorno

che ho presentato con le motivazioni di cui sopra, che per

me era una motivazione valida. Ora ovviamente…

Presidente

Ci sono altri interventi? Se non ci sono interventi pongo

in votazione l’ordine del giorno.

Consigliere Mari

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente

All’unanimità. A posto. 
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Direttore

Alle ore 13:55.

Alle  ore  13:55  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 9 Ottobre 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta ordinaria

09 Novembre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Consigliere Mari  

Sono le ore 11 del 9 novembre 2023. Dichiaro aperta la

seduta e procediamo con l’appello.

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, presente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, presente.

Il  Presidente Lorenzo  Leonetti è  assente. Quindi  con 10

presenze  dichiariamo  il  numero  legale  e  l’apertura  del

Consiglio.  Passo  la  parola  al  Vicepresidente  Cinzia  De
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Tullio. Sono le ore 11:02 ed entra il Consigliere Sisto

Fabio.

Vicepresidente

Buongiorno.  Do  lettura  del  primo  punto  all’ordine  del

giorno, “Parere ai sensi dell’articolo 55 del regolamento

istitutivo  dei  Municipi  sulla  proposta  di  deliberazione

consiliare  avente  ad  oggetto  regolamento  edilizio  del

Comune  di  Bari  approvato  con  delibera  numero  10  del  28

febbraio 2022, modifiche ai sensi dell’articolo 91 dello

stesso regolamento”. Do la parola al Consigliere Ventrella,

componente  della  Commissione  lavori  pubblici  del  Primo

Municipio. Prego Consigliere.

Consigliere Ventrella

Grazie Vicepresidente. Francesco Ventrella, Decaro Sindaco,

sono le 11:04. Prima di iniziare la discussione di questo

punto io volevo ringraziare i Consiglieri presenti, anche

alla luce di quello che è accaduto nella giornata di ieri.

Immagino  che  sia  stato  difficile  per  alcuni  di  voi

incastrare gli appuntamenti, gli impegni che abbiamo tutti

quanti e ringrazio anche la minoranza che oggi è presente

per discutere questi argomenti che credo siano importanti

per la nostra città. Passando invece a quello che riguarda

la modifica del regolamento urbanistico del Comune di Bari
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sarò abbastanza breve anche perché la materia è alquanto

tecnica,  vi  farò  giusto  qualche  passaggio  in  merito  a

quelle che sono le modifiche che possono avere un impatto

sulla  cittadinanza.  La  dovuta  premessa  è  che  come  voi

sapete il regolamento urbanistico è quell’insieme di norme

di cui ogni singolo ente locale deve dotarsi e su richiesta

chiaramente  di leggi  regionali e  nazionali il  Comune di

Bari si è dotato già nel 2020 con una delibera di Giunta di

un regolamento urbanistico attualmente vigente. L’articolo

91  dell’attuale  regolamento  urbanistico  vigente  prevede

inoltre la possibilità in capo ai Comuni di modificare il

regolamento urbanistico anche alla luce di quelle che sono

le modifiche degli strumenti urbanistici, gli indirizzi che

dà  la  Regione  Puglia  e  soprattutto  quelle  che  sono

chiaramente  le  dinamiche  urbanistiche,  sociali,  di

insediamenti  che  permettono  alla  città  chiaramente  di

evolversi sotto il profilo urbanistico. Passando invece a

quelle che possono essere le modifiche che più rilevano ai

fini  dell’impatto,  parliamo  chiaramente  del  regolamento

urbanistico,  quindi  di  interventi  che  vengono  fatti  e

quindi  cantieri  esistenti  quella  che  più,  al  di  là  di

quelli che sono gli aspetti di natura prettamente tecnica,

è  quello  che  riguarda  invece  gli  orari  di  lavoro.

Immaginate in passato quanto possa essere stato invasivo

dal punto di vista dell’inquinamento acustico gli orari che
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erano prima previsti. Oggi si va a modificare l’articolo 21

del regolamento urbanistico prevedendo chiaramente non più

delle fasce orarie a seconda del periodo, quindi estivo e

invernale,  ma si  prevede la  possibilità di  lavorare sui

cantieri dalle ore 7 alle ore 12 e dalle 15 alle 19, al

fine di evitare chiaramente quelli che sono, mentre prima

gli  orari  erano  molto  più  stringenti,  addirittura  si

prevedeva la possibilità di lavorare anche fino alle 13.

Per quanto riguarda le altre norme vi rinvio a dare uno

sguardo ma sono di natura prettamente tecnica, parliamo ad

esempio di quelle che sono le cubature esprimibili dei vani

scala, dei terrazzi, vengono variati anche quelli che sono

i  requisiti  per  l’ottenimento  dei  vari  PDC  e  quindi

relativamente ai protocolli, che chiaramente sono materie

che attengono più agli aspetti prettamente tecnici degli

addetti ai lavori. Grazie.

Vicepresidente

Grazie Consigliere. C’è qualcuno che vuole intervenire? Non

essendoci interventi pongo in votazione il punto.

Consigliere Mari

Ci sono dichiarazioni di voto? Procediamo con la votazione.

Contrari?  Astenuti?  Favorevoli?  Approvato  all’unanimità.

Passiamo al secondo punto.
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Vicepresidente

Passo alla lettura del secondo punto all’ordine del giorno,

“Parere  ai  sensi  dell’articolo  55  del  regolamento

istitutivo  dei  Municipi  sulla  proposta  di  deliberazione

consiliare avente ad oggetto variante alle norme tecniche

di  attuazione del  piano regolatore  generale per  le aree

destinate alla sospensione e allo sviluppo dei servizi a

carattere regionale o urbano di Bari, articolo 32, lettera

H”.  Do  la  parola  per  la  spiegazione  del  punto  al

Consigliere Ventrella, componente della Commissione lavori

pubblici. Prego Consigliere.

Consigliere Ventrella

Grazie Vicepresidente. Francesco Ventrella, Decaro Sindaco,

sono le 11:09. Anche in questo caso ci troviamo di fronte

ad  una richiesta  di parere  relativamente a  un argomento

prettamente tecnico. In questo caso anche in Commissione

lavori  pubblici  abbiamo  affrontato  e  approfondito  quelle

che  sono  le  problematiche  che  hanno  indotto

l’Amministrazione Comunale a procedere a questa variante.

Come voi ben sapete chiaramente ogni Comune ha il suo piano

regolatore  generale.  All’interno  del  piano  regolatore

generale  vengono  definite  quelle  che  sono  le  aree  e  le

destinazioni delle stesse, immaginate le aree destinate a
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residenziale, a terzo settore, a insediamenti produttivi.

Nel caso di specie chiaramente le aree che vengono oggetto

di questa modifica sono quelle destinate all’espansione e

allo sviluppo dei servizi a carattere regionale urbano. In

questa ottica immaginate come in passato l’attuale vigente

PRG  prevedeva  all’articolo  32  una  sorta  di  limite

stringente  a  quelle  che  sono  le  attività  che  attengono

soprattutto  alla  riqualificazione,  alla  rielaborazione,

alla ridestinazione sotto il profilo urbanistico di quelli

che  sono alcuni  edifici e  alcune zone  particolari della

nostra città. Chiaramente come tutte le norme giuridiche

sono soggette a quelle che sono le dinamiche migliorative,

peggiorative,  o  comunque  di  espansione  sotto  il  profilo

sociale e urbanistico di alcune determinate aree. Sappiamo

tutti  che  ormai  Bari  è  una  città  a  forte  vocazione

turistica,  il  che  ha  determinato  in  alcune  aree  della

nostra città un fiorire di attività turistico ricettive,

determinando  il  cosiddetto  fenomeno  dell’abbandono

residenziale.  Questo  che  significa?  Che  molte  aree,

prendiamo  ad  esempio  Bari  vecchia,  quello  che  è  il

quartiere che oggi più di tutti ha subito il fenomeno della

appunto deresidenzializzazione, spero di averlo detto bene,

quindi  si  connota  anche  la  problematica  che  suggeriva

giustamente  il  Consigliere  Piancaldini  relativamente  al

fenomeno  della scarsità  di alloggi  di residenza  a lungo
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termine, quindi in quest’ottica chiaramente il Comune di

Bari  ha  deciso  di  apportare  questa  variante  mettendo  a

disposizione quelle che sono alcune strutture al fine di

incentivare e migliorare quelli che sono gli strumenti e i

servizi alla residenza. Questo non accadeva prima perché in

alcune  aree  della  nostra  città  purtroppo  l’esistenza  di

alcuni vincoli di destinazione, parlo di categorie, quindi

A per le categorie residenziali, pensate a C1 per quanto

riguarda i locali commerciali e questo impediva in passato

la possibilità di un cambio di destinazione d’uso atto a

modificare la destinazione dell’immobile. In quest’ottica,

al fine di evitare che molti quartieri possano subire di

nuovo questo fenomeno di abbandono da parte dei residenti,

il Comune di Bari, anche su invito di quello che era la

modifica dell’articolo 32 con numerose pronunce da parte

del Consiglio di Stato e anche della Corte di Cassazione,

si è resa necessaria la modifica dell’articolo 32 che di

fatto  elimina  quello  che  era  il  vincolo  preesistente,

ovvero dà la possibilità ai Comuni di riqualificare edifici

anche di patrimonio comunale, quindi non parliamo solo di

edifici di proprietà privata, al fine di destinarli non più

a residenza ad esempio ma bensì a servizi connessi alla

residenza.  Immaginate  un  quartiere  che  oggi  ha  solo

abitazioni o solo bed and breakfast e non ha i servizi che

possono  essere  attività  commerciali,  servizi  comunali.
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Immaginate ad esempio l’edificio nautico che abbiamo qui

alle  spalle,  che  originariamente  aveva  una  destinazione

appunto  di  edificio  scolastico,  oggi  invece  nella  sua

riqualificazione  sia  sotto  l’aspetto  storico  ma  anche

soprattutto su quello funzionale verrà nuovamente destinato

a  servizi  per  la  residenza.  Quindi  sostanzialmente  la

modifica  che  oggi  viene  proposta  in  questa  variante  è

quella dell’articolo 32 che nella nuova formulazione avete

modo di poter tranquillamente vedere nella documentazione

che vi è arrivata. Grazie. 

Vicepresidente

Grazie Consigliere Ventrella. Ci sono interventi?

Consigliere Mari

Dichiarazioni  di  voto?  Nessuna.  Pongo  in  votazione  il

secondo  punto  all’ordine  del  giorno.  Contrari?  Astenuti?

Favorevoli?  All’unanimità  dei  presenti.  Chi  chiede

l’immediata  esecutività?  Il  Consigliere  Cassano.  Va

motivata.  Perfetto,  è  stata  ritirata  la  richiesta  di

immediata esecutività.

Vicepresidente

Passo  alla  discussione  del  terzo  punto  all’ordine  del

giorno, “Parere ai sensi dell’articolo 55 del regolamento
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istitutivo  dei  Municipi  sulla  proposta  di  deliberazione

consiliare avente ad oggetto delibera di adozione del piano

particolareggiato per le aree di interesse ambientale A2 di

Torre a Mare, conforme al vigente PRG”. Prego Consigliere

Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie  Vicepresidente.  Anche  in  questo  caso  abbiamo  una

richiesta  di  parere  prettamente  tecnica.  Faccio  una

premessa  in  quanto  sicuramente  tutti  i  colleghi

ricorderanno che questo piano particolareggiato è stato da

questo  Consiglio  già  discusso  e  votato  con  votazione

favorevole nel 2022. Questa variante di adozione si è resa

necessaria perché come dicevo prima per tutti i pareri a

cui oggi siamo chiamati ad esprimerci si tratta appunto di

pareri che inevitabilmente in quelle che sono le dinamiche

di  efficientamento,  miglioramento,  valutazione  di  quelli

che  sono  gli  aspetti  urbanistici.  In  questo  caso

chiaramente  abbiamo  il  piano  particolareggiato  di  un

quartiere,  che  è  quello  di  Torre  a  Mare,  che  per  sua

connotazione geomorfologica si incastra in un contesto sia

prettamente ambientale, la presenza di ben due lame al suo

interno  e  sia  sotto  l’aspetto  urbanistico,  parliamo  di

un’edilizia bassa, con edifici prettamente residenziali e

pochi condomini, parliamo quindi di ville unifamiliari o
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bifamiliari, chiaramente alcune addirittura di pregio e di

interesse  storico.  Il  piano  prevede  sostanzialmente  sia

interventi di natura mista, ovvero tra privati e Comune,

oppure anche di iniziativa direttamente comunale. Pongo la

vostra attenzione su quelle che sono le maglie che vedranno

interessate le porzioni del quartiere che sono praticamente

la  zona  che  va  dal  lungomare,  quindi  arriva  a  via

Buonsante,  per  chi  di  Torre  a  Mare  ha  idea  più  o  meno

parliamo  di  dove  c’è  attualmente  il  circolo  Unione,  ce

l’hai presente Vito e l’altra invece che è proprio quella

prospiciente il centro storico, quindi la torre e la zona

di  Lama  Giotta,  con  gli  insediamenti  dei  pescatori.  In

queste aree chiaramente il Comune ha previsto con questa

variante  la  possibilità  di  riqualificare,  quindi

ristrutturare, non parliamo di realizzazione, attenzione,

parliamo  solamente  di  riqualificazione  sotto  il  profilo

edilizio,  ambientale,  della  viabilità,  al  fine  di  poter

rendere l’abitato di Torre a Mare sicuramente conforme a

quello che era per la sua connotazione storico urbanistica.

Ciò  che  rileva  è  che  l’intervento  più  importante  sarà

quello della riqualificazione di tutta la Lama Giotta, una

riqualificazione  che  prevede  non  solo  un  riassetto  dal

punto di vista idrogeologico ma anche una riqualificazione

dal  punto  di  vista  della  viabilità.  È  inutile  che  mi

dilungo in merito a quelle che sono state, saranno invece
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gli  interventi  di  cosiddetta  edilizia  mista,  ovvero  la

possibilità  di  demolire  e  ristrutturare  edifici  di

interesse  storico,  il  cosiddetto  svuotamento,  ovvero  il

mantenere la facciata e poter semplicemente procedere ad

una  ristrutturazione  interna.  Questo  perché  come  dicevo

prima Torre a Mare dispone al suo interno, nel suo abitato,

di numerose ville anche di epoca antecedente agli anni 50 e

realizzate da architetti di fama internazionale. Sì, anche

casa mia, anche casa mia. L’ho fatto per me, qui c’è un

palese conflitto di interessi. Ovviamente scherzo. Quindi

diciamo sono questi gli aspetti che rilevano alla fine del…

se  qualcuno  poi  vuole  leggersi  le  norme  tecniche  di

attuazione sono a disposizione dei Consiglieri. Grazie.

Vicepresidente

Grazie Consigliere Ventrella. Ci sono interventi?

Consigliere Mari

Ci  sono  dichiarazioni  di  voto?  Poniamo  in  votazione  il

punto  3  all’ordine  del  giorno.  Contrari?  Astenuti?

Favorevoli? Approvato all’unanimità dei presenti.

Vicepresidente

Passiamo alla discussione del quarto punto all’ordine del

giorno, “Parere ai sensi dell’articolo 55 del regolamento
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istitutivo  dei  Municipi  sulla  proposta  di  deliberazione

consiliare  avente  ad  oggetto  regolamento  per  le

sponsorizzazioni,  redatto  dall’articolo  14  del  decreto

legislativo del 2023”. Ricordo ai Consiglieri che questo

punto all’ordine del giorno è stato già oggetto di esame

dal  nostro  Consiglio  ed  è  stata  inserita  soltanto  una

variante. Prego Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie Vicepresidente. Anche qua come giustamente ha detto

il Vicepresidente questo regolamento sulle sponsorizzazioni

era stato già discusso e approvato. Chiaramente in questa

sede  voglio  semplicemente  ricordare  quella  che  è  la

finalità delle sponsorizzazioni. Le sponsorizzazioni oggi

rappresentano  un’importante  voce  nel  bilancio  comunale

affinché  l’ente  pubblico  possa  approvvigionarsi  di

ulteriori fondi da destinare a quelle che sono le attività

di intervento del singolo Comune. In questa sede abbiamo

approfondito  e  anche  in  Commissione  già  l’altra  volta

quelle  che  sono  le  dinamiche,  la  natura  giuridica  del

contratto  di  sponsorizzazione.  Il  contratto  di

sponsorizzazione è un contratto atipico, questo significa

che  non è  disciplinato all’interno  del codice  civile ma

bensì attraverso questo regolamento si va a disciplinare

quello che è un mero contratto le cui parti sono due. Un
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soggetto privato, chiamato sponsor e un progetto pubblico

chiamato sponsì. Il soggetto pubblico è colui che presenta

o con iniziativa autonoma attraverso un avviso o un bando

la  possibilità  di  dare  al  privato  l’utilizzo  a  fini

semplicemente di promozione della propria attività, o anche

di  qualsiasi  altro  fine  che  sia  meritevole  di  tutela

giuridica e quindi poter dotare, immaginate quello che può

essere l’utilizzo di una sorta di pannello multimediale con

cui  praticamente  venga  promossa  un’attività  di  impresa,

immaginate  quelle  che  possono  essere  anche  attività  di

riqualificazione di alcuni manufatti con il posizionamento

di cartellonistica e pannelli a promozione della singola

attività di iniziativa privata. Ciò che l’altra volta noi

abbiamo abbondantemente discusso era la possibilità circa

l’importo della sponsorizzazione. Preciso che chiaramente

l’adozione delle aiuole o l’adozione di beni pubblici non

rientra  nel  contratto  di  sponsorizzazione  perché  segue

un’autonoma  disciplina  regolamentata  comunque  dal  testo

unico degli enti locali. Quindi di conseguenza oggi abbiamo

la possibilità in capo al privato di proporre un’istanza o

su  richiesta  del  pubblico,  o  su  iniziativa  privata,

addirittura  per  importi  che  possono  essere  superiori  o

inferiori ai 40.000 euro. Nel caso di importi inferiori a

40.000 euro chiaramente l’iniziativa e l’iter dal punto di

vista  amministrativo  è  molto  più  snello  in  quanto
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l’iniziativa  viene  presentata  come  una  regolare  domanda,

viene  pubblicato  un  avviso  pubblico,  dopodiché  l’ente

preposto, il RUP di riferimento fa la sua valutazione, con

una regolare determina concede al privato la possibilità di

realizzare a totale cura e spese del soggetto, in questo

caso  sponsor,  il  posizionamento,  la  realizzazione,  il

miglioramento  di  determinate  aree  per  fini  meramente

promozionali. Detto questo non credo che ci sia null’altro

da aggiungere in merito. Grazie.

Vicepresidente

Grazie Consigliere Ventrella. Ci sono interventi?

Consigliere Mari

Ci  sono  dichiarazioni  di  voto?  Poniamo  in  votazione  il

quarto  punto  all’ordine  del  giorno.  Contrari?  Astenuti?

Favorevoli? Approvato all’unanimità.

Vicepresidente

Passo  alla  discussione  del  quinto  punto  all’ordine  del

giorno,  “Atto  di  indirizzo  afferente  la  concessione  in

comodato  d’uso  dell’immobile  comunale  sito  in  largo

Annunziata  numero  15,  progetto  Angeli  di  Bari  vecchia”.

Premetto che rispetto a questo punto la Commissione non ha

potuto esprimere parere perché arrivato in ritardo, quindi
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chiedo,  i  componenti  della  Commissione  sono  presenti  ho

compreso, se vogliamo esprimerci in Consiglio. Parliamo di

un  progetto  che  ha  una  valenza  dal  punto  di  vista

socioculturale abbastanza rilevante, considerando che tutti

quanti  sappiamo  che  largo  Annunziata,  immobile  comunale

sito nel nostro quartiere di Bari vecchia, ha svolto negli

anni  precedenti  un’attività  dal  punto  di  vista  sociale

fondamentale  di  recupero  ragazzi.  In  particolar  modo

parliamo  dell’associazione  Aspi.  Tale  associazione  nasce

proprio dalla volontà dei membri di dare continuità ad un

percorso  formativo  e  anche  ludico  derivante  dalle

esperienze dell’oratorio di strada di Santa Chiara. Tutti

noi conosciamo quello che è il tessuto sociale della città

vecchia  e  posso  garantire  perché  in  prima  persona  e  il

Consigliere  Cassano  mi  può  dare  conferma  perché  anni

addietro  facemmo  una  verifica  personalmente  del  lavoro

immenso svolto. Di conseguenza la necessità di avere una

sede  fissa  che  possa  continuare  a  garantire  lo  stesso

percorso formativo ai ragazzi della città vecchia è nostro

dovere  concederla,  anche  perché  conosciamo  perfettamente

quella che è l’attività del parroco don Franco Lanzolla.

Questo nasce anche dalla necessità di garantire ai ragazzi

un  inserimento  nell’ambito  professionale  a  seguito  del

termine  del  periodo  scolastico,  proprio  per  contrastare

quello che è un fenomeno diffuso a Bari vecchia, ma in
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realtà un po’ in tutte le periferie della nostra città, per

contrastare il fenomeno della devianza minorile. Attraverso

non solo percorsi formativi culturali ma anche ludici noi,

garantendo  la  possibilità  di  fare  usufruire  un  immobile

comunale, cerchiamo anche di aiutare bambini e ragazzi alla

socializzazione  e  alla  convivenza  civile  tra  loro.  La

richiesta  è  quinquennale  rispetto  alla  precedente

triennale. Io direi che è un atto di dovere quello che noi

dobbiamo esprimere nei confronti dell’associazione che ha

fatto  grandi  passi  in  avanti  e  ha  garantito  attraverso

proprio esperienze di ragazzi che abbiamo anche avuto modo

di conoscere che l’obiettivo che l’associazione aveva da

raggiungere  è  stato  realizzato.  Quindi  io  spero  che  il

Consiglio  oggi  tutto  all’unanimità  decida  di  voler

concedere  l’immobile  all’associazione  in  oggetto.  Come

dicevo  la  richiesta  è  quinquennale,  non  più  triennale,

quindi  dobbiamo  fare  due  votazioni  diverse.  La  prima  è

approvare  la  proposta  quinquennale,  se  dovesse  essere

approvata  poi  approviamo  la  delibera.  Se  ci  sono  degli

interventi. Allora, Consigliere Manzari, ora il primo punto

da approvare è il passaggio dai tre ai cinque anni. Prego

Consigliere.
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Consigliere Manzari

Manzari  Francesco,  Lega  Salvini,  ore  11:25.  Sicuramente

l’associazione fa del volontariato, fa delle opere buone

per il quartiere, per i bambini specialmente, ma io poi mi

chiedo tutte le altre spese comunali tipo luce, acqua e

altre  spese  di  gestione,  sono  a  carico  comunque

dell’associazione?

Vicepresidente

Sì.

Consigliere Manzari

In più dico, è un mio parere, non sarebbe opportuno fare

come  hanno  avuto  fino  adesso  i  tre  anni,  magari  anche

perché se tu lo dai per cinque anni è loro e loro domani si

stancano o vengono meno in questo progetto, resta per due

anni vuoto il locale. È un mio pensiero, una precisazione.

Magari stanno altri 50 anni, ben venga. Grazie.

Vicepresidente

Allora,  posso  rispondere,  le  sue  affermazioni  sono

legittime. Io ritengo però che il caso in cui loro vengano

meno sia difficile che si possa verificare semplicemente

perché negli ultimi anni hanno avuto un’ubicazione fissa,

ma  da  sempre  loro  anche  per  strada  operavano  in  questi
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servizi. La continuità serve proprio per garantire il fine

del  progetto,  che  è  quello  appunto  del  recupero  e

dell’inserimento  di  molti  ragazzi  nelle  varie

professionalità dopo il lavoro. Quindi io dubito che loro

possano venire meno. Tenete presente che le spese sono a

loro carico e che l’utenza si rivolge a loro in maniera

completamente gratuita, ma ovviamente le osservazioni sono

legittime.  Ci  sono  altri  interventi?  Prego  Consigliere

Ventrella.

Consigliere Ventrella

Francesco  Ventrella,  Decaro  Sindaco,  sono  le  11:28.  Io

condivido pienamente l’osservazione del collega Manzari e

anche  la  risposta  della  Vicepresidente  e  chiaramente

preciso  che  il  nostro  ordinamento  giuridico  prevede,  in

questo  caso  noi  abbiamo  innanzitutto  un  fenomeno  nuovo,

perché parliamo di una concessione in rinnovo e questo è

stato  anche  giustamente  sollevato  da  tanti  Consiglieri

perché chiaramente credo che sia anche corretto quello che

giustamente dicevi tu, nel momento in cui una concessione

viene data con un contratto in questo caso di locazione,

affidamento, uso, come vuoi lo chiami, non credo che sia

corretto prevedere una sorta di rinnovo, pur un rinnovo che

passa  comunque  dall’organo  di  indirizzo  politico  che  in

questo caso è il Consiglio. Quindi chiaramente io auspico e
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lo ha fatto anche, anticipo anche quello di cui parlerà poi

dopo il collega Iusco, che ogni associazione che ben lavora

è giusto che abbia la possibilità poi, alla scadenza della

concessione, di confrontarsi con altre realtà associative e

che quindi per meriti sul territorio, dove gli Angeli di

Bari vecchia e Vito Cassano lo può confermare, hanno avuto

modo di operare in maniera eccellente e nel caso in cui

come giustamente dicevi tu dovessero venir meno per motivi

loro  a  questa  nuova  concessione,  questo  rinnovo,

chiaramente sarà cura dell’organo preposto procedere alla

decadenza  ed  evitare  che  l’immobile  resti  per  due  anni

inutilizzato.  Su  questo  credo  che  già  di  per  sé  nella

concessione che verrà firmata credo che sia assolutamente

previsto,  come  i  casi  di  decadenza  tra  l’altro  di

un’associazione  che  deve  dimostrare  proprio  in  ragione

della gratuità dell’occupazione relativamente alle utenze,

debba comunque dimostrare di operare in maniera costante,

coerente  a quelle  che sono  le finalità  e nell’interesse

esclusivo del quartiere. Grazie.

Vicepresidente

Grazie Consigliere Ventrella. Ci sono altri interventi? 
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Consigliere Mari

In questo momento poniamo in votazione la durata, aumentare

la durata da tre a cinque anni del presente ordine del

giorno. Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Sisto,

prego.

Consigliere Sisto

Fabio Sisto, Partito Democratico, 11:30, Presidente della

Commissione  welfare. Io  avevo già  espresso come  tutti i

Consiglieri  i  vari  dubbi  che  sono  stati  già  sviscerati

nella discussione appena avvenuta. Ciononostante sono stato

uno  dei  primi  a  sottolineare  l’importanza  di  dare

continuità a questi servizi che operano nel sociale perché

queste strutture, queste associazioni, diventano un punto

di riferimento per famiglie, per minori, per ragazzi o per

persone  adulte  anche  sole  che  necessitano  di  un  aiuto

continuo e soprattutto necessitano di un confronto che sia

continuo, di avere quindi il riferimento. Nell’ottica di

questo ragionamento trovo giusto prorogare questa tipologia

di  contratto  di  collaborazione  con  l’Amministrazione  e

quindi  il  mio  voto  sarà  favorevole  all’aumento  della

proroga dai tre anni ai cinque.

Vicepresidente

Grazie.
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Consigliere Mari

Ci  sono  altre  dichiarazioni  di  voto?  No.  Poniamo  in

votazione.  Contrari?  Astenuti?  Un  astenuto,  Consigliere

Cassano Vito. Favorevoli? Consigliere Sisto, Iusco, Gallo,

Piancaldini.  Ripetiamo  i  favorevoli.  Consigliere  Sisto,

Iusco,  Milano,  Piancaldini,  Ventrella,  Perna,  De  Tullio,

Manzari, Gallo, Mari. Approvato. Passa il presente punto.

Chi  richiede  l’immediata  esecutività?  La  deve  motivare

Consigliere. Magari chiediamo dopo l’immediata esecutività

nel punto complessivo, se passa ovviamente la delibera. 

Vicepresidente

Facciamo  anche  l’altra,  lo  facciamo  insieme.  Quindi  il

punto che andiamo ad approvare è il punto complessivo. Ci

sono  interventi  in  merito  invece  alla  concessione  in

comodato d’uso? Prima abbiamo fatto la durata, ora dobbiamo

approvare il punto. Ci sono interventi? Prego Consigliere

Sisto.

Consigliere Sisto

Fabio Sisto, Partito Democratico, 11:33. Io in merito alla

proroga, comunque sarò favorevole anche a questa, lo dico

già  da  ora,  avevo  chiesto  durante  la  seduta  che  fosse

suggerito  e  quindi  rinnovo  questo  concetto
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all’associazione,  qualora  si  aggiudicherà  ovviamente  la

proroga, di svolgere con il Municipio, in particolar modo

con  la  Commissione  welfare,  un  incontro  almeno  annuale,

quindi  chiedo  che  magari  venga  scritto  o  due  incontri

semestrali o un incontro annuale, in maniera tale da poter

avere contezza di quello che è il lavoro dell’associazione

ma  soprattutto  poter  fare  rete  nel  migliore  dei  modi  e

garantire uno svolgimento dei lavori per l’associazione e

per il Municipio che sia più efficace nei confronti della

cittadinanza. Grazie.

Vicepresidente

Questo è un suggerimento, in modo tale che avete l’incrocio

dei dati. Ma può essere anche utile anche dall’altro lato,

nel  senso  che  la  Commissione  welfare,  in  base  anche  a

quanto da loro fornito, può rendersi conto della necessità

di un progetto rispetto ad un altro che loro non fanno.

Quindi  viene  più  monitorata  anche  la  situazione.  Grazie

Consigliere Sisto. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Mari

Dichiarazioni di voto? Quindi poniamo in votazione il punto

5 all’ordine del giorno così come modificato dal precedente

punto passato con i 5 anni, con l’integrazione precedente.

Contrari? Astenuti? Astenuto il Consigliere Cassano Vito.
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Favorevoli?  Come  prima.  Il  punto  viene  approvato.  Il

Consigliere Sisto richiede l’immediata esecutività. La deve

motivare Consigliere.

Consigliere Sisto

La motivazione è affinché ci sia continuità con i lavori in

atto  e quindi  si dia  la possibilità  all’associazione di

procedere già con i lavori.

Consigliere Mari

Grazie.  Mettiamo  in  votazione  l’immediata  esecutività.

Contrari? Astenuti? Favorevoli? All’unanimità passa.

Vicepresidente

Passiamo al sesto punto dell’ordine del giorno, “Ordine del

giorno  presentato  dal  Consigliere  Ventrella,  proposta

avente ad oggetto la progettazione e la realizzazione area

verde Parco Positano, Torre a Mare”. Ricordo ai componenti

del  Consiglio  che  anche  questa  proposta  è  stata  già

discussa in un Consiglio precedente. Oggi viene riproposta

dal  Consigliere  Ventrella,  che  fu  inizialmente  il  primo

proponente,  con  delle  integrazioni.  Do  la  parola  al

Consigliere per la spiegazione del punto. Grazie.
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Consigliere Ventrella

Grazie Vicepresidente. Prima di discutere nuovamente questo

punto volevo scusarmi con i miei colleghi e in particolare

con  la  minoranza  per  non  averlo  ridiscusso  nella  sede

opportuna, che poteva essere non quella dei capigruppo dove

è stato discusso e purtroppo i colleghi non erano presenti,

ma magari anche in maniera informale. Questo perché? Perché

credo che nella passata seduta del Consiglio questo punto

non fu bocciato perché non valido o non condiviso, ma fu

bocciato semplicemente per motivi di natura politica. Tutti

ricordiamo  come  andò  quel  Consiglio.  Quindi  oggi  io  lo

ripropongo,  dopo  averlo  depositato  regolarmente  nella

conferenza dei capigruppo, con delle modifiche, suggeritemi

in sede di quel Consiglio dal collega Sisto, relativamente

alla  realizzazione  anche  all’interno  di  un  impianto  di

videosorveglianza atto a tutelare quelli che saranno i beni

comuni  che  saranno  lì  posizionati.  Chiedo  scusa  per  la

ripetizione  del  saranno.  Chiaramente  è  inutile  che  però

ripeto,  si  parte  da  un’area  di  366  metri  quadrati,

attualmente già recintata, il cui intervento di bonifica

non  comporta  un’esorbitante  spesa  per  l’Amministrazione

Comunale,  prevediamo  la  realizzazione  all’interno  di

panchine, giochi, impianto di irrigazione, illuminazione e

videosorveglianza, tutela delle essenze arboree presenti,

parliamo  di  pini  di  grosso  fusto  che  sono  lì  ormai  da

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 25



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 09 novembre
2023

tantissimi anni ed è un’area che si incastra perfettamente

in un agglomerato urbano dedicato alla residenza. Confido

nel sostegno dei colleghi vista la bontà e soprattutto la

mia premessa e il chiedere venia per le modalità con cui è

stato ripresentato. Grazie.

Vicepresidente

Grazie Consigliere Ventrella. Il mio voto sarà sicuramente

favorevole,  perché  dare  la  possibilità  di  riqualificare

delle  zone  abbandonate,  garantendo  appunto  giardini  e

quant’altro, è sempre cosa bella per la nostra città. Ci

sono  interventi  in  merito  al  punto?  Prego  Consigliere

Manzari.

Consigliere Manzari

Sì,  grazie.  Manzari  Francesco,  Lega  Salvini,  ore  11:39.

Allora, io ringrazio il Consigliere Ventrella per questa

sua  persistenza  in  questo  punto,  quindi  vuol  dire  che

realmente ci tiene e non vedo perché noi dovremmo anche

votare  contro. Quindi  tutte le  cose che  vengono, belle,

sono anche da apprezzare, certo, magari come era stato nel

Consiglio precedente, appunto per quello vorrei chiedere al

Segretario o al Presidente solo l’illegittimità per come è

stato  presentato,  uno  perché  secondo  me  era  opportuno

portarlo  in  Commissione,  ho  capito  che  ti  sei  scusato
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perché per il rispetto dei ruoli era anche giusto, perché

c’è  un Presidente  di Commissione,  i componenti  e quindi

tutti quanti magari ne discutevate e poi veniva riportato

in Consiglio. Non è stato fatto perché ho chiesto appunto

al Presidente della Commissione lavori pubblici e quindi

non è stato fatto il secondo passaggio per l’integrazione

della  videosorveglianza.  Quindi  io  volevo,  non  so,

Segretario o Presidente, a chi rivolgermi, volevo sollevare

solo  questo  problema  di  illegittimità  circa  il  voto  su

questo ordine del giorno. Infatti l’ordine del giorno con

lo  stesso  titolo  è  stato  già  presentato,  come  ha

sottolineato il Consigliere Ventrella, bocciato da questa

assise  l’11  ottobre,  come  risulta  dagli  atti.  L’aver

riproposto, introdotto cioè la richiesta di installare in

questa area un impianto di videosorveglianza non modifica

sostanzialmente l’ordine del giorno in quanto la bocciatura

già  avvenuta  della  sostanza  dell’ordine  del  giorno

progettazione  e  realizzazione  area  verde  Parco  Positano

Torre a Mare rende nulla la creazione di un impianto di

videosorveglianza se l’area non deve essere oggetto della

progettazione  già  bocciata.  Pertanto,  Segretario,

Presidente,  sulla  scorta  di  quanto  detto  le  chiedo  di

rivedere il voto su questo ordine del giorno e di chiedere

delucidazioni  in  merito  sulla  legittimità  dell’atto  al
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Segretario Generale del Comune di Bari. Comunque chiedo che

questo mio intervento venga inserito agli atti. Grazie.

Consigliere Ventrella

Posso rispondere? Ripeto, sulla illegittimità di un ordine

del giorno precedentemente bocciato chiaramente né io, né

tantomeno come ha giustamente detto tu collega Manzari, si

chiede un parere al Segretario Generale relativamente non a

quelli che sono i contenuti, tu giustamente riportato hai

riportato  che  una  mera  modifica  di  un  elemento  della

progettazione non costituisce secondo te un nuovo ordine

del  giorno,  né  tantomeno  qui  sto  adesso  a  discutere  in

merito  a  quello  che  è  l’aspetto  novativo  o  meno  di  un

documento  che  è  stato  sotto  il  profilo  procedurale

regolarmente  depositato,  come  da  regolamento,  nella

conferenza capigruppo. Avrei potuto portarlo qui oggi come

avresti  potuto fare  tu per  qualsiasi ordine  del giorno,

come  fece  il  collega  Boccasile  nello  scorso  Consiglio.

Quindi io personalmente, anche per il mestiere che faccio,

non  credo  che  ci  sia  alcun  elemento  di  illegittimità

relativamente  alle  modalità  di  presentazione  e  credo

soprattutto  che  sia  un  ordine  del  giorno  che  nei  suoi

contenuti  sia  completamente  novativo.  Ovviamente,  come

giustamente  mi suggeriva  anche, perché  tutto ciò  che io

faccio in questo Municipio, voglio che sia chiaro, è sempre
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oggetto di tanta umiltà nonostante faccia l’avvocato e mi

confronto spesso non solo con il dottor Stasi ma anche con

la dirigente e tanti colleghi che si occupano di diritto

amministrativo e quindi ripeto che nella sostanza, anche

qualora, ripeto, anche qualora l’ordine del giorno fosse

pedissequamente, occhio all’avverbio, uguale, io ricordo a

tutti  noi  colleghi  che  questo  Consiglio,  ripeto,  questo

Consiglio  è  sovrano.  Noi  ci  siamo,  vi  ricordate  bene,

quando  abbiamo dato  un parere,  credo che  fosse l’inizio

della  Consiliatura,  in  cui  all’unanimità  noi  dovevamo

prendere provvedimenti importanti in materia di Covid, io

lo ricordo perfettamente, non eravamo ancora in quarantena

ma eravamo qui seduti, noi nonostante non fu previsto da

alcun tipo di regolamento, non era assolutamente legittimo

dal  punto  di  vista  procedurale,  noi  in  quella  sede

prendemmo  delle  decisioni  in  ragione  della  sovranità

assoluta di questa assise. Grazie. Chiaro che la richiesta

del  Consigliere  Manzari  è  perfettamente  lecita  e

pertinente,  credo che  l’ordine del  giorno vada  votato e

successivamente  visto che  è nei  poteri di  controllo può

tranquillamente la delibera essere eventualmente annullata,

o rendersi inefficace.

Vicepresidente
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In effetti possiamo procedere, se il Consigliere Manzari lo

ritiene opportuno possiamo votare il punto… ah, deposita la

richiesta al Segretario Generale e qualora dovesse essere

negativa  credo  che  il  punto  venga  annullato.  Certo,  è

condizionata alla risposta. Quindi il Consigliere Manzari

produce  agli  atti  la  sua  richiesta  da  inviare  al

Segretario.  Quindi  possiamo  procedere  alla  votazione?

Perfetto. 

Consigliere Mari

Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto

Fabio  Sisto,  11:47,  Partito  Democratico.  Io  volevo

innanzitutto  rinnovare  come  già  in  precedenza  detto  il

ringraziamento  al  Consigliere  Ventrella  per  il  lavoro

svolto su questo ordine del giorno. Lo ringrazio anche per

aver tenuto conto di quelli che erano i miei suggerimenti,

che a mio avviso valorizzavano ancora di più quella che era

la già bella idea del Consigliere Ventrella. Trovo giusto

approvare  questo  ordine  del  giorno,  quindi  la  mia

dichiarazione di voto è favorevole, perché io penso che il

dovere di ogni Consigliere sia quello di produrre questo

tipo di iniziative. Quindi sono contento insomma di aver

partecipato questi anni con una consiliatura che ha dato
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grandi frutti in questo senso sia da parte della minoranza

sia  da  parte  della  maggioranza,  perché  ci  sono  state

proposte  analoghe  anche  della  minoranza,  quindi  che  ben

vengano proposte come questa. Ancora una volta ribadisco di

essere favorevole. 

Vicepresidente

Grazie. Prego.

Consigliere Gallo

Allora, Gallo, Fratelli d’Italia. Sono le 11:50. Allora,

chiaramente  noi  siamo  perfettamente  favorevoli  a  queste

progettualità, che chiaramente valorizzano il territorio,

però  chiaramente  il  dubbio  del  Consigliere  Manzari  è

estremamente valido e legittimo. La richiesta di rinviare

il  voto  e  di  sentire  prima  il  parere  del  Segretario

Generale secondo me è la cosa che si sarebbe dovuta fare.

Per  cui  in  questa  circostanza,  pur  approvando  la  bontà

della progettualità, devo praticamente annunciare il nostro

voto di astensione. 

Consigliere Mari

Allora poniamo in votazione il sesto punto all’ordine del

giorno con la premessa che il Segretario, nell’eventualità

in cui dovesse passare il punto, sarà soggetta comunque ad
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una condizione sospensiva del Segretario Generale. Poniamo

in  votazione.  Contrari?  Astenuti?  Consigliere  Manzari,

Gallo  e  Mari.  Favorevoli?  De  Tullio,  Perna,  Ventrella,

Piancaldini, Milano, Iusco, Cassano, Sisto. 8 favorevoli, 3

astenuti. Passa. 

Vicepresidente

Grazie.  Passiamo  alla  discussione  del  settimo  punto

all’ordine del giorno, “Atto di indirizzo ordine del giorno

presentato  dal  Consigliere  Iusco  avente  ad  oggetto

l’utilizzo dello stabile di proprietà del Comune sito in

largo Annunziato”. L’utilizzo al momento, credo che non si

riferisca alla porzione di largo Annunziata che attualmente

è  gestito  dall’associazione  Save  the  Children.  Prego

Consigliere Iusco.

Consigliere Iusco

Grazie  Vicepresidente,  Consigliere  Iusco,  Partito

Democratico, 11:52. L’idea nasce da voler aprire e chiudere

il dibattito su tutto l’intero stabile di largo Annunziata,

in modo tale da esaurire il discorso con oggi, premesso che

la  porzione  in  discussione  ad  oggi  è  gestita

dall’associazione  Save  the  Children  e  andrà  comunque  a

bando, a scadenza, il 30 giugno 2024. Quindi il nostro è

esclusivamente un indirizzo politico per il prossimo bando
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che avverrà appunto dal 30 giugno 2024. Leggo le testuali

linee  di  indirizzo.  Tipologia  del  servizio,  servizio  ai

minori, alle famiglie e agli anziani. Fruitori, minori dai

17 anni in condizioni di disagio e le loro famiglie. Il

soggetto  attuatore  che  dovesse  aggiudicarsi  la  fruizione

dell’immobile  dovrà  garantire  prioritariamente

l’inserimento dei minori segnalati dai servizi sociali del

Municipio  1  ed  ivi  residenti,  anziani  in  condizioni  di

disagio, il soggetto attuatore che dovesse aggiudicarsi la

fruizione  dell’immobile  dovrà  garantire  prioritariamente

l’inserimento degli anziani segnalati dai servizi sociali

del  Municipio  1,  tipologia  dei  servizi,  servizi  di

animazione, cura e socializzazione dei minori da 0 a 6 anni

in  condizioni di  disagio, servizi  di animazione,  cura e

socializzazione dei minori da 7 a 17 anni in condizioni di

disagio e delle loro famiglie, servizi di ascolto, cura,

socializzazione  degli  anziani  in  condizioni  di  disagio,

percorsi  di  ascolto,  assistenza  e  guida  di  madri

adolescenti  e  dei  loro  figli.  Queste  sono  le  linee  di

indirizzo per il prossimo bando. Grazie.

Vicepresidente

Consigliere  Iusco, quindi  lei col  suo ordine  del giorno

vuole  garantire  un  indirizzo  che  verrà  utilizzato  al

termine  della concessione  di Save  the Children,  in modo
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tale che nel momento in cui verrà fatta di nuovo la cara,

il prossimo bando, noi come Municipio diciamo che vogliamo

praticamente… è una porzione. Una domanda mi viene. Minori

dai 17… no, io vedo questo. Da dove lo vedo? Ecco, perché

dai 17… quindi è rivolto sempre agli stessi soggetti di

oggi. Grazie. Ci sono interventi in merito all’indirizzo?

Prego Consigliere Mari.

Consigliere Mari

Ore  11:56,  Forza  Italia,  Gianmarco  Mari.  Nonostante

apprezzo molto le iniziative purtroppo devo, lo dichiaro

già  adesso,  il  mio  voto  sarà  contrario  perché  sovente

capita spesso che molte organizzazioni che si occupano di

diritti  umani  o  bambini,  o  per  qualsiasi  altra

problematica,  sovente  capita  che  adottino  delle  pratiche

per  raccogliere  fondi  che  sembrano  molto  commerciali,

aggressive  e  non  te  le  aspetti  mai  ovviamente  da  una

associazione che dovrebbe essere una associazione benefica.

Quindi nonostante possa apprezzare la bontà è una cosa che

penso riguardo le maggiori associazioni, non tanto contro

la sua proposta ma è un mio pensiero, anche perché sono

molto  per  la  trasparenza  e  queste  pratiche  commerciali

aggressive da determinate associazioni non me le spetto,

quindi voterò anche contrario. Grazie.
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Vicepresidente

Siamo  ancora  in  fase  di  discussione.  Prego  Consigliere

Sisto.

Consigliere Sisto

Consigliere  Sisto,  11:57,  Partito  Democratico.  Io  volevo

semplicemente  dare  atto  di  quello  che  è  il  lavoro

dell’associazione Save the Children sulla nostra città. Io

ho avuto più volte, visto il fatto di essere Presidente

della  Commissione  welfare,  ho  avuto  più  volte  modo  di

interfacciarmi con l’associazione Save the Children e devo

riconoscere  a questa  associazione due  cose che  mi hanno

molto colpito, una, la grandissima informazione che loro

hanno nei confronti della nostra città, o meglio, spiego,

la raccolta dati, che sia statistica, che sia reale, fatta

da  Save the  Children ha  prodotto addirittura  un atlante

riguardante la città di Bari dove sono indicate tantissime

informazioni riguardanti i minori, riguardanti le famiglie,

addirittura quante auto vengono acquistate, che tipologie

di  situazioni  familiari  abbiamo.  Cioè  è  veramente

dettagliato il lavoro fatto da questa associazione, quindi

penso che questa associazione in particolare abbia fatto un

grandissimo  lavoro  su  Bari  e  stia  continuando  a  farlo.

Stante  questa  osservazione  presumo  che  la  richiesta  del

Consigliere Iusco venga fuori appunto dall’osservazione di
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questo  lavoro,  quindi  nel  bene  che  ci  siano  più

associazioni che siano motivate anche dalla possibilità di

ricevere  proroghe  o  di  avere  semplicemente  una

gratificazione  quando  la  politica  quando

all’associazionismo  dice  avete  fatto  un  bel  lavoro,  vi

voglio dare la proroga. Secondo me questo è un motivo in

più per le associazioni di mettercela tutta e di continuare

a fare quello che fanno, quindi io ringrazio il Consigliere

Iusco per aver portato questo ordine del giorno oggi.

Vicepresidente

Grazie Consigliere Sisto. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Mari

Ci sono delle dichiarazioni di voto?

Consigliere Ventrella

Sì,  Francesco  Ventrella,  Decaro  Sindaco,  sono  le  12.

Ovviamente il mio voto sarà favorevole e non solo perché

come diceva anche il collega Sisto conosco direttamente e

indirettamente l’organizzazione, che ha dei profili e delle

ramificazioni  sul  territorio  importanti  e  soprattutto

perché oggetto della loro attività sono i bambini che sono

per me qualcosa che oggi dobbiamo imparare ad ascoltare ma

soprattutto  tutelare  e  ringrazio  il  Consigliere  Iusco
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perché credo che questo suo ordine del giorno, che è stato

condiviso durante la congiunta che abbiamo fatto, è frutto

di una attenzione non solo da parte delle istituzioni ma da

parte del Primo Municipio relativamente a quelle che sono

le  realtà  che  inevitabilmente  collaborano  e  svolgono  un

ruolo fondamentale per la nostra città e soprattutto per

gli ultimi e credo che i bambini non possano mai essere

definiti gli ultimi. Grazie.

Vicepresidente

Grazie.  Ci  sono  altre  dichiarazioni  di  voto?  Prego

Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto

Consigliere Sisto, 12:01. Allora, la mia dichiarazione di

voto è favorevole in quanto oggi è per me una giornata

molto felice, oggi è nata la mia seconda nipotina, quindi

pensando ai bambini mi viene solo da dire sì oggi e vorrei

invitare la Commissione proprio in tema bambini a fare un

minuto di silenzio per tutti i bambini che sono vittime dei

bombardamenti  a  Gaza,  perché  trovo  che  toccando  questo

argomento  oggi  sia  doveroso  da  parte  nostra  accogliere

questo minuto di silenzio. Grazie a tutti.
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Vicepresidente

Lo faremo, grazie.

Consigliere Gallo

Tutti  i bambini  che sono  coinvolti nella  guerra, perché

Gaza non c’entra niente. L’importante è che si stabilisca

tutti i bambini che sono vittime della guerra.

Vicepresidente

Ha  ragione  Consigliere  Gallo.  Pregheremo  per  tutti  i

bambini e facciamo partire prima il minuto di silenzio e

poi diamo votazione al punto 7 dell’ordine del giorno.

(L’assise osserva un minuto di silenzio)

Vicepresidente

Grazie.  Passiamo  alla  votazione  del  settimo  punto

all’ordine del giorno.

Consigliere Mari

Pongo in votazione il settimo punto all’ordine del giorno.

Contrari?  Mari.  Astenuti?  Favorevoli?  Manzari,  Gallo,  De

Tullio,  Perna,  Ventrella,  Piancaldini,  Milano,  Iusco,

Cassano,  Sisto.  Con  10  voti  favorevoli  passa.  Il

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 38



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare       seduta consiliare 09 novembre
2023

Consigliere  Iusco  chiede  l’immediata  esecutività.  Al

microfono grazie.

Consigliere Iusco

Consigliere Iusco, ore 12:04, Partito Democratico. Chiedo

l’immediata esecutività della funzione sociale che questo

punto svolge e per permettere in tempi più brevi possibili

per attuare il prossimo bando. Grazie.

Consigliere Mari

Pongo  in  votazione  l’immediata  esecutività.  Contrari?

Consigliere Mari. Astenuti? Favorevoli? Come prima. 

Vicepresidente

L’ottavo  punto  all’ordine  del  giorno  è  inerente  alle

“Comunicazioni”.  Se  ci  sono  comunicazioni,  chi  vuole,

facciamo quelle dello sport. Consigliera Perna.

Consigliera Perna

Grazie  Vicepresidente.  Angela  Perna,  Decaro  Sindaco,  ore

12:05.  Colgo  l’occasione  che  ci  vede  riuniti  qui  in

Consiglio per ricordare a tutti i Consiglieri che a partire

da domani il Municipio, in virtù di due progetti che sono

stati  votati  all’unanimità,  sarà  impegnato  a  partire  da

domani con dei tornei di basket, pallavolo e calcio, che
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potrete vedere sulla locandina che abbiamo pubblicizzato.

Ieri c’è stata la conferenza stampa del progetto Vivi lo

Sport e domenica mattina nel quartiere Japigia all’Arena

Giardino dalle 10 alle 12 ci sarà il momento di promozione

sportiva. Quindi io vi invito a partecipare ma soprattutto

a diffondere ai cittadini. In data odierna invece abbiamo

presentato Muraglia in Arte, di cui vi mostro la locandina,

che  interesserà  la  domenica  pomeriggio.  A  partire  dalle

16:30 fino alle 22:30 lungo la muraglia ci saranno eventi,

artisti  di  strada,  giocolieri,  mostre  pittoriche,

fotografiche e tre momenti musicali. Va beh, ha fatto solo

una  domanda, è  lecito. Pertanto  Consiglieri vi  invito a

diffondere l’evento in modo tale da poter far vivere ai

cittadini baresi e non solo questi momenti. A partire dalle

16:30,  perché alle  16:30 prevederà  un piccolo  corteo in

costume del periodo medievale, dell’epoca federiciana e poi

proseguirà  con  artisti,  insomma  un  contenitore  a  cielo

aperto. Grazie.

Vicepresidente

Il Consigliere Mari. Prego.

Consigliere Mari

Grazie.  Gianmarco  Mari,  ore  12:07,  Forza  Italia.  A  me

dispiace che oggi non ci sia il Presidente perché dalle
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ultime  vicissitudini  che  si  sono  lette  sul  giornale

ovviamente io voglio prendere assolutamente lontananza da

quanto  dichiarato  dal  Presidente,  che  comunque  è  stata

fatta  un’offesa  a  qualsiasi  gruppo  politico  presente  in

questo  Consiglio e  sinceramente, come  ho sempre  detto e

pensato, ogni ruolo, come qualsiasi cosa nella vita, sia a

livello  lavorativo  che  come  personalità,  ognuno  può

comportarsi  come  meglio  crede,  fare  di  tutta  l’erba  un

fascio  sicuramente  non  dà  lustro  neanche  al  suo  stesso

Consiglio  del  Presidente  e  alla  sua  maggioranza,  perché

sicuramente  tutto il  centrodestra e  Forza Italia  che io

rappresento si impegna attivamente per svolgere ovviamente

il ruolo per cui siamo stati eletti.

Vicepresidente

Grazie Consigliere Mari. Prego Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Solo una precisazione di quello che ha detto il Consigliere

Mari, che ringrazio per questa attenzione che ha avuto nei

nostri  confronti.  Nell’articolo  parla  che  lui  non  era

presente ma in realtà era qui presente, quindi doppiamente…

no, l’ho letto bene, che era non presente. Ha detto io ieri

non  ero  presente  perché  avevo  dei  lavori  da  fare.  No,
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perché lui non risulta presente dai dati, ma ufficialmente

era in aula, giusto per precisare sempre questo articolo.

Vicepresidente

Grazie. Ci sono altre comunicazioni?

Consigliere Sisto

Io  volevo semplicemente  cogliere un  attimo quella  che è

stata la riflessione del Consigliere Mari per sottolineare

che,  penso  di  parlare  anche  a  nome  dei  colleghi  della

coalizione  di  maggioranza,  l’impegno  della  minoranza

durante tutto il periodo di consiliatura è riconosciuto e

riconoscibile, l’impegno dei Consiglieri di maggioranza e

riconosciuto e riconoscibile, penso che ognuno di noi in

questa consiliatura ha messo tutte le forze che aveva in

campo, alle volte anche di più, perché vorrei rammentare a

tutti  che  noi  abbiamo  attraversato  come  consiliatura  il

periodo  della  pandemia,  quindi  un  periodo  difficilissimo

per la politica, di decisioni prese con responsabilità e

difficoltà,  anche  alle  volte  a  sfavore  dell’opinione

pubblica.  Quindi  abbiamo  fatto  atti  di  responsabilità

importanti e trovo giusto sottolineare che il nostro lavoro

è stato importante, non c’è stato un lavoro dei singoli ma

è  stato  un  lavoro  di  gruppo  a  prescindere  dallo

schieramento  di  appartenenza,  perché  in  situazioni  come
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quelle  che abbiamo  dovuto affrontare  si poteva  solo che

fare squadra. Quindi ringrazio ancora il Consigliere Mari

per aver messo l’accento su questo punto.

Vicepresidente

Grazie.  Ci  sono  altre  comunicazioni?  L’ultima.  Prego

Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

L’ultima. Chiaramente relativamente a questa osservazione

fatta dal Consigliere Mari, reiterata dal collega Sisto, io

condivido pienamente quello che ha detto il collega Sisto,

l’ho ribadito a inizio di questo Consiglio e permettetemi

oggi in questa giornata che sicuramente, alla luce anche di

quello che è accaduto nelle ultime sedute, io credo che

oggi abbiamo dato un bel segnale di una buona politica, di

un  Municipio  e  un  Consiglio  coeso  perché  ho  visto  e

ringrazio nuovamente i due colleghi, purtroppo gli altri

non sono potuti venire, della minoranza, tre, scusami Mari,

ormai  ti  faccio  con  noi,  perdonami  e  quindi  perché  la

dimostrazione di aver approvato all’unanimità dei pareri,

seppur  come  dice  giustamente  il  Consigliere  Manzari,

necessari  ma  non  vincolanti  abbiamo  comunque  fatto  il

nostro dovere e abbiamo onorato il vincolo di mandato e

soprattutto  la  responsabilità  che  ogni  giorno  portiamo
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sulle spalle di quelle persone che hanno scritto il nostro

nome sulla scheda elettorale. Grazie.

Vicepresidente

Grazie. Non ci sono altre comunicazioni.

Consigliere Mari

Sono le ore 12:12. Dichiaro chiusa la seduta.

Alle  ore  12:12  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 09 Novembre 2023.
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Municipio 1
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Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

30 Novembre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore

Sono le 15:02, procediamo all’appello:

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, presente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente Lorenzo Leonetti, presente.

Essendoci il numero legale dichiariamo aperta la seduta.
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Punto n. 1 all’Ordine del Giorno: “Istituzione della mostra

occasionale  denominata  “Mostra  mercato  di  artigianato

Natale  2023”  -  promosso  dalla  associazione  “Apuli

Informazione A.P.S"

Presidente

Buon pomeriggio a tutti. Ci sono due punti all’ordine del

giorno,  do  lettura  del  primo  punto:  “Istituzione  della

mostra  occasionale  denominata  “Mostra  mercato  di

artigianato  Natale  2023”  –  promosso  dalla  associazione

“Apuli  Informazione  A.P.S.”.  Si  tratta  di  30  casette,

2x2x2, che verranno disposte in Piazza Umberto nel viale

che collega le due piazze, in modo tale da dare continuità

anche all’attività in corrispondenza di dove si realizza il

Villaggio  di  Babbo  Natale.  Saranno  esposti  prodotti

dell’artigianato e prodotti tipici di Natale. La durata di

questa attività è dal 16 dicembre al 26 dicembre. 

Direttore

Alle ore 15:05 entra il Consigliere Michele Sciacovelli.

Presidente

Quindi questo è il punto all’ordine del giorno. Ci sono

interventi? Prego, Consigliere Ventrella.
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Consigliere Ventrella

Relativamente  al  punto  che  ci  accingiamo  a  discutere  e

votare  chiedo  al  Dottor  Stasi  se  in  realtà  da  delibera

risultano due o un singolo evento...

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

Consigliere Ventrella

Questa qui del mercatino... 

Intervento

Sono due ordini del giorno…

Consigliere Ventrella

Li hai separati? Okay, allora non occorre, quindi sono due

punti, non uno.

Direttore

Il Consigliere Cassano entra alle ore 15:06.

Presidente

Ci sono altri interventi? Se non ci sono interventi pongo

in  votazione  l’ordine  del  giorno  così  come  esposto.

Scusatemi,  ci  sono  dichiarazioni  di  voto?  Non  ci  sono
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dichiarazioni  di  voto,  pongo  in  votazione  l’ordine  del

giorno così come esposto.

Direttore

Voti contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente

L’ordine del giorno passa. Chiedo l’immediata eseguibilità

dell’ordine  del  giorno,  in  considerazione  del  fatto  che

inizia giorno 3. Ci sono dichiarazioni di voto? Non ci sono

dichiarazioni  di  voto,  pongo  in  votazione  l’immediata

eseguibilità.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? All’unanimità dei presenti.

Punto n. 2 all’Ordine del Giorno: “Istituzione della mostra

occasionale  denominata  “Mostra  mercato  di  artigianato

Natale 2023” – Promosso dalla società “Cooperativa Murge”

Presidente

Secondo  punto  all’ordine  del  giorno:  “Istituzione  della

mostra  occasionale  denominata  “Mostra  mercato  di

artigianato  Natale  2023  –  Promosso  dalla  società

“Cooperativa  Murge”.  Ci  sono  interventi?  Non  ci  sono
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interventi.  Ci  sono  dichiarazioni  di  voto?  Non  ci  sono

dichiarazioni di voto. Pongo in votazione il secondo punto

all’ordine del giorno “Istituzione della mostra occasionale

denominata  “Mostra  mercato  di  artigianato  Natale  2023  –

Promosso  dalla  società  “Cooperativa  Murge”  che  si

realizzerà,  giusto  per  correttezza,  sempre  in  Piazza

Umberto.

Direttore

Contrari? 

Presidente

Il Consigliere Mari è contrario.

Direttore

Astenuti? Favorevoli? A maggioranza è stato approvato il

punto all’ordine del giorno.

Presidente

Chiediamo  l’immediata  eseguibilità,  perché  anche  questo

inizia giorno 3.
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Direttore

Procediamo alla votazione. Contrari? Astenuti? Favorevoli?

All’unanimità dei presenti. Il Consiglio si chiude alle ore

15:09. Grazie a tutti e buona giornata.

Alle  ore  15:09  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 30 Novembre 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

20 Dicembre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Dirigente   

Buongiorno a tutti

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco.

Orario di apertura 11:17. Presidente possiamo iniziare.
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Presidente  

Buongiorno  a  tutti,  prima  di  iniziare  il  Consiglio,  è

arrivato un ordine del giorno, di cui do lettura, quindi

dovremmo votarlo per poterlo inserire in calce ai 3 punti

di oggi per i quali siamo stati convocati. L’ordine del

giorno dice: “si richiede l’istituzione della Commissione

speciale per  l’anno 2024,  dal titolo  Municipio 1  contro

ogni  tipo  di  violenza”.  Primo  firmatario  il  Consigliere

Milano. Metto la data di oggi 20/12/2023. 

Consigliere Ventrella

Francesco  Ventrella,  Decaro  Sindaco,  sono  le  11:20.

Relativamente  a  questo  ordine  del  giorno,  io  pongo

l’attenzione su una circostanza relativa al fatto che, ad

oggi con questo ordine del giorno, noi andiamo ad istituire

una nuova Commissione speciale. Perdonatemi, ma credo che

sia  evidente  e  palese,  l’impossibilità  di  istituire

qualcosa  di  nuovo,  in  ragione  della  circostanza  che

l’attuale  Commissione  speciale,  è  ancora  operativa,  in

quanto la data ultima per la chiusura è il 22. Ad oggi non

è  pervenuto  in  Consiglio  alcun  ordine  del  giorno

conclusivo, come da regolare verbale di Commissione, che

possa  di  fatto  permettere  la  costituzione  oggi,  ripeto,

Costituzione  quindi  istituzione,  chiamatela  come  volete,

della nuova Commissione speciale. Quindi credo, seppur non
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scritto da  nessuna parte,  ripeto, seppur  non scritto  da

nessuna parte, ma non possiamo pretendere che i regolamenti

analizzino tutti i dettagli o le varie fattispecie, credo

che sia quanto meno equivoco, il fatto che oggi si va a

deliberare  in  merito  all’istituzione  di  una  Commissione

speciale, in pendenza ancora di una regolarmente costituita

e soprattutto non ancora chiusa. Quindi io personalmente

chiedo che, questo ordine del giorno non solo non venga

discusso, ma venga ritirato, grazie.

Presidente

Prego Consigliere Colella.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle. Concordo perfettamente

con  quanto  appena  riferito  dal  Consigliere  Ventrella,

inoltre  aggiungo  per  la  costituzione  della  futura

Commissione speciale, dovremmo innanzitutto condividere la

tematica da presentare. Quindi oggi ci viene proposto di

istituire la Commissione speciale del 2024, indicando già

una  linea.  Comunque  concordo  perfettamente  con  quanto

asserito dal Consigliere Ventrella, non possiamo istituire

una  nuova  Commissione,  seppure  non  regolamentata  questa
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istituzione,  senza  aver  prima  definito  chiuso  il  lavoro

effettuato con la Commissione Speciale 2023. 

Presidente

Grazie, ci sono altri interventi? Prego Consigliere Milano.

Dirigente

L’ufficio si deve riservare, perché noi dobbiamo verificare

comunque  la  congruità  di  questa  Commissione,  quindi  io

ritengo  sia  opportuno  prima  acquisire,  insomma  tutte  le

verifiche e la rimanderei comunque.

Consigliere Milano 

Ritiro l’ordine del giorno.

Presidente

Va  bene,  quindi  l’ordine  del  giorno  proposto  dal

Consigliere Milano, suppletivo, è stato ritirato. 

Passiamo al primo punto all’ordine del giorno: istituzione

della  mostra  occasionale,  denominata  “Mostra  Mercato  di

artigianato Natale 2023”, promossa dall’Associazione “Amici

della musica”. La Terza Commissione ordinaria ha espresso

parere  favorevole,  nel  dare  continuità  alla  mostra

occasionale,  attualmente  in  corso  su  Piazza  Umberto,  la

stessa continuerà nelle modalità così come realizzate come
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ad ora, ossia 30 casine stabili in legno e avrà la durata

dal  giorno  27  dicembre  fino  alla  Befana,  quindi  dal  27

dicembre  per  12  giorni.  Si  continuerà  nella  vendita  di

prodotti  dell’artigianato,  frutto  dell’ingegno  e

dell’hobbistica  e  basta.  Ci  sono  interventi?  Prego

Consigliere Ventrella. 

Consigliera Ventrella

Giusto  una  piccola  precisazione,  l’ordine  del  giorno  è

arrivato in Commissione e dalla relazione allegata non si

era ben capito, se si era ben capito, se si parlasse di una

proroga o di una nuova occupazione. Chiaramente voi sapete

che non posso andare in proroga, ma dovevo presentare io

istante,  una  nuova  occupazione.  Chiaramente  infatti  la

Commissione,  ha  valutato  l’esigenza,  confrontatosi  anche

con la ripartizione e gli uffici dell’occupazione del suolo

pubblico,  ovviamente  come  avevo  sostenuto,  trattasi  di

nuova  occupazione.  Quindi  noi  oggi,  stiamo  andando  a

istituire un nuovo mercato. Detto questo, al momento in cui

il parere è arrivato in Commissione, o meglio non era un

parere, era una richiesta, era completamente carente della

documentazione  necessaria,  relativa  all’occupazione.  Mi

sono  recato  personalmente  ieri  su  alla  ripartizione

occupazione del suolo pubblico, i quali mi hanno detto che

era stata comunicata la nuova documentazione. Siccome noi
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nel parere abbiamo dato ovviamente parere favorevole, però

previa  regolare  acquisizione  di  tutta  la  documentazione.

Siccome  noi  nel  parere  abbiamo  dato,  ovviamente  parere

favorevole, però previa regolare acquisizione di tutta la

documentazione necessaria per l’occupazione. Quindi io ad

oggi  chiaramente  chiedo,  se  questa  documentazione  sia

arrivata, in caso chiaramente di esito favorevole, quindi

protocollo  regolare  della  comunicazione,  chiaramente

possiamo senza alcun tipo di problema votare una iniziativa

bellissima, che ho avuto modo insieme anche al Presidente e

ad altri  colleghi, di  poter valutare  sul territorio.  Il

Presidente Lionetti, grazie.

Presidente

Prego Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  5  Stelle.  Il  Consigliere

Ventrella ha esaurito quello che dovevo chiedere, in quanto

avevo letto anch’io dell’approvazione con riserva, quindi

per  quanto  concerne  l’occupazione  del  suolo  pubblico,

anch’io  chiedo  di  verificare  quindi  non  esiste  alcun

ostacolo,  qualora  abbiano  presentato  la  documentazione

relativa. Per la precisione a quello che ho potuto capire,

correggetemi se sbaglio, trattasi della postazione gemella
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quella già esistente in piazza Umberto, con decorrenza dal

27  di  dicembre  al  6  gennaio,  7  gennaio.  Quindi  unica

raccomandazione, come voi avete già espresso nella vostra

Commissione,  ciò  che  viene  esposto,  e  che  sia  appunto

relativo anche alle tematiche del periodo in osservazione,

insomma, e che siano appunto esposti i materiali in questa

mostra  mercato,  che  siano  di  competenza  natalizia,  per

quanto più possibile. Speriamo di migliorarli, negli anni

futuri,  perché  ci  sarà,  rendere  proprio  i  mercatini  di

Natale, come quelli di stampo nordico, che noi tutti siamo

abituati a vedere nelle nostre città. 

Presidente

Grazie, ci sono interventi? La Dirigente deve comunicarvi

un aggiornamento.

Dirigente

Ieri  è  arrivata,  mi  dice  il  dottor  Stasi,  che  l’ha

comunicato  a  tutti  quanti,  la  documentazione  necessaria,

quindi c’è tutto.

Presidente

Perfetto,  quindi  ci  sono  altri  interventi?  Non  ci  sono

altri interventi. Pongo in votazione il punto all’ordine

del giorno, dichiarazione di voto.
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Consigliere De Tullio

De Tullio Cinzia, 11:27 Partito Democratico. Il mio voto

sarà assolutamente positivo, problemi Consigliere Manzari?

Non per altro, perché ho avuto modo di verificare, così

come detto anche dal collega Ventrella, che si tratta di un

mercatino,  al  di  là  del  fatto  molto  bello  perché

strutturato,  con  prodotti  originari  e  artigianali,  fatti

addirittura al momento, dagli artigiani, e il nostro fiore

all’occhiello  in  un  quartiere  che  necessita  di  un

intervento di bellezza come questo. Grazie.

Presidente

Grazie  Consigliere  De  Tullio.  Ci  sono  altri  interventi

sulle dichiarazioni di voto? Prego Consigliere Boccasile.

Consigliere Boccasile

Buongiorno, Consigliere Cosimo Boccasile, Popolari per Bari

ore 11:28. Il mio voto sarà sicuramente favorevole, perché

come  ha  giustificato  e  ha  visto  con  i  propri  occhi  la

dottoressa  Cinzia  De  Tullio,  e  un  bel  mercatino,

bellissimo. Ma è facile vincere facile, secondo me questi

mercatini  bisogna  farli  anche  in  periferia,  in  quelle

strade dove magari, dove in questo momento stanno avendo

delle  crisi  economiche,  quindi  magari  la  libertà  viale

Japigia, quindi dobbiamo cercare anche questi mercatini di
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portarli in periferia, dove in questo momento stando, ma io

voterò favorevolmente, perché giustamente è bellissimo...

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Boccasile

E lo capisco, è troppo facile vincere facile.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Boccasile

E  scusa,  io  dico  sempre  che  farlo  in  centro,  è  facile

vincere. Dobbiamo essere veramente a volte, bisogna anche

rischiare di fare questi mercatini, in periferia, magari in

libertà, a Japigia e vediamo se siamo in grado di riempire

le piazze e riempire i mercatini. Niente, tutto qua, quindi

il mio voto comunque è favorevole.

Presidente

Grazie  Consigliere  Boccasile.  Ci  sono  altri  interventi?

Prego Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Manzari Francesco,  Lega Salvini  ore 11:30.  Ilo mio  voto

sarà sicuramente favorevole, perché come tutti ben sappiamo
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il commercio è il fiore all’occhiello della città. E devo

dire  che  quest’anno  è  veramente  bella  piazza  Umberto,

l’unica cosa che ho com’era piazza Umberto, l’unica cosa

che ho come rammarico, è la sicurezza del territorio, che

purtroppo dopo l’episodio successo la settimana scorsa, mi

preme  veramente  sottolineare  questo  episodio,  però

sicuramente il nostro voto sarà favorevole.

Presidente

Ci sono altri interventi? Bene, se non ci sono interventi

pongo in votazione il primo punto all’ordine del giorno,

istituzione  della  mostra  occasionale  denominata  “Mostra

mercato e artigianato, Natale 2023”.

Dirigente

Procediamo  con  la  votazione.  Contrari?  Astenuti?

Favorevoli? Approvato all’unanimità. Prego.

Presidente

Chiedo l’immediata eseguibilità perché appunto il mercatino

deve andare in continuità.

Dirigente

Procediamo  con  la  votazione.  Contrari?  Astenuti’

Favorevoli? Approvato All’unanimità. 
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Presidente

Secondo punto all’ordine del giorno: Parere istitutivo sui

Municipi, sul regolamento di aggiornamento della normativa

sulla pubblicità e la trasparenza dello Stato Patrimoniale

dei titolari di cariche elettive e di indirizzo politico.

Prego Presidente Valentini.

Presidente Valentini

Buongiorno  Presidente,  Valentini  Decaro  per  Bari.  Questo

ordine  del  giorno  nasce  dalla  necessità  di  adeguare

l’attuale regolamento che è stato approvato dal Comune di

Bari, il 24 marzo 2014, con il quale nello stesso comune si

è dotato del regolamento per la pubblicità e trasparenza

dei titolari di cariche elettive ad indirizzo politico. In

breve  è  quello  che,  l’adempimento  che  noi  dobbiamo

effettuare  entro  fine  anno,  è  necessario  e  anche

sanzionato.  Da  qui  è  importante  dire,  che  l’ANAC,

l’Autorità  Nazionale  Anticorruzione,  per  la  valutazione

trasparenza delle Amministrazioni Pubbliche, ha introdotto

successivamente all’approvazione di questo, del regolamento

da  parte  del  Consiglio  Comunale,  tra  virgolette  delle

novità, infatti ha approvato con delibera 241 dell’8 marzo

2017,  le  nuove  linee  guida,  recanti  le  indicazioni

sull’attuazione dell’art. 14 D.LGS 33/2013 sul quale si era

basato  anche  il  nostro  regolamento  iniziale.
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Successivamente sempre l’ANAC ha approvato con Delibera 438

del 13 maggio 2021 i regolamenti in materia di esercizio

del potere sanzionatorio, ai sensi dell’art. 47 del DLGS

del 14 marzo 2013 numero 33, come modificato dal DLGS 25

maggio 2016 97, da qui anche in materia sanzionatoria, ci

sono state delle modifiche. Quindi l’ordine del giorno, di

cui  la  Commissione  ha  dato  parere  favorevole,  riguarda

espressamente  un  adeguamento  del  nostro  regolamento  a

queste  modifiche  intervenute  successivamente.  Grazie

Presidente.

Presidente

Grazie. Ci sono interventi? Prego Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  Cinque  Stelle.  Un  semplice

chiarimento,  signor  Presidente.  È  stato  affidato  la

trattazione dell’ordine del giorno, alla Terza Commissione,

quindi è una mia curiosità, come mai non è stata trattata

nella  Seconda,  che  ha  tra  le  sue  deleghe  quella  del

decentramento?

Presidente Valentini

È  un  regolamento  di  affari  generali,  non  è  prettamente

legato.  Il  fatto  che  sia  riferito  all’art.  55  del
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regolamento decentramento amministrativo, sono tutti pareri

fanno  riferimento  all’art.  55,  invece  quando  la  materia

riguarda una questione di carattere generale come questa,

l’abbiamo data a loro, come solitamente accade.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Volevo ringraziare per il chiarimento, senza nulla togliere

ovviamente al lavoro effettuato dalla Terza Commissione.

Presidente

Grazie,  ci  sono  altri  interventi?  Se  non  ci  sono  altri

interventi, dichiarazioni di voto? 

Dirigente

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Approvato all’unanimità.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

In  considerazione  del  fatto,  che  il  parere  c’era  stato

chiesto, lo stiamo dando un po' in ritardo per ragioni di

carattere  organizzativo,  chiedo  l’immediata  eseguibilità

dello stesso.
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Dirigente

Procediamo  con  la  votazione.  Contrari?  Astenuti?

Favorevoli?

Presidente

Approvato all’unanimità. Terzo punto all’ordine del giorno:

Designazione rappresentanti del Consiglio di circolo scuole

di infanzia. Come tutti quanti già sapete, siamo chiamati

anche a  partecipare ai  Consigli di  circolo delle  scuole

dell’infanzia comunale. A seguito di un vostro confronto,

tra i Consiglieri, si è venuti a capo di un elenco, che ora

vi  leggo:  Regina  Margherita,  al  primo  circolo  didattico

Regina  Margherita,  Consigliere  Colella,  Milano,  Iusco.

Principessa  Iolanda,  Consigliere  Colella,  Milano,  Iusco.

Circolo  secondo,  Speranza,  scuola  Speranza:  Consiglieri

Perna,  Boccasile,  Ventrella.  Terzo  Circolo  Didattico,

plesso  Manzari  Bonvino:  Corcelli,  Manzari,  Gallo.  Queste

sono le organizzazioni che noi daremo al referente del PEG,

per quanto riguarda la nostra disponibilità nel merito. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente
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Io ho pensato che, avendo scritto 3 nomi, davate un ordine

di priorità, in modo tale che se non va il primo, va il

secondo, va il terzo.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Io dico, scusatemi un attimo. Prego Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  Cinque  Stelle.  Per  quanto

riguarda le nomine dei rappresentanti di infanzia comunale,

abbiamo  la  richiesta  da  parte...,  prevista  dall’art.  2,

modalità di elezione dei Consigli di Circolo. Per quanto

riguarda, ci sono i 3 circoli, ci hanno mandato appunto

queste  richieste  da  soddisfare,  di  nominare  dei

rappresentanti.  Per  il  primo  circolo,  chiedono  3

rappresentanti per il Municipio 1. Per il terzo circolo,

chiedono un rappresentante per il Municipio 1, altrettanto

per  il  secondo  circolo,  quindi  un  rappresentante  del

Municipio  1.  Le  diverse  Commissioni,  hanno  chiesto  ai

componenti  di  autocandidarsi  per  la  rappresentatività  e

sono  stati  forniti  dei  nominativi.  Quindi  per  quanto

riguarda  il  primo  circolo,  essendo  noi  in  3  ad  aver

proposto, dovrebbe essere esaudita la richiesta. 
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Sì, sono su due plessi.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Se poi dobbiamo gestirci in questa maniera, dobbiamo dare

indicazione.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Poi magari lo vedremo tra noi tre.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Invece per gli altri plessi, dovremmo...

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella
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Per quanto riguarda gli altri, appunto dovremmo scegliere

qui in Consiglio.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Prego Consigliere Gallo.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Il  Consigliere  Gallo,  ritira  la  candidatura.  Prego

Consigliere Perna.

Consigliere Perna

Presidente, ci tenevo ad evidenziare che consultandomi con

i colleghi, effettivamente per una, non perché esista una

normativa, ma per ragioni di opportunità, rivestendo già il

ruolo  di  Presidente  di  Commissione,  ritiro  la  mia

candidatura che, voglio dire, non aveva alcuna finalità,

era veramente dare un supporto. Grazie.

Presidente

Grazie  Consigliere  Perna.  Ci  sono  altri...,  prego

Consigliere Corcelli.
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Consigliere Corcelli

Consigliere  Corcelli,  Partito  Democratico  ore  11:41.  Io

vorrei  capire  se,  questi  ruoli  erano  già  occupati  da

Consiglieri di questo Consiglio, io ritengo di sì. Quindi

io  ritengo  che  sia  cosa  buona  e  giusta,  far  girare  i

Consiglieri,  se  si  stanno  riproponendo  gli  stessi

Consiglieri, credo che sia, insomma non corretto verso gli

altri, che si sono ricandidati, o meglio verso i nuovi che

si sono candidati e proposti. Grazie.

Presidente

Allora, la proposta del Consigliere Corcelli, di dare la

possibilità a tutti di poter rivestire un incarico, poter

dare un proprio contributo, mi sembra molto ragionevole.

Allora per  evitare di  creare confusione,  mi permetto  di

fare  questa  sintesi.  Parto  dal  secondo  Circolo,  che  è

quello un po' più semplice, con il ritiro della Consigliera

Perna,  sono  rimasti  candidati  i  Consiglieri  Boccasile  e

Ventrella. La mia domanda è quella, ci sono uno dei due che

vogliono ritirare.

(Intervento svolto lontano dal microfono)
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Presidente

Il Consigliere Boccasile ritira la sua candidatura, quindi

ritira la  candidatura. Il  secondo Circolo  per la  scuola

Speranza, il nostro Consigliere preposto è il Consigliere

Ventrella. Per il terzo Circolo, sono rimasti candidati i

Consiglieri Corcelli e il Consigliere Manzari. C’è qualcuno

di voi che ritira la candidatura?

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Il Consigliere Manzari ritira la candidatura, grazie. Terzo

Circolo  Didattico,  confermiamo  Consigliere  preposto  il

Consigliere Giuseppe Corcelli. Per il Circolo Didattico 1,

che  prevede  due  plessi:  Regina  Margherita  e  Principessa

Jolanda,  avevamo  bisogno  di  3  Consiglieri  come

partecipanti,  e  sono  stati  individuati  i  Consiglieri

Colella, Milano e Iusco. Dei 3 per il Regina Margherita,

chi sarà il delegato tra i tre? Prego.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Intervento

Vorrei  chiarire  un  concetto,  per  quanto  riguarda  la

richiesta presentataci dai circoli, insomma per il numero
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di rappresentanti, abbiate presente una cosa, ogni volta

che  io  ero  rappresentante  presso  Speranza,  e  abbiamo

ricevuto  le  convocazioni,  praticamente  le  convocazioni

erano  quasi  sempre  deserte  da  parte  dei  rappresentanti,

quindi suggerirei di comunicare al circolo uno, tutti e tre

i  nominativi  per  i  diversi  plessi,  insomma,  ce  l’hanno

chiesto in maniera esplicita.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Hanno chiesto in maniera esplicita, la partecipazione di

due Consiglieri preposti.

Intervento

Ho parlato solo per esperienza personale, perché poi alla

fine mi presentavo solo io.

Presidente

Ma non è un problema, lo risolviamo. C’è qualcuno di voi

che si candida dei tre: Colella, Milano e Iusco ad essere

il rappresentante del Municipio 1 presso il Plesso Jolanda,

dei  tre?  Jolanda  in  centro,  via  Villari,  via  Carducci

scusi.
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Perfetto,  il  Consigliere  Milano  sarà  il  nostro  preposto

alla  Principessa  Jolanda  di  conseguenza  il  Consigliere

Colella  e  il  Consigliere  Iusco,  rimangono  i  nostri

Consiglieri preposti al Regina Margherita. Abbiamo trovato

la quadra, e ve la rileggo, in modo tale che agli atti

rimane  una  comunicazione  univoca.  Regina  Margherita,

Circolo Didattico 1, Regina Margherita Consigliere Preposto

Colella, Iusco. Principessa Jolanda, Consigliere Preposto

Stefano Milano. Circolo Didattico secondo, Plesso Speranza,

Consigliere  Preposto  Ventrella.  Circolo  Didattico  terzo,

Consigliere  Preposto  Corcelli.  Bene,  ci  sono  interventi?

Dichiarazioni di voto?

Dirigente

Procediamo  con  la  votazione.  Contrari?  Astenuti?

Favorevoli? All’unanimità.

Presidente

Chiedo l’immediata eseguibilità del provvedimento. 

Dirigente
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Astenuti? Contrari? Favorevoli? Approvato all’unanimità.

Presidente

Quindi non ci sono altri punti all’ordine del giorno.

Dirigente

Il Consiglio è dichiarato chiuso alle 11:46.

Alle  ore  11:46  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 20 Dicembre 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

4 Gennaio 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Dirigente   

Procediamo con l’appello:

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, presente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, presente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Leonetti Lorenzo, presente.

11:32, iniziamo il Consiglio.

Vicepresidente  
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Buongiorno  a  tutti.  Primo  Punto  all’Ordine  del  Giorno:

Comunicazioni. Prego, Colella.

Consigliere Colella. 

Gaetano  Colella  Movimento  5  Stelle,  ore  11:32.  Faccio

quest’intervento  in  relazione  all’episodio  accaduto  nei

giorni  27,  28  e  29  dicembre  generati  dall’assenza  del

Segretario (Fuori microfono), a causa di quest’assenza, non

abbiamo potuto effettuare i lavori della Prima Commissione

Ordinaria  Permanente  regolarmente  convocata.  Ancora  una

volta  evidenzio  l’atavica  carenza  di  personale  del

Municipio 1, pertanto chiedo al Presidente Leonetti e a noi

tutti  Consiglieri,  come  ho  già  fatto  e  ha  fatto  il

Movimento 5 stelle Bari al Sindaco Decaro, a provvedere a

un piano anche triennale del fabbisogno del personale utile

a  efficientare  e  a  meglio  distribuire  i  processi

amministrativi del nostro Municipio 1. È importante che sia

tarato per le giuste esigenze e che quindi questo piano lo

possiamo anche prestabilire noi e portarlo a conoscenza.

Ripeto, ho già informato il Sindaco attraverso il Movimento

che rappresento e ho trovato al momento la disponibilità a

volerlo attuare. Grazie.

Vicepresidente

Prego, Presidente Impedovo.
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Consigliere Impedovo

Grazie,  Presidente.  Rosaria  Impedovo,  Fratelli  d’Italia,

ore 11:34. Vorrei semplicemente capire, siccome il nostro

Consiglio  Municipale  deve  essere  composto  da  venti

Consiglieri  e  sono  oramai  sono  mesi  che  il  Consigliere

Ferrieri si è dimesso, vorrei capire se ci sono dei motivi

ostativi  per  il  ripristino  del  numero  legale  dei

Consiglieri. Grazie.

Vicepresidente

Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella. Decaro Sindaco, sono le 11:34. Io mi

associo anche alla richiesta fatta dalla collega Impedovo,

anche  perché  credo  che  sia  corretto  che  la

rappresentatività di una lista seppur civica, debba essere

comunque garantita all’interno del Consiglio. Chiaramente

mi viene anche da fare una riflessione sul collega Cipriani

che, ripeto, ormai è oggetto sconosciuto, oggetto riferito

alle persone non è una cosa piacevole, però insomma è un

latitante,  diciamo  così,  dal  punto  di  vista  politico

ovviamente. E invece faccio una richiesta e mi rivolgo in

questo  caso  al  Presidente:  ad  oggi  mi  sono  già
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interfacciato diverse volte anche con la Dirigente, non mi

spiego  perché,  relativamente  al  campo  di  Torre  a  Mare,

l’attuale  titolare  della  concessione  non  permette

l’utilizzo, seppur negli orari prestabiliti e quando lui

non ne fa uso, ad altre realtà sportive che attendono e

giustamente pretendono la possibilità e la fruizione del

campo negli orari in cui non sono utilizzati dall’attuale

concessionario.  Il  campo  viene  utilizzato  regolarmente

dall’ultima  società  che  è  rimasta  nell’originaria

concessione, la chiamo concessione ma in realtà quella non

è una concessione ma un utilizzo, mi domando quindi come

mai ad oggi questo signore non risulta essere reperibile,

la società, in questo caso parliamo della società Liberty,

Bari che sta giocando i campionati altrove lontano dalla

propria città ed è una cosa spiacevole anche perché loro ne

vogliono  solo  l’utilizzo  durante  gli  orari,  chiaramente

compatibilmente con quella che è la disponibilità. A questo

punto  chiedo,  come  è  capitato  già  in  passato,  che  per

manifestazioni  sportive,  veniva  fatta  una  richiesta  al

Municipio  con  cui  veniva,  il  Municipio  chiaramente

conteggiava  gli  orari,  l’utilizzo  previo  il  pagamento

dell’utilizzo, loro disponibili anche a questo aspettando

chiaramente, io sono ben consapevole che a seguito della

normativa nazionale le concessioni son andate in proroga e

tutto il resto. So, tra l’altro, che nonostante il soggetto
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attualmente concessionario era moroso, so che ha provveduto

al pagamento, quindi sostanzialmente è rientrato in bonis,

però  chiedo  ancora  se  sia  possibile  o  individuare  uno

strumento  per  permettere  a  queste  realtà  di  usufruire

dell’unica  attualmente  struttura  sul  Primo  Municipio.

Grazie.

Vicepresidente

Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Manzari  Francesco,  Lega  Salvini,  ore  11:37.  Chiedo  alla

Dirigente, visto che è stata così gentile e cortese dopo

tanto tempo aveva avuto la risposta per quanto riguarda i

campi  di  MirKo  Variato  anche  se  non  c’era  un  tempo

determinato, di capire attualmente i campi sono pronti, di

conoscere  come verranno  dati in  gestione o  come saranno

gestiti dal Municipio visto che quelli sono campi di nostra

pertinenza. Grazie.

Vicepresidente

Sì, ma la domanda dovresti farla alla politica, e no, è la

politica  che  decide  l’indirizzo.  L’indirizzo  politico  lo

dà… ci sono altri interventi? 
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Consigliere Boccasile

Diciamo che vorrei rispondere al Consigliere Colella.

Vicepresidente

Prego, Consigliere Boccasile.

Consigliere Boccasile

Sulla  bozza  del  Regolamento  che  approvammo  del

decentramento ebbi da ridire questo passaggio, nel discorso

se non ci sono i segretari verbalizzanti… (Fuori microfono)

Se  un  domani  anche  domani  mattina  la  Dirigente  (Fuori

microfono)  ahimè  rimaniamo  a  casa.  Ebbi  da  ridire  quel

giorno, tant’è vero, se non erro o mi sono astenuto o votai

contrariamente a quell’Ordine del Giorno di quella bozza,

(fuori microfono) videoconferenze, però ci inserirono anche

quella cosa che mi sa che feci proprio la domanda alla

Dirigente, se non erro era la Dottoressa (Fuori microfono)

e mi dissero esplicitamente: eh sì, però non capiterà mai

perché  è  difficile  che  l’organo  amministrativo  si  può

mettere in disaccordo con l’organo politico però, ahimè, se

un  giorno  la  Dirigente  trova  da  dire  che  la  Dottoressa

Carmela  non  può  far  Commissione  perché  deve  fare  delle

pratiche burocratiche amministrative, possiamo rimanere a

casa senza fare Commissione e non possiamo… no ma vedi che

l’abbiamo approvato. Vatti a leggere il Regolamento. 
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Vicepresidente

Grazie.  Ci  sono  altri  interventi?  Prego,  Consigliere

Colella.

Consigliere Colella

Preciso  il  mio  intervento.  Ho  preso  spunto  da

quell’episodio che non ha fatto altro che rinnovarsi nel

corso del tempo, però quella che io definisco e penso sia

condivisa  la cosa  anche dalla  Dirigenza e  dal personale

amministrativo,  che  è  l’atavica  assenza,  carenza  di

personale  di  cui  il  Municipio  ha  bisogno.  Io  quindi  mi

riferisco a quello in particolare e chiedo a noi tutti di

non  restare  nella  definizione  di  carenza  di  personale

perché viene utilizzato come alibi spesso e volentieri per

giustificare il mancato funzionamento del Municipio stesso,

dell’istituzione  del  Municipio,  quindi  io  penso  che,  se

venga riconosciuta, come viene detto, questa necessità di

un  rinforzo  di  personale  o,  meglio,  di  una  migliore

distribuzione, quindi non solo in termini numerici ma anche

qualitativi  per  i  compiti  che  devono  poi  espletare  i

dipendenti, penso che noi tutti possiamo contribuire dando

queste linee di indirizzo sentendo giustamente che ne ha la

prerogativa  la  Dirigente  per  stabilire  quello  che  è  il

fabbisogno  per  poter  portare  avanti  il  Municipio.  Sarà
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scontato ma sarà che al decimo anno quasi dell’istituzione

dei municipi, noi stiamo ancora a parlare qui che non c’è

il personale. Ricordo che… 

Intervento

Se non c’è il personale, la Dirigente può dire a Carmela:

oggi devi fare il bando per il pagamento.

Intervento

Ricordo che l’articolo 1…

Vicepresidente

Sempre in fase di comunicazione poi, se vogliamo aprire il

dibattito facciamo…

Intervento

No,  era semplicemente  questo, quindi  non era  rivolto in

maniera specifica… 

Consigliere Colella

Una  cosa  soltanto  anche  perché  quella  modifica  la

discutemmo noi come Commissione allora io ci tengo ancora

una volta a precisare, ed è un mio personale parere, io

credo che quel benedetto discorso circa le discrezionalità

in capo alla Dirigente, sia chiaramente una opportunità che
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viene data al personale amministrativo, in particolare a

chi ci rappresenta dal punto di vista amministrativo, di

gestire al meglio le nostre Commissioni. Io devo però, e

non posso esimermi, dal prendere atto che con la nostra

attuale  Dirigente,  siamo  riusciti  a  garantire  anche  in

situazioni e credo che questo Consiglio sia anche l’esempio

della  disponibilità  che  abbiamo  avuto  dalla  nostra

Dirigente  e  soprattutto  anche  dai  suoi  collaboratori,

quindi io direi che sicuramente c’è una carenza palese però

credo  che  la  discrezionalità  in  questo  caso  sia  stata

utilizzata  sempre  e  soltanto  a  nostro  vantaggio  dalla

Dottoressa  Val  e  dai  suoi  collaboratori,  Carmela  si  è

divisa  tra  le  varie  Commissioni,  Mimmo  fa  di  tutto  per

essere sempre presente quindi io credo che sostanzialmente

il problema ovviamente c’è però credo che sia stato gestito

proprio in forza di quella discrezionalità che per questa

volta è a nostro vantaggio. Grazie.

Vicepresidente

Grazie. Ci sono altri interventi? Bene. Passo al secondo

punto all’Ordine del Giorno: Relazione finale Commissione

Speciale Costa Sud PNRR. Se ci avevo la risposta la davo

subito,  non  ce  l’ho  quindi  probabilmente  la  dovremo

formulare e ve lo faremo sapere.
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Consigliere Impedovo

La domanda era: come mai non c’è stata la sostituzione del

Consigliere Ferrieri.

Vicepresidente

Ah,  del  Consigliere  Ferrieri.  Ma  questo  è  un  atto

amministrativo,  la  Direzione  sicuramente  vi  darà  le

comunicazioni, non è una questione politica… 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Vicepresidente

È  una  bellissima  domanda  che  poniamo  al  Direttore,

sicuramente vi farà sapere, se non ve l’ha detto ora vi

farà sapere. Ricordo che è un Consigliere di maggioranza,

noi  abbiamo  più  interesse  di  voi  ad  avere  un  ulteriore

Consigliere. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Vicepresidente

È  con  rammarico  purtroppo  perché  poteva  essere

un’opportunità per tutti. Va bene. 
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Secondo punto all’Ordine del Giorno. Però, scusatemi, se

non  ha  risposto  il  Direttore,  probabilmente  vuole

informarsi. Posso andare al secondo punto? 

Secondo  punto  all’Ordine  del  Giorno:  Relazione  finale

Commissione  Speciale  Costa  Sud  PNRR.  Prego,  Consigliere

Colella.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella,  Movimento  5  Stelle.  Nella  seduta  del

22/12/2023  la  Commissione  Speciale  ha  approvato  la

relazione  conclusiva  avente  ad  oggetto  l’attività  svolta

durante  l’intero  l’anno.  La  relazione  si  propone  di

evidenziare  in  maniera  sintetica  l’operato  della

Commissione  Speciale  “Costa  Sud”  PNRR.  Sin  dalla  sua

costituzione  la  Commissione  Speciale  si  è  occupata  di

analizzare e approfondire le attività oggetto del PNRR con

particolare  riferimento  agli  aspetti  progettuali  della

“Costa  Sud”.  Le  attività  di  Commissione,  coadiuvate

dall’attività  del  Presidente  Stefano  Milano  e  del

Vicepresidente Gaetano Colella, si sono concentrate durante

la prima fase dei lavori nella visione ed approfondimento

degli aspetti progettuali dei sei lotti nel loro complesso.

Finalità della Commissione è stata l’analisi, lo studio, la

verifica delle attività prodromiche alla realizzazione del

Progetto “Bari Costa Sud”, Parco Costiero della Cultura,
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del Turismo e dell’Ambiente. Il progetto denominato “Bari

Costa  Sud”,  Parco  Costiero  dell’Ambiente,  riguarda  un

grande  parco  che  prevede  un’importante  opera  di

riqualificazione di tutte le aree che insistono a sud est

dell’abitato  di  Bari.  La  riqualificazione  in  oggetto

restituirà dignità a un’importante zona della città ad oggi

in  preda  al  degrado  sia  sotto  il  profilo  urbanistico,

ambientale e sociale. La Commissione, durante i primi mesi

di attività, ha convocato il Responsabile del progetto e il

Dirigente  della  Ripartizione  Urbanistica  del  Comune  di

Bari,  Ingegner  Pompeo  Colacicco,  al  fine  di  ottenere

delucidazioni in merito alla progettualità e alle sue fasi

prodromiche alle gare idi appalto per l’assegnazione dei

lavori.  In  ragione  di  quanto  esposto  dall’Ingegner

Colacicco, la Commissione ha potuto ben comprendere quello

che è l’obiettivo del progetto, ovvero, la realizzazione di

un parco lineare costiero lungo sei chilometri che di fatto

ricuce  il  tessuto  urbano  e  costiero  del  lungomare

monumentale, agli insediamenti residenziali e alle spiagge

urbane. A lavori conclusi, la città di Bari potrà disporre

del  più  grande  parco  costiero  dell’intera  area

metropolitana. Durante i lavori di Commissione, la stessa

ha  potuto inoltre  approfondire come  intervento de  quo è

stato inserito come intervento dei quattordici del Piano

Strategico,  grandi  attrattori  culturali,  finanziati  dal
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PNC, Piano Nazionale degli Interventi Complementari e dal

Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, PNRR. Tale Piano è

compreso nel più ampio Piano Nazionale PNRR che mira ad

incrementare  il  livello  di  attrattività  del  sistema

turistico  e  culturale  del  Paese  attraverso  la

modernizzazione  delle  infrastrutture  materiali  ed

immateriali.  La  Commissione  ha  verificato  e  potuto

constatare come la realizzazione del Progetto “Costa Sud”

costituirà il volano e per la rigenerazione urbana delle

aree in oggetto e di fatto riconnetterà le aree costiere

con  l’entroterra  agricolo.  Durante  le  sedute  di

Commissione, ci si è interrogati sulla fruibilità di spazi

dando vita a una serie di confronti tematici con residenti

e associazioni atti a definire e a spiegare le strategie

che  hanno  dato  origine  ai  progetti  definitivi.  In

particolare, ci si è occupati della viabilità, nel senso di

dare continuità ai percorsi pedonali e ciclabili. In totale

osservanza delle finalità di progetto che la Commissione ha

condiviso e fatto proprie, ci si è soffermati in maniera

maniacale  sullo  sfruttamento  del  suolo,  ovvero,  la

possibilità  di  sviluppo  di  eventuali  cubature  esistenti,

supportando la costruzione delle densità edilizie previste.

La  Commissione  si  è  fermamente  opposta  ad  eventuali

spostamenti  di  cubature  esistenti  dal  Piano  Regolatore

garantendo  tuttavia la  tutela di  quei manufatti  ad oggi
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esistenti e regolarmente autorizzati che rappresenteranno

l’unico processo di cementificazione dei luoghi. In merito

alle cubature presenti nei luoghi oggetto di intervento, i

lavori di Commissione si sono concentrati sulle verifiche

dei luoghi e dei manufatti esistenti al fine di garantire

il  rispetto  delle  previsioni.  Il  progetto  complessivo

oggetto  di studio  suddivide l’area  di intervento  in sei

lotti funzionali: 1, 2 e 3 Parco Costiero Pane e Pomodoro,

Torre Quetta e Torre Carnosa, che prevedono principalmente

la  riqualificazione  naturalistica  della  fascia  litoranea

con  interventi  di  piantumazione,  nuova  rete  di  percorsi

misti ciclopedonali e riprofilazione al parziale ridisegno

del tracciato della strada litoranea. Il Parco Valenzano

prevede un settore di rinaturalizzazione dell’alveo della

Lama  Valenzano ed  un settore  di realizzazione  del Parco

Agricolo  reticolare.  L’otto  cinque,  Parco  Reticolare,

prevede la realizzazione di un parco agricolo reticolare

appunto, con creazione di una rete di spazi aperti ad uso

pubblico all’interno di zone destinate ad orticultura. Sei,

Parco  Bellavista,  prevede  la  riqualificazione  dell’area

attualmente  occupata  dal  Centro  Sportivo  Bellavista  e

l’estensione delle attrezzature sportive. La Commissione ha

inoltre  eseguito  un’attenta  indagine  in  merito  alla

viabilità  ponendo  particolare  rilievo  al  sistema  di

mobilità lenta e alle attività di connessione del Lungomare

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 15



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 4
Gennaio 2024

Interesse è il nome e di Cagno Abbrescia, sia sotto il

profilo  del  recupero  ambientale  e  paesaggistico  e

l’integrazione degli standard per la popolazione insediata

e relativa fruibilità. Gli obiettivi di analisi e studio

della Commissione si estrinsecano nella condivisione della

fattibilità  che  il  progetto  si  propone,  ovvero,

rigenerazione  urbana,  miglioramento  della  qualità

urbanistica, architettonica ed ambientale, migliore qualità

della  vita  per  aumento  di  servizi,  aree  verdi  e  spazi

pubblici,  miglioramento  della  mobilità  e

dell’accessibilità.  Sperimentazione  di  soluzioni

progettuali  innovative  per  il  risparmio  energetico  e  la

sostenibilità  ambientale,  effetti  positivi  di  carattere

sociale. La Commissione, durante la sua intera durata, si è

occupata  anche  di  importanti  tematiche  quali  l’iter

espropriativo  delle  aree  ricomprese  nel  progetto,  con

particolare  attenzione  alle  eventuali  problematiche

relative alla disciplina espropriativa e, in particolare,

sul  canone  di  esproprio.  In  sede  di  verifica  della

documentazione, la Commissione ha potuto approfondire anche

le  osservazioni  proposte  dai  proprietari  delle  aree,  in

particolare  ha  analizzato  quella  che  è  l’urbanizzazione

rurale esistente, con particolare riferimento alla presenza

nell’intera  area di  muretti a  secco, essenze  arboree di

particolare pregio, recinsioni e manufatti posti a servizio
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degli  insediamenti  rurali.  La  Commissione  ha  inoltre

seguito  direttamente  e  indirettamente  le  attività

amministrative e, in particolare, l’approvazione definitiva

del  progetto  di  fattibilità  tecnica  ed  economica  “Bari

Costa  Sud”, Parco  Costiero della  Cultura, del  Turismo e

dell’Ambiente, lotti 2, 4, 5 e 6. Mancano l’1 e il 3 perché

non  ancora  approvati  in  progettazione  definitiva;

comportante varianti ai soli fini urbanistici e apposizioni

del vincolo preordinato all’esproprio con cui in data 25

maggio 2023 e numero 2023055, il Comune di Bari ha dato di

fatto all’iter necessario e prodromico al bando finale per

l’assegnazione  dei  lavori.  I  lavori  di  Commissione

nell’ultimo  periodo  si  sono  concentrati  sulla

riqualificazione  fruibilità  del  greening  e  delle  zone

rurali interconnesse, ponendo l’accento sulla possibilità

di  assegnare  giusta  e  regolare  concessione  le  aree  in

oggetto  a  realtà  associative  già  operanti  nel  settore,

quali ad esempio: “Orto Gentile”. In merito a quest’ultimo

aspetto,  la  Commissione  ha  approfondito  la  questione  in

considerazione della circostanza che nel rione Japigia da

sette  anni  operano  tre  associazioni  cittadine  che  si

dedicano  all’apicoltura  urbana,  gli  orti  sociali,  l’agro

didattica,  mercatini con  i prodotti  della terra.  Le tre

associazioni  operano  sotto  la  denominazione  di  “Orto

Gentile”.  “Orto  Gentile”  rappresenta  un  patrimonio  di
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esperienze che necessita di una tutela progettuale atta a

garantire la continuazione delle attività. Dalla verifica

degli elaborati di progetto, le attuali aree di inutilizzo

delle  associazioni,  quasi  diecimila  metri  quadri  in  un

primo  momento  dovevano  essere  ridimensionati  a

(Incomprensibile) neanche trecento metri. Sulla questione,

come  risulta  dai  verbali,  la  Commissione  ha  seguito

attentamente alla questione, ha anche avuto, a mezzo del

Consigliere  Ventrella,  interlocuzioni  non  ufficiali  con

alcuni  responsabili  delle  associazioni  e  l’Assessore

Galasso.  Finalità  della  Commissione  in  merito  alla

questione, è stata la tutela e salvaguardia del progetto

“Orto Gentile” e di fatto, come si evince dal recentissimo

comunicato  stampa del  Comune di  Bari, alla  presenza del

Sindaco Antonio Decaro, degli Assessori ai Lavori Pubblici

Giuseppe  Galasso e  al Welfare  Francesca Bottalico  e del

Direttore della Ripartizione Urbanistica Pompeo Colacicco e

i  rappresentanti di  “Orto Gentile”,  si è  analizzato nel

dettaglio  la  reale  superficie  attualmente  destinata  alle

pratiche agricole, orticole del collettivo che si estende

per 7 mila e 800 metri quadri circa. A questo si aggiungono

le  superfici  occupate  da  alberature  e  altre  su  cui  si

sviluppa la viabilità d’accesso al manufatto esistente che

dispone  anche  di  un  piazzale  e  di  altri  elementi  in

muratura  tra  cui  un  pilone  utilizzato  in  passato  per
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l’irrigazione per un totale di circa 10 mila metri quadri.

La soluzione che si è scelta di perseguire tra le diverse

prospettata tra i progettisti di “Costa Sud”, è quella che

vede la salvaguardia di circa 6 mila e 500 metri quadri

dell’area  destinata  all’orto,  oltre  al  mantenimento  dei

manufatti  che  verranno  recuperati  insieme  alle  appendici

quali: la vasca, il pilone, il pozzo, il locale tecnico per

l’emungimento  delle acque  e lo  stesso piazzale,  tutti a

servizio  delle  pratiche  orticole.  L’attuale  viabilità,

contigua  al  Canale  Valenzano,  sarà  dismessa,  anche  per

consentire alla vegetazione presente di poter crescere in

maniera simmetrica correggendo, al contempo, le asimmetrie

oggi presenti e salvaguardando l’intero patrimonio arboreo

esistente  e  per  essere  ricollocata  dai  progettisti  in

posizione  più  prossima  al  sacrario  militare.  Sull’area

individuata, sarà possibile così preservare, non solo le

pratiche  agricole,  ma  anche  le  attività  di  apicoltura

attraverso l’utilizzo delle aree attualmente attive. Entro

il  mese  di  gennaio  saranno  disponibili  gli  elaborati

progettuali esecutivi relativi all’ipotesi discussa in quel

pomeriggio  che  rappresenta  una  sintesi  tra  la  proposta

avanzata dal collettivo e quella formulata dai progettisti

incaricati del lotto di “Costa Sud” in cui ricade l’area di

“Orto  Gentile”.  In  fase  di  progettazione  esecutiva  i

progettisti  valuteranno  di  confermare  o  meno  la
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realizzazione di un camminamento lungo il canale Valenzano,

come richiesto, anche per facilitare l’accessibilità e la

visibilità  delle  aree  destinate  ad  orti  pubblici  lungo

tutto il perimetro. In conclusione, si può asserire che la

Commissione  per  l’intera  sua  durata,  ha  monitorato

l’avanzamento dell’iter prodromico alla realizzazione delle

opere  previste  dai  sei  lotti  garantendo  un’attività  di

controllo  e  verifica  ed  ha  formulato  una  serie  di

osservazioni che si estrinsecano nell’Ordine del Giorno che

stiamo discutendo oggi. In aggiunta a questa relazione, una

mia  osservazione.  Si  è  avuto  sempre  il  22  dicembre  una

singolare  coincidenza:  il  Sindaco  Antonio  Decaro,  presso

gli uffici del Comune, ha presentato il piano del Parco

“Costa  Sud”  e  gran  parte  delle  osservazioni  da  noi

elaborate in questo anno, hanno trovato in quella sede già

una risposta e conferma per quello che è stato lo studio

effettuato in un anno di lavoro e quindi abbiamo avuto già

riscontro di quelle che sono state le nostre osservazioni e

riscontro positivo per alcune cose. Quindi le nostre linee

di  indirizzo  saranno  linee  che  altro  non  faranno  che

seguire  quello che  già risulta  dal piano  illustrato dal

Sindaco  Decaro. Un  mio rammarico  personale è  quello che

questa presentazione, ricadendo l’intero parco nel nostro

Municipio,  non  sia  stata  effettuata  per  dare  il  giusto

valore  alla  nostra  attività  di  Consiglieri  Municipali  e
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dell’istituzione municipale stessa dal Sindaco stesso fatta

e quindi presentata in questa sede, in questo Municipio.

Purtroppo,  resterà  un  mio  rammarico.  Avrebbe  dato,  così

diciamo, lustro al lavoro che noi quotidianamente abbiamo

svolto in questo anno in merito non solo alla Commissione

Speciale ma ai lavori che svolgiamo solitamente per quello

che riguarda le funzioni di nostra competenza. L’augurio

che in conclusione ho più volte esternato durante i lavori

di  Commissione,  è  quello  che  venga  osservato  il  piano

cronologico  e  che  soprattutto,  entro  il  31/12/2026,  si

abbia  la  realizzazione  del  parco  e  la  consegna  alla

cittadinanza  perché  altrimenti  andremmo  incontro  a  serie

problematiche di carattere amministrativo in quanto i fondi

del  PNRR  hanno  questo  vincolo  inderogabile  e  quindi  i

progetti devono trovare la loro conclusione entro il 31/12,

ecco perché noi come linea d’indirizzo, abbiamo indicato

nell’Ordine  del  Giorno  attuale,  quella  di  incentivare

appunto  l’osservanza  dell’apertura  dei  cantieri  e  quindi

dei lavori nei termini previsti. Grazie.

Vicepresidente 

Grazie, Consigliere Colella. Ora, ci sono interventi sulla

relazione? Prego, Consigliere Ventrella.
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Consigliere Ventrella

Francesco  Ventrella,  Decaro  Sindaco,  sono  le  12:05.  Io

volevo  togliermi  un  sassolino  dalla  scarpa  visto  che,

quando noi abbiamo istituito questa Commissione Speciale,

qualcuno ci ha addirittura definito come delle persone che

potevano sostituirsi ai cervelloni, passatemi il termine,

che stanno a Roma e quindi qualcuno nell’articolo di un

giornale in maniera ovviamente satirica e anche divertente,

diceva che, se c’è qualche problema sul PNRR “Costa Sud”,

potevano  rivolgersi  tranquillamente  al  Primo  Municipio.

Quello che è oggetto di questa relazione ma soprattutto la

presentazione fatta dal Sindaco Decaro che giustamente il

collega Colella riportava, rappresenta sostanzialmente il

buon lavoro fatto dalla Commissione. Mi riferisco a “Orto

Gentile”,  per  fare  solo  un  esempio,  perché  è  stato

veramente  un  ottimo  risultato  frutto  anche  di  una

condivisione  che  ha  portato  una  modifica  degli  elementi

progettuali esistenti e iniziali come anche una serie di

linee  che  abbiamo  discusso:  tutta  la  disciplina  degli

espropri, la disciplina che abbiamo sostenuto per quanto

riguarda la viabilità sostenibile, l’utilizzo e soprattutto

la fruizione di tutta quest’area enorme che sarà poi data

alle  varie  associazioni  ma  soprattutto,  come  diceva

giustamente  anche  il  Vicepresidente  della  Commissione

Speciale, chiaramente non sarà limitato alla chiusura di
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questa  Commissione,  ma  bensì  chi  ci  sarà  nel  prossimo

mandato,  nella  prossima  Consiliatura,  chiaramente  avrà

l’onere di continuare il lavoro fatto dalla Commissione nel

verificare che, in realtà, quello che è stato il lavoro

della  Commissione,  dei  progettisti,  del  Comune  di  Bari,

dello  stesso  Sindaco  Decaro,  venga  comunque  portato  a

compimento  nell’interesse  esclusivo  della  cittadinanza.

Ringrazio anche tutti i colleghi che hanno partecipato, per

la  loro  partecipazione  attiva  e  soprattutto  per  il

confronto  che  veniva  svolto  durante  le  sedute  di

Commissione. 

Vicepresidente

Grazie.  Ci  sono  altri  interventi?  Bene,  se  non  ci  sono

altri interventi, c’è un Ordine del Giorno da votare però

chiedo  al  Consigliere  Ventrella  se  lo  può  leggere  lui

perché è scritto a penna.

Consigliere Ventrella

Ovviamente, come ben sapete, qualsiasi Commissione che si

rispetti soprattutto la Speciale, deve terminare i lavori

con la redazione di un Ordine del Giorno. Chiaramente anche

qui mi tolgo un altro sassolino… eh sì Mino, ne tengo tre o

quattro nelle scarpe. Correndo sulla sabbia purtroppo ne

tengo tre o quattro. Allora: relativamente alla chiusura
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dei lavori di Commissione, il sottoscritto in più occasioni

aveva chiesto che l’Ordine del Giorno venisse redatto, al

pari della relazione, anche questo è un altro sassolino,

durante i lavori di Commissione, circostanza che purtroppo

nono so per quale motivo, non è stata possibile quindi, in

sede di Conferenza di Capigruppo, Presidente, sto facendo

la  cronistoria  così  è  chiaro  per  tutti,  abbiamo  con  i

rappresentanti  di  tutti  i  gruppi  politici  e  le  liste

civiche  di  questo  Consiglio,  predisposto  un  Ordine  del

Giorno che non fa altro che ritagliare, di cui adesso vi

darò lettura, ritagliare quelle che sono state le attività

di Commissione, come diceva giustamente il collega Colella,

le  linee  di  indirizzo.  Vi  do  lettura  anche  perché  era

legato a quello che era arrivato come comunicazione per il

Consiglio però… “La Commissione Speciale denominata ‘Costa

Sud PNRR’, premesso che nella seduta del 22 dicembre 2023

la  Commissione  Speciale  ha  approvato  la  relazione

conclusiva  avente  ad  oggetto  l’attività  svolta  durante

l’intero  anno;  che  da  detta  relazione  è  emerso  che  la

Commissione ha operato nel senso di indicare le linee di

indirizzo  relative  alla  gestione,  manutenzione,  tutela  e

promozione  delle  aree  interessate  dal  progetto  dei  sei

lotti.  Tutto ciò  premesso, la  Commissione preso  atto di

quanto  in  oggetto  e  previsto  dai  progetti  esecutivi

approvati relativi a “Costa Sud” chiede: di inserire nel
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piano di gestione, manutenzione delle aree di oggetto di

progetto  “Costa  Sud”  le  seguenti  linee  di  indirizzo”,

ovviamente  parliamo  di  linee  di  indirizzo  perché  sapete

benissimo che la competenza relativa al PNRR non può essere

certo nel Municipio né tantomeno di altri enti. “Concedere

quindi  le  aree  ad  associazioni  che  promuovono  la

salvaguardia  e  tutela  dell’ambiente  e  del  territorio

costiero;  verificare  e  programmare  interventi  di

manutenzione  ordinaria  e  prevedere  contratti  di  accordi,

che possono essere quadro o altro, atti da garantire la

tutela e conservazione delle opere realizzate; incentivare

la  fruizione da  parte della  cittadinanza e  garantire la

viabilità sostenibile; verifica dell’esecuzione dei lavori,

stante l’imminente di dicembre 2026”. Questo è l’Ordine del

Giorno come redatto in sede di Conferenza di Capigruppo.

Grazie.

Vicepresidente

Grazie,  Consigliere  Ventrella.  Ci  sono  altri  interventi

sull’Ordine del Girono? Se non ci sono interventi, pongo in

votazione l’Ordine del Giorno. Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Nell’Ordine del Giorno è indicata anche la verifica della

manutenzione ordinaria? 
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Colella

Sì, è importante quello perché non dobbiamo fermarci solo

all’esecuzione.

Dirigente

Allora,  procediamo:  contrari?  Astenuti?  Favorevoli?

All’unanimità. 

Vicepresidente

Grazie.  Passiamo  al  terzo  punto  all’Ordine  del  Giorno:

Istituzione  Commissione  Speciale  denominata  Periferie  al

Centro “del Municipio”. C’è qualcuno che vuole relazionare

nel merito? Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Abbiamo  voluto condividere  con tutti  i Consiglieri  e in

particolare  con i  Capigruppo quelle  che sono  diciamo le

finalità  della  nuova  Commissione  Speciale  che  andremo  a

istituire,  se siamo  d’accordo, per  l’anno 2024.  I punti

emersi  in  accordo,  ci  hanno  visti  convergere  su  questa

istituzione  della  Commissione  Speciale  che  tratti  un

argomento per noi di vitale importanza che è quello delle

periferie,  abbiamo  voluto  quindi  con  questa  ultima
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Commissione  relativa  alla  nostra  Consiliatura,  porre

l’attenzione  a  quella  che  è  la  situazione  della  nostra

città, in particolare delle periferie della nostra città e

del nostro Municipio ovviamente data la nostra competenza e

quindi ponendole al centro, ma non solo sotto un profilo

geografico,  al  centro  proprio  della  nostra  attenzione

perché gli argomenti che andremo a trattare sono, ripeto,

il cuore, l’interesse dell’intera istituzione municipale.

In  particolare:  parleremo  della  sicurezza  e  tratteremo

della sicurezza e della lotta al degrado, dell’igiene e del

decoro, della lotta al degrado sociale e delle strategie

commerciali  per  valorizzare  l’economia  commerciale  delle

periferie.  Questi  saranno  gli  argomenti  nei  titoli.

Ribadendo quindi, per quello che ho potuto raccogliere ed è

emerso, i Municipi devono avere un ruolo determinante sugli

aspetti come l’igiene e la manutenzione delle strade che

conferiscono dignità a un territorio e restituiscono agli

abitanti la voglia di vivere in un determinato quartiere e

contribuire  attivamente  a  migliorarlo.  Ridurre  la

marginalizzazione delle periferie e contrastare il rischio

di  aree  dormitorio,  migliorare  la  qualità  della  vita,

raggiungere una piena inclusione sociale, rendere più verde

il  nostro  territorio,  creare  strutture  dove  i  cittadini

possono  vivere  quotidianamente  per  coltivare  il  proprio

senso di appartenenza e diventare così una comunità sempre
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più coesa, contrastare le nuove povertà, le solitudini, il

disagio giovanile, deve essere l’obiettivo primario e che

purtroppo  si  manifesta  spesso  proprio  nelle  aree

periferiche,  le  periferie  devono  godere  di  collegamenti

continui sia di giorno che di notte e bisogna attuare anche

una  pianificazione  strategica  delle  aree  di

pedonalizzazione  e  delle  piste  ciclabili  che  andranno

realizzate.  Ovviamente  parleremo  anche,  date  le  nostre

competenze,  dei  contratti  di  servizio  con  le

municipalizzate, parleremo anche di intensificare la rete

del  trasporto  pubblico  ed  altre  cose.  Quindi  queste  le

finalità che ci siamo posti per l’istituzione della nuova

Commissione Speciale, se siamo d’accordo.

Vicepresidente

Grazie.  Ci  sono  interventi?  Se  non  ci  sono  interventi,

posso  procedere?  Se  non  ci  sono  interventi,  pongo  in

votazione  l’Istituzione  della  Commissione  Speciale

denominata: Periferie al Centro “del Municipio”.

Dirigente

Contrari? Astenuti? Favorevoli? All’unanimità.

Vicepresidente
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È stata richiesta l’immediata eseguibilità dal Consigliere

Piancaldini. La motivazione?

Consigliere Piancaldini

Bari  Bene  Comune,  Piancaldini.  Vista  l’immediata

esecutività è motivata dal fatto che noi fra un paio di

mesi, forse due mesi e mezzo, lasceremo il mandato e quindi

più che mia c’è necessità di affrontare questi argomenti

che fanno parte della nostra vita quotidiana e io auspico

che la Commissione venga convocata quanto prima nei termini

del Regolamento Comunale nei cinque giorni e quindi alla

settimana prossima. Grazie.

Dirigente

Mettiamo  in  votazione.  Contrari?  Astenuti?  Favorevoli?

All’unanimità.

Vicepresidente

Giusto  per  soddisfare  l’esigenza  anche  del  Consigliere

Piancaldini, mettiamo a verbale che la prima seduta viene

convocata  il  giorno  9  alle  ore  9.  Il  giorno  10  mi

riferiscono. Scusate, il giorno 10, giusto? Il mercoledì.

Allora,  correggo:  mettiamo  a  verbale  che  la  prima

convocazione di questa Commissione Speciale è il giorno 10

alle ore 9. Non ci sono altri punti all’Ordine del Giorno.
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Dirigente

Il Consiglio è chiuso alle 12:16.           

             

                                

 

   

             

 

Vicepresidente  

Procediamo alla lettura del secondo punto all’Ordine del

Giorno e passo la parola al Consigliere Ventrella, grazie.
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Consigliere Ventrella  

Grazie, Francesco Ventrella Decaro Sindaco, sono le 10:18

minuti. Argomento della discussione è il nuovo regolamento

sulle sponsorizzazioni, a tal proposito faccio una doverosa

premessa  perché  magari  può  essere  facilmente  confusa  la

disciplina di questo regolamento che oggi stiamo andando ad

approvare  con  l’abominio,  perdonatemi,  giuridico  del

project financing, il project financing è semplicemente un

metodo  con  cui  gli  enti  pubblici  raccolgono  risorse  o

servizi prevalentemente da soggetti privati che rientrano

nell’investimento mediante l’utilizzo della struttura e mi

ricollego  anche  alle  fonti  della  concessione  ad  uso

temporaneo di quei beni con la differenza che chiaramente

sia  la  progettualità  che  la  realizzazione  appartiene  al

privato.  Nel  contratto  invece  di  sponsorizzazione  che

adesso  andremo  a  vedere  e  tra  l’altro  colgo  anche

l’occasione per complimentarmi con la collega Valla che è

stata non solo la relatrice, ma anche colei che ha eseguito

le  operazioni  di  drafting  giuridico  e  che  quindi  si  è

preoccupata e quindi ha realizzato un ottimo regolamento a

parer mio. Il regolamento di sponsorizzazioni va a colmare

sostanzialmente  una...  Allora,  dicevo  il  presente

regolamento sulle sponsorizzazioni va a colmare una lacuna

in quanto il Comune di Bari non aveva recepito quello che

era  stato  regolamentato  dall’art.  43  della  legge  27
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dicembre ’97 e sue successive integrazioni e anche col D.

Lgs.  18  agosto  2000,  chiaramente  entriamo  subito  nel

discorso  che  caratterizza  questo  aspetto,  la

sponsorizzazione  in  realtà  come  negozio  giuridico  non

esiste  nel  nostro  ordinamento,  ragion  per  cui  viene

definito un contratto atipico, ovvero (incomprensibile) che

va a disciplinare quei contratti che non sono all’interno

del  Codice  Civile  o  di  leggi  speciali,  ma  vengono

determinati  dall’autonomia  negoziale  delle  parti.  Detto

questo chiaramente le finalità di questo regolamento sono

quelle  di  permettere  all’Amministrazione  Comunale  di

recepire fondi che possono essere, poi lo vedremo con la

sponsorizzazione  pura,  quindi  solo  risorse  finanziarie,

tipica  ovvero  mediante  la  realizzazione  di  progetti  e

forniture di servizi oppure mista, quindi con finanziamenti

di  capitali  e  con  progettazione  e  realizzazione  di

interventi.  Le  figure  che  vengono  ad  interessare  questo

regolamento sono lo sponsor, quindi il soggetto privato che

praticamente mediante una procedura, ora vedremo, che viene

calmierata a seconda degli importi destinati ed è a parer

mio  anche  questa  una  cosa  molto  importante  perché  in

ragione della natura della sponsorizzazione, quindi se è

solo  meramente  finanziaria  è  chiaro  che  si  tratta

semplicemente  della  dazione  di  danaro  e  ci  tengo  a

precisare non a titolo di liberalità, quindi di donazione,
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ma parliamo di un contratto a prestazioni corrispettive,

quindi  chiaramente  il  soggetto  sponsor  in  questo  caso

presta  o  il  danaro  o  la  progettazione  oppure  la

realizzazione dell’intervento a fronte di un intervento da

parte dell’ente pubblico, in questo caso il Comune di Bari,

che  procede  ad  una  sorta  di  sponsorizzazione  che  potrà

avvenire  mediante  cartellonistica,  mediante  l’inserimento

all’interno  di  siti  istituzionali  o  testate  connesse

all’attività comunale e quindi sostanzialmente il ritorno

dal punto di vista dell’investimento del soggetto privato

attiene  semplicemente  ad  una  sorta  di  visibilità

all’interno del Comune. Detto questo andiamo ad analizzare

nello  specifico  quelle  che  sono  le  proposte  di

sponsorizzazione, chiaramente come ho detto trattandosi di

tre tipologie diverse nel caso della sponsorizzazione pura,

quindi  solo  della  dazione  finanziaria,  non  intervengono

determinati  elementi  necessari  perché  non  c’è  la

realizzazione di un’opera, non c’è l’utilizzo di un’area e

quindi di conseguenza è sufficiente la responsabile della

procedura  semplicemente  il  responsabile  di  progetto,  nel

caso  in  cui  invece  abbiamo  la  sponsorizzazione  mista  e

quindi abbiamo sia la dazione di risorse finanziarie, sia

la realizzazione di interventi in quel caso chiaramente al

fine  di  poter  garantire  a  tutti  i  soggetti  privati  la

partecipazione  alla  sponsorizzazione  vengono  eseguite  le
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procedure  che  abbiamo  già  visto  e  già  ben  conosciamo

relativamente  ad avvisi  pubblici oppure  in 30  giorni se

l’importo  e  qui  veniamo  anche  al  discorso  della

calmierazione  relativa  agli  importi,  fino  a  40.000  se

parliamo  semplicemente  di  una  dazione  di  danaro  sarà

sufficiente un avviso pubblico per 30 giorni al fine di

garantire la possibilità di partecipazione anche ad altri

soggetti privati, da 40.000 fino a 139.000 e soprattutto se

siamo come dicevo nell’ambito della sponsorizzazione mista

chiaramente in questo caso non c’è più il semplice mero

avviso, ma in realtà vengono valutati e verificati non solo

i requisiti dal punto di vista del soggetto sponsor, quindi

il  privato,  ma  intervengono  altri  soggetti  relativi  a

quelle che sono le normative previste per quanto riguarda

la  realizzazione  di  opere,  strutture  e  progettazioni

all’interno di quello che è il più ampio sistema del Comune

di Bari, pensate, immaginate a quelle che possono essere le

sponsorizzazioni  relativamente  alla  realizzazione  di  una

rotatoria o all’abbellimento in quel caso chiaramente sono

interventi  che  vengono  fatti  su  “beni  di  proprietà

comunale”  e quindi  è necessario  che ci  sia l’intervento

delle Ripartizioni competenti. Per quanto invece riguarda

la disciplina come viene in realtà realizzato il contratto

di  sponsorizzazione  in  questo  caso  è  un  vero  e  proprio

contratto, viene siglato dinanzi ad un notaio mediante una
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procedura  telematica  o  qualsiasi  altro  strumento

equivalente che possa comunque attestarne i vincoli e gli

obblighi in capo ad entrambi i soggetti. Concluderei, se

voi avete domande credo che me le fate anche perché non

vorrei  essere  né  prolisso  visto  che  poi  entriamo  nel

discorso del tecnicismo, quello che riguarda i 5 Municipi,

per quanto riguarda i 5 Municipi c’è un articolo ad hoc, di

questo sono molto contento, che lascia autonomia, l’art.

15, a memoria ai tempi dell’università li ricordavo, adesso

no, quindi permette ai 5 Municipi di poter autonomamente

valutare  le  proposte  di  sponsorizzazione  nell’ambito  di

quelle che sono le iniziative all’interno chiaramente dei

singoli  Municipi,  quello  che  rileva  è  che  in  realtà

l’iniziativa in questo caso può essere sia dal punto di

vista  del  soggetto  privato  che  può  proporre  una

sponsorizzazione  oppure  anche  il  Comune  per  dotarsi  di

risorse può tranquillamente pubblicare un avviso pubblico

al fine di garantire la partecipazione a tutti i soggetti

che sono interessati, quindi diciamo che la Commissione ha

approfondito e ripeto con piacere ha valutato l’operato non

solo  della  collega  Valla  del  Comune  di  Bari,  ma  anche

finalmente abbiamo colmato una lacuna importante perché le

sponsorizzazioni sino ad oggi veniva fatte con una sorta di

contratto  sostanzialmente  un  po'  fallace  sotto  alcuni

aspetti, quindi diciamo che in questo caso siamo finalmente
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in presenza di un regolamento abbastanza analitico e che

soprattutto permette la cosa più importante di dotarci di

risorse  a  fronte  di  sostanzialmente  una  sponsorizzazione

che se andiamo a calmierare un po' gli interessi può essere

molto  più  vantaggiosa  per  il  Comune  rispetto  magari  al

soggetto privato, grazie.

Vicepresidente  

Ci sono degli interventi? La Commissione ha espresso parere

favorevole, ma tanto non serve. Ci sono degli interventi?

Consigliere Corcelli, prego.

Consigliere Corcelli  

Consigliere  Corcelli  Partito  Democratico,  ore  10:27.

Innanzitutto devo complimentarmi per il lavoro fatto dalla

Commissione,  sono  stati  veramente  all’altezza  sia  la

Consigliera De Tullio che il Consigliere Ventrella, però

sinceramente  mi  dispiace  non  aver  udito  il  Presidente

Valentini, non so il motivo per cui il Presidente Valentini

non è oggi in aula e sinceramente se qualcuno è al corrente

di questo in particolar modo i Consiglieri che fanno parte

di questa Commissione, cioè quella dei lavori pubblici, se

possono darmi una spiegazione in merito, grazie.

Vicepresidente  
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Il  Presidente  perché  non  è  venuto?  Non  ho  capito.  Il

Presidente non è venuto perché aveva..., era impegnato in

una  CTU  in  Tribunale  e  l’aveva  già  detto  da  diverse

settimane che oggi non ci sarebbe stato. 

Consigliere Corcelli 

Sempre  Corcelli  Partito  Democratico.  Ma  sapeva  che  si

sarebbe svolto oggi il Consiglio? Cioè mi vengono dei dubbi

in  merito  a  questo,  cioè  siccome  mi  è  arrivato  alle

orecchie...

Vicepresidente  

L’ha  saputo  esattamente  quando  lo  ha  saputo  anche  lei,

Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli  

No,  il  Consigliere  Ventrella  forse  vuole  aggiungere

qualcosa, grazie.

Consigliere Ventrella  

Sempre Francesco Ventrella Decaro Sindaco. Allora, nulla,

ribadisco che il Presidente Valentini era impegnato in una

CTU in Tribunale e tra l’altro anche il sottoscritto ha

dovuto farsi sostituire, lo dico per correttezza e rispetto

nei confronti di tutti, si è dovuto far sostituire da un
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collega  in  un’udienza  a  Trani.  Rispondo  al  Consigliere

Corcelli  relativamente  alle  voci  che  sono  arrivate  in

merito a quest’attività relativa a questo Consiglio e mi

permetto  di  dire  che  la  Commissione  ancora  una  volta  e

penso di interpretare il pensiero di tutti i colleghi è

stata  come  sempre  eccellente,  noi  abbiamo  avuto  questo

parere insieme ad altri come sempre in tempi strettissimi e

parliamo di pareri comunque tecnici, anche la Consigliera

De Tullio ha dovuto comunque approfondire, ripeto io non

c’ero  quando  è  stato  poi  votato  in  Commissione,  quindi

quello  che  volevo  dire  è  chiaramente  invito  ancora  una

volta a non solo valorizzare il lavoro della Commissione e

ringrazio il Consigliere Corcelli per l’apprezzamento, ma

soprattutto  di  verificare  meglio  le  tempistiche  relative

alle  scadenze dei  pareri e  soprattutto ancora  una volta

invito tutti quanti a valorizzare e rispettare il lavoro di

Commissione  che  purtroppo  siamo  costretti  a  fare  in

condizioni  di  tempi  perché  chiaramente  tutti  i  pareri

meritano  un approfondimento  non solo  dal punto  di vista

tecnico  perché ripeto  noi mettiamo  a servizio  di questo

nostro  ufficio  le  nostre  competenze,  però  molte  volte

capita  che  avremo  bisogno  dell’ausilio  di  tecnici

amministrativi perché ripeto il diritto amministrativo non

è la mia materia, dal punto di vista di ingegneri che si

occupano di progettazione, per noi vedere le tavole è come
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per  me  leggere  in  greco  non  avendo  fatto  greco,  voglio

dire,  è  questo  il  discorso,  quindi  ci  tengo  ancora  una

volta  a  difendere,  ma  lo  faccio  con  il  massimo

dell’orgoglio,  il  lavoro  della  mia  Commissione  per  le

modalità  in  cui  siamo  giunti  a  questo  Consiglio  e

soprattutto  perché  insomma  arrivare  un  pochettino  con

l’acqua alla gola con le scadenze non è il massimo dal

punto di vista della serenità dei lavori, spero di averle

risposto, Consigliere.

Consigliera Bux  

Posso? Consigliera Bux.

Vicepresidente  

Prego.

Consigliera Bux 

Movimento  5  Stelle.  Condivido  quello  detto  dai  miei

colleghi Cinzia De Tullio e Francesco Ventrella, però devo

fare una precisazione perché il Presidente Valentini della

Commissione lavori pubblici avrebbe avuto grande piacere a

partecipare  a  questo  Consiglio,  sapeva  di  avere  la  CTU

stamattina giovedì, però il Consiglio diciamo che è stato

convocato pur sapendo che si doveva parlare all’Ordine del

Giorno della Commissione lavori pubblici il Presidente dei
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lavori  pubblici  non  è  stato  interpellato  circa  la  sua

disponibilità oraria perché anche se scadeva oggi si poteva

fare anche in un orario compatibile con la disponibilità

del Presidente Valentini, a me dispiace dire questo, cari

colleghi  e  caro  anche  Presidente  del  Municipio,  perché

purtroppo l’aria che si respira in questo Consiglio non è

un’aria  bella,  non  so  se  voi  condividete,  noi

dell’Opposizione, voi della Maggioranza, però io sono qui

perché bisognerebbe lavorare per i cittadini e quindi non

mettersi il cappello in testa e decidere e fare tutto per

gli  altri  perché  ormai  siamo  lo  zimbello,  tra  questi

Municipi  c’è  un  chiacchiericcio  che  proprio  non  è

gradevole,  io  sono  una  piccola  Consigliera

dell’Opposizione,  però  credo  che  ognuno  di  noi  dovrebbe

mettersi la mano alla coscienza e cercare di arrivare per

quanto possibile alla fine di questa consiliatura con un

clima più sereno, ma bisogna che tutti quanti ci adoperiamo

in  tal  senso,  quindi  questo  è  un  invito  che  faccio  in

primis al Presidente di questo Municipio e poi a tutti i

Consiglieri della Maggioranza e dell’Opposizione, questo è

quanto e comunque il mio parere sarà contrario. Grazie.

Vicepresidente  

È giusto... Vuole parlare, Consigliere Colella? Certamente.

No,  intanto  premetto  una  cosa,  fermo  restando  che  la
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presenza  del  nostro  Presidente  avrebbe  onorato  questo

Consiglio  perché  viene  da  noi  in  primis  rispettato,

Consigliera  Bux,  non  ritengo  che  noi  all’interno  della

Commissione  non  siamo  in  grado  di  poter  procedere  alla

lettura...,  mi  faccia  finire,  dei  punti  all’Ordine  del

Giorno, così come non ritengo diciamo conforme quanto detto

dal Consigliere Corcelli in merito alla discussione della

delibera intanto e comunque sia voglio precisare che è un

Consiglio  d’urgenza,  ai  Capigruppo  non  si  è  presentato

nessuno, lei mi faccia capire, il Presidente non è che non

si è presentato, se ne sono andati perché il Presidente è

arrivato  in  ritardo,  può  capitare  a  tutti  quanti  di

arrivare  in  ritardo,  premesso  questo  con  chi  l’avrebbe

dovuto  concordare?  Intanto  i  Capigruppo  sono  stati

informati,  loro  avrebbero  dovuti  comunicare  noi,  quindi

comunque  stiamo  andando  su  argomenti  che  non  sono

pertinenti  sulla  discussione  dell’Ordine  del  Giorno,

Consigliera  Bux,  perché  noi  componenti  della  Commissione

siamo perfettamente in grado di poter sviluppare un punto

pur  voglio  dire  precisando  che  la  presenza  del  nostro

Presidente  mi  avrebbe  fatto  tanto  piacere,  però  lei

sminuisce  anche  noi  con  questa  sua  osservazione,  mi

dispiace, così come non ritengo pertinente l’intervento del

Consigliere Corcelli, noi facciamo parte della Commissione

nello stesso identico modo, se la vostra Presidente non c’è
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io non credo che il punto non venga discusso tra gli altri

Consiglieri.  Detto  questo  do  la  parola  al  Consigliere

Colella.

Consigliera Bux  

No, un attimo, io condivido quello che lei dice, infatti ho

detto  anche  che  è  da  apprezzare  il  lavoro  della

Commissione, ma le dico che il Presidente Valentini della

nostra Commissione lavori pubblici avrebbe avuto tanto, ma

tanto piacere ad essere presente qui perché si lavora, si

lavora  in  Commissione,  ma  tanto  di  cappello  a  chi  è

Presidente di Commissione, quindi ci vogliono gli oneri, ma

anche gli onori e in questo caso anche se non avete avuto

la possibilità basta una piccola telefonata e un piccolo

gesto visto che i punti all’Ordine del Giorno erano della

Commissione  lavori  pubblici,  mi  scusi,  Presidente

Valentini,  ma  lei  giovedì  mattina  alle  ore  10:00  è

disponibile  per  il  Consiglio?  Avrebbe  detto  forse  alle

12:00,  forse alle  15:00, è  questo, Cinzia,  sono piccoli

atteggiamenti, io ho fatto una premessa con la preghiera ho

invitato  il  Presidente  del  Municipio,  i  Consiglieri  di

Opposizione  e i  Consiglieri di  Maggioranza a  fare tutti

quanti un piccolo passetto indietro per lavorare bene sino

alla fine di questa consiliatura, non è uno screzio, non è

questo, non è che sto dicendo che il Consigliere Ventrella
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o la Consigliera De Tullio non era in grado di esporre

quanto  è  stato  discusso  e  lavorato  in  Commissione,

assolutamente no, è semplicemente per dare oneri e onori al

Presidente  Valentini  della  Commissione  lavori  pubblici,

stop, solo questo, grazie.

Vicepresidente  

Presidente Leonetti, vuole rispondere per motivi personali?

Presidente  

Su  fatto  personale  chiedo  anche  venia  al  Consigliere

Colella  se anticipo,  però è  una questione  personale per

rispondere alla Consigliera Bux. La Consigliera Bux vive in

questo Municipio come tutti quanti noi da 4 anni, giusto?

Tutti attenti, mi fa piacere che poi siamo tutti quanti

attenti,  anche  il  Consigliere  Piancaldini  perché

sicuramente lo chiamerò in causa, perché? Perché quando noi

facciamo la politica la facciamo in un determinato modo,

vengono  seguite  delle  regole,  le  regole  a  volte  il

Presidente  non  le  segue,  non  le  esegue,  il  Presidente

Leonetti non le esegue e viene messo alla croce come Gesù,

viene messo alla gogna da tutti quanti perché magari ha

fatto  il  post  di  Facebook,  bacheca  personale,  ora  devo

parlare,  bacheca  personale  e  viene  poi  successivamente

massacrato dai Consiglieri di Maggioranza e dai Consiglieri
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di  Minoranza, più  di Maggioranza  che di  Minoranza, però

questa è una visione che rammarica tutti e mi fa piacere

che questo sfogo con senso di responsabilità arriva da una

Consigliera  della  Minoranza  che  manifesta  pubblicamente

nella pubblica assise questo stato d’animo. Finisco. 

(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente  

Lei ora ha detto che..., molte volte, faccio un esempio,

quando  io  ripeto  faccio  un  post  su  Facebook  vengo

massacrato, allora decido giustamente di fare le cose come

si  deve,  esistono  degli  organi  istituzionali,  il  primo

giorno che siamo diventati Consiglieri vi ho consegnato un

regolamento  a  tutti  quanti,  il  regolamento  è  chiaro,

esistono degli organi perché se non seguo l’andamento degli

organi  viene  il  mal  di  pancia  ad  uno,  non  risponde  a

telefono  quell’altro,  il  Consigliere  Valentini  che  mi

dispiace che non c’è, ma l’ho chiamato due o tre volte e

non  mi  ha  risposto,  però  diciamo  che  sono  questioni

personali,  quindi  io  non  posso  andare  sotto  casa  del

Consigliere  Valentini  ad  aspettarlo  oppure  non  lo  so

mandare la colomba, registrate perché poi magari le cose le

spiegate anche male al Consigliere Valentini, però se lo

chiamo e non mi risponde mi viene complicato, quindi di
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conseguenza  si  va  al  piano  b,  piano  b  prendi  il

regolamento, il regolamento quello che ha ricevuto anche

lei, Consigliera, lo apri e vai alla voce Capigruppo, i

Capigruppo si convocano, vengono i Capigruppo, 6 giorni, 7

giorni di anticipo, quanto è previsto, insieme si decide

una data di un Consiglio, arrivato qui in maniera veloce la

cui scadenza era il giorno 19, oggi è il giorno 19, quindi

ultimo  giorno  utile,  capito?  Io  sono  sicuramente  un

Presidente non capace, però diciamo che fino ad ora credo

di non aver sbagliato nell’andamento di questa cosa ancora

nulla,  ho  sbagliato  in  precedenza  tante  volte,  ma  in

quest’operazione  non  ho  sbagliato  nulla.  Andiamo  ai

Capigruppo, venerdì ufficio dei Capigruppo, il Presidente

Leonetti alle ore 10:05 chiama il Segretario verbalizzante,

l’avvocato  Stasi, per  dire sto  arrivando, ore  10:00 sto

arrivando, chi c’è all’ufficio? Io chiamo il Segretario,

giusto? A chi devo chiamare? Ho chiamato il Segretario, ho

sbagliato?  Ci  sta  qui  il  Consigliere  Ventrella,  il

Consigliere Iusco, solo loro? Sì, per cortesia, mi dispiace

mettere in mezzo gente che neanche c’entra, però comunque

stiamo raccontando una bella storia, per cortesia, avvisa

che sto arrivando. Ore 10:19 il Consigliere Mari mi dice ce

ne siamo andati, la tolleranza è di 30 minuti, non entro

nel merito, sicuramente avranno avuto tutti i loro buoni

motivi per andarsene, alle ore 10:21 entrambi presenti solo
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io e Iusco, alle 10:15 siamo andati via per motivi loro, io

non posso entrare nel merito perché sono andati via, quindi

il Consiglio di Capigruppo che doveva condividere questo

momento  è  andata  in  questo  modo.  Alle  ore  10:21  il

Consigliere  Piancaldini  mi  risponde  io  sono  ancora  in

Commissione giù ed io ero su e io scrivo, queste chat ormai

me le conservo perché io poi dimentico, ho troppe cose per

la testa, sono qui fino alle 10:30, andate a vedere nella

chat, ce l’avete pure voi, fino alle 10:30 possiamo fare la

convocazione,  unirci,  stabilire,  non  c’era  il  Capogruppo

della Lega, non c’era il Capogruppo del Movimento 5 Stelle,

non  c’era  il  Capogruppo  delle  Liste  Civiche  di  Decaro

Sindaco, ora io voglio essere bravo, ma non ho il dono

della  magia,  quindi  di  conseguenza  alla  luce  di  questo

episodio, alla luce del Consigliere Valentini che oggi non

c’è  e  che  se  pur  chiamato  non  mi  ha  risposto,  io  come

Presidente  del  Municipio  per  onorare  questo  impegno

scadenza 19 cosa dovevo fare? Ora mi piace essere osservato

perché quando mi osservano miglioro, siccome non mi viene

data soprattutto dalla mia Maggioranza la possibilità di

incontrare perché io posso fare una maggioranza, ve lo dico

pubblicamente,  solo  se  viene  Mattarella,  il  Ministro  lo

devono decidere loro, poi Decaro e poi tutta la Giunta a

seguire, ma loro questa possibilità non la vogliono dare e

allora presumo che questi bei consigli servono soltanto ed
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esclusivamente  a  capire  realmente  chi  siamo,  allora

guardiamoci  in  faccia  innanzitutto,  siamo  stati  tutti

eletti per che cosa? Perché volete demolire il Presidente?

Il Presidente lo potete demolire, lo dico a tutti, se mi

ammazzate, se venite e mi sparate io muoio, altrimenti non

muoio, io non muoio perché...

(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente  

No, aspetta, Vito, un attimo solo, io ho raccontato, sono

stato appena accusato...

(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente  

Sono toni regolari, tolgo la parola ammazzare, ammazzare in

senso metaforico, un attimo solo, Consigliere Cassano, un

attimo solo, ho raccontato la cronistoria, ora io spero che

almeno  alla  Consigliera  Bux  le  ho  fatto  arrivare  il

messaggio che la situazione con cui si è arrivato a questo

Consiglio e credo che l’argomento non dovrebbe essere la

motivazione  del  Consiglio,  ma  l’argomento,  l’Ordine  del

Giorno del Consiglio è se volete anche perché per rendere

utile questo Consiglio a tutti ne possiamo parlare appena
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termina il Consiglio, appena finite di votare ci fermiamo e

ci  massacriamo  come  volete,  ma  siccome  sono  stato

massacrato sempre in senso metaforico, la parola è usata in

maniera  metaforica,  possiamo  tranquillamente  fermarci  e

discuterne, ma io ho dovuto dare, Gallo, e condivido il

fatto tuo ascoltiamo dopo, perché ho dovuto rispondere ad

una cosa che mi è stata chiesta, ora ho vi ho fatto la

cronistoria, quindi non lo so, se vogliamo procedere con i

lavori.

Vicepresidente  

C’era prima Colella.

Consigliere Iusco  

Buongiorno a tutti, Claudio Iusco, Partito Democratico, ore

10:45. Ebbene, Presidente, io penso solo una piccola cosa,

penso  che  lei  si  debba  porre  qualche  domandina  perché

questo clima secondo me è una conseguenza, non è una causa,

e la causa è da ricercare molto più indietro, faccio giusto

due esempi visto che ha citato me, ha citato me ed è giusto

che io rispondo. Ci vuole il rispetto che meritano tutti

perché il sottoscritto come il Consigliere Ventrella non

stiamo senza fare niente e ci presentiamo alle ore 10:00

puntuali  lì  alla  Conferenza  dei  Capigruppo  e  veniamo

additati che non c’eravamo, questo è irrispettoso perché
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chi ha fatto ritardo non sono stato io, ma è stato lei,

Presidente, quindi non può dire che è andata deserta perché

il sottoscritto è andato via, questo è inconcepibile, non è

possibile questo.

Presidente  

Chi lo ha detto?

Consigliere Iusco  

Lei lo ha detto che è andata deserta perché io alle 10 e un

quarto sono andato via, io ero lì e lei rispettosamente,

giustamente  oltre  a  chiamare  Stasi  esistono  anche  degli

esseri  umani  suoi  Consiglieri  dove  poteva  dire  Iusco,

arrivo  subito  e  invece  questo  non  è  avvenuto,  ci  vuole

rispetto  per  tutti.  Le  dico  solamente  questo,  ci  vuole

rispetto  per  tutti  perché  questo  clima  è  frutto  di  una

conseguenza. Lei che non avvisa ed io devo dire... 

Vicepresidente  

Consiglieri Colella e Mari, è attinente al punto? Perché

poi  ciò  che  non  è  attinente  al  punto  ci  fermiamo  dopo

perché anche con le registrazioni stiamo andando proprio

oltre  limite,  quindi  deve  fare  delle  osservazioni  sulla

delibera?
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Consigliere Mari   

Devo fare il mio intervento.

Vicepresidente  

È attinente?

Consigliere Mari   

Non le interessa. Gianmarco Mari Forza Italia, ore 10:48.

Non capisco perché appunto poi casualmente arriva sempre il

mio  turno  e  non  posso  mai  parlare,  parlano  tutti  e

Gianmarco Mari non può mai parlare. Sicuramente, anzi il

Consigliere Ventrella sarà molto d’accordo con me essendo

molto professionale come svolge il suo ruolo da Consigliere

che  un Consiglio  appunto non  ci dovrebbero  essere delle

altre strade, cioè si discute il punto, si parla del punto,

non  che  ogni  volta  per  l’ennesima  volta  si  inizia  a

discutere  di  cose  che  sono  problemi  personali  della

Maggioranza e anzi per citare ciò che ha detto, cioè il

senso di responsabilità ricordiamo che l’ultimo Consiglio

d’urgenza, convocato d’urgenza il numero legale è caduto

per colpa della Maggioranza e non è andato in votazione il

punto, quindi un Consiglio che è stato sprecato, tutto qua,

grazie.

Presidente  
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Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella 

Gaetano Colella Movimento 5 Stelle, ore 10:49. Condivido in

pieno l’ultimo intervento fatto dal Consigliere Ventrella

che mette in risalto il lavoro delle Commissioni pur non

essendo coadiuvate da tecnici specializzati ci impegniamo

per approfondire gli argomenti ed esprimere dei pareri in

riferimento agli argomenti che ci vengono sottoposti. In

questo  caso  il  parere  ai  sensi  dell’art.  55  parla  di

sponsorizzazioni, è un argomento molto, molto delicato in

quanto spesso andiamo a confondere le sponsorizzazioni con

le  elargizioni  offerte  da  parte  di  privati  e  capirete

l’argomento è molto, molto delicato, ecco perché si tenta

di  dare  appunto  una  regolamentazione  attenta.  Condivido

anche  l’interesse  che  viene  dato  finalmente  ai  Municipi

citando  l’art.  15  dove  i  Municipi  hanno  la  facoltà  di

reperire  sponsor  secondo  quanto  disposto  dalle  norme  di

legge e dal presente regolamento con riferimento ad eventi

culturali,  sociali,  ricreativi,  sportivi  nonché  lavori,

servizi  o  forniture,  quindi  a  tale  proposito  noi  non

abbiamo una regolamentazione nostra, ma faremo riferimento

alla  regolamentazione  del  Comune,  diciamo  anche  questo

andrebbe un pochino rivisto, quindi ho notato alcune cose

in riferimento al regolamento, uno la figura dello sponsor
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dovremmo  avere  molta,  molta  cautela  nell’individuare  e

accettare  le  sponsorizzazioni,  andrebbero  ad  esempio

esclusi  dai  beneficiari  a  mio  avviso  coloro  che  hanno

ricevuto per poter proseguire magari aziende o soggetti che

rappresentino aziende ai fini pubblicitari quindi vogliono

offrirci la sponsorizzazione andrebbero esclusi ad esempio

coloro  che beneficiano  di aiuti  da parte  della pubblica

amministrazione perché non è che possono prendere denaro da

una  parte e  poi farli  rientrare dall’altra,  insomma, ci

sono  queste osservazioni  più che  altro che  sto facendo,

sempre  con  molta  attenzione.  L’altra  cosa,  vabbè,  salto

qualche  altro  punto,  l’ultimo  che  invece  voglio

sottolineare nell’art. 17 al comma 3 ci viene riferito che

è facoltà dell’Amministrazione Comunale formulare indirizzi

e  lo  sta  facendo  attraverso  questo  regolamento  per

l’individuazione  di  soggetti  esterni  specializzati  nel

campo pubblicitario o nella raccolta fondi, cioè ci viene

detto  che  per  individuare  gli  sponsor  è  facoltà

dell’Amministrazione  rivolgersi  a  questi  individui,  a

questi soggetti esterni, quindi agenzie di comunicazione e

quant’altro  per  individuare  le  sponsorizzazioni,  a  mio

avviso  questo  è  altrettanto  un  argomento  molto,  molto

delicato perché anche questo ha un suo onere, cioè io per

individuare  una  sponsorizzazione  affido  l’incarico  ad  un

soggetto esterno e stessa cosa ci viene detta dovremmo fare
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noi nei Municipi essendo noi riferiti al regolamento a mio

avviso io lo ritengo molto delicato se non errato, dovremmo

avere  noi  una  struttura  al  nostro  interno  in  grado  di

ricercare  e  accettare  mettendo  al  vaglio  gli  sponsor,

quindi figure che non solo devono essere in contraddizione

con  gli  obbiettivi  dell’Amministrazione  pubblica,  bensì

faccio  un  altro  esempio  magari  aziende  che  non  hanno

operato  riduzioni  di  personale  nell’ultimo  periodo,  cioè

aziende in crisi che per risolvere magari il loro problema

riducono  personale,  fanno  altre  operazioni  in  danno  dei

cittadini  e  poi  decidono  di  dare  soldi  per  mettersi  in

mostra  alla  pubblica  amministrazione,  la  pubblica

amministrazione dovrebbe alzare l’antenna su questo modo di

fare ed essere molto più attenta, siccome io non ravviso

questa specifica attenzione, ma è un mio modesto parere, e

soprattutto questo fatto di delegare all’esterno la ricerca

degli sponsor anche io ho un parere contrario al momento

all’argomento.

Presidente  

Grazie, ci sono altri interventi? 

Consigliere Boccasile 

Non voglio entrare in merito al punto perché sicuramente la

Commissione  ha  fatto  un  ottimo  lavoro,  quindi  anche  la
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Vicepresidente  Cinzia  De  Tullio,  Francesco  Ventrella,  mi

dispiace che il Presidente non è in aula, io ribadisco per

l’ennesima volta il mio voto contrario l’altra volta è per

rispetto istituzionale, considerato che siamo un Municipio,

non si possono ogni qualvolta mandare dei pareri d’urgenza

da discutere in 3 giorni e questa è per l’ennesima volta

una mancanza di rispetto nei nostri ruoli, se poi vogliamo

parlare in merito al discorso di Fabrizio Valentini che non

è presente, ha ragione lei (audio disturbato) però a volte

un posto in meno e più presenza visiva con i Consiglieri

forse  si  poteva  trovare  anche  una  soluzione  perché  gli

orari  del  Consigliere  Valentini  sono  ben  saputi  in

Municipio, gli orari di Commissione, sapeva benissimo che a

mezzogiorno lo può trovare in Commissione, quindi se c’era

la volontà anche di chiarirsi per dire pattuiamo perché tu

sei il Presidente, onere ed onore al Presidente, l’orario

del  Consiglio,  il  giorno  lo  potevamo  fare  ieri,  oggi

pomeriggio perché alle 10:00, ahimè, molte persone hanno

dei problemi in virtù anche che abbiamo dei problemi anche

come Segretari verbalizzanti perché oggi è impossibile che

una persona farà avanti e indietro per tre volte e ahimè

preferisco stare in Consiglio perché questo punto andava

discusso per l’ennesima volta, quindi ribadisco in questo

momento che il mio voto il primo è stato astenuto, il mio

voto sarà contrario.
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Presidente  

Sempre per motivi personali rispondo velocemente e riguarda

sempre il discorso Capigruppo, Maggioranza, devo ripetere?

Chi c’era della Maggioranza la scorsa volta? Io rispondo

per motivi personali, quindi quando sono personali...

Consigliere Boccasile 

Siccome lei prima ha fatto la premessa dei post sui social,

io le ho chiesto siccome prima ha detto vengo attaccato e

vengo sempre massacrato se faccio il post c’è il Cristo

difronte, allora io ho detto un post in meno più presenza

nelle  sedi  istituzionali  anche  in  virtù  del  Presidente

Valentini  che  sa  benissimo  che  a  mezzogiorno  è  in

Consiglio.

Presidente  

Perfetto, questo l’ha già detto, Consigliere Boccasile, ora

rispondo, però deve ascoltare la risposta perché se mi fa

la  domanda...  La  risposta  sta  nei  termini  che  queste

notizie  vengono  discusse  nell’ufficio  della  Capigruppo,

ancor più se il presente, poi potete anche chiedere, lo

chiama  il  Consigliere  Valentini,  però  per  motivi

professionali,  quindi  dovrei  venire  in  presenza  qua,

accetto  il  consiglio,  per  la  prossima  volta  si  farà  in
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questo modo, se può servire a migliorare lo stato d’animo

di molti di noi potrò venire anche ogni giorno in tutte le

Commissioni. Consigliere Manzari, deve...?

(intervento del Consigliere Manzari svolto lontano dal

microfono)

Presidente  

Ci  sono altri  interventi? Non  ci sono  altri interventi,

dichiarazioni di voto? Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli

Dichiarazione di voto, non l’ho fatto nel primo punto, ma

lo farò per questo punto, il mio voto sarà contrario in

virtù del fatto che mi è stato riferito che il Presidente

Valentini  aveva  dichiarato  che  non  sarebbe  stato

disponibile, non era disponibile in tale giornata e in tale

fascia oraria e mi risulta che anche il Presidente Leonetti

ne era a conoscenza, quindi siccome io rispetto i ruoli il

mio voto sarà contrario e ribadisco alla Consigliera Cinzia

De Tullio che io non ho assolutamente detto che voi non

avete  fatto  un  buon  lavoro,  anzi  l’ho  ribadito  nel  mio

concetto  che  avete  fatto  un  lavoro  eccellente,  mi

complimento  con  voi,  però  non  condivido  alcuni

comportamenti verso il Presidente della vostra Commissione,
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credo  che  tutto  questo  il  Presidente  Valentini  non  lo

merita, grazie.

Presidente  

Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie. Ovviamente il mio voto sarà favorevole non solo per

valorizzare  il  lavoro  che  abbiamo  fatto  anche  con  il

Presidente Valentini, credo che il discorso relativo alla

figura  del  Presidente  Valentini  tutti  noi  sappiamo  come

lavora,  io per  primo assolutamente,  anzi mi  dispiace di

essere qui a dover relazionare io, ripeto, l’ho detto prima

e ci tengo a ribadirlo anche io dovevo essere in udienza a

Trani  e  mi  sono  fatto  sostituire  da  un  collega

semplicemente,  ripeto  semplicemente  per  dovere

istituzionale perché credevo nel punto, credo che sia una

cosa importante, ripeto anche io sono pienamente d’accordo

con  il  fatto  che  il  Presidente  Valentini  faccia  un

grandissimo lavoro e sono anche io dispiaciuto di non avere

il mio Presidente oggi qui con me, il mio voto ripeto però

sarà favorevole, grazie.

Presidente  
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Ci  sono  altre  dichiarazioni  di  voto?  Io  faccio  una

dichiarazione di voto, il mio voto sarà favorevole e sono

rammaricato per il fatto che il Consigliere Valentini non

sia partecipe a questo incontro di oggi, mi dispiace molto,

credo  che  il  confrontarsi  forse  potrebbe  dare  delle

soluzioni  migliori,  accetto  il  consiglio  del  Consigliere

Boccasile che dice di venire giù in Commissione da voi per

discutere questi argomenti ed invito tutti ad utilizzare il

mio telefono o meglio di rispondere anche al mio telefono

quando  provo  a  chiamarvi  in  modo  tale  che  anche  il

confronto possa essere migliorato, naturalmente il mio voto

sarà favorevole. 

Non  ci  sono  più  interventi,  quindi  pongo  in  votazione

approvazione  del  Regolamento  Comunale  riguardante

disciplina  sulle  sponsorizzazioni  in  favore

dell’Amministrazione  Comunale,  chi  vota  a  favore?

Piancaldini,  Perna,  Ventrella,  De  Tullio,  Leonetti.  Chi

vota  contro?  Impedovo,  Manzari,  Mari,  Colella,  Bux,

Corcelli, Boccasile e Sciacovelli. Chi si astiene? Gallo,

Cassano, Milano, Iusco.

Direttore   

Con  soli  5  voti  favorevoli  non  passa  il  secondo  punto

all’Ordine del Giorno.

Sono le 11:02, si chiude il Consiglio.
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Alle  ore  11:02  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 19 Gennaio 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

23 Gennaio 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Dirigente   

Procediamo con l’appello. Possiamo iniziare? Per favore.

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Leonetti Lorenzo, presente.

È aperta la seduta alle 15:36. Procediamo, Presidente.
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Presidente

Buonasera a tutti. Passiamo al primo punto all’Ordine del

Giorno: con la surroga del Consigliere Municipale Francesco

Ferrieri  dimissionario  e  contestualmente  convalida  alla

carica di Consigliere Municipale del Signor Michele Franco.

Naturalmente questa è una surroga, il Consigliere Franco

l’avete  conosciuto, per  chi non  lo conosce,  prenderà il

posto  del  dimissionario  Francesco  Ferrieri,  niente,  vuoi

dire qualcosa? Passategli il microfono, per piacere.

Consigliere Ferrieri 

Buonasera  a  tutti.  Io  ringrazio  i  presenti  e  spero  in

quest’ultimo  periodo  di  dare  il  mio  contributo  sul

territorio.

Presidente

Poniamo in votazione la surroga. Chi vota a favore?

Direttore

Contrari? Astenuti, favorevoli? All’unanimità.

Presidente

Comunico inoltre che il Consigliere Franco entrerà a far

parte  della  Commissione  Lavori  Pubblici  e  quindi  poi

naturalmente  prenderà  contatto  con  il  Presidente  della
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Commissione  Fabrizio  Valentini  per  quanto  riguarda  gli

orari e gli Ordini del Giorno che stanno affrontando in

questo periodo. Benvenuto tra di noi. Un applauso.

(Applausi)

Presidente

Secondo  punto  all’Ordine  del  Giorno:  parere  ai  sensi

dell’art.55 Decreto Istitutivo dei Municipi sulla proposta di

deliberazione consiliare avente ad oggetto aggiornamento del

Piano comunale di protezione civile. Consigliere Cassano, vuole

delucidare, vuole parlare lei di questo punto? Prego.

Consigliere Cassano

Cassano Vito, Partito Democratico 15:40. Purtroppo, devo dire

che questo parere è arrivato in netto ritardo, qualche giorno

fa, avantieri notte, però, nonostante tutto, la Commissione è

riuscita a dare il proprio parere anche se non è giusto questo.

E all’unanimità abbiamo espresso parere favorevole anche se,

sinceramente, non lo abbiamo studiato del tutto, non lo abbiamo

approfondito. Non ho da aggiungere altro. Grazie.

Presidente

Grazie.  Se  mi  può  passare  il  documento.  Allora,  per  quanto

riguarda il parere, riguarda, aggiungo qualcosa se è possibile,
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posso? Per quanto riguarda l’aggiornamento del Piano comunale

di protezione civile. Come voi tutti quanti sapete, ogni città

ha  un  piano  di  protezione  civile  che  sono  quei  piani  che

vengono adottati nel caso in cui si verifica una catastrofe o

un  evento  di  carattere  eccezionale.  Tempo  fa  abbiamo  fatto

nello stesso parere, abbiamo aggiunto ad esempio il rischio

idrogeologico del quartiere Sant’Anna per quanto riguarda il

Municipio  n.1,  in  questo  caso  specifico  invece  sono  stati

aggiunti tutti quelli che sono i piani di rischio idrogeologico

riguardanti  le  nuove  urbanizzazioni  della  città.  Il  piano

comunale di protezione civile naturalmente viene richiesto il

parere favorevole ai vari Municipi non solo se il Municipio

stesso è interessato in maniera diretta ma più che altro perché

è un parere che deve raccogliere, è un provvedimento che deve

raccogliere  pareri  di  tutti  e  cinque  i  Municipi  che

costituiscono la città di Bari. In questo caso noi come Primo

Municipio, però, noi siamo direttamente interessati per quanto

riguarda questo aggiornamento di quest’anno. Poi, se ci sono

ulteriori approfondimenti che qualche Consigliere vuole fare,

la documentazione inerente allo stesso è disponibile…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente
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La Commissione ma anche presso la Segreteria di Presidenza. Ci

sono interventi? 

Direttore

Allora, votiamo. Contrari? Astenuti? Favorevoli. 

Intervento

Approvato all’unanimità.

Presidente

Considerato  che  era  un  parere  urgente,  chiedo  l’immediata

eseguibilità di questo provvedimento.

Direttore

Possiamo votare? Contrari? Astenuti? Favorevoli.

Intervento

Approvato all’unanimità.

Presidente

Bene.  Terzo  punto  all’Ordine  del  Giorno:  parere  ai  sensi

dell’art.55, regolamento istitutivo dei Municipi sulla proposta

di deliberazione consiliare avente ad oggetto Piano Urbanistico

esecutivo  Bari  Costa  Sud,  adozione  della  proposta  di  Piano
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Integrato  ai  sensi  dell’art.10  della  legge  n.18  del  2019.

Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie, Presidente. Francesco Ventrella, Decaro Sindaco. Sono

le 15:42. Nulla, non devo aggiungere nulla a quello di cui

abbiamo  già  discusso  in  queste  settimane.  Per  farvi  giusto

capire in breve quello che è questo documento. Si tratta, come

ha detto e anticipato il Presidente, di un piano integrato.

Questo  che  significa?  Che  praticamente  è  l’unico  strumento

giuridico  che  permette  una  variante  al  piano  regolatore

generale  in  osservanza,  sarò  ancora  più  breve,  Consigliere

Cassano,  in  osservanza  di  quello  che  è  il  vigente  piano

regolatore generale. In osservanza quindi di quelle che sono

state le prescrizioni progettuali, sia in fase di elaborazione

degli aspetti progettuali anche alla luce di quelli che sono

tutti i vincoli che sono stati presi in considerazione nelle

varie  conferenze  di  servizi  e  tutto  quello  che  è  l’iter

prodromico all’approvazione del progetto esecutivo, chiaramente

con questo parere che oggi ci accingiamo a votare, si è andato

semplicemente a modificare alcuni aspetti, per farvi un esempio

molto  rapido:  immaginate  la  zona  di  parco  Costa  Sud  quindi

tutto quello che c’è da Pane e Pomodoro in giù, tutte quei,

terreni, quelle aree che avevano una destinazione ad esempio,

immaginate, con un indice di edificabilità seppur minimo ma
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comunque  previsto  in  ragione  della  destinazione  d’uso

dell’area, chiaramente con questo piano urbanistico integrato,

noi andiamo a destinare, come da progetto PNRR, tutta la zona

di Costa Sud sulla base di quelle che sono le prescrizioni da

progetto  esecutivo,  ovvero,  il  cosiddetto  parco  lineare,

l’assenza  di  nuove  cubature  se  non  quelle  esistenti  che

possiamo attualmente vedere, quindi diciamo che il parere che

oggi  ci  accingiamo  per  sommi  capi  a  votare  attiene

semplicemente a questa possibilità di modificare quindi variare

con  un  piano  urbanistico  integrato  quelle  che  sono  le

prescrizioni vigenti da PRG. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Ventrella. Ci sono interventi? 

Consigliere Boccasile

Boccasile, Puglia Popolare.

Presidente

Vuole parlare, Consigliere Boccasile. Prego.

Consigliere Boccasile

Boccasile, Popolare per Bari. È stata una diminuzione delle

volumetrie, sa più o meno quant’è con precisione?
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Consigliere Ventrella

Mi dispiace, Consigliere Boccasile ma il punto che prevede la

perequazione  ai  fini  dell’esproprio  è  lo  spostamento  delle

volumetrie in riduzione, il punto successivo, non questo.

Presidente

Grazie, Consigliere Ventrella. Grazie, Consigliere Boccasile.

Ci  sono  altri  interventi?  Bene,  se  non  ci  sono  interventi,

pongo  in  votazione  il  parere  ai  sensi  dell’art.55  sulla

proposta di deliberazione consiliare avente ad oggetto: piano

urbanistico esecutivo Bari Costa Sud, adozione della proposta

di piano integrato ai sensi dell’art.10 della legge n.18 del

2019.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Intervento

Approvato all’unanimità.

Presidente

Essendo  questo  un  provvedimento  importante  per  il  Progetto

Costa Sud e quindi PNRR, come noi tutti quanti sappiamo sono

argomenti che hanno una certa necessità di essere espletati nel
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più  breve  tempo  possibile,  chiedo  l’immediata  eseguibilità

dell’Ordine del Giorno n.3.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli.

Intervento

Approvato all’unanimità.

Presidente

Punto n.4 all’Ordine del Giorno: parere ai sensi dell’art.55

decreto istitutivo dei Municipi sulla proposta di deliberazione

consiliare avente ad oggetto: piano nazionale degli interventi

complementari  al  PNRR,  approvazione  progetto  di  fattibilità

tecnica  ed  economica  comprovante  variante  ai  soli  fini

urbanistici.  Approvazione  del  vincolo  preordinato

all’esproprio, art.12 legge n.3 del 2005. Prego, Consigliere

Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie, Presidente. Francesco Ventrella, Decaro Sindaco, sono

le  15:45.  Perfetto.  Questo  parere  che  la  Commissione  ha

approfondito anche grazie a un’interlocuzione diretta con il

Sindaco attualmente titolare della delega all’Urbanistica, è un

parere molto importante perché, è quello che anticipava prima
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anche il Consigliere Boccasile, si occupa di quelle che sono le

cosiddette volumetrie esprimibili, ovvero, cosa significa? Che

ogni singolo suolo, parliamo di suolo, non parliamo di fondo

agricolo, esprime un indice di edificabilità a seconda della

sua dimensione. Nel caso di specie, immaginate che tutte le

lottizzazioni  che  vanno  dall’attuale  parco  Perotti  sino

chiaramente  a  San  Giorgio,  quindi  parlo  dell’ex  camping,

avevano una destinazione, secondo il vigente piano regolatore,

che prevedevano degli indici di edificabilità in particolare in

due  zone,  per  quelle  che  ci  interessano:  una  praticamente

prospiciente  l’area  del  trullo,  nota  come  Torre  Carnosa  e

un’altra invece che è proprio quella di parco Perotti. Nel caso

di specie, chiaramente, per poter procedere alla realizzazione

di  questo  progetto,  si  è  dovuto  praticamente  procedere  con

tutta  la  disciplina  amministrativa  dell’esproprio.  La

disciplina dell’esproprio prevede una sorta di apposizione di

un vincolo di inedificabilità sulle aree in questione, quindi,

che significa questo? Che le due aree ad oggi di titolarità

privata  che  sono  state  oggetto  di  esproprio  e  parlo  in

particolare di quelle che sono Torre Carnosa quindi prospicente

l’area dell’ex trullo e quella che invece insiste nell’area di

parco  Perotti,  sono  le  quelle  più  importanti,  sono  state

oggetto  chiaramente  della  cosiddetta  perequazione.  La

perequazione altro non è un istituto giuridico che permette al

titolare dell’area e quindi all’Ente espropriante, in questo
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caso il Comune, di trasferire le cubature esistenti in un’area

oggetto di pubblico interesse, in un’altra zona della città.

Per quanto riguarda queste due che sono quelle, immaginate,

sono a ridosso dell’area costiera, sono state individuate una

serie  di  lottizzazioni  attualmente  nel  quartiere  Sant’Anna,

paliamo del comparto 2. Altre zone sono state individuate a

ridosso  dell’attuale  attuale  Tim  mentre  altre  ancora  sempre

sull’arteria di via Gentile, dove attualmente esiste la sede

della  Regione  Puglia.  Chiaramente  questo  cosa  significa?

Permette  innanzitutto  quello  che  diceva  il  Consigliere

Boccasile prima: una riduzione di sfruttamento di suolo sulla

base degli indici di edificabilità perché le lottizzazioni di

Torre Carnosa e quelle di parco Perotti prevedevano un indice

di edificabilità e migliaia di metri cubi, immaginate le torri

che  c’erano  prima  che  adesso  sono  state  abbattute,  quindi

questo chiaramente permette non solo di ridurre il consumo di

suolo ma soprattutto quello di continuare a mantenere tutto il

tratto  costiero  privo  di  cementificazione  e  dar  vita  al

progetto relativo appunto a questo parco. Mi auguro, insomma,

che riusciremo a vedere, io sono abbastanza fiducioso. Quindi

diciamo che oggi questo parere urgente che noi stiamo andando a

dare  è  ancora  una  volta  relativo  alla  posizione  di  vincolo

prodromico all’esproprio che quindi, come ho detto, determina

una sorta di limite al diritto in capo al privato di edificare

su suoli che, sulla base del vigente PRG, erano edificabili e
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invece  adesso  verrà  appunto  con  la  perequazione  trasferito.

Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliere Ventrella. Ci sono interventi? Se non ci

sono interventi, pongo in votazione il punto all’Ordine del

Giorno n.4: approvazione del Piano Nazionale degli interventi

complementari al PNRR, approvazione del progetto di fattibilità

tecnica  ed  economica  comportante  variante  ai  soli  fini

urbanistici,  approvazione  del  vincolo  preordinato

all’esproprio.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? 

Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

Per le ragioni precedentemente esposte, per l’Ordine del Giorno

n.4, chiedo l’immediata eseguibilità.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? 
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Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

Grazie.  Punto  n.5  all’Ordine  del  Giorno:  parere  ai  sensi

dell’art.55,  decreto  istitutivo  dei  Municipi  sulla  proposta

della deliberazione consiliare avente ad oggetto: deliberazione

della legge 1129 del 29.12.2023 (Incomprensibile) approvazione

dello schema di nota e di aggiornamento del DUP 2024 – 2206 e

dello  schema  di  bilancio  di  previsione  2024  –  2026.  Prego,

Consigliere.

Consigliera Perna

Angela Perna, Decaro Sindaco, 15:51. Grazie, Presidente. Sì,

sostanzialmente  evidenziare,  ovviamente  dato  il  tecnicismo

dell’argomento,  non  approfondirò,  però  evidenziare  che

nonostante i tempi ristretti, la Commissione si è adoperata per

esprimere insomma un parere nei tempi e ci siamo soffermati

come ogni anno innanzitutto sulla proposta di delibera a firma

dell’Assessore Sandro D’Adamo, poi abbiamo ripercorso un po’

tutti i riferimenti normativi ed evidenziato e, diciamo, preso

atto che sostanzialmente rispetto a questa votazione che ci

andiamo ad apprestare e rispetto agli anni precedenti è stato

riconfermato un po’ tutto considerato i fondi, noi ci siamo

soffermati anche su quelle che sono le spese, le entrate e le
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uscite nell’ambito del territorio del Primo Municipio pe poi

votare con un parere favorevole che ha visto anche l’astensione

di qualche Consigliere nel deliberato, quindi abbiamo approvato

la nota di aggiornamento al Documento Unico di Programmazione,

del DUP, approvato il bilancio di previsione 2024 – 2026 e

tutti  i  relativi  allegati,  in  particolar  modo  ci  siamo  ad

esempio  soffermati  sulla  riconferma  delle  tariffe  Tari

approvate  con  la  delibera  consiliare  del  2022,  le  tariffe

relative al canone di concessione per l’occupazione delle aree

e  degli  spazi  appartenenti  al  Demanio.  La  Commissione  si  è

espressa in senso favorevole. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Perna. Ci sono interventi? Se non ci sono

interventi,  pongo  in  votazione  esame  ed  approvazione  dello

schema di nota di aggiornamento del DUP 2024 – 2026, dello

schema di bilancio di previsione 2024 – 2026.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Passa con 12 favorevoli.

Presidente

Vista l’importanza del documento ai fini del bilancio, chiedo

l’immediata eseguibilità del punto all’Ordine del Giorno n.5.
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Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Passa come sopra.

Presidente

Ordine del Giorno n.6: proposta di deliberazione 2020/150/15

del 20.12.2023, modifiche al regolamento per l’istituzione e la

disciplina  del  canone  unico  patrimoniale  di  concessione,

autorizzazione  o  esposizione  pubblicitaria  adottata  con

delibera  del  Consiglio  Comunale  n.9  del  2021.  Prego,

Consigliera Perna.

Consigliera Perna

Angela Perna, Decaro Sindaco, ore 15:55. Sì, anche nel caso di

specie  la  Commissione  ha  letto  in  maniera  analitica.

Sostanzialmente le modifiche apportate, sono state effettuate

delle modifiche, delle integrazioni e delle, definiamole così,

delle  cassazioni  di  alcune  parole  o  di  alcuni  riferimenti

relativamente ad alcuni articoli del regolamento in questione.

Un esempio per tutti: all’art.30 il testo modificato riporta,

occupazioni ed esposizioni pubblicitarie non assoggettate al

canone.  Il  testo  vigente:  occupazioni  non  assoggettate  al

canone quindi ci siamo soffermati anche sulle altre modifiche

relative a pochi articoli quindi, in sostanza, non è che ci sia

un cambiamento radicale e sostanziale, è solo un cambiamento

relativo ad alcune parole, ad alcuni commi degli articoli e
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anche, nel caso di specie, nonostante ripeto, la tardività con

cui è pervenuto al Municipio, poi c’è stato anche il momento

della  vacanza  feriale  per  le  feste  natalizie  comunque  la

Commissione ha svolto in maniera egregia il proprio lavoro e ha

espresso parere favorevole. Grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Perna. Ci sono interventi? Quindi, se non

ci  sono  interventi,  pongo  in  votazione:  proposta  di

deliberazione  2020/150/15  del  20.12.2023,  modifiche  al

regolamento per l’istituzione e la disciplina del canone unico

patrimoniale  di  concessione,  autorizzazione  all’esposizione

pubblicitaria adottato con delibera del Consiglio Comunale n.9

del 2021.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

Vista  l’urgenza  del  provvedimento,  chiedo  l’immediata

eseguibilità dello stesso.
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Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? 

Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

Punto n.7, Ordine del Giorno n.7: proposta di deliberazione per

l’approvazione  del  regolamento  per  il  governo  dei  dati  del

Comune di Bari. Prego, Consigliere Valentini.

Consigliere Valentini

Grazie,  Presidente.  Valentini,  ore  3:55.  Colgo  l’occasione,

Presidente,  per  ringraziare  la  mia  Commissione,  per  quanto

riguarda i pareri che abbiamo portato oggi, specialmente quelli

del  PNRR.  L’impegno  che  hanno,  nonostante  la  chiusura,  la

sospensione dell’attività nel periodo di Natale, per l’impegno

specialmente  vorrei  ringraziare  il  Consigliere  Francesco

Ventrella. Niente, è pervenuta in Commissione questa richiesta

di parere per quanto riguarda il regolamento per il governo dei

dati  del  Comune  di  Bari.  Sarò  alquanto  breve.  Questo  è  un

regolamento che disciplina i dati sensibili del Comune di Bari,

è stato strutturato dal Settore Innovazione Tecnologica a firma

dell’Assessore,  del  Vicesindaco  di  Sciascia.  In  pratica  il

regolamento  disciplina,  diciamo,  viene  suddiviso  da
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disposizioni generali dalle caratteristiche dei dati, quindi la

qualità dei dati, la sicurezza ai dati, la fruibilità dei dati

e tutti i dati aperti alle banche dati, poi c’è il cosiddetto

governo che si specifica nel catalogo, livelli d’accesso al

catalogo, la responsabilità della infrastruttura tecnologica,

la  supervisione  dei  dati  per  arrivare  poi  alla  tecnologia

quindi  come  acquisire  questi  dati,  fino  alla  fine,  fino  al

controllo.  La  Commissione  ha  espresso  parere  favorevole  a

questa proposta di regolamento. 

Presidente

Grazie,  grazie,  Consigliere  Valentini.  Ci  sono  interventi?

Pongo  in  votazione  la  proposta  di  deliberazione  per

l’approvazione  del  regolamento  per  il  governo  dei  dati  del

Comune di Bari.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

Vista  l’urgenza  del  regolamento,  chiedo  l’immediata

eseguibilità dello stesso.
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Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

Allora,  punto  n.  8  all’Ordine  del  Giorno:  approvazione

regolamento  avente  ad  oggetto  le  proposte  di  condotta  per

l’utilizzo  dei  playground  di  competenza  del  Municipio  n.1.

Tutti quanti, ne parlo io, giusto? Il Municipio n.1 come tutti

quanti  i  Municipi  più  o  meno  si  stanno  adeguando  alla

possibilità  di  poter  istituire  un  regolamento  che  permette

l’utilizzo  dei  playground.  Molte  di  queste  regole  inserite

all’interno di questo regolamento possono essere considerate

scontate, fanno parte del senso civico, del buon senso delle

persone,  però,  da  un  certo  punto  di  vista,  hanno  anche  la

funzione  di  salvaguardare  gli  impianti  stessi  e  di  dare  la

possibilità all’Amministrazione Comunale, vuoi la ripartizione

Polizia  Locale  ma  lo  stesso  Municipio,  di  poter  essere  un

attimino gestori dello stesso. Nel regolamento si parla un po’

di tutto: si parla di quelle che sono le attività manutentive,

a chi compete, a chi non compete, quelle che sono le norme da

eseguire  per  utilizzare  gli  stessi  senza  incorrere  in

problematiche  di…  (Incomprensibile),  di  quelle  che  possano
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essere le manutenzioni, dicevo, oppure l’utilizzo degli stessi

da parte dei fruitori e non solo oppure, meglio ancora, laddove

ci sono dei playground in cui vi è la presenza dei cani e di

altri animali e quindi trovare il giusto equilibrio tra queste

due figure che possono e devono poter utilizzare le stesse aree

perché in una città civile non possiamo impedire a un bambino

di entrare in un’area cani o, peggio ancora, a un cane per

esempio di andare in prossimità di un playground. Se vengono

rispettate  alcune  norme  di  buon  senso,  le  cose  possono

tranquillamente coesistere e devono coesistere. Un altro atto

molto importante presente all’interno dello stesso regolamento

e che sicuramente avete visto quindi sto facendo una sorta di

ripetizione  riguarda  le  sanzioni.  Finalmente  abbiamo

disciplinato e reso pubblico, anche al sottoscritto che non

sapeva, di quelle che sono le entità delle stesse e questa è

sicuramente  una  cosa  importante  che  chiedo  a  tutti  i

Consiglieri di poter divulgare il più possibile anche tra i

cittadini amici, conoscenti e quant’altro perché è proprio il

caso di dirlo che finalmente in questo regolamento possiamo

dire che chi rompe paga e sappiamo anche quanto paga. Faccio un

esempio: se accendi un fuoco all’interno di un playground, vada

una sanzione da 25 euro minimo a un massimo di 500 euro più i

danni da pagare successivi. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)
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Presidente

No, io presumo che il regolamento hanno preso questo estratto

da quelle che sono le sanzioni previste dal Codice, non sono

state inventate da noi, sono state riportate in un regolamento,

un  qualcosa  che  già  esiste,  il  regolamento  non  è  una  cosa

nuova, è solo un disciplinare che è stato istituito…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Sì,  sì,  sicuramente  le  sanzioni  c’erano  già,  è  che  non  le

conoscevamo noi, io ho fatto un esempio giusto per farvi capire

l’utilizzo della bicicletta in maniera impropria all’interno di

un  playground  ha  proprio  questa  funzione,  quella  di  poter

essere  sanzionata.  Succede  spesso  proprio  a  Japigia,

Consigliere,  nel  parco  vicino  al  Pirp  dove  ci  sta  quel

rettilineo nel nuovo parco del Pirp di Japigia di via Troisi:

lì d’estate è un’autostrada di biciclette e non è corretto dire

che nei parchi si po' andare in bici in maniera indiscriminata

quindi chi sbaglia può essere soggetto anche a una sanzione.

Intervento

No, Presidente, non metto in dubbio che non devono andare con

la bici, giustamente, nei parchi ma, quello che mi chiedo è:
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esiste veramente un tabellario con le sanzioni e quindi è stato

già, da chi è stato deciso di mettere queste sanzioni?

Presidente

Sicuramente non da noi.

Intervento

Magari non sono 25, per me possono essere anche 50 ma c’è

qualcuno che ha deciso qual è la sanzione preposta per ogni…

Presidente

Sì, sono tratte dal Codice però è sicuramente una bella domanda

al cui sicuramente potremo dare una risposta più approfondita,

non è un dato inventato, è un dato che sicuramente si evince da

qualche documento perché questo documento è stato adottato da

tutti  i  Municipi,  quindi  in  una  Conferenza  di  Servizi

probabilmente l’hanno stipulata non solo in quelli che sono i

contenuti ma soprattutto in quelle che le sanzioni perché la

sanzione è sicuramente disciplinata da qualcosa, però, visto

che il Consigliere ha voglia, ha questo interesse a sapere...

Intervento

(Fuori microfono) Magari invece di 25 perché 25 euro, ho preso

ieri una multa, 29 euro per un grattino…
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Presidente

Non penso che il Consiglio di Municipio possa variare il valore

delle sanzioni. Non credo proprio. È un menu fisso, 25 euro…

Consigliere Boccasile 

Poi, Presidente, io ho letto…

Presidente

Prego, Consigliere Boccasile. 

Consigliere Boccasile

Siccome  l’ho  letto  l’Ordine  del  Giorno,  sinceramente  in

quell’Ordine  del  Giorno  doveva  essere  molto  più  dettagliato

mettendo tutti i playground che fanno parte del Primo Municipio

perché magari un domani io potrei da capo ritornare a bomba sul

playground della scuola di San Francesco e a questo punto io

preferisco che vengano inseriti tutti i playground sul Primo

Municipio così domani sappiamo che è un playground o non è un

playground, ritorno sempre alla domanda famosa che non più di

cinque  o  sei  mesi  fa  abbiamo  avuto  modo  comunque  di

confrontarci su quel punto perché lo dico ancora oggi: spero

che vengo rieletto perché in primavera quel playground della

scuola di San Francesco verrà di nuovo riaperto e questa volta

non mi ferma nessuno.
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Presidente

Prego, Consigliera Impedovo.

Consigliera Impedovo

Grazie, Presidente. Rosaria Impedovo, Fratelli d’Italia, 16:07.

Volevo chiederle come mai l’approvazione di questo regolamento

non è passata dalla Prima Commissione che ha sia la delega allo

sport che la delega ai regolamenti. Grazie.

Presidente

Questo regolamento non è passato perché è un Ordine del Giorno

che ha realizzato la Segreteria e quindi è un Ordine del Giorno

che non aveva bisogno di un parere però, visto e considerato

che ha fatto un’ottima osservazione e visto e considerato che

il Consigliere Boccasile… chiedo il ritiro del Punto all’Ordine

del Giorno per poter essere affrontato e discusso in maniera

più dettagliata nella Commissione numero 1. Quindi pongo in

votazione il ritiro e passiamo al punto all’Ordine del Giorno,

alla  Commissione  numero  1  per  poter  essere  affrontato  e  a

questo  punto  lo  integrate  anche  con  quanto  richiesto  dal

Consigliere Boccasile e magari potete anche fare uno studio nel

merito delle sanzioni, se vengono applicate queste. Poniamo il

ritiro  del  punto  all’Ordine  del  Giorno  per  poi  darlo  alla

Commissione numero 1.
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Consigliere Ventrella 

Posso, Presidente, in merito?

Presidente

Sì, prego.

Consigliere Ventrella 

Giusto un’osservazione in quanto credo che sia una disciplina

che vede anche le competenze non confliggenti ma convergenti di

due  Commissioni  perché,  per  quanto  riguarda  ovviamente  i

playground che sono di natura sportiva quindi parliamo di campi

da  calcio,  campi  per  lo  svolgimento  di  attività

pluridisciplinari però non dimentichiamo che parliamo di beni

di  proprietà  comunque  del  Municipio  e  per  competenza  la

Commissione Lavori Pubblici è competente per materia. Io quindi

direi che sarebbe anche una, come ha detto giustamente anche il

Presidente, bello condividerlo anche con l’altra Commissione

visto  che  parliamo,  se  l’avete  letto,  avete  visto  che  il

Municipio si è riservato una cosa molto importante che è quello

di  darlo  in  esclusiva  ad  associazioni  che  si  occupano  di

sociale e promuovono lo sport anche per soggetti diversamente

abili. Quindi io direi che non sarebbe male fare una congiunta,

Presidente, ti invito anche a convocarla in modo che con una

seduta  riusciamo  magari  a  mettere  e  sistemare  o  migliorare

sicuramente  l’Ordine  del  Giorno  relativamente  alla…  e,  come
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diceva  Mino  Boccasile,  io  metterei  anche  la  disciplina

purtroppo  dei  playground  misti,  ovvero,  dove  nelle  ore

scolastiche sono utilizzati dalle scuole e invece nelle altre

ore ad oggi non sia ancora ben chiaro di chi sia la competenza.

Grazie. Comunque sono favorevole chiaramente al ritiro.

Presidente

Grazie, Consigliere Ventrella. Quindi, da quello che ho capito,

la  Commissione  congiunta  la  facciamo  con  tutte  e  tre  le

Commissioni visto che...

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Sì,  allora,  a  questo  punto,  se  mi  permettete,  visto  che

l’Ordine del Giorno è più importante del PNRR perché ha acceso

tante discussioni nel merito, io farei in questo modo: darei

come competenza alla Commissione numero 1 l’utilizzo di questo,

tutte le Commissioni, anche le altre due, pensano eventuali

modifiche o accorgimenti da adottare nelle sedi delle proprie

Commissioni,  organizziamo  una  congiunta  e  la  Commissione

numero1  si  fa  accentratrice  o  accentratore  di  queste  che

possono  essere  le  eventuali  indicazioni  che  provengono  ma

lasciamo  la  competenza  alla  Commissione  numero  1  in  quanto

appunto  trattasi  prevalentemente  di  playground.  E  poi  ci
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incontreremo  per  una  congiunta  e  ognuno  potrà  dare  il  suo

contributo. Va bene, comunque anche questo punto all’Ordine del

Giorno quindi vi anticipo che a breve faremo un altro Consiglio

e lo possiamo anche stabilire tra un po’. Va bene, pongo il

ritiro  del  punto  n.8,  tanto  dobbiamo  ritirare  questo,  lo

riportiamo in Consiglio e portiamo anche quello. Proponiamo il

ritiro del punto… no, sto facendo una sintesi. Allora: propongo

il ritiro del punto all’Ordine del Giorno n.8 e l’invio dello

stesso alla Commissione ordinaria numero 1 per gli eventuali

accorgimenti e pareri del caso. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Domani potrebbe già arrivare nelle mani della Commissione per

poter essere approfondita.

Intervento

E la congiunta?

Presidente

E  la  congiunta,  quando  siete  pronti,  provvederemo  anche  a

convocare  un’adeguata  congiunta.  Consigliere  Piancaldini,

abbiamo  deciso  di  fare,  cioè,  la  proposta  del  Presidente  è

questa di mandarla…

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 28



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 23
Gennaio 2024

(intervento svolto lontano dal microfono)

(Voci sovrapposte)

Presidente

Però,  scusate,  siamo  in  fase  di  votazione,  cioè,  volete

approfondire ancora l’argomento o possiamo votarlo? Punto n.8

del proponente Lorenzo Leonetti, ritirato. Quindi andiamo alla

Commissione n.1.

(Voci sovrapposte)

Presidente 

Punto n.9 all’Ordine del Giorno: riqualificazione area di sosta

Corso  Cavour,  proposta  del  Consigliere  Ventrella,  prego,

consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Faccio una premessa relativamente a questo punto all’Ordine del

Giorno: ovviamente tutti conoscete l’area di cui sto parlando,

è quella praticamente prospiciente l’hotel Oriente che oggi,

mentre l’altra fu riqualificata con una partecipazione della

Banca  Popolare  di  Bari  attualmente  Banca  Popolare  del

Mezzogiorno,  giusto,  Piancaldini?  Logo  verde,  ci  tengo  a
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precisare, ha cambiato anche, vabbè. Detto questo, signori, per

favore. 

(Voci sovrapposte)

Consigliere Ventrella

Posso  continuare?  Ripeto,  l’area  la  conoscete  tutti  ed  è

un’area  che  versa  ormai  da  diversi  anni  in  una  situazione…

Boccasile, lo sto facendo anche per lei, eh. Quindi versa da

diversi  anni  in  una  situazione  non  certo  consona  alla  sua

destinazione  perché  chiaramente,  come  ben  sapete,  le  aree

destinate alla sosta devono essere dotate… posso continuare o…?

Relativamente alle aree destinate alla sosta delle autovetture…

da diversi anni purtroppo la situazione dell’area di sedime, un

tempo dotata di mattonelle perché quella era un’area pedonale,

non era destinata alla sosta delle autovetture, ad oggi versa

in  condizioni  forte  ammaloramento,  buche,  gli  scivoli  di

accesso e di uscita non sono assolutamente consoni a quello che

è  l’utilizzo  dell’area,  non  c’è  la  segnaletica  verticale

nonostante  sia  un’area  che  viene  gestita  comunque  da  Amtab

perché è un’area a pagamento, presenta delle criticità relative

anche alla segnaletica verticale in quanto le aree di ingresso

e di uscita non sono ben chiare, c’è una stazione che controlla

il flusso e la qualità dell’aria che non risulta essere ben

circoscritta,  quindi  diciamo  che  come  Commissione  abbiamo
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ritenuto  necessario  presentare  questo  Ordine  del  Giorno

auspicando che venga portato nella Conferenza dei Presidenti,

inserito nel famoso libro dei sogni che è il Piano Triennale

delle Opere Pubbliche e venga riqualificato. Chiaramente, nel

momento  in  cui  abbiamo  predisposto  quest’Ordine  del  Giorno,

abbiamo  anche  richiesto  che  venga  innanzitutto  predisposta

un’area di sedime confacente a quella che è la destinazione

d’uso,  che  venga  ripristinata  la  segnaletica  verticale  e

orizzontale e soprattutto che vengano anche ripristinate tutte

le zone relative all’area pedonale che sarebbe quella dove ci

sono attualmente gli alvaretti con gli alberi di Corso Cavour.

Quindi  è  stato  condiviso  da  tutta  la  Commissione  credo

all’unanimità, Presidente, quindi… Boccasile, devi, Presidente,

io  ho  finito,  c’è  un  intervento  di  Boccasile  però.  Nessun

altro? Io ho terminato. 

Presidente

Prego, Consigliere Piancaldini.

Consigliere Piancaldini

Pinacaldini, Bari Bene Comune. Premesso sicuramente un Ordine

del Gio9rno proposto che rispecchia esattamente la realtà dei

fatti,  nonostante  le  segnalazioni  svariate  in  questi  anni,

l’Ufficio  Lavori  Pubblici,  Iop  e  compagnia  bella,  non  ha

ripristinato  o,  meglio,  ha  messo  delle  pezze  a  colori  su
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quell’area che è disastrosa: se non è caduto nessuno in questi

anni, non è successo il patatrac, fortunatamente è un miracolo,

quindi io sicuramente vedo la proposta della Commissione Lavori

Pubblici favorevole però mi rendo conto che quella è un’area

destinata  a  parcheggio,  la  gestisce  l’Amtab  quindi,  prima

bisognerebbe  interfacciarsi  con  L’Amtab  perché  rinunciare

l’Amtab a giorni, mesi se non anni per la riqualificazione di

tutta quell’area, io non so fino a che punto l’Amtab vi darà la

possibilità perché le macchine dove le devono parcheggiare in

vista  anche  di  lavori  al  molo  (Incomprensibile)e  compagnia

bella perché forse l’Assessore Galasso dimissionario ti poteva

dare una risposta prima, adesso sono domande che lasciano il

tempo che trovano. 

Presidente

Prego, Consigliere Ventrella

Consigliere Ventrella

Io  giustamente  devo  erudire  il  Consigliere  Piancaldini  in

merito alla titolarità dell’area. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella
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No,  perdonami,  Consigliere,  perdonami  perché,  fino  a  prova

contraria, il titolare dell’area è il Comune di Bari, Amtab è

semplicemente un concessionario, chi garantisce l’incolumità in

quell’area?  Chi  è  il  responsabile?  Il  concessionario  o  il

Comune di Bari?

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella

Sono  pienamente…  e  risolviamo  anche  quel  problema,  sono

pienamente d’accordo con te e, sinceramente, non è un problema,

preferisco l’incolumità dei miei concittadini a un problema di

posti auto. 

(Intervento svolto lontano o dal microfono)

Consigliere Ventrella

Sono pienamente d’accordo con te, pienamente d’accordo con te. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella

L’Assessore Galasso, purtroppo, con mio sommo dispiacere, non è

più con noi in questo Gruppo, purtroppo. 
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella

Mi dispiace per il suo fegato. 

Presidente

Prego, Consigliere Cassano.

Consigliere Cassano

Cassano  Vito,  Partito  Democratico,  16:23.  Questa  è  una

questione, secondo me, molto seria. Io vedo da un lato che la

Commissione giustamente parla di un problema che soprattutto

noi  Consiglieri  della  Nona  Circoscrizione  cono  sciamo

benissimo,  dall’altro  lato  devo  dare  ragione  al  Collega

Piancaldini perché quella, se è un’area Amtab, io non conosco

bene i regolamenti, quello che hanno firmato e tutto però, se è

un’area Amtab, dovrebbe essere l’Amtab a ripristinare, come ha

fatto un paio di anni fa sul Largo Monsignor Mincuzzi, detta la

banchina,  a  ripristinare  la  pavimentazione  che  l’ha

ripristinata  con…  posso  dire  sputazza?  Perché  ora  è  rotta

peggio di prima, quindi, a chi compete? Io penso che, quello

che  il  Consigliere  PIancaldini  voleva  dire:  a  chi  compete

questi lavori? Compete all’Amtab, visto che si becca parecchi

quattrini in quell’area, questo è il problema poi non lo so.
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Presidente

Va bene, allora, prego, Consigliere Iusco.

Consigliere Iusco

Claudio  Iusco,  Partito  Democratico,  16:23.  Una  domanda  che

pongo al Presidente. Ma i punti ODG che presentiamo noi o come

Commissione o Consiglio, vengono poi presentati nella, posso?

Dicevo:  vengono  poi  presentati  nella  Conferenza  di  tutti  i

Presidenti e quindi inseriti nel Piano Triennale? È una domanda

che pongo.

Presidente

Allora:  questa,  giustamente,  è  una  valida  osservazione  del

Consigliere Iusco. Giusto per rinfrescare la memoria a tutti di

come funzionano gli Ordini del Giorno: gli Ordini del Giorno

vengono portati nella Conferenza dei Presidenti, lì dove c’è un

interesse  di  carattere  economico,  progettuale,  sociale  e

quant’altro, in funzione dell’Assessorato che viene invitato

nell’occasione, successivamente si prende a carico il tutto ma

il  momento  più  importante  per  presentare  questi  Ordini  del

Giorno è la votazione della delibera sul bilancio partecipato

perché è quella delibera che successivamente passa negli uffici

competenti  perché  quest’Ordine  del  Giorno  del  Consigliere

Ventrella è un Ordine del Giorno che potrebbe vedere la luce
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fra  quattro,  cinque  anni  se  tutto  va  bene  perché  questa  è

un’idea progettuale, ha bisogno di un progetto preliminare per

poter  essere  inserito  nel  Piano  Triennale  delle  Opere

Pubbliche, ha bisogno di un progetto esecutivo, ha bisogno di

essere  finanziato,  ha  bisogno  di  essere  successivamente

appaltato e poi realizzato. Ecco perché dico: l’idea è tutta

bella  ma,  il  momento  migliore  per  poter  presentare  questi

Ordini  del  Giorno,  va  sempre  bene  per  carità,  ma  quello

migliore  è  sicuramente  quello  di  farlo  diventare  parte

integrante del bilancio partecipato che noi votiamo solitamente

ad agosto e quindi questa Consiliatura probabilmente non lo

voterà più. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Per  il  momento,  scusatemi,  un  progetto  per  poter  essere

realizzato, un’opera pubblica per poter essere realizzata, ha

bisogno di un iter, questa è un’idea progettuale, ora l’idea

deve essere trasformata in un computo metrico, in un progetto

esecutivo e poi deve avere le varie fasi di approvazione, ecc.

ma, più che altro, deve andare alla ricerca dei fondi. Ora,

nella strategia del Comune, quest’Ordine del Giorno, secondo

me,  lo  considero  abbastanza  ammissibile  come  idea  e  come

localizzazione perché, se andiamo a guardare quella che è la
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strategia del Comune di Bari sull’evoluzione urbanistica e dei

lavori pubblici nel nostro Municipio, queste piazze non sono

piazze considerate ancora, cioè, nel senso che abbiamo progetti

di tutti i tipi, su tutte le piazze, da Largo Monsignor Curi a

finire alle piazzette di Madonnella, ce ne sono diverse. Questa

piazza, a mio avviso, da quello che ricordo e credo di non

sbagliarmi,  non  è  stata  inserita  in  alcun  tipo  di  progetto

anche  perché,  chi  ha  fatto  la  Nona  Circoscrizione  forse

ricorderà ma lì era prevista addirittura la realizzazione di un

parcheggio  sotterraneo  che  poi  è  rimasta  ancora  congelata

l’area per quella idea che in realtà non è stata ancora del

tutto abbandonata. Quindi io, giusto per fare anche sintesi su

quanto si diceva: l’Amtab, da contratto di servizi, interviene

nel rifacimento dell’utilizzo dei luoghi, quindi l’utilizzo dei

luoghi  significa  nel  rifacimento  della  segnaletica  blu  o

azzurra  a  seconda  delle  condizioni,  non  interviene  per  il

rifacimento  del  manto  stradale  oppure,  peggio  ancora,  delle

basole, anche perché mi viene logico pensare che, se il Comune

di Bari va ad investire dei soldi per rifare il basamento di

quella piazza, quella piazza sicuramente non sarà più idonea ad

ospitare le auto perché lì dove noi creiamo delle basole, la

ribasoliamo  tutta,  probabilmente  vorremmo  fare  altro,  ecco

perché. Quindi c’è da fare uno studio, l’idea è bellissima, ha

bisogno di uno studio, ha bisogno di capire la strategia del

Comune in merito alla delocalizzazione dei posti auto, lì ci
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sono almeno, non voglio esagerare, saranno ottanta, cento posti

auto, questi ottanta, cento posti auto che sono comunque quelli

necessari al turnover del commercio nel centro Murattiano: dove

li andiamo a localizzare? Domanda, cioè, è bella l’idea ma ora

bisogna cominciare a ragionare, bisogna cominciare a vedere le

varie sfaccettature. Prego, Consigliere Boccasile.

Consigliere Boccasile

Sì, Presidente, siamo d’accordo, tutto quello che si dice e,

giustamente,  è  una  bella  proposta,  però,  ahimè,  l’Amtab

comunque, mi allaccio al discorso del Consigliere Cassano e di

Piancaldini, comunque l’Amtab ha degli introiti e io, quando

vado  a  fare  un  contratto  di  locazione  in  un  appartamento,

comunque  alla  fine  devo  riconsegnarlo  come  mi  è  stato  dato

quindi  in  questo  caso,  se  io  usufruisco  di  quell’area  da

vent’anni,  trent’anni,  almeno  delle  manutenzioni  ordinarie,

quindi anche fare l’asfalto e fare le strisce blu perché voglio

vedere, se cade qualcuno e magari cade e si fa male, a chi fare

la denuncia: al Comune o all’Amtab? Quindi, in questo caso,

secondo  me  quell’Ordine  del  Giorno  che  ha  presentato  il

Consigliere Ventrella, deve prendere la sua strada, il suo iter

però noi come Consiglio comunque possiamo anche contattare e

metterci d’accordo con l’Amtab, convocarli e magari chiedere

una manutenzione ordinaria e, tra virgolette, a volte anche

straordinaria del manto, dell’asfalto su quella piazza. Poi,
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Presidente, considera che stiamo parlando di alcune aree di

sosta. Feci una domanda nell’ultimo Consiglio: il 22 dicembre

si sono bloccati i lavori sul parcheggio di via Paucetia; ad

oggi stanno ancora bloccati. Sappiamo qualcosa in merito? No,

non sappiamo niente in merito.

Presidente

Allora: in merito al parcheggio di via Paucetia, mi informo

sulle  tempistiche  per  l’apertura  perché  presumo  che  l’hanno

concluso,  io  sono  passato  qualche  giorno  fa,  ho  visto  che

stanno riempendo le aiuole di terra vegetale quindi credo che

siano arrivati, vabbè, se non sono arrivati capiremo se ci sono

delle tempistiche…

Consigliere Boccasile

Io, sinceramente, siccome sto avendo delle… 

Presidente

Va bene, ci informiamo.

Consigliere Boccasile

… Delle segnalazioni e sinceramente così ho visto, dal 22 che

c’è un (Incomprensibile) al centro della piazzola e il resto è

tutto invariato, non c’è più nessuno.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 39



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 23
Gennaio 2024

Presidente

È un’opera che il Municipio sta ricevendo ma non è una nostra

opera, cioè, fatta da noi, gestita direttamente da questo Ente,

insomma. Quindi chiederemo alla Ripartizione Lavori Pubblici

sulle tempistiche in merito alla riapertura dell’area. Tornando

invece e chiudo qua l’argomento della proposta del Consigliere

Boccasile, nessuno di noi può dire ad Amtab di rifare il manto

stradale se questo non viene inserito in un discorso su quello

che è un contratto che il Comune di Bari ha eseguito con Amtab:

se  nel  contratto  di  servizi  hanno  messo  che  Amtab  si  deve

occupare  esclusivamente  di  rifare  le  strisce  blu,  allora

rifaranno solo le strisce ma, lì dove invece diversamente hanno

detto  che  devono  sostituire  oppure  come  hanno  fatto  ora  le

pensiline  che  le  hanno  cambiate  un  po’  ovunque,  lì  dove

sostituiscono la pensilina, vanno a ripristinare il tratto di

marciapiede che viene interessato; quindi dipende dagli accordi

che si fanno. Da questo Municipio, così come è partito questo

Ordine del Giorno, potrebbe partire anche un Ordine del Giorno

che può essere una variazione del contratto di servizio con

Amtab,  è  nelle  vostre  funzioni,  i  Consiglieri  hanno  queste

funzioni: di consigliare e di proporre, penso che nessuno di

noi vorrà pensare al contrario. Va bene, detto questo, ci sono

altri  interventi  sull’Ordine  del  Giorno  del  Consigliere

Ventrella avente come oggetto: riqualificazione dell’area di

sosta di Corso Cavour? 
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Va bene, vediamo se delucidiamo. Va bene. Pongo in votazione

il… il Consigliere, per il bene della maggioranza, mette da

parte i suoi dubbi. Pongo in votazione il punto n.9 all’Ordine

del Giorno avente ad oggetto: riqualificazione area di sosta

Corso Cavour.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

Bene. C’è un altro punto all’Ordine del Giorno che è una sorta

di suppletivo al presente che quindi chiedo ai Consiglieri di

porre in votazione. Noi oggi abbiamo deliberato e approvato

diversi punti riguardanti il PNRR, in particolare il lotto n.1

e il lotto n.3, scusate, abbiamo approvato il lotto n.3. In

realtà, c’è anche la presenza del lotto n.1. La Dirigente ha

prontamente  invitato  l’Ingegnere  Colacicco,  Dirigente

Ripartizione Urbanistica, a fornirci quest’Ordine del Giorno

che  ha  una  priorità  così  come  quelli  appena  discussi.  Per
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questo motivo, chiedo al Consiglio di approvare la trattazione

di questo punto di cui ora do lettura: lotto 1, approvazione

del progetto di fattibilità tecnica ed economica comportante

variante  ai  soli  fini  urbanistici  e  apposizione  de  vincolo

preordinato  all’esproprio.  Quindi  il  lotto  n.1,  noi  abbiamo

votato il lotto n.3. Quindi pongo in votazione la possibilità

di discutere l’argomento nel Consiglio odierno.

Direttore

Votiamo. Contrari? Astenuti? Favorevoli? 

Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

No, questa è per la discussione perché l’abbiamo approvato e

quindi possiamo discutere dell’argomento. Questo lotto n.1 va

in continuità su quanto discusso nel lotto n.3. Ha la stessa

identica valenza, trattasi di argomenti che hanno la funzione

tutti  insieme  di  approvare  quello  che  è  il  concetto  del

progetto  di  Costa  Sud,  di  cui  oramai  tutti  quanti  noi

conosciamo benissimo, il Consigliere Ventrella l’abbiamo dovuto

anche  un  attimino  frenare  per  quanto  aveva  possibilità  di

poterci raccontare; è un progetto molto vasto e naturalmente,

per  poter  esser  approvato  e  per  poter  essere  realizzato,  è
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subordinato anche alla necessità di effettuare alcuni espropri

perché,  dalla  perequazione  di  quelle  che  sono  le  aree

soprattutto ma anche di quelle che sono la delocalizzazione dei

cinque progetti che costituiscono il progetto Costa Sud, il

Comune  di  Bari  e  in  particolar  modo  la  Ripartizione

Urbanistica, ha dovuto fare tutti questi atti preventivi di cui

noi oggi siamo stati chiamati a votare. Ci sono interventi nel

merito  di  questo  Ordine  del  Giorno?  Bene,  se  non  ci  sono

interventi, pongo in votazione lotto n.1: approvazione progetto

di  fattibilità  tecnica  ed  economica  comportante  variante  ai

soli  fini  urbanistici  e  apposizione  del  vincolo  preordinato

all’esproprio. Art. ecc.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

Chiedo l’immediata eseguibilità dello stesso.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli?
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Segretario

Approvato all’unanimità.

Presidente

Grazie a tutti, soprattutto per questo sforzo all’ultimo punto

all’Ordine del Giorno. 

Direttore

Il Consiglio è chiuso alla 16:35.    
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verse settimane che oggi non ci sarebbe stato. 

Consigliere Corcelli 

Sempre  Corcelli  Partito  Democratico.  Ma  sapeva  che  si

sarebbe svolto oggi il Consiglio? Cioè mi vengono dei dubbi

in  merito  a  questo,  cioè  siccome  mi  è  arrivato  alle

orecchie...

Vicepresidente  

L’ha  saputo  esattamente  quando  lo  ha  saputo  anche  lei,

Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli  

No,  il  Consigliere  Ventrella  forse  vuole  aggiungere

qualcosa, grazie.
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Consigliere Ventrella  

Sempre Francesco Ventrella Decaro Sindaco. Allora, nulla,

ribadisco che il Presidente Valentini era impegnato in una

CTU in Tribunale e tra l’altro anche il sottoscritto ha

dovuto farsi sostituire, lo dico per correttezza e rispetto

nei confronti di tutti, si è dovuto far sostituire da un

collega  in  un’udienza  a  Trani.  Rispondo  al  Consigliere

Corcelli  relativamente  alle  voci  che  sono  arrivate  in

merito a quest’attività relativa a questo Consiglio e mi

permetto  di  dire  che  la  Commissione  ancora  una  volta  e

penso di interpretare il pensiero di tutti i colleghi è

stata  come  sempre  eccellente,  noi  abbiamo  avuto  questo

parere insieme ad altri come sempre in tempi strettissimi e

parliamo di pareri comunque tecnici, anche la Consigliera

De Tullio ha dovuto comunque approfondire, ripeto io non

c’ero  quando  è  stato  poi  votato  in  Commissione,  quindi

quello  che  volevo  dire  è  chiaramente  invito  ancora  una

volta a non solo valorizzare il lavoro della Commissione e

ringrazio il Consigliere Corcelli per l’apprezzamento, ma

soprattutto  di  verificare  meglio  le  tempistiche  relative

alle  scadenze dei  pareri e  soprattutto ancora  una volta

invito tutti quanti a valorizzare e rispettare il lavoro di

Commissione  che  purtroppo  siamo  costretti  a  fare  in

condizioni  di  tempi  perché  chiaramente  tutti  i  pareri

meritano  un approfondimento  non solo  dal punto  di vista
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tecnico  perché ripeto  noi mettiamo  a servizio  di questo

nostro  ufficio  le  nostre  competenze,  però  molte  volte

capita  che  avremo  bisogno  dell’ausilio  di  tecnici

amministrativi perché ripeto il diritto amministrativo non

è la mia materia, dal punto di vista di ingegneri che si

occupano di progettazione, per noi vedere le tavole è come

per  me  leggere  in  greco  non  avendo  fatto  greco,  voglio

dire,  è  questo  il  discorso,  quindi  ci  tengo  ancora  una

volta  a  difendere,  ma  lo  faccio  con  il  massimo

dell’orgoglio,  il  lavoro  della  mia  Commissione  per  le

modalità  in  cui  siamo  giunti  a  questo  Consiglio  e

soprattutto  perché  insomma  arrivare  un  pochettino  con

l’acqua alla gola con le scadenze non è il massimo dal

punto di vista della serenità dei lavori, spero di averle

risposto, Consigliere.

Consigliera Bux  

Posso? Consigliera Bux.

Vicepresidente  

Prego.

Consigliera Bux 

Movimento  5  Stelle.  Condivido  quello  detto  dai  miei

colleghi Cinzia De Tullio e Francesco Ventrella, però devo
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fare una precisazione perché il Presidente Valentini della

Commissione lavori pubblici avrebbe avuto grande piacere a

partecipare  a  questo  Consiglio,  sapeva  di  avere  la  CTU

stamattina giovedì, però il Consiglio diciamo che è stato

convocato pur sapendo che si doveva parlare all’Ordine del

Giorno della Commissione lavori pubblici il Presidente dei

lavori  pubblici  non  è  stato  interpellato  circa  la  sua

disponibilità oraria perché anche se scadeva oggi si poteva

fare anche in un orario compatibile con la disponibilità

del Presidente Valentini, a me dispiace dire questo, cari

colleghi  e  caro  anche  Presidente  del  Municipio,  perché

purtroppo l’aria che si respira in questo Consiglio non è

un’aria  bella,  non  so  se  voi  condividete,  noi

dell’Opposizione, voi della Maggioranza, però io sono qui

perché bisognerebbe lavorare per i cittadini e quindi non

mettersi il cappello in testa e decidere e fare tutto per

gli  altri  perché  ormai  siamo  lo  zimbello,  tra  questi

Municipi  c’è  un  chiacchiericcio  che  proprio  non  è

gradevole,  io  sono  una  piccola  Consigliera

dell’Opposizione,  però  credo  che  ognuno  di  noi  dovrebbe

mettersi la mano alla coscienza e cercare di arrivare per

quanto possibile alla fine di questa consiliatura con un

clima più sereno, ma bisogna che tutti quanti ci adoperiamo

in  tal  senso,  quindi  questo  è  un  invito  che  faccio  in

primis al Presidente di questo Municipio e poi a tutti i
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Consiglieri della Maggioranza e dell’Opposizione, questo è

quanto e comunque il mio parere sarà contrario. Grazie.

Vicepresidente  

È giusto... Vuole parlare, Consigliere Colella? Certamente.

No,  intanto  premetto  una  cosa,  fermo  restando  che  la

presenza  del  nostro  Presidente  avrebbe  onorato  questo

Consiglio  perché  viene  da  noi  in  primis  rispettato,

Consigliera  Bux,  non  ritengo  che  noi  all’interno  della

Commissione  non  siamo  in  grado  di  poter  procedere  alla

lettura...,  mi  faccia  finire,  dei  punti  all’Ordine  del

Giorno, così come non ritengo diciamo conforme quanto detto

dal Consigliere Corcelli in merito alla discussione della

delibera intanto e comunque sia voglio precisare che è un

Consiglio  d’urgenza,  ai  Capigruppo  non  si  è  presentato

nessuno, lei mi faccia capire, il Presidente non è che non

si è presentato, se ne sono andati perché il Presidente è

arrivato  in  ritardo,  può  capitare  a  tutti  quanti  di

arrivare  in  ritardo,  premesso  questo  con  chi  l’avrebbe

dovuto  concordare?  Intanto  i  Capigruppo  sono  stati

informati,  loro  avrebbero  dovuti  comunicare  noi,  quindi

comunque  stiamo  andando  su  argomenti  che  non  sono

pertinenti  sulla  discussione  dell’Ordine  del  Giorno,

Consigliera  Bux,  perché  noi  componenti  della  Commissione

siamo perfettamente in grado di poter sviluppare un punto
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pur  voglio  dire  precisando  che  la  presenza  del  nostro

Presidente  mi  avrebbe  fatto  tanto  piacere,  però  lei

sminuisce  anche  noi  con  questa  sua  osservazione,  mi

dispiace, così come non ritengo pertinente l’intervento del

Consigliere Corcelli, noi facciamo parte della Commissione

nello stesso identico modo, se la vostra Presidente non c’è

io non credo che il punto non venga discusso tra gli altri

Consiglieri.  Detto  questo  do  la  parola  al  Consigliere

Colella.

Consigliera Bux  

No, un attimo, io condivido quello che lei dice, infatti ho

detto  anche  che  è  da  apprezzare  il  lavoro  della

Commissione, ma le dico che il Presidente Valentini della

nostra Commissione lavori pubblici avrebbe avuto tanto, ma

tanto piacere ad essere presente qui perché si lavora, si

lavora  in  Commissione,  ma  tanto  di  cappello  a  chi  è

Presidente di Commissione, quindi ci vogliono gli oneri, ma

anche gli onori e in questo caso anche se non avete avuto

la possibilità basta una piccola telefonata e un piccolo

gesto visto che i punti all’Ordine del Giorno erano della

Commissione  lavori  pubblici,  mi  scusi,  Presidente

Valentini,  ma  lei  giovedì  mattina  alle  ore  10:00  è

disponibile  per  il  Consiglio?  Avrebbe  detto  forse  alle

12:00,  forse alle  15:00, è  questo, Cinzia,  sono piccoli
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atteggiamenti, io ho fatto una premessa con la preghiera ho

invitato  il  Presidente  del  Municipio,  i  Consiglieri  di

Opposizione  e i  Consiglieri di  Maggioranza a  fare tutti

quanti un piccolo passetto indietro per lavorare bene sino

alla fine di questa consiliatura, non è uno screzio, non è

questo, non è che sto dicendo che il Consigliere Ventrella

o la Consigliera De Tullio non era in grado di esporre

quanto  è  stato  discusso  e  lavorato  in  Commissione,

assolutamente no, è semplicemente per dare oneri e onori al

Presidente  Valentini  della  Commissione  lavori  pubblici,

stop, solo questo, grazie.

Vicepresidente  

Presidente Leonetti, vuole rispondere per motivi personali?

Presidente  

Su  fatto  personale  chiedo  anche  venia  al  Consigliere

Colella  se anticipo,  però è  una questione  personale per

rispondere alla Consigliera Bux. La Consigliera Bux vive in

questo Municipio come tutti quanti noi da 4 anni, giusto?

Tutti attenti, mi fa piacere che poi siamo tutti quanti

attenti,  anche  il  Consigliere  Piancaldini  perché

sicuramente lo chiamerò in causa, perché? Perché quando noi

facciamo la politica la facciamo in un determinato modo,

vengono  seguite  delle  regole,  le  regole  a  volte  il
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Presidente  non  le  segue,  non  le  esegue,  il  Presidente

Leonetti non le esegue e viene messo alla croce come Gesù,

viene messo alla gogna da tutti quanti perché magari ha

fatto  il  post  di  Facebook,  bacheca  personale,  ora  devo

parlare,  bacheca  personale  e  viene  poi  successivamente

massacrato dai Consiglieri di Maggioranza e dai Consiglieri

di  Minoranza, più  di Maggioranza  che di  Minoranza, però

questa è una visione che rammarica tutti e mi fa piacere

che questo sfogo con senso di responsabilità arriva da una

Consigliera  della  Minoranza  che  manifesta  pubblicamente

nella pubblica assise questo stato d’animo. Finisco. 

(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente  

Lei ora ha detto che..., molte volte, faccio un esempio,

quando  io  ripeto  faccio  un  post  su  Facebook  vengo

massacrato, allora decido giustamente di fare le cose come

si  deve,  esistono  degli  organi  istituzionali,  il  primo

giorno che siamo diventati Consiglieri vi ho consegnato un

regolamento  a  tutti  quanti,  il  regolamento  è  chiaro,

esistono degli organi perché se non seguo l’andamento degli

organi  viene  il  mal  di  pancia  ad  uno,  non  risponde  a

telefono  quell’altro,  il  Consigliere  Valentini  che  mi

dispiace che non c’è, ma l’ho chiamato due o tre volte e
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non  mi  ha  risposto,  però  diciamo  che  sono  questioni

personali,  quindi  io  non  posso  andare  sotto  casa  del

Consigliere  Valentini  ad  aspettarlo  oppure  non  lo  so

mandare la colomba, registrate perché poi magari le cose le

spiegate anche male al Consigliere Valentini, però se lo

chiamo e non mi risponde mi viene complicato, quindi di

conseguenza  si  va  al  piano  b,  piano  b  prendi  il

regolamento, il regolamento quello che ha ricevuto anche

lei, Consigliera, lo apri e vai alla voce Capigruppo, i

Capigruppo si convocano, vengono i Capigruppo, 6 giorni, 7

giorni di anticipo, quanto è previsto, insieme si decide

una data di un Consiglio, arrivato qui in maniera veloce la

cui scadenza era il giorno 19, oggi è il giorno 19, quindi

ultimo  giorno  utile,  capito?  Io  sono  sicuramente  un

Presidente non capace, però diciamo che fino ad ora credo

di non aver sbagliato nell’andamento di questa cosa ancora

nulla,  ho  sbagliato  in  precedenza  tante  volte,  ma  in

quest’operazione  non  ho  sbagliato  nulla.  Andiamo  ai

Capigruppo, venerdì ufficio dei Capigruppo, il Presidente

Leonetti alle ore 10:05 chiama il Segretario verbalizzante,

l’avvocato  Stasi, per  dire sto  arrivando, ore  10:00 sto

arrivando, chi c’è all’ufficio? Io chiamo il Segretario,

giusto? A chi devo chiamare? Ho chiamato il Segretario, ho

sbagliato?  Ci  sta  qui  il  Consigliere  Ventrella,  il

Consigliere Iusco, solo loro? Sì, per cortesia, mi dispiace
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mettere in mezzo gente che neanche c’entra, però comunque

stiamo raccontando una bella storia, per cortesia, avvisa

che sto arrivando. Ore 10:19 il Consigliere Mari mi dice ce

ne siamo andati, la tolleranza è di 30 minuti, non entro

nel merito, sicuramente avranno avuto tutti i loro buoni

motivi per andarsene, alle ore 10:21 entrambi presenti solo

io e Iusco, alle 10:15 siamo andati via per motivi loro, io

non posso entrare nel merito perché sono andati via, quindi

il Consiglio di Capigruppo che doveva condividere questo

momento  è  andata  in  questo  modo.  Alle  ore  10:21  il

Consigliere  Piancaldini  mi  risponde  io  sono  ancora  in

Commissione giù ed io ero su e io scrivo, queste chat ormai

me le conservo perché io poi dimentico, ho troppe cose per

la testa, sono qui fino alle 10:30, andate a vedere nella

chat, ce l’avete pure voi, fino alle 10:30 possiamo fare la

convocazione,  unirci,  stabilire,  non  c’era  il  Capogruppo

della Lega, non c’era il Capogruppo del Movimento 5 Stelle,

non  c’era  il  Capogruppo  delle  Liste  Civiche  di  Decaro

Sindaco, ora io voglio essere bravo, ma non ho il dono

della  magia,  quindi  di  conseguenza  alla  luce  di  questo

episodio, alla luce del Consigliere Valentini che oggi non

c’è  e  che  se  pur  chiamato  non  mi  ha  risposto,  io  come

Presidente  del  Municipio  per  onorare  questo  impegno

scadenza 19 cosa dovevo fare? Ora mi piace essere osservato

perché quando mi osservano miglioro, siccome non mi viene
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data soprattutto dalla mia Maggioranza la possibilità di

incontrare perché io posso fare una maggioranza, ve lo dico

pubblicamente,  solo  se  viene  Mattarella,  il  Ministro  lo

devono decidere loro, poi Decaro e poi tutta la Giunta a

seguire, ma loro questa possibilità non la vogliono dare e

allora presumo che questi bei consigli servono soltanto ed

esclusivamente  a  capire  realmente  chi  siamo,  allora

guardiamoci  in  faccia  innanzitutto,  siamo  stati  tutti

eletti per che cosa? Perché volete demolire il Presidente?

Il Presidente lo potete demolire, lo dico a tutti, se mi

ammazzate, se venite e mi sparate io muoio, altrimenti non

muoio, io non muoio perché...

(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente  

No, aspetta, Vito, un attimo solo, io ho raccontato, sono

stato appena accusato...

(intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente  

Sono toni regolari, tolgo la parola ammazzare, ammazzare in

senso metaforico, un attimo solo, Consigliere Cassano, un

attimo solo, ho raccontato la cronistoria, ora io spero che
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almeno  alla  Consigliera  Bux  le  ho  fatto  arrivare  il

messaggio che la situazione con cui si è arrivato a questo

Consiglio e credo che l’argomento non dovrebbe essere la

motivazione  del  Consiglio,  ma  l’argomento,  l’Ordine  del

Giorno del Consiglio è se volete anche perché per rendere

utile questo Consiglio a tutti ne possiamo parlare appena

termina il Consiglio, appena finite di votare ci fermiamo e

ci  massacriamo  come  volete,  ma  siccome  sono  stato

massacrato sempre in senso metaforico, la parola è usata in

maniera  metaforica,  possiamo  tranquillamente  fermarci  e

discuterne, ma io ho dovuto dare, Gallo, e condivido il

fatto tuo ascoltiamo dopo, perché ho dovuto rispondere ad

una cosa che mi è stata chiesta, ora ho vi ho fatto la

cronistoria, quindi non lo so, se vogliamo procedere con i

lavori.

Vicepresidente  

C’era prima Colella.

Consigliere Iusco  

Buongiorno a tutti, Claudio Iusco, Partito Democratico, ore

10:45. Ebbene, Presidente, io penso solo una piccola cosa,

penso  che  lei  si  debba  porre  qualche  domandina  perché

questo clima secondo me è una conseguenza, non è una causa,

e la causa è da ricercare molto più indietro, faccio giusto
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due esempi visto che ha citato me, ha citato me ed è giusto

che io rispondo. Ci vuole il rispetto che meritano tutti

perché il sottoscritto come il Consigliere Ventrella non

stiamo senza fare niente e ci presentiamo alle ore 10:00

puntuali  lì  alla  Conferenza  dei  Capigruppo  e  veniamo

additati che non c’eravamo, questo è irrispettoso perché

chi ha fatto ritardo non sono stato io, ma è stato lei,

Presidente, quindi non può dire che è andata deserta perché

il sottoscritto è andato via, questo è inconcepibile, non è

possibile questo.

Presidente  

Chi lo ha detto?

Consigliere Iusco  

Lei lo ha detto che è andata deserta perché io alle 10 e un

quarto sono andato via, io ero lì e lei rispettosamente,

giustamente  oltre  a  chiamare  Stasi  esistono  anche  degli

esseri  umani  suoi  Consiglieri  dove  poteva  dire  Iusco,

arrivo  subito  e  invece  questo  non  è  avvenuto,  ci  vuole

rispetto  per  tutti.  Le  dico  solamente  questo,  ci  vuole

rispetto  per  tutti  perché  questo  clima  è  frutto  di  una

conseguenza. Lei che non avvisa ed io devo dire... 

Vicepresidente  
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Consiglieri Colella e Mari, è attinente al punto? Perché

poi  ciò  che  non  è  attinente  al  punto  ci  fermiamo  dopo

perché anche con le registrazioni stiamo andando proprio

oltre  limite,  quindi  deve  fare  delle  osservazioni  sulla

delibera?

Consigliere Mari   

Devo fare il mio intervento.

Vicepresidente  

È attinente?

Consigliere Mari   

Non le interessa. Gianmarco Mari Forza Italia, ore 10:48.

Non capisco perché appunto poi casualmente arriva sempre il

mio  turno  e  non  posso  mai  parlare,  parlano  tutti  e

Gianmarco Mari non può mai parlare. Sicuramente, anzi il

Consigliere Ventrella sarà molto d’accordo con me essendo

molto professionale come svolge il suo ruolo da Consigliere

che  un Consiglio  appunto non  ci dovrebbero  essere delle

altre strade, cioè si discute il punto, si parla del punto,

non  che  ogni  volta  per  l’ennesima  volta  si  inizia  a

discutere  di  cose  che  sono  problemi  personali  della

Maggioranza e anzi per citare ciò che ha detto, cioè il

senso di responsabilità ricordiamo che l’ultimo Consiglio
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d’urgenza, convocato d’urgenza il numero legale è caduto

per colpa della Maggioranza e non è andato in votazione il

punto, quindi un Consiglio che è stato sprecato, tutto qua,

grazie.

Presidente  

Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella 

Gaetano Colella Movimento 5 Stelle, ore 10:49. Condivido in

pieno l’ultimo intervento fatto dal Consigliere Ventrella

che mette in risalto il lavoro delle Commissioni pur non

essendo coadiuvate da tecnici specializzati ci impegniamo

per approfondire gli argomenti ed esprimere dei pareri in

riferimento agli argomenti che ci vengono sottoposti. In

questo  caso  il  parere  ai  sensi  dell’art.  55  parla  di

sponsorizzazioni, è un argomento molto, molto delicato in

quanto spesso andiamo a confondere le sponsorizzazioni con

le  elargizioni  offerte  da  parte  di  privati  e  capirete

l’argomento è molto, molto delicato, ecco perché si tenta

di  dare  appunto  una  regolamentazione  attenta.  Condivido

anche  l’interesse  che  viene  dato  finalmente  ai  Municipi

citando  l’art.  15  dove  i  Municipi  hanno  la  facoltà  di

reperire  sponsor  secondo  quanto  disposto  dalle  norme  di

legge e dal presente regolamento con riferimento ad eventi
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culturali,  sociali,  ricreativi,  sportivi  nonché  lavori,

servizi  o  forniture,  quindi  a  tale  proposito  noi  non

abbiamo una regolamentazione nostra, ma faremo riferimento

alla  regolamentazione  del  Comune,  diciamo  anche  questo

andrebbe un pochino rivisto, quindi ho notato alcune cose

in riferimento al regolamento, uno la figura dello sponsor

dovremmo  avere  molta,  molta  cautela  nell’individuare  e

accettare  le  sponsorizzazioni,  andrebbero  ad  esempio

esclusi  dai  beneficiari  a  mio  avviso  coloro  che  hanno

ricevuto per poter proseguire magari aziende o soggetti che

rappresentino aziende ai fini pubblicitari quindi vogliono

offrirci la sponsorizzazione andrebbero esclusi ad esempio

coloro  che beneficiano  di aiuti  da parte  della pubblica

amministrazione perché non è che possono prendere denaro da

una  parte e  poi farli  rientrare dall’altra,  insomma, ci

sono  queste osservazioni  più che  altro che  sto facendo,

sempre  con  molta  attenzione.  L’altra  cosa,  vabbè,  salto

qualche  altro  punto,  l’ultimo  che  invece  voglio

sottolineare nell’art. 17 al comma 3 ci viene riferito che

è facoltà dell’Amministrazione Comunale formulare indirizzi

e  lo  sta  facendo  attraverso  questo  regolamento  per

l’individuazione  di  soggetti  esterni  specializzati  nel

campo pubblicitario o nella raccolta fondi, cioè ci viene

detto  che  per  individuare  gli  sponsor  è  facoltà

dell’Amministrazione  rivolgersi  a  questi  individui,  a
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questi soggetti esterni, quindi agenzie di comunicazione e

quant’altro  per  individuare  le  sponsorizzazioni,  a  mio

avviso  questo  è  altrettanto  un  argomento  molto,  molto

delicato perché anche questo ha un suo onere, cioè io per

individuare  una  sponsorizzazione  affido  l’incarico  ad  un

soggetto esterno e stessa cosa ci viene detta dovremmo fare

noi nei Municipi essendo noi riferiti al regolamento a mio

avviso io lo ritengo molto delicato se non errato, dovremmo

avere  noi  una  struttura  al  nostro  interno  in  grado  di

ricercare  e  accettare  mettendo  al  vaglio  gli  sponsor,

quindi figure che non solo devono essere in contraddizione

con  gli  obbiettivi  dell’Amministrazione  pubblica,  bensì

faccio  un  altro  esempio  magari  aziende  che  non  hanno

operato  riduzioni  di  personale  nell’ultimo  periodo,  cioè

aziende in crisi che per risolvere magari il loro problema

riducono  personale,  fanno  altre  operazioni  in  danno  dei

cittadini  e  poi  decidono  di  dare  soldi  per  mettersi  in

mostra  alla  pubblica  amministrazione,  la  pubblica

amministrazione dovrebbe alzare l’antenna su questo modo di

fare ed essere molto più attenta, siccome io non ravviso

questa specifica attenzione, ma è un mio modesto parere, e

soprattutto questo fatto di delegare all’esterno la ricerca

degli sponsor anche io ho un parere contrario al momento

all’argomento.
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Presidente  

Grazie, ci sono altri interventi? 

Consigliere Boccasile 

Non voglio entrare in merito al punto perché sicuramente la

Commissione  ha  fatto  un  ottimo  lavoro,  quindi  anche  la

Vicepresidente  Cinzia  De  Tullio,  Francesco  Ventrella,  mi

dispiace che il Presidente non è in aula, io ribadisco per

l’ennesima volta il mio voto contrario l’altra volta è per

rispetto istituzionale, considerato che siamo un Municipio,

non si possono ogni qualvolta mandare dei pareri d’urgenza

da discutere in 3 giorni e questa è per l’ennesima volta

una mancanza di rispetto nei nostri ruoli, se poi vogliamo

parlare in merito al discorso di Fabrizio Valentini che non

è presente, ha ragione lei (audio disturbato) però a volte

un posto in meno e più presenza visiva con i Consiglieri

forse  si  poteva  trovare  anche  una  soluzione  perché  gli

orari  del  Consigliere  Valentini  sono  ben  saputi  in

Municipio, gli orari di Commissione, sapeva benissimo che a

mezzogiorno lo può trovare in Commissione, quindi se c’era

la volontà anche di chiarirsi per dire pattuiamo perché tu

sei il Presidente, onere ed onore al Presidente, l’orario

del  Consiglio,  il  giorno  lo  potevamo  fare  ieri,  oggi

pomeriggio perché alle 10:00, ahimè, molte persone hanno

dei problemi in virtù anche che abbiamo dei problemi anche
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come Segretari verbalizzanti perché oggi è impossibile che

una persona farà avanti e indietro per tre volte e ahimè

preferisco stare in Consiglio perché questo punto andava

discusso per l’ennesima volta, quindi ribadisco in questo

momento che il mio voto il primo è stato astenuto, il mio

voto sarà contrario.

Presidente  

Sempre per motivi personali rispondo velocemente e riguarda

sempre il discorso Capigruppo, Maggioranza, devo ripetere?

Chi c’era della Maggioranza la scorsa volta? Io rispondo

per motivi personali, quindi quando sono personali...

Consigliere Boccasile 

Siccome lei prima ha fatto la premessa dei post sui social,

io le ho chiesto siccome prima ha detto vengo attaccato e

vengo sempre massacrato se faccio il post c’è il Cristo

difronte, allora io ho detto un post in meno più presenza

nelle  sedi  istituzionali  anche  in  virtù  del  Presidente

Valentini  che  sa  benissimo  che  a  mezzogiorno  è  in

Consiglio.

Presidente  

Perfetto, questo l’ha già detto, Consigliere Boccasile, ora

rispondo, però deve ascoltare la risposta perché se mi fa
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la  domanda...  La  risposta  sta  nei  termini  che  queste

notizie  vengono  discusse  nell’ufficio  della  Capigruppo,

ancor più se il presente, poi potete anche chiedere, lo

chiama  il  Consigliere  Valentini,  però  per  motivi

professionali,  quindi  dovrei  venire  in  presenza  qua,

accetto  il  consiglio,  per  la  prossima  volta  si  farà  in

questo modo, se può servire a migliorare lo stato d’animo

di molti di noi potrò venire anche ogni giorno in tutte le

Commissioni. Consigliere Manzari, deve...?

(intervento del Consigliere Manzari svolto lontano dal

microfono)

Presidente  

Ci  sono altri  interventi? Non  ci sono  altri interventi,

dichiarazioni di voto? Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli

Dichiarazione di voto, non l’ho fatto nel primo punto, ma

lo farò per questo punto, il mio voto sarà contrario in

virtù del fatto che mi è stato riferito che il Presidente

Valentini  aveva  dichiarato  che  non  sarebbe  stato

disponibile, non era disponibile in tale giornata e in tale

fascia oraria e mi risulta che anche il Presidente Leonetti

ne era a conoscenza, quindi siccome io rispetto i ruoli il
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mio voto sarà contrario e ribadisco alla Consigliera Cinzia

De Tullio che io non ho assolutamente detto che voi non

avete  fatto  un  buon  lavoro,  anzi  l’ho  ribadito  nel  mio

concetto  che  avete  fatto  un  lavoro  eccellente,  mi

complimento  con  voi,  però  non  condivido  alcuni

comportamenti verso il Presidente della vostra Commissione,

credo  che  tutto  questo  il  Presidente  Valentini  non  lo

merita, grazie.

Presidente  

Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie. Ovviamente il mio voto sarà favorevole non solo per

valorizzare  il  lavoro  che  abbiamo  fatto  anche  con  il

Presidente Valentini, credo che il discorso relativo alla

figura  del  Presidente  Valentini  tutti  noi  sappiamo  come

lavora,  io per  primo assolutamente,  anzi mi  dispiace di

essere qui a dover relazionare io, ripeto, l’ho detto prima

e ci tengo a ribadirlo anche io dovevo essere in udienza a

Trani  e  mi  sono  fatto  sostituire  da  un  collega

semplicemente,  ripeto  semplicemente  per  dovere

istituzionale perché credevo nel punto, credo che sia una

cosa importante, ripeto anche io sono pienamente d’accordo

con  il  fatto  che  il  Presidente  Valentini  faccia  un
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grandissimo lavoro e sono anche io dispiaciuto di non avere

il mio Presidente oggi qui con me, il mio voto ripeto però

sarà favorevole, grazie.

Presidente  

Ci  sono  altre  dichiarazioni  di  voto?  Io  faccio  una

dichiarazione di voto, il mio voto sarà favorevole e sono

rammaricato per il fatto che il Consigliere Valentini non

sia partecipe a questo incontro di oggi, mi dispiace molto,

credo  che  il  confrontarsi  forse  potrebbe  dare  delle

soluzioni  migliori,  accetto  il  consiglio  del  Consigliere

Boccasile che dice di venire giù in Commissione da voi per

discutere questi argomenti ed invito tutti ad utilizzare il

mio telefono o meglio di rispondere anche al mio telefono

quando  provo  a  chiamarvi  in  modo  tale  che  anche  il

confronto possa essere migliorato, naturalmente il mio voto

sarà favorevole. 

Non  ci  sono  più  interventi,  quindi  pongo  in  votazione

approvazione  del  Regolamento  Comunale  riguardante

disciplina  sulle  sponsorizzazioni  in  favore

dell’Amministrazione  Comunale,  chi  vota  a  favore?

Piancaldini,  Perna,  Ventrella,  De  Tullio,  Leonetti.  Chi

vota  contro?  Impedovo,  Manzari,  Mari,  Colella,  Bux,

Corcelli, Boccasile e Sciacovelli. Chi si astiene? Gallo,

Cassano, Milano, Iusco.
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Direttore   

Con  soli  5  voti  favorevoli  non  passa  il  secondo  punto

all’Ordine del Giorno.

Sono le 11:02, si chiude il Consiglio.

 

Alle  ore  11:02  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 19 Gennaio 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

29 Febbraio 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Dirigente   

Facciamo l’appello:

Presidente Leonetti Lorenzo, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, assente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, presente.

Non  abbiamo  il  numero,  ci  riaggiorniamo  tra  mezz’ora,

chiudiamo alle 15:02, alle 15:32.
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(La seduta viene sospesa)

Dirigente   

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente Leonetti Lorenzo, presente.

Alle ore 15:32 iniziamo.
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Presidente

Grazie, buon pomeriggio a tutti, diamo quindi lettura del

1°  punto  all'Ordine  del  Giorno:  Piano  nazionale  degli

interventi complementari al PNRR. Progetto definitivo: Bari

CostaSud,  parco  costiero  della  cultura,  del  turismo,

dell'ambiente, STRALCIO LOTTO 5 - rete di adduzione idrica.

Prego,  Consigliere  Ventrella,  per  illustrare  il  punto

all'Ordine del Giorno. 

Consigliere Ventrella Francesco

Grazie, Presidente, Francesco Ventrella, De Caro Sindaco.

Sono le 15:37… 

Consigliere Manzari Francesco

Presidente, mi scusi, Manzari Francesco, chiedo l’anticipo

del punto 12 all'Ordine del Giorno, mettiamo in votazione. 

Presidente

Dopo che finisce… 

Consigliere Manzari Francesco

No, lo deve aprire.

Presidente
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Il  1°  punto  all'Ordine  del  Giorno  è  già  in  corso  di

discussione, si finisce la discussione e poi può fare la

proposta.

Consigliere Manzari Francesco

Okay, dopo il primo punto allora?

Consigliere Ventrella Francesco

Allora,  relativamente  a  questo  punto  dell'Ordine  del

Giorno,  rientra  nelle  modifiche  al  vigente  Piano

Urbanistico Generale e gli strumenti urbanistici per quanto

riguarda  il  lotto  5  che  rientra  nelle  opere  del  parco

CostaSud,  quindi  parco  reticolare,  anche  in  questo  caso

come  abbiamo  fatto  per  i  lotti  precedenti  occorre  che

relativamente  alle  procedure  di  esproprio  e  quindi  per

apporre il vincolo all'esproprio è necessario che vengano

modificati  degli  strumenti  urbanistici  che  prevedono

determinate  aree  tipizzate  a  seconda  della  loro

destinazione. È inutile che mi sto a ripetere, l'abbiamo

già affrontato per quanto riguarda gli altri lotti, quindi

anche  in  questo  caso  abbiamo  un  parere  ai  sensi

dell’articolo 55 che ci vede oggi a votare in merito alla

variante degli strumenti urbanistici, quindi alla modifica

e l'apposizione del vincolo preordinato all'esproprio per

poter  procedere  alla  cantierizzazione  e  realizzazione

dell'opera. Grazie, Presidente. 
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Presidente

Grazie, ci sono interventi? Dichiarazioni di voto? Bene,

mettiamo  in  votazione  il  punto  numero  1  all'Ordine  del

Giorno.  

Direttore

Astenuti? Contrari? Favorevoli? 

Presidente

Chiedo  l'immediata  eseguibilità  del  punto,  visto  e

considerato il fatto che è un provvedimento che riguarda

un'importante modifica del PNRR.

Dirigente

Astenuti? Contrari? Favorevoli? 10 favorevoli, approvata.

Presidente

Come prima. Prego, Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari Francesco

Manzari  Francesco,  Lega  Salvini,  ore  15:35.  Chiedo

l'anticipo  del  punto  12  all'Ordine  del  Giorno,  come

motivazione è perché visto che stiamo discutendo un punto

così importante, ci sono anche delle persone ad ascoltarci,
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credo  che  sia  opportuno  anticipare  undici  punti  e  non

aspettare molto tempo, grazie.  

Presidente

Sì, Consigliere Manzari, erò vedo che non ha letto l'Ordine

del Giorno, perché sarà anche importante Mirko Variato, ma

si parla di TARI e anche di altri punti molto importanti.

Consigliere Manzari Francesco

Ognuno la pensa a modo suo. 

Presidente

Va bene, ci sono interventi in merito alla richiesta di

anticipo  dal  punto  all’Ordine  del  Giorno?  Prego,

Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella Francesco

Francesco Ventrella, Decaro Sindaco. Ovviamente ritengo la

questione  Mirko  Variato  una  questione  importante,  però

credo  sia  altrettanto  importante  e  forse  anche  più

importante, non perché il Mirko Variato non lo sia, ma noi

abbiamo oggi delle questioni relative al cambio completo

della nostra città, tra cui l'uso temporaneo di beni in

disuso  da  parte  del  Comune  e  soprattutto  la  cosiddetta

Camionale, quindi di conseguenza credo e il mio voto sarà

contrario  all’anticipazione  perché  preferisco  discutere
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questo,  poi discuterlo  adesso credo  che non  cambi nulla

alla fine, gli altri sono punti abbastanza così, ma darei

priorità a questi che hanno un carattere di urgenza anche

alla luce dell'importanza del PNRR, grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Ventrella,  ci  sono  altri  interventi?

Prego, Consigliera De Tullio.

Consigliera De Tullio Cinzia

De Tullio Cinzia, Partito Democratico. Mi rifaccio a quanto

già espresso dal Consigliere Ventrella, nulla togliere al

punto relativo al Mirko Variato, ma è fondamentale non solo

il punto da lui espresso, ma anche il Regolamento sulla

Consulta dei cittadini diversamente abili, poiché quindi ci

sono  altri  punti  che  alla  pari  meritano  la  stessa

attenzione, il mio voto sarà contrario. 

Presidente

Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Gallo.   

Consigliere Gallo Alessio

Gallo, Fratelli d'Italia. Io mi associo alla richiesta di

anticipazione  del  punto  perché  chiaramente  vista

l'importanza del punto e tenuto conto che i Consiglieri di

Maggioranza,  che  dicono  che  ci  sono  dei  punti  così
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importanti di discussione, non hanno nemmeno raggiunto il

numero legale, per cui il numero legale è mantenuto dalla

presenza di noi Consiglieri di Opposizione. È chiaro che

siccome ci sono dei punti importanti sarebbe stato logico

avere  una  Maggioranza  che  mantenesse  il  numero  legale

perché se noi adesso dovessimo allontanarci, non sarebbe

discusso nemmeno il Mirko Variato, però noi per rispetto

alle persone che qui ci sono, quindi rimarremo in aula.

Però io mi associo all’anticipazione del punto riguardante

il Mirko Variato.

Presidente

Grazie,  Consigliere Gallo,  questo le  fa molto  onore. Ci

sono  altri  interventi?  Bene,  pongo  in  votazione

l'anticipazione del punto all'Ordine del Giorno numero 12

da parte del Consigliere Manzari, prego.

Dirigente

Astenuti? Contrari? 

Segretario

Un attimo, facciamo per appello nominale. Quindi contrari:

Piancaldini;  Cassano;  Corcelli;  Sciacovelli;  Boccasile;

Milano; Ventrella; Perna; De Tullio; 10 contrari.

Dirigente
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Favorevoli?

Segretario

2 favorevoli, l'anticipazione non passa.

Presidente

Grazie, cercheremo di essere veloci e spediti in modo tale

da non far aspettare i gentili ospiti di oggi.

Quindi  passo  al  2°  punto  all'Ordine  del  Giorno:  Parere

della  modifica  al  Regolamento  TARI.  Prego,  Consigliera

Perna. 

Consigliera Perna Angela

Angela  Perna,  Decaro  Sindaco,  ore  15:40.  Grazie,

Presidente,  alla  Commissione  è  stato  sottoposto  di

esprimersi in merito alle modifiche del Regolamento TARI,

quindi la Commissione ha effettuato un lavoro analitico.

Sono state apportate una serie di modifiche, ma forse la

più importante riguarda non i requisiti, perché i requisiti

più o meno sono sempre gli stessi, ma riguarda più che

altro il termine di presentazione per poter usufruire delle

agevolazioni  TARI,  cioè  anziché  entro  il  30  giugno

dell'anno successivo, entro il 31 dicembre dell'anno a cui

fa riferimento l’imposta. La Commissione si è espressa e

per quanto attiene i Consiglieri presenti il voto che ne è

venuto fuori è voto contrario, grazie, Presidente.
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Presidente

Grazie,  Consigliera  Perna,  ci  sono  interventi?  Prego,

Consigliere Corcelli. 

Consigliere Corcelli Giuseppe

Consigliere  Corcelli,  Partito  Democratico,  ore  15:40.  Il

mio  intervento  oggi  non  sarà  politico,  ma  sarà  un

intervento di cuore, io in questo Regolamento con modifiche

alla  TARI  purtroppo  non  ho  letto  modifiche  a  favore  di

famiglie bisognose, verso famiglie che non arrivano a fine

mese.  Invece  ho  trovato  delle  modifiche  che  riguardano

purtroppo - dico purtroppo - il Bari Calcio. Il Bari Calcio

emerge che da circa 4 anni non paga la TARI, pur avendogli

dato la possibilità di una riduzione, addirittura del 50%,

del 40% e del 30%, ma nonostante questa riduzione il Bari

Calcio  non  ha  pagato  e  parliamo  di  cifre  importanti,

parliamo  di  €45.000,00  nel  2021,  €95.000,00  nel  2022  e

addirittura €107.000,00 nel 2023, per un voto un totale di

€240.000,00.  Le  mie  osservazioni  sono  queste,  io  avrei

preferito più fare delle modifiche a favore - non voglio

essere ripetitivo - di famiglie bisognose che non riescono

ad arrivare a fine mese che ad una società di calcio che

permettetemi di dire, ma su questa squadra da qualche anno

ci sta lucrando anche abbastanza. Quindi il mio voto sarà
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contrario  come  è  emerso  durante  la  discussione  in

Commissione, grazie.   

Presidente

Grazie,  Consigliere  Corcelli,  ci  sono  altri  interventi?

Dichiarazioni di voto? 

Dirigente

Procediamo col voto: astenuti? Contrari? Favorevoli? 

Segretario 

Contrari: Gallo; Manzari; Cassano; Corcelli; Sciacovelli;

Boccasile; Ventrella; Milano; De Tullio.

Dirigente

Favorevoli? 

Segretario

Favorevoli:  Piancaldini;  Perna;  Presidente  Leonetti.

Astenuti: 0. Non passa.

Dirigente

Non passa, procediamo. 

Presidente
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Passo  al  3°  punto  all'Ordine  del  Giorno:  Proposta  di

deliberazione consiliare avente ad oggetto: “usi temporanei

ai sensi dell'articolo 23 del D.p.r. 380/2001, criteri e

indirizzi  attuativi  e  schema  di  convenzione”.  Prego,

Consigliere Ventrella. 

Consigliere Ventrella Francesco

Grazie, Presidente. Francesco Ventrella, De Caro Sindaco,

sono le 15:45. Anche questo è un punto credo fondamentale

perché permette a chiunque abbia interesse, quindi parliamo

di soggetti privati che operano sia in forma associativa,

come  persone  giuridiche,  come  persone  fisiche,

relativamente  all'utilizzo  temporaneo  ovviamente  di  quei

beni che risultano essere dismessi. Come ben sappiamo il

Testo Unico sull'Edilizia il D.p.r. 380/2001 all'articolo

che ha scelto il Presidente il 23 quater, dà la possibilità

ai  Comuni e  agli enti  pubblici di  consentire l'utilizzo

temporaneo - leggo testualmente il testo della norma – “Di

edifici  ed  aree  per  usi  diversi  da  quelli  previsti  dal

vigente strumento urbanistico al fine di attivare processi

di  rigenerazione  urbana  e  riqualificazione  delle  aree

urbane e degradate”, chiaramente questo già di per sé ci

permetterebbe come Amministrazione di poter utilizzare dei

beni  e  delle  aree  che  ad  oggi  risultano  inutilizzate.

Faccio esempi banali, pensate a tutte quelle aree che sono

di titolarità del Comune che potrebbero essere utilizzati
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da  boschi  urbani,  quello  che  viene  fatto  ad  esempio  da

alcune Associazioni che hanno attività agricole e sociali,

quindi non parliamo solo di beni nel senso di immobili, ma

parliamo anche di aree destinate ad altro tipo di attività.

Chiaramente con questo parere che ci accingiamo a votare

viene  stabilito  inoltre  quello  che  è  lo  schema  di

convenzione,  ovvero  quel  documento  con  cui  il  soggetto

privato che sia ripeto in forma di persona fisica o di

persona  giuridica  si  interfaccia  con  la  Pubblica

Amministrazione - in questo caso il Comune - e sottoscrive

un accordo con cui gestisce quell'area. Ovviamente, come ho

detto  prima, queste  aree devono  assurgere a  finalità di

natura sociale, chiaramente non possono essere utilizzate

per  finalità  lucrative,  sarebbe  chiaramente  un  po’

incongruente, quindi sostanzialmente credo che questa sia

un'attività  importantissima  perché  permetterebbe  -  come

dicevo prima - al Comune, ma soprattutto anche al soggetto

privato  di  poter  riqualificare,  quindi  aumentare  quella

partnership tra soggetto privato e il soggetto pubblico ed

ente pubblico al fine della riqualificazione di aree o beni

immobili non utilizzati, grazie. 

Presidente

Ci  sono altri  interventi? Non  ci sono  altri interventi.

Dichiarazioni di voto? 
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Dirigente

Votiamo, astenuti? Contrari? 

Segretario 

Contrario solo il Consigliere Manzari.

Dirigente

Favorevoli?

Segretario 

11 favorevoli, passa.

Presidente

4° punto all'Ordine del Giorno: “Regolamento sulla Consulta

dei  cittadini  diversamente  abili”.  Prego,  Consigliere

Manzari,  Vicepresidente  della  Commissione  Welfare,  ci

illustri il punto. 

Consigliere Manzari Francesco

Parere ai sensi dell’articolo 55, oggetto: Il Presidente

del Municipio 1, Lorenzo Leonetti relaziona, premesso che

con  nota  protocollo  numero  44518  del  05/02/2024  ivi

allegata  la  Ripartizione  dei  servizi  alla  persona  ha

trasmesso  per  l'espressione  del  parere  ai  sensi

dell'articolo 55 del vigente Regolamento sul decentramento

amministrativo  la  proposta  di  deliberazione  Consiliare
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avente  ad  oggetto  la  modifica  del  Regolamento  della

Consulta cittadina dei diversamente abili; dato atto che la

richiesta  del  parere  ai  sensi  dell’articolo  55  vigente

Regolamento  sul  decentramento  amministrativo,  avente  ad

oggetto  la  modifica  del  Regolamento  della  Consulta

cittadina  dei  diversamente  abili  è  stata  trasmessa  alla

competente  Commissione  Consiliare  permanente  in  data

06/02/24, la II Commissione permanente allo scopo riunitasi

nella seduta del 12/02/2024, come da verbale ivi allegato,

ha  esaminato  l'argomento  di  che  trattasi  ed  espresso

all'unanimità parere favorevole. Siccome la Commissione si

è già espressa su questo punto e ha dato un parere favore

all’unanimità dei presenti, okay? 

Presidente

Si, io vorrei degli approfondimenti però, non ho capito di

che cosa realmente questo nuovo Regolamento arricchirà il

regolamento della Consulta, cioè in sostanza non abbiamo

ancora capito, cioè lei ha capito? 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

No, perché pensavo che avessi capito male.  

Consigliere Manzari Francesco
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Il Regolamento parla chiaro quindi, se lei ha bisogno di

consultazioni può leggerselo. Se lo hanno letto all'Ordine

del Giorno, quindi può fare quello che vuole. 

Presidente

Va bene, non sono soddisfatto, però per il bene della città

andiamo  avanti.  Ci  sono  interventi  in  merito  al  parere

sulla consulta dei disabili?

Dirigente

Procediamo col voto: astenuti? Contrari? Favorevoli?

Segretario 

Passa all’unanimità.

Presidente

Per  amore  della  città.  5°  punto  all'Ordine  del  Giorno:

“Strada  camionale  di  Bari,  collegamento  tra  l'autostrada

A14 e il porto di Bari detta Strada Porta del Levante”.

Prego, Consigliere Ventrella. 

Consigliere Ventrella Francesco

Grazie,  Presidente.  È  inutile  che  io  mi  dilunghi,  è

argomento di attualità da tempo, è diciamo una sorta di

sogno quello che va a riassestare..., purtroppo io credo

nei sogni, quindi è un'opera logisticamente fondamentale.
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Ci tengo a precisare che il soggetto promotore non è Comune

di Bari, ma la Città Metropolitana, questo perché? Perché

il nuovo asse stradale definito appunto camionale che sarà

a  servizio  esclusivo  dei  mezzi  pesanti  è  stato  fatto  e

passerà, quindi occuperà i territori di Comuni limitrofi,

tra cui Bitonto, la zona Asi del Comune di Bari e quindi

per  queste ragioni  il soggetto  espropriante per  le aree

necessarie all'opera e proponente chiaramente è la Città

Metropolitana. Ci tengo a precisare che praticamente questa

opera sarà quella che di fatto permetterà ai mezzi pesanti

di avere uno svincolo autonomo sulla autostrada A14, che

permetterà loro passando appunto per il Comune di Bitonto,

raggiungendo di fatto le aree dell'attuale consorzio Asi,

per  giungere  poi  per  un  piccolo  tratto  sulla  A16  e

ricollegarsi  a  quella  che  invece  è  tutta  l'arteria  che

unisce  l'interporto,  il  porto  di  Bari,  ovviamente

l'aeroporto,  ma  in  quel  caso  è  già  più  agevole  il

collegamento.  Trattandosi  di  un  intervento  di  utilità

pubblica il soggetto, in questo caso Città Metropolitana ha

già  dato  il  via  alle  procedure  di  progettazione  per  un

importo  finanziato  completamente  dal  Ministero  delle

Infrastrutture  e  dei  Trasporti  per  circa  €450.000,00,

parliamo di progettazione, l'opera è stata data e affidata

in  ragione della  sua importanza  a soggetti  esterni alla

Città metropolitana e ai singoli Comuni e quindi ad oggi è

necessario  anche  in  questo  caso  procedere  alla  modifica

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 18



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare    seduta consiliare 29 Febbraio 2024

degli strumenti urbanistici e predeterminare il cosiddetto

vincolo  all'esproprio,  affinché  la  Città  Metropolitana  -

soggetto espropriante ripeto - potrà acquisire le aree e

dare  il  via  alla  cantierizzazione  di  questa  opera  che

ritengo  ai  fini  anche  logistici  e  di  crescita  sotto  il

tessuto  economico  e  sociale  della  nostra  città  un'opera

veramente importante, grazie. 

Presidente

Grazie, Consigliere Ventrella. Ci sono interventi? Prego,

Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari Francesco 

Manzari  Lega  Salvini,  ore  15:53.  Come  ha  detto  bene  il

Consigliere  Ventrella,  siccome  questi  sono  dei  fondi

stanziati dal Governo e quindi dalla mia parte politica, mi

rende opportuno che siano spesi bene, però vorrei dare un

suggerimento,  siccome  a  Bari  è  stata  già  creata  una

camionale,  la  cosiddetta  strada  che  si  chiama  Ponte

Adriatico, non vorrei che faccia la stessa fine di quel

ponte  che  è  stato  studiato  per  fare  la  camionale  per

arrivare  direttamente  al  porto,  ma  in  realtà  non  è

utilizzata per questo, grazie.

Presidente
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Grazie, Consigliere Manzari, però è più facile che glielo

dice  alla  sua  parte  politica  che  ci  dà  i  soldi  di

verificare se son spesi bene, non che lo dice a noi.

Consigliere Manzari Francesco 

Siccome i soldi li spendete voi, loro li danno, ma voi li

spendete.

Presidente

Ci sono interventi?

Dirigente

Procediamo col voto: astenuti? Contrari? Favorevoli?

Segretario 

Passa all’unanimità.

Presidente

6°  punto  all'Ordine  del  Giorno:  Mostra  occasionale

denominata “Mostra dell’antiquariato, artigianato, vinile,

collezionismo,  modernariato  e  baratto”  che  si  terrà  in

Piazza Massari. Ci sono interventi? 

Intervento

Sì, Presidente, solo per capire le date.
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Presidente

Le devo leggere. 

Intervento

Presidente, deve illustrare le date di ogni mercatino che

si svolge sul Primo Municipio, grazie.

Presidente

Sì, lo sto leggendo. Le date sono: 25/02/2024; 24/03/2024;

28/04/2024; 26/05/2024; 23/06/2024; 28/07/2024; 25/08/2024;

22/09/2024;  27/10/2024;  24/11/2024;  22/12/2024.  Ci  sono

altri interventi?

Consigliere Boccasile Cosimo

Sì,  Presidente.  Posso?  Presidente,  Boccasile  Cosimo,

Popolari per Bari. Presidente, le volevo rammentare che fra

non più di 40 giorni, 2 mesi al massimo, andiamo tutti a

casa,  quindi  affronteremo  ulteriore  altre  campagne

elettorali. Mi sembra inopportuno magari di già stabilire

le  date  sino  a  Dicembre  2024,  quindi  il  mio  voto  sarà

favorevole  sino  a  quando  noi  saremo  in  carica  o  magari

l'ultima data utile – luglio - il resto io voterò contro,

non so se gli altri Consiglieri…

Dirigente

La delibera è questa.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 21



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare    seduta consiliare 29 Febbraio 2024

Consigliere Boccasile Cosimo

E allora bisogna spacchettarla. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Boccasile Cosimo

E allora voterò contro, un emendamento, chiedo un minuto di

sospensione allora.

Presidente

Un attimo, prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella Francesco

Francesco  Ventrella,  Decaro  Sindaco.  L’osservazione  del

collega  Boccasile  è  quella  che  la  Commissione  Lavori

Pubblici  ha  giustamente  affrontato  e  chiaramente

approfondita  anche  dal  punto  di  vista  giuridico-

amministrativo.  Allora,  qui  ci  troviamo  dinanzi  a  una

situazione  in  cui  dobbiamo  decidere  se  istituire  un

mercatino  per  il  periodo  in  cui...,  non  parlo  della

vacatio,  quindi dal  24 aprile  quando cessiamo  le nostre

funzioni  pubbliche,  ma  parlo  dal  periodo  in  cui  verrà

insediato  il  nuovo  Consiglio  di  Municipio,  quindi  la

Commissione  ha  ritenuto  relativamente  ad  altri  mercatini

che vedremo tra un po' di usare come scriminante questo
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termine, ovvero i mercatini le cui richieste sono pervenute

fino al periodo di vacatio, quindi fino all'insediamento

del nuovo Consiglio abbiamo ritenuto giusto a valutarli,

esprimendo anche un parere favorevole. In merito invece a

quegli altri - credo c'è un altro - che arriva fino alla

fine  dell'anno,  noi  non  possiamo  emendare  assolutamente

nulla  perché  non  è  un  OgG  che  promana  da  un  organo

politico,  da  un  Consigliere,  quindi  è  arrivata  una

richiesta da parte di un soggetto terzo, mi sono consultato

anche con la mia bacheca, perché anch’io avevo il dubbio,

quindi non è possibile dividere, ma è necessario che il

soggetto proponente presenti un'ulteriore richiesta atta a

identificare le date su quelli che sono i criteri che noi

abbiamo  identificato  e  individuato  perché  credo  che  sia

anche un gesto di responsabilità nei confronti di chi verrà

dopo di noi, perché io al posto loro magari mi troverei…,

attenzione,  ovviamente non parliamo di un testo di legge,

qui parliamo di una mostra occasionale, quindi istitutiva

di un evento, penso di essere stato chiaro. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Ventrella.  Consigliere  Boccasile,

vuole… 

Consigliere Boccasile Cosimo

No, cioè… 
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Presidente

Solo una cosa però, visto che non ho parlato. La politica

si occupa..., la buona politica, ecco, vorrei un attimo di

attenzione…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Se mi guardi un attimo, perché a me piace che la gente

quando  dico  qualcosa  mi  piace  che  mi  guarda.  La  buona

politica è quella che guarda oltre, non quella che guarda

da qui a fine del mandato, perché se noi diciamo una cosa

del genere potremmo terrorizzare le persone che abbiamo di

fronte  a  noi  oggi,  le  quali  sono  venute  qui  lì  dove

parleremo a breve al punto n. 12, di quella che deve essere

la politica da qui a un anno, le facciamo spaventare le

persone,  diciamo  che  in  realtà  non  funziona  proprio  in

questo modo. Oggi vogliamo dire che i mercatini che sono

attività  di persone  che si  spaccano la  schiena, possono

essere agricoltori perché li vedremo dopo, possono essere

artigiani  o  possono  essere  hobbisti,  sono  persone  che

impegnano il loro tempo e le loro passioni. Vogliamo farli

fino a che finisce il mandato? Lo scriviamo, acceleriamo

però questa inutile conversazione dal mio punto di vista

perché  non è  nell'ottica della  buona politica,  la buona
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politica ripeto è quella che guarda, è lungimirante. Quella

che guarda da qui alla fine mandato è solo politica, forse

neanche buona.

Consigliere Boccasile Cosimo

Appunto perciò che è politica, Presidente, proprio in virtù

di quello che comunque ci ha abituato a prendere esempio da

lei, perché in 5 anni questa è la buona politica che lei

comunque ci porta già in Commissione, per esempio, riguardo

al Welfare non è arrivata mai una convocazione in nessuna

Associazione e come non ultima anche qua, qui sono presenti

quello dello sport, non so se la Consigliera Perna è stata

convocata anche per dialogare con… 

Presidente

È un altro punto. 

Consigliere Boccasile Cosimo

Appunto, quindi prendiamo esempio da lei, considerato che

siamo  agli  ultimi  giorni  del  nostro  mandato,  per  me  è

inopportuno, quindi io guardo oltre perché domani si può

presentare  un  altro  Consiglio,  un  altro  Presidente  che

ahimè  vorrebbe  fare  tutt'altro  che  dare  già  delle  date

prestabilite già da dicembre, già bloccando la città, il

centro  di  Bari  e  quindi  io  voterò  contro  su  questo  e

considerato che da quello che ho intuito, il 7°, l’8°, il
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9°  e  il  10°  punto  e  l’11°  punto  sono  tutte  mostre

occasionali, allora lo chiedo già da adesso di anticipare

il 12° punto all'Ordine del Giorno, portandolo direttamente

al 7° punto, così già anticipiamo l’evento. 

Presidente

Va  bene,  perfetto,  andiamo  avanti.  Cosa  vogliamo  fare,

vogliamo emendare questo o possiamo votarlo?

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Ci sono interventi? No, prego.

Dirigente

Procediamo col voto: astenuti? Favorevoli? 

Segretario 

Favorevoli:  Presidente  Leonetti;  Consigliere  De  Tullio;

Consigliere Perna; Consigliere Milano; Consigliere Cassano;

Consigliere Piancaldini; Consigliere Corcelli; Consigliere

Sciacovelli. Quindi 8.

Dirigente

Contrari? 
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Segretario 

Contrari:  Consigliere  Gallo;  Consigliere  Manzari;

Consigliere  Boccasile;  Consigliere  Ventrella.  Quindi

favorevoli 8, contrari 4, astenuti 0, passa.

Presidente

Prego, Consigliere Boccasile.

Consigliere Boccasile Cosimo

Ho chiesto l’anticipazione del punto, dal 12° al…

Presidente

Motivazione?

Consigliere Boccasile Cosimo

La  motivazione?  Presidente,  adesso  non  c'è  proprio

motivazione perché più palese di questa motivazione, prima

di  discutere i  mercatini ci  sono delle  Associazioni che

stanno qua ad aspettare a noi, che motivazione vuole di

più?

Presidente

Okay, aspetti. Possiamo anticiparlo? 

Segretario 

No.
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Consigliere Boccasile Cosimo

Potrei capire il motivo, dottor Stasi?  

Segretario 

Non  si può  sottoporre la  medesima questione  alla stessa

votazione  nella  stessa  seduta,  l'anticipazione  è  stata

chiesta e quindi non si può richiedere.

Dirigente

Procediamo, Presidente. 

Presidente

Mostra  occasionale  denominata  “mano  d’opera”,  promossa

dall’Associazione  “Arteventi”  in  Piazza  Umberto  I,  le

date...  Vabbè, ci sono interventi? 

Intervento

No, Presidente, questo è il tuo modo di agire come ogni

volta agisci, allora mi devi dire daccapo tutte le date che

stanno all’interno di questa mostra mercato.

Dirigente

Possiamo procedere, per favore, con la lettura delle date?

Presidente
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Dal 19 al 30 giugno in Piazza Umberto. Ci sono interventi?

No. 

Dirigente

Procediamo col voto. Astenuti? Favorevoli? 

Segretario 

Approvato ad unanimità.

Presidente

Mostra  occasionale  di  artigianato  denominata  “Arti  e

manufatti” promossa dall'Associazione “Amici della musica”,

Piazza Primo... No, scusate.

Intervento

Nel  periodo  dal  20  aprile  al  1°  maggio  2024,  Piazza

Umberto. 

Presidente

Ci sono interventi?

Dirigente

Procediamo col voto: astenuti? Favorevoli?

Segretario  

Approvato ad unanimità.
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Presidente 

Mostra occasionale denominata “Artigianato da mare”. 

Intervento

Allora, questo è 16 maggio – 27 maggio 2024 Piazza del

Ferrarese.

Presidente

Ci sono interventi?

Direttore

Procediamo  con  la  votazione,  astenuti?  Contrari?

Favorevoli?  

Segretario

Approvato ad unanimità.

Presidente

Poi  Istituzione  della  mostra  occasionale  denominata

“handamade garden” promosso dall’Associazione “musicarte”,

Piazza del Ferrarese. 

C’è la 10, punto numero 10, ho sbagliato, al punto numero

10 Istituzione della mostra occasione denominata “Mercato

del contadino” Piazza del Ferrarese.
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Intervento

Allora:  05/05/2024;  02/06/2024;  23/06/2024;  07/07/2024;

28/07/2024; 22/09/2024; 06/10/2024; 27/10/2024; 25/09/2024;

03/11/2024;  24/11/2024;  01/12/2024,  sono  una  domenica  al

mese.

Presidente 

Ci sono interventi? Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella Francesco

Sempre  Francesco  Ventrella,  Decaro  Sindaco.  Ci  tengo  a

ribadire che questa come quella precedente per le stesse

identiche  motivazioni  la  Commissione  ha  rimesso  al

Consiglio la decisione…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella Francesco

Sì,  però  nel  verbale  c'è  scritto,  collega,  lo  sai

benissimo…  

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella Francesco

Ha  dato  parere  contrario,  benissimo,  per  le  stesse

identiche  ragioni  di  prima,  ci  tengo  a  precisare  che
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chiaramente la Commissione nei verbali non ha manifestato

il parere contrario oppure si è opposta alle iniziative che

ritiene condivisibili e soprattutto meritevoli di tutto il

sostegno da parte l'Amministrazione, ma per le ragioni che

ho esposto prima alcuni Consiglieri o si sono astenuti o

hanno  votato contro,  grazie. E  quindi per  questo faccio

anche la dichiarazione voto, sarò contrario anche a questo.

Presidente

Ci sono altri interventi?

Intervento

Sì,  Presidente,  mi  associo  a  ciò  che  ha  detto  il

Consigliere Ventrella, il mio voto sarà contrario.  

Presidente 

Altri interventi? Prego, Consigliere Corcelli. 

Consigliere Corcelli Giuseppe

Consigliere  Corcelli,  Partito  Democratico.  Anche  io  mi

associo al pensiero del Consigliere Ventrella, in aggiunta

dico  che  la  Coldiretti  non  può  sempre  chiedere  Piazza

Ferrarese  addirittura sino  al 2024,  signori miei,  io ho

votato a favore per altri mercatini, per altre situazioni,

in altri luoghi, ma per Piazza Ferrarese, perdonatemi, non

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 32



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare    seduta consiliare 29 Febbraio 2024

può avere il passe-partout la Coldiretti sempre per Piazza

Ferrarese sino al 2024, quindi il mio voto sarà contrario.

Presidente

Ci sono altri interventi?

Dirigente

Procediamo col voto: astenuti?

Segretario 

1 astenuto, il Consigliere Cassano.

Dirigente

Contrari?

Segretario 

Consigliere  Gallo;  Consigliere  Manzari;  Consigliere

Corcelli;  Consigliere  Sciacovelli;  Consigliere  Boccasile;

Consigliere Ventrella.

Dirigente

Favorevoli?

Segretario 
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Consigliere  Piancaldini; Consigliere  Milano;  Consigliere

Perna;  Consigliere  Consigliere  De  Tullio  e  Presidente

Leonetti. 5 favorevoli, 6 contrari, 1 astenuto, non passa. 

Dirigente

Procediamo.

Presidente 

11° punto all'Ordine del Giorno, quello di prima, “Mostra

occasionale denominata “Handmade Garden”.

Intervento

Le date sono: 04/07/2024; 11/07/2024; 18/07/2024;   

Presidente

Giardino Lungomare Araldo di Crollalanza.

Intervento

Lungomare Crollalanza, però dal 04//07/2024 al 07//07/2024,

dall’  11/07/2024  al  14/07/2024,  dal  18/07/2024  al

21/07/2024.   

Presidente 

Ci sono interventi?

Dirigente
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Procediamo  con  la  votazione:  astenuti?  Contrari?

Favorevoli?  

Segretario 

Passa ad unanimità.   

Presidente

12°  punto  all’Ordine  del  Giorno,  “Impianto  sportivo  di

competenza Municipale Mirko Variato”. Allora, per chi non

conoscesse il motivo di questo punto all'Ordine del Giorno

molto importante per il Municipio 1 e per quelle che sono

le realtà sportive che orbitano intorno al Municipio numero

1  è  stato  eseguito  un  lavoro  di  riordino,  di

organizzazione, più che altro di restauro del campo Mirko

Variato sito in Japigia, quartiere Japigia in Via Giorgio

La  Pira.  Il  campo  Mirko  Variato  ha  subìto  dei  grossi

interventi di manutenzione e per questo motivo quindi nella

lungimiranza della politica, in quella che guarda oltre i 2

mesi,  abbiamo  pensato  come  Municipio  numero  1  di

individuare una formula che potesse in un certo qual modo

anche  dare  la  disponibilità  a  tutte  le  Associazioni

sportive  oggi  intervenute  anche  in  maniera  abbastanza

importante  e  li  ringrazio  perché  fanno  capire  quanto  è

importante  per  loro  avere  una  struttura  così  delicata

all'interno di un quartiere così fragile come quello del

quartiere Japigia, abbiamo deciso quindi di dare continuità
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alla  possibilità  soprattutto  di  poterlo  finalmente

utilizzare. Che strumento abbiamo utilizzato? Uno strumento

che è quello già omologato per il quartiere di Torre a

Mare, in particolar modo per il campo sportivo Coppa di

Bari, dove il Comune di Bari e nella funzione quindi del

proprietario  del  patrimonio  di  questo  bene  e  quindi  il

Municipio numero 1 si decide di dare in uso il campo per la

durata di 1 anno al fine di poter permettere alle stesse

Associazioni  sportive  di  eseguire  la  loro  disciplina  e

soprattutto  di  poter  realizzare  le  famose  partite  di

calcio, oggi proprio quando il Comune di Bari è purtroppo

vittima  di  una  serie  di  deficienze  da  questo  punto  di

vista. A tal proposito però per poter far sì che questo

potesse  accadere  è  stata  formulata  una  lettera  dal

Presidente  -  quindi  da  me  -  con  la  collaborazione

dell'Ufficio  del  Comune  di  Bari  nella  funzione

dell'avvocato Stasi, in cui – ve la leggo - in cui diciamo

appunto  questo,  l’Impianto  sportivo  di  competenza

municipale Mirko Variato, premettendo che il Comune di Bari

è  proprietario  del  campo  sportivo  di  rilevanza  non  di

libero  accesso  denominato  Mirko  Variato,  ex  Montagnola

Japigia,  ex  Quinta  Circoscrizione,  sito  in  via  Giustina

Rocca - prima ho detto Giorgio la Pira, ho sbagliato - ed

ivi  composto  da  1  campo  di  calcio  grande  e  2  campi

polivalenti. Al netto dell'articolo 5 lettera C, del codice

del  vigente  regolamento  per  la  gestione  e  l'uso
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dell'impianto  sportivo  Comunale,  il  Consiglio  Comunale

definisce gli indirizzi in ordine della concessione in uso

o  in  gestione  degli  impianti  sportivi  Municipali.  Allo

stato il seguente impianto non risulta gestito da una o più

concessionari in virtù dei noti lavori di ristrutturazione

e adeguamento che hanno visto il coinvolgimento del campo

sportivo in parola e che tra l'altro sarà a breve di nuova

disponibilità. Alla luce altresì della nota acquisita dal

Direttore Generale, a firma congiunta da più Associazioni

sportive del territorio con le quali hanno manifestato il

proprio interesse alla procedura di concessione del campo

sportivo in parola e la nota a firma delle Associazioni,

tra l'altro qui presenti - la troverete in calce a questa

proposta - tutto ciò premesso si rimette quanto dedotto in

narrativa  alla  Commissione  Consiliare  permanente  del  1°

Municipio affinché ai fini dell'espressione del parere si

esprima  con  propria  manifestazione  di  volontà  sulle

seguenti tematiche: possibilità di individuare soggetti ai

sensi del vigente regolamento in armonia con la normativa

nazionale  ed  individuare  da  parte  della  civica

Amministrazione sino a conclusione dal procedimento volto

all'individuazione dei concessionari in uso, per la durata

di 1 anno, al fine di garantire il rispetto del principio

di rotazione. 2: ricaduta per fini sociali della struttura

stessa  a  limitare  fenomeni  di  devianza  con  particolare

riferimento  ai  cittadini  minori.  3:  Valorizzare  la
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possibilità di gestione in uso da parte di più Associazioni

sportive unite in forma congiunta. Questo è il modo con cui

il Municipio numero 1 intende riattivare l'utilizzo e la

fruizione  del  campo  Mirko  Variato.  Ci  sono  interventi?

Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella Francesco

Grazie,  Presidente,  ringrazio  le  Associazioni  sportive

presenti e non vi nascondo che avrei preferito un incontro

con voi prima, ma questo chiaramente, sappiamo tutti, non

siete stati solo privati voi di una struttura, sono stati

privati innanzitutto anche quelli a cui vuoi insegnate le

regole dello sport, insegnate a stare insieme, quindi mi

rendo conto e sto parlando, Ottavio lo sa benissimo, da ex

dirigente di una società in terza e seconda categoria che

ha finito a giocare da Torre a Mare a Casamassima. Abbiamo

giocato  sul  Mirko  Variato  quando  era  ancora  agibile  e

quindi conosco molto bene le vostre esigenze e soprattutto

le  vostre problematiche,  proprio perché  io credo  che la

vostra  attività  meriti  di  essere  rispettata,  promossa,

agevolata  e  tutelata,  quando  è  arrivata  in  Commissione

Lavori Pubblici la vostra richiesta, io non devo stare qui

a  insegnare  a  voi,  siete  nel  mondo  dello  sport  con  le

concessioni,  Ottavio  può  solo  insegnarci,  quindi

chiaramente  sapete benissimo  che nel  momento in  cui una

qualsiasi Associazione, che sia essa sportiva di promozione
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sociale,  chiede  o  manifesta  il  proprio  interesse  il

Municipio  o  chi  per  lui  recepita  la  richiesta  deve

provvedere a comunicare a tutte le altre Associazioni di

categoria e non quello che è il vostro intento al fine di

garantire,  perché  sostanzialmente  il  problema  è  proprio

questo dal mio punto di vista, al fine di garantire a tutte

le Associazioni sportive che insistono sul territorio di

poter fruire di una struttura che finalmente è nuovamente…

non  so  se  il  Dirigente...,  non  abbiamo  ancora  avuto  la

presa in carico, quindi vi dico anche questa cosa, ne ho

discusso proprio l'altro giorno anche con il Dirigente, voi

sapete credo - mi conferma il Dirigente - che alcune opere

non  sono  state  ancora  ultimate.  Mi  diceva,  ero  con  lei

quando  abbiamo  verificato  che  le  prove  dell'impianto

d'illuminazione  erano  state  effettuate  qualche  giorno

prima, quindi abbiamo questa situazione, vi anticipo pure

che fino a quando il Municipio procederà a quello che sarà

l'iter della concessione, quindi il bando, sarà necessario

procedere  a  una  serie  di  atti  prodromici,  tra  cui  uno

fondamentale che è quello dal punto di vista patrimoniale,

cioè il Municipio deve dare dei connotati e degli elementi

- e ripeto Ottavio lo sa benissimo - che determinano la

redditività della struttura. Ora io non sto qui a ripetervi

cose tediose di diritto amministrativo che purtroppo fanno

parte  del  nostro  vivere  quotidiano,  io  sono  qui  per

interpretare quello che è stato il parere della Commissione
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Lavori Pubblici e credo che sia anche quello comune a tutto

il Municipio di poter nel periodo transitorio, quindi non

appena il Municipio avrà nel suo patrimonio il campo Mirko

Variato, quello di concederlo in uso. Attenzione, perché la

concessione in uso è diversa dalla gestione e Ottavio lo sa

benissimo,  quindi  la  concessione  in  uso  che  sarà

chiaramente fino all'espletamento di tutta la procedura di

assegnazione,  che  io  auspico  venga  fatta  da  tutte  le

Associazioni in forma di Associazione come Ats, di modo che

tutti voi e so che vi siete già accordati perché con alcuni

di  voi,  purtroppo  non  c'è  Rocco  Lombardi  stasera,  ho

parlato con lui, quindi voglio dire hai parlato anche tu,

quindi anche per lui e altre Associazioni che purtroppo non

sapevano - e questa è la cosa che qui oggi mi dispiace -

molte  Associazioni  purtroppo  non  sapevano  nemmeno  che  i

lavori erano in fase di completamento e quindi io auspicavo

con voi e anche con tutti i colleghi ovviamente e con il

Presidente una maggiore condivisione, ho letto la vostra

richiesta  e credo  che sia  fondamentale nelle  more anche

della consegna a patrimonio della struttura che venga fatto

da parte del Municipio e di questo ripeto ne ho già parlato

anche con la Dirigente e con il dottor Stasi, venga fatto

un avviso pubblico in cui, perché stavolta mettetevi voi

attimino  nei  nostri  panni,  noi  dobbiamo  garantire

l'utilizzo  della  struttura  pubblica  perché  qui  stiamo

parlando  di  un'assegnazione  che  non  viene  fatta  iure
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privatorum, cioè sulla base del diritto privato, lo sapete,

magari  potessimo  dare  direttamente  le  strutture  alle

Associazioni  che  riteniamo  più  meritevoli,  ma  sarebbe

scorretto perché immaginate un'Associazione appena nata che

ha 10 tesserati, non avrebbe mai nulla. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella Francesco

Credo  5  minuti  per  il  Capogruppo.  Quindi  è  questa  la

motivazione  per  cui  –  ripeto  –  l’indirizzo  della

Commissione  Lavori  Pubblici  è  quello  di  darlo  in  uso

temporaneamente alle Associazioni che ne faranno richiesta,

che  ovviamente  hanno  i  requisiti  perché  ovviamente  io

conosco voi, conosco la vostra serietà, il vostro impegno,

altri  magari  con  cui  ho  avuto  a  che  fare  non  si  sono

contraddistinti  né  distinti  per  il  loro  comportamento,

quindi  chiaramente  verrà  valutato  un  criterio,  per  cui

verranno date alle Associazioni che a loro volta gestiranno

di  comune  accordo,  come  già  fate  perché  voi  avete  una

persona lì in mezzo che penso che sia garante di tutto

quello che sarà non solo l'utilizzo e vengo a quello che

diceva  giustamente  Ottavio,  noi  sappiamo  benissimo  che

ultimamente il campo è stato già utilizzato, c'è gente che

scavalca, l'abbiamo fatto presente, anche per questo motivo

a noi preme che voi prendiate possesso della struttura -
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espletato chiaramente l'avviso pubblico - voi e tutti gli

altri che avranno interesse perché voi costituite in quel

quartiere un presidio. Ottavio lo ha fatto per tanti anni

insieme a voi, io l’ho potuto constatare con mano, quindi

questo è l'intento, ecco perché ci tenevo a precisare che

uso  e  gestione  sono  due  cose  diverse.  Qui  oggi  stiamo

parlando di assegnare il prima possibile con tutti i rimedi

e gli istituti giuridici del caso il campo a voi, grazie.

Dirigente

Devo fare una puntualizzazione. Ricordo che il Consiglio dà

gli  indirizzi,  poi  per  quanto  riguarda  la  decisione  è

rimessa totalmente alla Direzione. Quindi quello che verrà

fatto, sarà totalmente…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Dirigente 

Volevo puntualizzarla questa cosa, grazie.  

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Okay,  perfetto.  Per  quanto  riguarda  l'utilizzo,  la

Dirigente…  
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Allora, per quanto riguarda, evitiamo tante parole e pochi

fatti, la gente che c’è oggi qui vuole conoscere un modo

con cui poter utilizzare questo campo, perché io insieme a

loro,  ma  penso  anche  a  gran  parte  dei  Consiglieri  qui

seduti,  se  non  tutti  proprio,  ci  siamo  un  po'  rotti  e

stancati di vedere questa struttura chiusa e inutilizzata.

Lo strumento che noi abbiamo individuato e questo lo dico a

Ottavio,  senza  che  ti  agiti  perché  noi  ti  vogliamo  per

altri cento anni vivo, perché per noi sei un riferimento…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Fammi finire, Ottavio, un attimo solo, sei un riferimento. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Lo so e lo sappiamo. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente
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Eh sì, però detta questa… 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Allora, un attimo solo. Per quanto riguarda, a prescindere

da tutto, da quello che sarà la decisione della Dirigente,

oggi  voi  potete  prendere  atto  che  di  fronte  a  voi

sicuramente la votazione sarà quella che è, ma sarà fatta

dalla  politica tutto  quello che  è possibile  affinché il

campo appena consegnato venga immediatamente consegnato ai

cittadini e alle Associazioni per poter essere utilizzato.

Se individuare questo utilizzo che è lo stato d'uso così

come abbiamo fatto a Torre a Mare può essere un qualcosa di

fattibile e lo è, Direttore, perché alla fine se lo abbiamo

fatto  a  Torre  a  Mare,  lo  possiamo  tranquillamente  a

Japigia, a prescindere da quello che ci sarà dopo state

sicuri che se l'abbiamo fatto per Torre a Mare si potrà

fare anche per Japigia perché se non abbiamo sbagliato là e

quindi..., però questa la vediamo in un secondo momento.

Ora io dico che è arrivato il momento di votare questo…

Consigliere Manzari Francesco

E noi non possiamo parlare? 

Presidente
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Ha chiesto la parola?  

Consigliere Manzari Francesco

L’ho chiesta prima.

Presidente

Prego.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

No, nei Consigli non si può.

Consigliere Manzari Francesco

16:25,  Manzari  Francesco.  Io  comunque  vorrei  un  po'

smorzare i toni perché forse si sono accesi troppo. Vorrei

ringraziare personalmente la Dirigente perché dovete sapere

che per ben 5 volte il sottoscritto ha comunicato in questo

Consiglio lo stato di avanzamento dei lavori. La Dirigente

in data 13 ottobre ha inviato direttamente e ha avuto una

risposta  che  nel  breve  tempo  possibile  doveva  essere

consegnato il campo. Come si evince anche dalla carta, il

10  gennaio  il  Municipio  ha  preso  possesso  di  nuovo  del

campo, perché sono terminati i lavori anche se realmente…

(Intervento svolto lontano dal microfono)
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Consigliere Manzari Francesco

C'è scritto… Un attimo solo.

Dirigente

Abbiamo fatto due note, non abbiamo avuto ancora risposta

dalla Ripartizione quando ce lo ridaranno, non ce l'hanno

ancora detto. Abbiamo fatto ben due note. 

Consigliere Manzari Francesco

Ecco, ho letto, con nota acquisita al protocollo generale

del  10  gennaio  a  firma  congiunta,  chiedo  scusa,  ho

sbagliato. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Manzari Francesco

Allora,  io  vorrei  fare  delle  premesse  visto  che  qua  si

parla  solo  di  premesse  e  noi  essendo  organo  politico

possiamo dare solo delle linee di indirizzo. Si è perso

molto tempo giustamente e anch'io onestamente mi chiedevo

più volte ma perché a Dubai costruiscono in una settimana

un palazzo e qui 4 anni per fare un campo da calcio che è a

dir poco facile, non sono un tecnico, ma per quello che

vedo è molto facile. Dopo i vari tempi persi, perché alla

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 46



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare    seduta consiliare 29 Febbraio 2024

fine si è perso molto tempo, penso che sia opportuno dare

nel più breve tempo possibile il campo alla cittadinanza.

Presidente,  mi  permetta,  lei  ha  parlato  a  nome  del

Municipio, io faccio parte del Municipio e non conoscevo

l’incontro  avvenuto  con  le  Associazioni  dalla  sua  parte

politica, quindi magari…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Manzari Francesco

Beh, era presente una parte politica… 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Manzari Francesco

Poi mi può rispondere al microfono. Io sono contento che

finalmente  il  campo  è  quasi  pronto,  utilizziamo  questo

termine, quindi come mia premessa è quello che il campo

venga dato nel più breve tempo possibile. Ora lo strumento

qual è, la manifestazione di interesse? Bene, per noi va

bene anche la manifestazione di interesse purché il campo

venga dato subito. Ora dire domani è impossibile perché c’é

la burocrazia che va rispettata, quindi il nostro voto sarà

sicuramente  favorevole  a  questa  manifestazione  di

interesse,  solo  che  per  come  la  vedo  io  sarebbe  stato

opportuno aprirlo a tutte le Associazioni possibilmente del
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Municipio 1. Ora, non so se le cinque che c'è scritto nella

proposta di realizzazione sono solo le uniche Associazioni…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Manzari Francesco

Ne è arrivata un’altra? Non lo sapevo. Quindi cinque io

leggo. Credo che siano…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Manzari Francesco

Ho molto tempo per parlare, quindi io quello che mi sento

di dire, spero che sia stata fatta una manifestazione di

interesse che accontenti tutti e no che favorisce qualcuno

e non altro. 

Presidente

Prego, Consigliere Boccasile.

Consigliere Boccasile Cosimo

Premetto che giustamente come ha sottolineato la Dirigente

noi diamo solo indirizzi politici e la Dirigente comunque

deve mettere in atto tutti gli atti amministrativi, quindi,

Presidente, questo è giusto un passaggio, siccome ha detto

prima dobbiamo vedere lungimirante, avanti, mi dispiace che
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siamo arrivati..., tanto comunque il campo da quello che si

evince  oggi  dalla  Dirigente  ancora  ne  deve  essere  in

possesso,  quindi  se  (incomprensibile)  oltre  siccome  deve

avere un indirizzo politico, lo potevamo fare 5-6 mesi già,

quindi si poteva fare il bando con tutte le carte. Quindi

siccome si è voluti arrivare proprio in questo momento per

decidere una situazione…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Ma se non finiscono i lavori come fa...?

Consigliere Boccasile Cosimo

E allora sto dando un indirizzo politico adesso? Farlo un

mese  prima  e  lo  poteva  fare  anche  prima  l'indirizzo

politico, nelle more che veniva consegnato il campo, però

stava  pronto,  anche  la  Dirigente  a  capire  quale  iter

portare avanti con le Associazioni, un bando a 10 anni a 5

anni  dove  comunque  sono  contrario  perché  i  campi  dei

Municipi,  quindi  sui  territori,  devono  essere  dati  alle

società del territorio, quindi è un altro passaggio questo,

è  l'ultimo  passaggio.  Tengo  a  precisare  comunque  alla

Dirigente e quindi anche all’organo politico nelle more che

si va a fare tutto l'iter burocratico bisogna consegnare il
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campo  alle  Associazioni  perché  già  adesso  i  ragazzini

incominciano a scavalcare…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Boccasile Cosimo

Lorenzo, gentilmente… 

Presidente

Sto chiedendo se si può fare, mi sto portando avanti, cioè

sto vedendo se si può fare.

Consigliere Boccasile Cosimo

E io sto dicendo cosa voglio io, poi tu fai quello che

vuoi. Nelle more quindi come ha detto anche il Consigliere

Ventrella prima dell'iter bisogna consegnarlo al più presto

possibile,  perché  già  stanno  i  ragazzini  che  comunque

scavalcano la rete, vanno a fare partite, fanno canicole,

stanno cominciando a rompere anche le panchine. Noi viviamo

sul  territorio,  quindi  constatiamo  visivamente  le

problematiche  che  ci  sono  su  quel  quartiere,  quindi  se

nessuno interviene e quindi diamo la presenza stabile alle

Associazioni, che comunque stanno sul territorio e quindi i

campi si aprono i cancelli, alla fine aspettiamo altre 5-6

mesi, sarà daccapo distrutto.
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Presidente

Grazie.  Consigliere  Gallo,  un  attimo,  che  la  Direttrice

voleva rispondere.

Dirigente

Sicuramente appena avvieremo tutti gli atti di gara sarà

nostra  cura  fare  una  sorta  di  gara  ponte,  affidamento

ponte, però bisogna avviare gli atti di gara e lo potremo

fare nel momento in cui abbiamo ovviamente tutto quanto.

Presidente

Quindi siamo nei tempi. 

Dirigente

E poi volevo capire un'altra cosa. Questo fatto che entra

qualcuno all'interno del campo, c'è stata una segnalazione

ufficiale? Una denuncia ufficiale? 

Presidente

Ma è un cantiere ancora.   

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Quindi, Direttrice, prendiamo atto di questo e informiamo

immediatamente…
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Sì, va bene, non è un problema.  

Consigliere Boccasile Cosimo

Sono ragazzini  del  quartiere  Japigia  che  quando

specialmente nel periodo quando fanno feste, il sabato o la

domenica  oppure  i  giorni  che  sono  stati  in  festa,  il

Carnevale, hanno fatto le canicole quattro squadrette di

ragazzini.

Presidente

Va bene, prendiamo atto di sto fatto…

Dirigente

Provvederò e chiederò alla ripartizione Ivop.

Presidente

Ivop perché hanno il cantiere. Prego, Consigliere Gallo.

Consigliere Gallo Alessio

Gallo, Fratelli d'Italia. Presidente, colgo l'occasione per

ricordare che in uno dei primi Consigli di questo Municipio

una  delle  sue  bandiere  era  stata  quella  di  utilizzare
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€300.000,00 per il recupero rapido del campo Bellavista in

pochi mesi perché questo doveva servire come transito per

aprire  poi  il  campo  Mirko  Variato,  quindi  praticamente

significa che qui se si è venduto in 5 anni soltanto fumo e

non  c'è  stata  nessuna  concretezza,  solo  questo  volevo

ricordarle. 

Presidente

Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Corcelli. 

Consigliere Corcelli Giuseppe

Consigliere Corcelli, Partito Democratico. Presidente, io

ho sentito una mezza frase, però vorrei dei chiarimenti da

lei  perché  è  stato  chiamato  in  causa  dal  Consigliere

Manzari.  Pare  che  ci  sia  stato  un  incontro  con  le

Associazioni sportive? Lei ha…

Presidente

Certo. 

Consigliere Corcelli Giuseppe

Ecco. 

Presidente

Io incontro Associazioni, anche sportive.
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Consigliere Corcelli Giuseppe

Io non le sto dicendo nulla in merito. Io però innanzitutto

la devo ringraziare che è sempre propositivo ad ascoltare

la gente, però io le voglio ricordare che le Commissioni

hanno delle deleghe e io parlo in veste di Consigliere con

delega allo sport, vorrei capire perché questi confronti

che  ci  sono  con  le  Associazioni,  con  i  referenti  delle

Associazioni,  non  siamo  informati  anche  noi.  Io  avrei

gradito che questo intervento, ma probabilmente ho tolto le

parole di poco alla Presidente Perna, ecco... 

Presidente

Perfetto, andiamo avanti.

Consigliere Corcelli Giuseppe

No, non ho finito, Presidente. Mi vuole togliere la parola?

Non ho finito. Quindi io le sto chiedendo è vero che c'è

stato questo incontro con lei e con queste Associazioni che

hanno fatto richiesta del campo Mirko Variato? E poi la mia

domanda è: perché non informare altre Associazioni? Tanto

di  cappello  a  loro,  loro  sono  Associazioni  che  hanno

lavorato da anni in quel campo e spetta a loro magari con

delle  possibilità  che  vengono  favoriti  ad  altre

Associazioni,  però  io  le  ribadisco  il  mio  concetto,  io

gradirei in veste di Consigliere con delega allo sport di

essere  informato  di  queste  situazioni,  perché  dopo  ci
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troviamo  in  questi  ambienti,  in  questi  Consigli  e  devo

scoprire  da  un  Consigliere  di  Opposizione  che  ci  sono

questi incontri, io non sapevo nulla e mi spiace di questo,

grazie. 

Presidente

Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere.

Consigliere Perna Angela

Angela Perna, Decaro Sindaco. Ci tengo ad evidenziare che

anche io in qualità di Presidente della Commissione Sport

nel momento in cui sono stata resa edotta del fatto che ci

sia stato un incontro sono rimasta un attimo basita perché

in materia di sport, però prima io sono solita documentarmi

e interfacciarmi con la persona direttamente interessata,

quindi  ho  avuto  modo  di  interloquire  con  il  Presidente

Leonetti, il quale mi ha esternato che lui in qualità di

Presidente organizza incontri, incontra Associazioni e mi

sono fatta anche informare del motivo per cui c'è stato

questo incontro. Il Presidente ha semplicemente detto - poi

loro  non  possono  parlare  -  che  è  stato  un  incontro

informativo in cui vi ha informato del Consiglio di oggi e

che  oggi  si  sarebbe  discusso  di  questa  tematica  molto

importante.  Riguardo  alla  tematica  e  alla  finalità  qua

ognuno sta intervenendo anche per casualità, anche perché

solitamente  si  interviene  soprattutto  quando  c'è  il
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pubblico,  dobbiamo  essere  sinceri,  siamo  anche  in  un

periodo  particolare  e  caldo  di  campagna  elettorale,  ma

dobbiamo  precisare  questo  che  ha  già  precisato  la

Dirigente,  è  normale  che  tutte  le  Commissioni  che  tra

l'altro  hanno  avuto  una  nota  da  parte  del  Presidente

Leonetti  in  cui  ha  evidenziato  alcuni  punti,  tutte  le

Commissioni sono favorevoli a venirvi incontro, soprattutto

in virtù di quella che è la finalità non dico sportiva, ma

dal  valore  sociale  che  ha  lo  sport.  Oggi  votiamo  e  il

nostro voto sarà tutto a favore, però non voglio illudere

il  pubblico  su  quelle  che  saranno  poi  le  tempistiche,

perché  come  diceva  giustamente  la  dottoressa  Valla  su

quello dobbiamo…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Perna Angela

Sì,  però  da  parte  nostra  ci  sarà  tutta  la  pungolatura

possibile esattamente come vi è stato detto dal Presidente

Leonetti.  Di  certo  se  avessimo  partecipato  all'incontro

magari avremmo avuto l'occasione per poterlo dire, okay?

Grazie.

Presidente

Ci sono altri interventi? Bene, poniamo in votazione.
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Dirigente

Astenuti?  Contrari? favorevoli? 

Segretario  

Approvato ad unanimità.

Presidente

Chiedo anche l'immediata eseguibilità, in modo tale da dare

subito input appena si parte con…

Dirigente

Ripetiamo la votazione. Astenuti? Contrari? Favorevoli?

Segretario 

Passa.

Presidente

Vista la volontà da parte di tutti i Consiglieri che hanno

preso parola di voler dare subito un'accelerata affinché

nel momento in cui diventiamo disponibili di questo bene

possa  essere  dato  alla  collettività,  chiedo  anche

l’immediata eseguibilità dello stesso. 

Dirigente

Astenuti? Contrari? Favorevoli? 
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Segretario 

Come prima, passa.

Presidente

Il  tredicesimo  punto  all’Ordine  del  Giorno:  “Regolamento

sui playground”. 

Dirigente 

Il Consigliere Manzari esce alle ore 16:39.

Presidente

Prego, Consigliera Perna.    

Consigliere Perna Angela

Si, Presidente, grazie. Angela Perna, Decaro Sindaco, ore

16:39.  In  realtà  su  questo  regolamento  ne  abbiamo  già

ampiamente  discusso  nello  scorso  Consiglio,  poi  su

richieste avanzate da alcuni Consiglieri il punto è stato

ritirato e la Commissione quindi si è dedicata nuovamente

alla lettura precisa e puntuale. A parte evidenziare alcune

raccomandazioni sul fatto che sebbene i playground debbano

essere punti di aggregazione, quindi di sana aggregazione e

anche bene da parte soprattutto di noi a politici vigilare

e  pungolare  affinché  i  controlli  vengano  effettuati  in

maniera  più  costante,  oppure  la  manutenzione  del  verde

venga  effettivamente  mantenuta,  però  queste  sono

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 58



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare    seduta consiliare 29 Febbraio 2024

raccomandazioni che noi abbiamo fatto, ma in realtà sono

evidenziate  in  ogni  singolo  articolo.  Una  semplice

integrazione che la Commissione ha fatto era quella, ma più

che altro per una dettagliata spiegazione più esplicativa,

era quello di allegare l'elenco dei playground al suddetto

regolamento, quindi alla fine la volontà è rimasta quella

dell'altra volta, quindi approvare la buona finalità del

regolamento, grazie.

Consigliere Ventrella Francesco

Io purtroppo ho un brutto vizio. Sì, ho capito pure io, me

ne devo andare, pure io ho le persone in studio, Vittorio.

Però siccome i playground hanno un'importanza rilevante, ho

letto con molta attenzione la proposta di disciplinare, il

Regolamento,  chiamatelo  come  volete,  e  chiaramente  ho

dovuto fare necessariamente... Ma abbiamo il numero? Sennò

evito di parlare, okay. 

Io la mia la devo dire perché credo che sia corretto visto

che comunque leggendo questo Regolamento la prima cosa che

mi balza agli occhi, ma lo dico da giurista, io quando apro

un Regolamento io devo avere al titolo 1, all'articolo 1,

la definizione chiara di cosa si occupa il Regolamento, il

disciplinare, la legge il decreto. Io leggo al primo punto

e  per  playground,  a  parte  questo  inglesismo  che  mi  fa

letteralmente rabbrividire, perché chiamarle aree sportive

o aree ludiche fa schifo, oggi siamo esterofili, scusate lo
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sfogo, quindi non capisco perché nel primo articolo c’è una

accozzaglia  di  definizioni  dove  si  mischiano  le  aree

destinate allo sport o al gioco, playground, okay? Parliamo

in inglese, quindi area da gioco o terra da gioco e si

mettono in mezzo poi anche area a verde, aree destinate ai

picnic, quindi io alla fine…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Consigliere Ventrella Francesco

Bravissimo,  c'è  anche  il  discorso  dei  cani,  quindi  io

leggendolo non so di cosa ci si occupa. Dopodiché siccome

noi abbiamo il dottor Stasi che è così solerte alle mie

continue richieste, chiedo quali sono i playground in seno

al Municipio 1 e io vedo che nei playground in seno al

Municipio  1 io  trovo solo  e soltanto  attività destinate

alla pratica sportiva, quindi in Commissione ho chiesto che

venga  messo  in  maniera  analitica  una  definizione  che

attesti se stiamo parlando di aree sportive e che quindi

anche possono essere utilizzate dalle Associazioni sportive

o  parliamo  di  un  parco,  tipo  penso  Parco  Perotti  che

abbiamo  perché per  Parco Perotti  c'è ancora  un problema

giuridico  lì  dietro,  giudiziario,  lasciamo  perdere,

prendiamo  ad  esempio  un'area  verde  Comunale,  domani  io

metto due porte e ci facciano partitina di calcio, quello

non è playground, perché non è playground? Perché non ho
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una definizione atta a identificare le aree, quindi la mia

osservazione era quella di dare una definizione analitica

delle strutture in questione, se poi allarghiamo l'elenco,

credo che siano otto, Dottor Stasi, o sette, abbiamo anche

una struttura che è quella attualmente di Via Peucezia...

Questo è un atteggiamento irrispettoso, però io ne prendo

semplicemente atto, va bene, quindi di conseguenza abbiamo

una  struttura  di  Via  Peucezia  che  interessa  anche

ovviamente  a chi  opera nel  quartiere Japigia  dove viene

dato il connotato di playground, quindi area ludica, è un

campetto da calcio credo 5 e 5, in mateco – correggetemi -

o  in  cemento,  che  da  quando  è  stato  realizzato  era

all'inizio del mandato, non c'era neanche il COVID ancora,

fu  inaugurato,  definito  come  playground,  ad  oggi

giustamente  utilizzato  da  una  scuola  o  da  un  plesso

scolastico - correggetemi se sbaglio - plesso scolastico

nelle ore di lezione ed è giustissimo che anche le scuole

abbiano...,  ma  io  ad  oggi,  il  Consigliere  Boccasile  ha

fatto  una  vera  e  propria  battaglia,  ad  oggi  non  si  sa

perché al di fuori di quelle ore quel campo è chiuso. La

Multiservizi  che  giustamente  dovrebbe  essere  preposta  ad

aprirlo non l'ha in carico e quindi non lo può fare, la

dirigente scolastica giustamente dice “Fin quando io non ho

un regolamento, non ho un documento, non ho un qualcosa che

mi  permette  di  aprirlo”,  perché  chiaramente  prospiciente

alle  aree  scolastiche,  quindi  non  può  essere  lei
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responsabile, per questa ragione io ho inserito con questo

emendamento l'articolo 8 che vi vengo qui a leggere: Uso

misto dei playground, perché per legge il playground e per

questo  regolamento  è  utilizzabile  da  chiunque,  senza

prenotazioni, senza niente, fatto salvo per quelli eventi

che  le  Associazioni  sportive  o  le  Associazioni  di

promozione  sociale  possono  tranquillamente  svolgere.  In

caso di utilizzo dei playground da parte di altri enti e

sono  rimasto  sul  vago,  perché  per  enti  non  è  solo  la

scuola, può esserci anche la parrocchia o qualsiasi altro

tipo  di  ente,  nelle  ore  di  svolgimento  del  pubblico

servizio - riferito alla scuola – quindi parliamo di ore

scolastiche - sarà necessario procedere alla redazione e

sottoscrizione di un regolare disciplinare atto a definire

orari e modalità di apertura della struttura al pubblico e

relative  responsabilità  connesse  all'utilizzo  durante  i

detti  orari.  Con  questo  piccolo  articolo  noi  togliamo

dall'empasse la dirigente scolastica che poverina non ha

nulla per sostenere le sue ragioni e il Municipio che può

finalmente darlo ai ragazzi di Japigia o di tutti gli altri

quartieri vogliono andarsi a fare la partitella, grazie. Lo

devo firmare, scusami, dottore.  

Presidente

Scusa, sennò veramente diventa ora il mercato. Siccome si

sta discutendo da più tempo fuori dai microfoni a questo
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punto si può fare in due modi: o si fa una sospensione

Consiglio e si discute o si ritira il punto all’Ordine del

Giorno e lo ritrattate in Commissione e poi lo riportiamo.

Io  propongo il  ritiro dall’Ordine  del Giorno,  perché in

questo  modo  ve  lo  rivedete  con  calma,  perché  risolvere

questa questione potrebbe essere l'ottimale per tutti. Cioè

ne stiamo discutendo da tanto e non abbiamo ancora concluso

nulla;  quindi  pongo  in  votazione  il  ritiro  del  punto

all’Ordine del Giorno. 

Intervento

Ma non vedo il motivo di ritirare il punto del Giorno. È

così chiaro il Consigliere Ventrella. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Intervento

Puoi disciplinare, così la Dirigente da atto di incontrare

o  la  Dirigente  scolastica  o  chiedere  alla  Multiservizi

nelle ore pomeridiane di aprire il cancello…

Presidente

Ve  lo  rivedete  con  calma  in  Commissione,  secondo  me  lo

ragionate meglio. È inutile accelerare un provvedimento e

stiamo parlando da 20 minuti che non si riescono a mettere

d’accordo  2  persone  vicine  sedute,  quando  la  cosa
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probabilmente  va  approfondita  un  po'  meglio  e  forse  si

riesce  finalmente  a  tirar  fuori  un  documento  che  possa

essere  esaustivo  per  tutte  le  occasioni.  Ho  fatto  una

richiesta, poi approviamolo oppure stiamo qua a discutere

altre  60  ore  di  come  mettere  la  parola,  oppure

l'emendamento. Io propongo il ritiro del punto, l'ennesimo

ritiro del punto all'Ordine del Giorno, in modo tale che ve

lo considerate nuovamente in Commissione. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

E perché non c'è stata una Congiunta.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Dirigente

Votiamo per il ritiro. Astenuti? Contrari? Favorevoli?

Segretario 

Astenuti, 7; Contrari, 2; Favorevoli,2.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Dirigente

No, al ritiro della proposta ritiro di delibera. 
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Ve la rivedete con calma, cioè io non lo so ma cosa ci

tenete  a  venire  in  Consiglio  tutti  quanti  con  un'idea

condivisa  sul  regolamento.  È  vero  che  avete  fatto  una

congiunta,  che  abbiamo  fatto  mille  Commissioni,  ma  come

vedete  siete  venuti  in  Consiglio  e  ancora  non  siete

d'accordo, quindi è inutile che stiamo qua a parlare sei

ore, volete discutere sei ore del punto? Discutiamone sei

ore. Ma discutiamone, no che facciamo tutti quanti delle

proposte e alla fine il risultato è sempre lo stesso. Gira

e rigira siamo sempre allo stesso punto. La mia proposta di

ritiro è per formulare un documento esaustivo, condiviso,

ragionato e non che veniamo qua, proponiamo, emendamento;

ricominciamo da capo. E se volete fare così, com'è andata a

finire la votazione? 

Intervento 

Bisogna votare.

Presidente

Bisogna  votare,  metto  in  votazione  l'emendamento  del

Consigliere Ventrella.
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Non è passato il ritiro, andiamo avanti nella discussione.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Stiamo  votando  l'emendamento  del  Consigliere  Ventrella,

qualora l'emendamento del Consigliere Ventrella vi va bene,

lo  votate  in  maniera  favorevole.  Andrà  a  finire  il

all'interno  di  questo  Ordine  del  Giorno  lo  rivoteremo,

facciamo “l’ABC” a 5 anni dall’inizio del rifacciamo tutto,

va bene.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Un attimo, deve leggere l’emendamento. Consigliera Perna,

però deve seguire il Consiglio.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

Il  ritiro  è  stato  bocciato.  Andiamo  avanti,  uso  misto

playground, articolo 8. In caso di utilizzo del playground
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da parte di altri enti nelle ore di per svolgimento al

pubblico  del  servizio,  sarà  necessario  procedere  alla

redazione e sottoscrizione di un regolare disciplinare atto

a  definire orari  e modalità  di apertura  della struttura

al pubblico e relative responsabilità connesse all'utilizzo

durante i detti orari. A firma del Consigliere Ventrella.

Apriamo  la  discussione,  ci  sono  interventi  in  merito

all'emendamento? 

Intervento

Mi dai un attimo il regolamento, ma uno qua viene anche per

discutere, scusami, è inutile fare congiunte e si discute

del punto. 

Dirigente

Alle  16:56  il  Consigliere  Piancaldini  esce.  Bisogna

riproporre  l’appello,  scusate,  perché  è  uscito  un

Consigliere e forse non abbiamo più il numero.

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Dirigente

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente.
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Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, assente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente Leonetti Lorenzo, presente.

C’è il numero?

Direttore

No.

Dirigente

Non abbiamo il numero alle 16:57 il Consiglio…

Intervento

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 68



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare    seduta consiliare 29 Febbraio 2024

Però chi ha chiesto il numero legale? Perché nessuno ha

chiesto il numero legale.

 

Dirigente

E vabbè dobbiamo chiederglielo.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

22 Aprile 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Procediamo con l'appello. Mi scuso per il ritardo. iniziamo

alle 11:30 perché purtroppo la società che deve registrare

ha avuto un problema. Procediamo con l'appello.

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Michele Franco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, assente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, presente.
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Possiamo  iniziare.  Dichiariamo  l'inizio  alle  ore  11:31.

Prego, Presidente.

Presidente

Grazie,  buongiorno  a  tutti.  Passiamo  al  primo  punto

all'ordine  del  giorno:  “Approvazione  dei  verbali  delle

sedute precedenti”. Ci sono interventi? Bene.

Poniamo in votazione. 

Direttore

Contrari?  Astenuti?  Favorevoli?  Per  favore,  Piancaldini,

Bux, stiamo votando! Allora, procediamo di nuovo.

Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente

Approvato ad unanimità. 

Direttore

Prego, Presidente.

Presidente

Grazie.  Secondo  punto  all'ordine  del  giorno:

“Comunicazioni”.  Chi  si  scrive  a  parlare?  Prego,

Consigliere Impedovo.
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

03/07/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 03/07/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 03/07/2024 al 17/07/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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